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ВРАГИ, С КОТОРЫМИ МЫ СТАЛКИВАЕМСЯ 
Дерек Принс 

1. ЦАРСТВО САТАНЫ 

ПРОТИВОБОРСТВО ЦАРСТВ 
Надеюсь, каждый христианин осознает, что у нас есть враги. Очень опасно иметь сильных 

и активных врагов, даже не подозревая, что они действуют против тебя. Наши враги – это не 
люди. Наши враги не имеют плоти и крови – это невидимые духовные существа, 
находящиеся под управлением сатаны и действующие против нас. 

Мы будем говорить с вами о вещах, которые нельзя различить при помощи человеческих 
органов восприятия. Библия говорит нам о том, что невидимо и духовно, она открывает 
завесу на реалии духовного мира, которые можно понять только благодаря откровению 
Библии – единственному надежному источнику информации. 

Подавляющее большинство людей считает действительно реальным только то, что мы 
можем видеть, слышать, ощущать, трогать, попробовать на вкус... Однако выдающиеся 
мыслители всех прошедших веков пришли к общему выводу, что все эти вещи не могут 
быть действительно реальными. Все это временно, непостоянно и часто обманчиво. Вы не 
можете полагаться на свои чувства! Удивительно, как много разных философов всех 
времен пришло к такому заключению. И Библия утверждает тоже. Апостол Павел говорит, 
что «видимое временно, а невидимое вечно» (2Кор.4:18). То, что мы можем 
воспринимать нашими органами чувств, является лишь временным и может быть названо 
реальным только относительно и частично, потому что в любую секунду может быть 
изменено. Но находящееся в духовном мире, является действительно реальным, потому что 
оно вечно. Мы, конечно, не можем видеть личностей духовного мира, но мы можем видеть 
их воздействие на наш мир. 

Поэтому, когда мы имеем дело с духовной реальностью, нам необходимо иметь 
правильный настрой. Мы должны сказать самим себе: «Я не собираюсь ограничивать свое 
понимание только тем, что могу видеть, слышать, чувствовать и осязать. Это все временно, 
а подлинную ценность имеет только то, что вечно. Поэтому я хочу открыть свое сердце и 
разум откровению, которое дается мне из Писания Святым Духом, о вещах, принадлежащих 
иному, невидимому миру».  

Павел молился о христианах города Ефеса, чтобы Бог дал им «Духа премудрости и 
откровения к познанию Его» (Ефс.1:17). И я молюсь, чтобы Бог даровал вам Духа 
премудрости и откровения к познанию истины по мере того, как вы будете открывать свои 
сердца Его Слову, потому что мы приступаем к изучению того, что познается только 
через откровение. 

В основном мы будем исследовать войну, которая происходит между двумя 
противоборствующими царствами. И это не обычные царства, такие как Британия или 
Швеция, – это невидимые, духовные царства: Царство Божье и царство сатаны. И мне бы 
хотелось начать с 12-й главы Евангелия от Матфея, в которой фарисеи обвиняли Иисуса в 
том, что Он изгоняет бесов, потому что имеет соглашение с Вельзевулом (князем 
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бесовским). Иисус указал им на всю нелогичность и абсурдность такого утверждения. 
Отвечая им, Он сказал, во-первых (Мтф.12:26): 

И если сатана сатану изгоняет, то он разделился сам с собою: как же устоит 
царство его? 
Итак, если верить словам Иисуса, то у сатаны есть свое царство и свои слуги, над 

которыми он правит. Насколько я знаю, есть много христиан, которые находят это трудным 
для понимания, хоть об этом говорится совершенно ясно. 

Во-вторых, двумя стихами ниже Иисус говорит (Мтф.12:28): 
Если же Я Духом Божиим изгоняю бесов, то конечно достигло до вас 
Царствие Божие.* 

_____________________ 
*Каждое царство и всякое правление основано на силе. Если бы правитель не имел силы, 

то никто бы не подчинялся и не служил ему. Внешним признаком прихода и пребывания 
Царства Божьего на том или ином месте является Его сила, которая изгоняет врагов, 
утверждая на сем месте царствование Бога! 

 
Существует и другое царство – Царство Божье. Таким образом, существуют два 

невидимых духовных царства: Царство Божье и царство сатаны. И Господь Иисус указал на 
то, что есть одна особая сторона Его служения, которая проявляет существование этих двух 
царств, – это изгнание бесов Его силой и властью. Бесы являются невидимыми духовными 
существами, слугами царства сатаны. Господь Иисус и те, кто служат Ему, выступают на 
стороне Царства Божьего. И при столкновении Царства Божьего с царством сатаны 
происходит конфликт, характеризующий их духовное противостояние, – с приходом 
Царства Божьего бесы (слуги дьявола) изгоняются с того места, которое раньше 
принадлежало им. 

Но в изгнании бесов проявляется не только сам факт наличия и противостояния двух 
духовных царств. То, что Иисус и Его слуги могут изгонять сатанинских слуг, является 
убедительным свидетельством еще и того, что ЦАРСТВО БОЖЬЕ НАМНОГО 
СИЛЬНЕЕ ЦАРСТВА САТАНЫ. Лично я думаю, что именно поэтому сатана так 
ненавидит служение освобождения, – оно выявляет то, что ему хотелось бы держать в тайне. 
Изгнание бесов реально демонстрирует превосходство в силе Царства Иисуса Христа над 
царством дьявола, принося людям освобождение. 

Понимаете, подлинная и коренная причина подавляющего большинства духовных и 
душевных проблем христиан заключается в злых духах – бесах. И ни один христианин и 
христианский служитель не имеет права терпимо относиться к ним! 

В 26-м стихе 9-й главы 1-го Послании к Коринфянам апостол Павел, рассказывая о своем 
собственном служении, говорит:  

… бьюсь не так, чтобы только бить воздух… 
Понимаете, неопытный боксер просто размахивает кулаками. Но все, что он может 

побить, – это только воздух. Он тратит много энергии, у него может создаться впечатление, 
что он даже чего-то достигает… Но на самом деле он не наносит своему сопернику 
никакого вреда. Подобно этому так много христианской деятельности в реальности 
представляет собой битье по воздуху – размахивание словами, проповедями и молитвами… 
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Но если не знать истинной природы, места расположения и характера деятельности своего 
врага, то тогда нанесение удара по нему – это счастливое случайное совпадение!* 
_____________________ 

*Очень часто Бог просто отвечает на вопль о помощи Своего новообращенного дитя, 
исцеляя его или освобождая от бесовского рабства... Но служители обычно преподносят это 
как результат хождения человека в их «истинную» церковь. Поверив в это, человек 
начинает в дальнейшем держаться за церковь и полагаться на нее и ее служителей... Что и 
приводит к тому, что чудеса Божьи в его жизни прекращаются! Дабы ходить в свободе и 
переживать силу Божью в своей жизни постоянно, вы должны во всем уповать только на 
Бога и всегда следовать только Его личному водительству, не позволяя никому другому 
направлять себя вместо Господа! 

 
Подлинный источник глубоких и затянувшихся проблем в жизни Божьих детей – это злые 

духи, служители дьявола! И до тех пор, пока мы не обнаружим их, не осознаем их 
присутствия и не сможем силой Духа Святого их изгонять, – наше служение будет битьем 
по воздуху!  

Давайте прочитаем Евангелие от Луки 11:20-23: 
Если же Я перстом Божиим изгоняю бесов, то конечно достигло до вас 
Царствие Божие. Когда сильный с оружием охраняет свой дом, тогда в 
безопасности его имение; когда же сильнейший его нападет на него и 
победит его, тогда... разделит похищенное у него. Кто не со Мною, тот 
против Меня; и кто не собирает со Мною, тот расточает.  
Иисус говорит, что признаком прихода Царства Божьего в жизни людей является 

изгнание врага с данной территории. И никто не может войти в царство дьявола и отобрать 
у бесов подконтрольные им души, пока не победит их... Разве не так?! А последний из 
приведенных стихов говорит, что если вы призваны к этому, но не собираете с Иисусом 
души, отбирая их силой Божьей из под контроля сатаны, – то вы расточаете души, 
фактически являясь противником Иисуса, несмотря на все свои верования, должности и 
звания! 

В 8-й главе Книги Деяний нам дан образец евангелизационного служения, 
происходившего во времена первой церкви. В стихах 6-8 там говорится о проповеди 
настоящего евангелиста: 

Народ единодушно внимал тому, что говорил Филипп, слыша и видя, какие он 
творил чудеса. Ибо нечистые духи из многих, одержимых ими, выходили с 
великим воплем, а многие расслабленные и хромые исцелялись. И была 
радость великая в том городе. 
Видите, с приходом в город власти Христа в лице Филиппа, нечистые духи вынуждены 

были освободить людей и выходили из них с рычанием и криком… И как-то на моем таком 
служении освобождения присутствовал один брат-пятидесятник, которого я знаю и люблю. 
Он привык к тихим и благопристойным воскресным богослужениям своей церкви и никогда 
не сталкивался с проявлениями бесов, поэтому поначалу неодобрительно высказывался о 
том, что происходило в моем служении...  

И в тот раз после короткой дискуссии со мной он резко спросил меня: «Где вы в Новом 
Завете видели хоть одно подобное служение?» Я очень спокойно ответил: «Практически 
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каждое служении Иисуса сопровождалось изгнанием бесов... А так же в служении церкви, 
например, в 8-й главе Книги Деяния». А затем я хотел спросить его, но так и не спросил: «А 
где в Новом Завете вы хоть раз видели что-либо хоть издали напоминающее типичное 
воскресное богослужение в церкви, которое сегодня все принимают, как нечто само собой 
разумеющееся?» Ничего даже близко подобного в Новом Завете вы не найдете! И многое из 
того, что в церквях считают нормальным и традиционным, не имеет под собой никакого 
основания в Новом Завете! Но с другой стороны, многое из того, что имеет под собой 
новозаветное основание, кажется сегодня ненормальным посетителям церквей… К 
сожалению, сегодня мы очень далеко ушли от образцов и стандартов Нового Завета!  

Иисус всегда соединял проповедь учения и изгнание бесов, служа в местах общего 
поклонения! Внимательно исследуйте Евангелия и вы это увидите. Реальную помощь 
людям Он считал крайне важной и первоочередной, что и заповедал делать Своим ученикам 
(Мрк.16:15-18): 

И сказал им: идите по всему миру и проповедуйте Евангелие всей твари. Кто 
будет веровать и креститься, спасен будет; а кто не будет веровать, 
осужден будет. Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: 
именем Моим будут изгонять бесов; будут говорить новыми языками; будут 
брать змей; и если что смертоносное выпьют, не повредит им; возложат 
руки на больных, и они будут здоровы. 
Это было заповедью Христа Своим посланникам! И это то, что говорит Новый Завет! 
Евангелие от Матфея 10:7-8: 
…проповедуйте, что приблизилось Царство Небесное; больных исцеляйте, 
прокаженных очищайте, мертвых воскрешайте, бесов изгоняйте; даром 
получили, даром давайте. 
Когда мое служение освобождения только начиналось, то некоторые влиятельные в 

деноминациях люди, которые могли открыть или наоборот закрыть для меня определенные 
двери в служении, имели со мной обстоятельные беседы по поводу изгнания бесов... Но я 
принял для себя решение, следовать Писанию, чего бы это мне не стоило. И знаете, чем 
больше я изучал служение Иисуса, тем больше убеждался, что изгнание бесов было 
публичным и очень важным в Его служении. Изгнание бесов – это важная часть 
Евангелия, этого не надо стыдиться! Дать свободу людям – это то, что как раз и 
призвано сделать Царствие Божье! 

Я верю, что происходящее в это последнее время описано в Книге пророка Иоиля и может 
быть кратко выраженно так: РАЗОРЕНИЕ – ВОССТАНОВЛЕНИЕ – СУД! И однажды, 
когда я размышлял об этом, Господь задал мне вопрос. Он сказал: «Ты проповедовал о 
разорении наследства Моего народа много раз. А сам когда-нибудь думал о том, что явилось 
причиной этого разорения?» Я сказал: «Нет, Господь!», и тут же понял, что это была 
захватническая армия бесов. И далее Господь сказал мне: «Силы врага постоянно атакуют 
Мой народ! И это не случайность – это часть стратегии сатаны!»  

Одним из великих результатов движения Духа Святого в восстановлении церкви 
последнего времени будет изгнание из нее сатанинской пятой колонны – духа антихриста, 
колдовства и бесов! И если вы хотите быть верным Господу, то вам придется отказаться от 
всего того, что дает им право действовать в вашей жизни!  
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Церковь никогда не сможет функционировать так, как предназначено ей Богом, пока 
внутри нее есть пятая колонна врага. И то, что справедливо для всей церкви, справедливо и 
для отдельных верующих! Вы никогда не сможете быть тем, кем Бог мог бы сделать вас, 
если что-то внутри вас крадет ваш мир, противостоит тому, что хорошо и истинно… Вы, 
возможно, подавляете это в себе, радуясь своей внешней «победе» и своему «смиренному», 
«христианскому» поведению… Но запомните: Божье решение – это не подавление, а 
освобождение! Множество христиан сегодня подавляют в себе то, чего в них вообще 
быть не должно! Они думают, что в этом и состоит победа… Но это заблуждение! 

Взгляните на картину, описанную в 1-й главе Книги пророка Иоиля (ст.4):  
…оставшееся от гусеницы ела саранча, оставшееся от саранчи ели черви, а 
оставшееся от червей доели жуки.  
Это захватническая армия и результат этого захвата описан в 12-м стихе 1-й главы:  

…засохла виноградная лоза и смоковница завяла… 
«Смоковница» – это символ Израиля. А «виноградная лоза» это кто? – церковь Иисуса 

Христа, правильно!  
И далее в 12-м стихе сказано:  

…потому и веселье у сынов человеческих исчезло. 
И это результат деятельности бесов. Христиане не могут иметь глубокие, пребывающие в 

них праведность, мир и радость, пока внутри них есть враг, как насекомое подтачивающий 
плод Духа Святого.  

Но грядет восстановление! Оно описано во 2-й главе, в 25-м и 26-м стихах:  
И воздам вам за те годы, которые пожирали саранча, черви, жуки и 
гусеница, великое войско Мое, которое послал Я на вас. И до сытости будете 
есть и насыщаться и славить имя Господа Бога вашего, Который дивное 
соделал с вами, и не посрамится народ Мой во веки. 
Это прекрасное обетование, но оно прямо связано с принятием излияния Божьего Святого 

Духа в конце времен, о чем говорится в следующих же стихах (ст.28-32): 
И будет после того, изолью от Духа Моего на всякую плоть, и будут 
пророчествовать сыны ваши и дочери ваши; старцам вашим будут сниться 
сны, и юноши ваши будут видеть видения. И также на рабов и на рабынь в 
те дни изолью от Духа Моего. И покажу знамения на небе и на земле: кровь и 
огонь и столпы дыма. Солнце превратится во тьму и луна – в кровь, прежде 
нежели наступит день Господень, великий и страшный. И будет: всякий, кто 
призовет имя Господне, спасется… 
Это будет великая жатва душ последнего времени в Царство Божье! 
Бог показал мне, что мое служение – это прежде всего не молится за каждого человека 

индивидуально, а наставлять людей, как они могут построить личные отношения с Ним так, 
чтобы они могли призвать имя Господне и принимать освобождение и спасение прямо от 
Него! Поэтому прежде всего я хочу сказать вам следующее: запомните, что сейчас бесы 
такие же точно, как они и описаны на страницах Библии, они ведут себя так же и с ними 
необходимо поступать так же, как поступал Иисус и Его ученики! Бесы в церкви – это не 
средневековое заблуждение, а ваше сегодняшнее неведение…  
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И в конце этого века борьба с царством сатаны развернется не в дискуссиях и спорах на 
естественном уровне, – она будет происходить в сверхъестественном силовом 
противостоянии, подобно тому, как Моисей победил египетских волхвов и силу фараона, 
вызволив народ из Египта. В конце века сего явная сверхъестественная сила сатаны 
столкнется с явной сверхъестественной силой Духа Святого, и будет побеждена ею! 

 

«...БЕСОВ ИЗГОНЯЙТЕ»  
Но сегодня, к сожалению, к этому мало кто готовится! Люди не верят в наличие бесов, 

вместо главенства Духа Святого в церквях господствует атмосфера лицемерия, 
призывающая всегда вести себя так, как будто у вас все в порядке. Люди не живут в 
свободе, но изображают обратное. Им порой стыдно признать, что они нуждаются в 
освобождении. И даже те, кого Господь освободил от бесов, стесняются открыто признать 
это в благодарность и свидетельство Господу!  

За долгие годы своего служения я видел множество людей, которые освободились от 
бесов явным образом, но потом стеснялись рассказать в своей церкви своим религиозным 
друзьям о том, что сотворил в их жизни Господь! Они стеснялись признать, что в них когда-
то были бесы, даже после реального освобождения! И это очень опасно! Если люди 
получали освобождение, а потом стыдились признаться, что нуждались в нем, то знаете, что 
часто происходило? – они возвращались назад в плен! Понимаете, если вы говорите, что вам 
не нужно было освобождение, то вполне вероятно, что Бог скажет следующее: «Раз так, 
тогда Я верну тебя в то, в чем ты жил раньше. Раз освобождение тебе не было нужно, 
значит, ты его и не получишь!» И это еще один укор и реальное зло, приносимое 
религиозным притворством и лицемерием, массово наполняющим сегодня атмосферу 
христианских церквей.  

Понимаете, Дух Святой открывает природу врага, Он обличает, говоря нелицеприятную 
истину! Вот почему множество теплых служителей и посетителей церквей не любят 
вмешательства Святого Духа в свои служения! Он выводит на поверхность то, что люди 
хотели бы скрыть...  

Дух Святой выводит все на свет! Многие люди, например, не знают, что в них есть бесы 
до тех пор, пока они не получат обличения или крещения в Духе Святом. Пока люди идут 
выгодным дьяволу путем, бесы могут особо их не беспокоить. Но когда в жизнь людей 
и собраний приходит Дух Святой, бесы начинают проявляться и активно 
противостоять… У них больше не выходит ничего так, как им хотелось бы и они начинают 
испытывать страх потерять свое жилище... Если бесы не были изгнаны из вас при 
уверовании, то они будут досаждать вам так, как никогда раньше, чтобы помешать вашему 
хождению в Духе Святом… Поэтому-то библейские примеры евангелизации прежде всего 
говорят о необходимости изгнания бесов! «Уверовавших же будут сопровождать сии 
знамения…» И первое: «именем Моим будут изгонять бесов» (Мрк.16:17). Видите ли, 
большинство людей сами по себе не верят в то, что в них есть бесы… Поэтому только 
служение Духа Святого способно вывести все на свет! 

Помните, что писал апостол Павел? «Наша брань не против крови и плоти, но 
против ...мироправителей тьмы века сего, против духов злобы поднебесной» 
(Ефс.6:12). Мы призваны сражаться не с людьми! И большинство христиан 
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соглашаются с этим, но то, что мы призваны воевать против злых духов, почему то 
упускают... И далее сказано: «Для сего примите всеоружие Божие, дабы вы могли 
противостать в день злой и, все преодолев, устоять» (Ефс.6:13). Вы должны быть 
вооружены Богом «для сего»! Для чего? – для «брани против духов злобы 
поднебесных»! Но Бог не навязывает это вам насильно. Если вы боитесь или вам некогда 
воевать с силами сатаны, если вы заняты и не хотите брать оружие, чтобы идти на войну… 
то Бог не будет вам навязывать союз с Собой! Но помните, если вы призваны Господом и 
не воюете с силами зла, то только потому, что вы с ними заодно! Такова точка зрения 
Иисуса, которая выражена в уже приведенном мною ранее отрывке (Лук.11:20-23):  

Если же Я перстом Божиим изгоняю бесов, то конечно достигло до вас 
Царствие Божие. Когда сильный с оружием охраняет свой дом, тогда в 
безопасности его имение; когда же сильнейший его нападет на него и 
победит его, тогда... разделит похищенное у него. Кто не со Мною, тот 
против Меня; и кто не собирает со Мною, тот расточает. 
Иисус говорит о невозможности завоевания душ для Царствия Божьего без силового 

конфликта с «сильным» – дьяволом, который их контролирует через своих слуг – бесов. И 
ясное предупреждение «Кто не со Мною, тот против Меня; и кто не собирает со 
Мною, тот расточает» говорит нам о Божьей оценке нашего участия или неучастия в 
конфликте Царства света и царства тьмы, как призванных служителей Христовых.  

Итак, «примите всеоружие Божие, дабы вы могли противостать в день злой и, 
все преодолев, устоять» (Ефс.6:13). Злой день для вас настанет! Не тешьте себя 
иллюзиями по этому поводу. Он обязательно настанет для каждого верующего. День 
противостояния, день испытания, борьбы, искушения, непонимания, разрыва душевных 
связей… Вам обязательно придется пройти через все это, если вы хотите сохранить свою 
верность Христу! Писание говорит: «все, желающие жить благочестиво во Христе 
Иисусе, будут гонимы» (2Тим.3:12); «многими скорбями надлежит нам войти в 
Царствие Божие» (Дн.14:22)… Понимаете, мы можем быть под господством Христа в 
Царстве Божьем прямо сейчас ценой противостояния, трудностей, искушений и 
испытаний… либо не оказаться там вообще! 

Мы призваны ходить во свете и выносить все во свет! Евангелие от Иоанна 3:19-21: 
Суд же состоит в том, что свет пришел в мир; но люди более возлюбили 
тьму, нежели свет, потому что дела их были злы; ибо всякий, делающий злое, 
ненавидит свет и не идет к свету, чтобы не обличились дела его, потому что 
они злы, а поступающий по правде идет к свету, дабы явны были дела его, 
потому что они в Боге соделаны. 
Это точный диагноз происходящего! Люди не идут к Свету, чтобы Божьей силой творить 

Его дела, принося Ему славу! Вместо этого они предпочитают свое тихое, уютное 
религиозное болото, где им позволено делать то, что они хотят... 

Видите ли, в духовном мире ваши громко звучащие названия деноминаций не имеют 
никакого веса, и ваши церковные ярлыки, которыми вы себя называете, – не стоят ничего! 
Единственное, что пугает дьявола и поэтому имеет значение и вес в духовном мире, – это 
то, что делает Дух Святой! Только Дух Святой может через наши молитвы и служение дать 
что-то верующему! Все остальное, все, не направляемое Духом Святым, – это битье по 
воздуху, производимое вследствие обольщения! Если вы с Духом Святым – вы будете 
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побеждать зло! Если вы зло победить не можете, то проверьте, не потеряли ли вы Дух 
Святой где-то в пылу своей религиозной активности… 

Иисус сказал (Мтф.18:19): «Если двое из вас согласятся на земле просить о всяком 
деле, то, чего бы ни попросили, будет им от Отца Моего Небесного». Если мы 
добьемся с человеком такого согласия (единства, гармонии) в Духе Святом, то нашим 
молитвам противостоять будет невозможно! Но мой опыт говорит, что очень мало людей 
движутся к гармонии с теми, кто им ближе всего. И одна из главных причин этого – 
бесовская деятельность в церквях, служениях, семьях... 

Еще хочу призвать вас, дорогие братья и сестры, «взяться за предлежащую надежду, 
которая для души есть как бы якорь безопасный и крепкий, и входит во 
внутреннейшее за завесу» (Евр.6:18-19). Это крайне важно, чтобы устоять! Зачем 
кораблю нужен якорь? – чтобы держаться на месте в неустойчивой среде! И для нас, 
последователей Христа, этим якорем в нашем неустойчивом мире все увеличивающегося 
оккультизма и бесовства является надежда. Она позволяет нам, пройдя сквозь толщу всего 
временного и неустойчивого, зацепиться за вечность! Что может дать нам, детям Божьим, 
устоять в бурных водах этого мира под натиском зла? – только надежда на Господа!  

Мы с вами живем в реальности, которая непостоянна, неустойчива и ненадежна, потому 
что нечестива и зла. В окружающих нас ситуациях нет никакого основания для 
спокойствия… Я улыбаюсь, когда страховые компании обещают в рекламе душевное 
спокойствие, будто они могут его дать... Не могут! Можно застраховаться на все страховки 
в мире и страдать от стрессов, бессонницы, депрессий, расстройств психики и прочего. 
Потому что действие бесов, приносящие это и многое другое в нашу жизнь, никак не 
зависит от страховки. Но если вы бросите свой якорь через время в вечность, «во 
внутреннейшее за завесу», то своим упованием на Господа, своей надеждой на Него вы 
обеспечите себе безопасность! Это опять же не значит, что дьявол не сможет вас 
атаковать… Но это значит, что Бог обратит вам в пользу любую его атаку! «Любящим 
Бога, призванным по Его изволению, все (силой Божьей) содействует ко благу»! 
(Рим.8:28).  

В 6-й главе Послания к Евреям о надежде говорится, как о рогах жертвенника. В 18-м 
стихе сказано: «мы, прибегшие взяться за предлежащую надежду…» В библейские 
времена человек, которого преследовали враги, отчаявшись, убегал к жертвеннику и 
хватался за его рога. И мало кто осмеливался оторвать человека от жертвенника. Итак, когда 
вы в полном отчаянии и все бесы ополчились против вас, что вам делать? – бегите к 
жертвеннику Божьему! Бросьте свои религиозные старания и положитесь на Господа, 
схватившись за то, что совершил в вашу пользу Иисус! В этом надежда!  

Никогда не оставляйте своей надежды! Весь мир вокруг вас может рушиться… Но Бог по-
прежнему на Своем престоле, вся власть по-прежнему у Него! И никто не сможет 
противостоять Его воле и решению! Никогда не позволяйте вашим чувствам диктовать 
вам, что делать, потому что они заведут вас в заблуждение! Покоритесь Господу, 
просите Его освободить вас и «будет: всякий, кто призовет имя Господне, спасется» 
или «освободится» (Дн.2:21). Положитесь на Господа! Он верен! Будьте Ему верны и Он 
не оставит вас! И всегда помните слова Иисуса, сказанные в Евангелии от Луки 6:46-49: 

Что вы зовете Меня: «Господи! Господи!» и не делаете того, что Я говорю? 
Всякий, приходящий ко Мне и слушающий слова Мои и исполняющий их, скажу 
вам, кому подобен: он подобен человеку, строящему дом, который копал, 
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углубился и положил основание на камне, почему, когда случилось наводнение, 
и вода наперла на этот дом, то не могла поколебать его, потому что он 
основан был на камне. А слушающий и не исполняющий подобен человеку, 
построившему дом на земле без основания, который, когда наперла на него 
вода, тотчас обрушился; и разрушение дома сего было великое. 
Не слушающий голос Иисуса или не исполняющий то, что Иисус ему говорит, – не 

имеет Иисуса Христа основанием своей жизни! И его дом не устоит! Об этом сказано 
конкретно. Поэтому, прежде всего, проверьте, чтобы каждая сфера вашей жизни была 
подчинена господству Иисуса Христа! Предоставьте Иисусу быть Господином каждой 
области вашей жизни: вашего времени, ваших дел, ваших эмоций, ваших настроений, вашей 
половой жизни, ваших финансов и так далее. Изберите сознательно Его своим Господином 
и в каждой сфере своей жизни ожидайте Его направления и водительства. Не поступайте 
самовольно, исходя из сложившихся обстоятельств... Просите Иисуса, чтобы Он учил 
вас, говорил вам, как поступить! И вы не останетесь в проигрыше! Иисус говорит: 
«Что вы зовете Меня: «Господи! Господи!» и не делаете того, что Я говорю?» 
Сама эта фраза говорит о бесполезности надежды на Него, как на Бога, если вы не 
исполняете то, что Он вам говорит! 

Посвятить каждую сферу своей жизни Иисусу – это все равно, как взять все ключи от 
всех комнат и подсобных помещений вашего «дома» (вас самих) и сказать: «Иисус, я отдаю 
это все Тебе навсегда, это все теперь Твое!» 

В Евангелии от Матфея 12:43-45 сказано: 
Когда нечистый дух выйдет из человека, то ходит по безводным местам, ища 
покоя, и не находит; тогда говорит: возвращусь в дом мой, откуда я вышел. 
И, придя, находит его незанятым, выметенным и убранным; тогда идет и 
берет с собою семь других духов, злейших себя, и, войдя, живут там; и 
бывает для человека того последнее хуже первого. 
В чем обычно состоит ошибка верующих? Нет ничего неправильного в том, что их «дом» 

выметен и убран! Хорошо когда он чист, и освобождение поможет вам очистить себя. В чем 
же тогда проблема? – в том, что в «доме» есть незанятые комнаты! Если место, 
освободившееся после того, как злой дух вышел, не занять Духом Святым, то через 
определенное время вам может стать хуже, чем было до освобождения! Если после 
освобождения от господства злых духов, вы не примете господство Христа в каждой сфере 
своей жизни, то пустые комнаты вашего «дома» могут быть заняты бесами, и тогда в 
соответствующих областях жизни вы вернетесь под контроль прежних хозяев! В духовном 
мире практически невозможно оставаться нейтральным! Только Божий Дух, 
пребывающий в вас, достаточно силен для того, чтобы не впустить в вас дьявола! 

Поэтому реально примите господство Христа! Ищите наполнения Его Святым Духом! 
Отвергните свой эгоизм! Стройте правильные взаимоотношения! Берегитесь возвращения к 
обидам, горечи и непрощению! Развивайте привычку прощать. Как только вы 
почувствовали, что в вас подымается обида на кого-то, сразу же остановите ее, и замените 
негативное позитивным. Это можно сделать, перестав думать о том, какой ваш обидчик 
плохой, и начав думать о том хорошем, что есть в этом человеке. Если вы обижены на кого-
то, то простите этого человека решением своей свободной воли и молитесь за него. Я не 
верю, что можно молиться за благополучие кого-то, будучи на него обиженным. Поэтому 
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замените негативное позитивным! Но вам придется быть на чеку, потому что обида – это 
привычка! 

Другая вредная привычка – это спорить! Скажу вам откровенно, в нашем доме у нас с 
Руфью бывают такие ситуации, когда мы просто прекращаем говорить друг с другом на ту 
или иную тему, потому что мы оба знаем, что каждый из нас скажет в течении следующих 
пяти минут… В таких случаях я обычно говорю: «Давай выключим магнитофон!» И вам 
посоветую прекращать споры сразу, так, чтобы они не превращались в ссоры. Библия 
говорит, что начало ссоры – как прорыв плотины (Прч.17:14). Поэтому остановитесь 
прежде, чем она прорвется, ибо потом это сделать будет очень трудно... 

Развивайте правильное общение! В Новом Завете сказано, что свет не может иметь 
общность с тьмой (2Кор.6:14-18). Поэтому стройте отношения с теми, кто помогает вашей 
вере в Господа возрастать, кто укрепляет вас в том, чтобы следовать за Христом, и ободряет 
в уповании на Него… Если вы поверили в исцеление, то не возвращайтесь к общению с 
теми, кто считает, что медицина – это единственный выход! Если Господь сотворил для вас 
пусть даже маленькое чудо, то не возвращайтесь к тем, кто считает, что чудеса закончились 
во времена апостолов… Если Господь освободил вас от беса, то не возвращайтесь к тем, кто 
говорит, что в верующих их быть не может… ОТ СЛЫШАНЬЯ ГОЛОСА ГОСПОДА 
ПРИХОДИТ ВЕРА, НО ТАКЖЕ СПРАВЕДЛИВО И ОБРАТНОЕ: ОТ СЛЫШАНИЯ 
ГОЛОСА ВРАГА ПРИХОДИТ НЕВЕРИЕ! Поэтому всегда «замечайте, что 
слышите» или «смотрите, что слушаете», как говорится в другом переводе 
(Мрк.4:24). 

В Книге Притчей сказано: «Перестань, сын мой, слушать внушения об уклонении 
от изречений разума» (Прч.19:27). И скажу вам, чтобы взрастить свою веру, будучи на 
вашем месте, я не ходил бы слушать очень многие из тех проповедей, которые вы слушаете 
по воскресеньям… Я просто не смог бы вынести тот дух, который за ними стоит! 
Невозможно наполнять свой разум отравой, свое сердце неверием, а потом пытаться жить в 
победе… Нельзя питаться проповедями, книгами и разговорами, разрушающими вашу 
веру в Слово Божье, а потом надеяться, что станешь побеждающим и верующим 
христианином… Этого просто не может быть!  

Запомните, то, что в вас вошло, обязательно как-то выйдет! Если вы примете что-то к 
сердцу, то это обязательно проявится в вашей жизни! «Больше всего хранимого храни 
сердце твое, потому что из него источники жизни» (Прч.4:23). Если наполнять свое 
сердце не Словом Божьим, а мнением людей, то это обязательно закончится 
катастрофой в вашей жизни! Неуважение к Слову Божьему обязательно проростет в 
вашей жизни проклятиями, болезнями и всяким недостатком! Будьте уверены в этом! Иисус 
есть Слово Божье и Он  – Господь всего!* 
_____________________ 

*Иисус – это Слово Божье! Иисус был Словом Божьим до прихода на землю (Ин.1:1,14) и 
будет носить это имя и в вечности: Книга Откровение описывает Иисуса, как Всадника, имя 
Которому – Слово Божье (Отк.19:11-13)! 

 
Поэтому очень важно, верите ли вы полностью Слову Божьему, преданы и посвящены ли 

вы ему и тому, что оно говорит?! И это касается не только того, в какую церковь вы ходите, 
речь так же идет и о том, с кем вы проводите все остальное ваше время. Очень важно для 
вас, с какого рода людьми вы разделяете свою жизнь! «Не обманывайтесь: худые 
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сообщества развращают добрые нравы» (1Кор.15:33). У многих христиан сегодня маса 
неприятностей от того, что они проводят свою жизнь вне водительства Духа Святого! 
Запомните: вы не можете решать и указывать Духу Божьему, куда, когда, с кем и зачем 
Ему ходить вместе с вами… Если вы хотите, чтобы Дух Святой всегда был с вами, то 
ходите только туда, куда Он вас ведет! Это единственный путь в победу! Поставьте 
Иисуса в центр вашей жизни! Позвольте Господу ей руководить! Сделайте Бога ее центром, 
а не приложением по воскресениям… И ваша жизнь изменится радикальным образом! Но 
только тогда, когда вы предоставите руководство ей Иисусу Христу! 

 

ВРАЧУЮТ ЛЕГКОМЫСЛЕННО 
Возвращаясь к разговору о бесах, не могу не упомянуть и о том, как легкомысленно 

относятся сегодня служители церквей к ранам людей. Я причитаю вам один стих из Книги 
пророка Иеремии, который, с моей точки зрения, хорошо описывает реальное состояние дел 
в современном христианстве. Это 14-й стих 6-й главы: 

…врачуют раны народа Моего легкомысленно, говоря: «мир! мир!», а мира 
нет. 
Это Божье обвинение в адрес религиозных лидеров. Господь обвиняет их в том, что они 

утверждают, будто исцеляют Его народ, дают ему спасение и Божий мир, но все это не 
является подлинным! Они говорят: «Мир! Мир!», а на самом деле мира нет! Иными 
словами, при всей своей внешней богопочтительности, благочестивой наружности, 
религиозном языке и богослужениях в храме эти лидеры не дают людям того настоящего, 
внутреннего исцеления личности и переживания Божьего мира от личных отношений с 
Богом, которое может иметь каждый рожденный свыше человек.  

Еврейское слово «шалом», переведенное словом «мир», означает полноту, цельность, 
вседостаточность, защищенность, всестороннее обеспечение и всеобъемлющее 
благополучие. Кто из нас не хотел бы иметь все это?! Но согласитесь, сегодня в церквях 
всего этого крайне мало... 

Прежде всего, если сам служитель не имеет Божьего мира, то он и не может дать его 
другим! Он может проповедовать о мире, излагать доктрины… но не может дать другим то, 
чего не имеет сам! И религиозные лидеры сегодня, как и во дни Иеремии, несмотря на свой 
набожный и преуспевающий вид, не имеют сами и, соответственно, не могут дать другим то 
подлинное исцеление души и истинный глубокий Божий вседостаточный мир, который 
приходит только через личную веру в Бога и личное следование Его путями в послушании 
Ему!  

На протяжении многих лет служения я заметил, что сказанные пророком Иеремией слова 
напрямую относятся к огромному множеству тех, кто называют себя христианами. Они не 
имеют того, что утверждают, будто имеют! Они не обязательно неискренни. Они просто 
выросли на гимнах о мире и радости. Их церковь и деноминация учит их, что у христиан 
есть мир и радость. Некоторые из них даже обучены идти к людям и свидетельствовать, что 
имею мир и радость… Но на самом деле их раны были залечены лишь легкомысленно! 

Несколько лет тому назад я был в Новой Зеландии, где останавливался в баптистской 
семье. Жена хозяина дома, в котором я жил, была учительницей в воскресной школе для 
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взрослых. И в их школу ходила одна медсестра. Она  была неверующей, но посещала 
воскресную школу потому, что искренне интересовалась и действительно искала Бога... 
Обычно на занятиях воскресной школы верующим говорили о том, что дает принятие 
Евангелия, как оно приносит людям мир, радость, победу… И однажды эта медсестра 
встала и сказала: «Я поверю в то, что вы говорите, когда мне не надо будет ходить надо к 
членам вашей церкви и давать им в больших количествах успокоительное и прочие 
таблетки... Только тогда я поверю в мир и радость, о которых вы говорите, что у вас они 
есть! Но раз ваши люди живут на успокоительных средствах и постоянно принимают 
таблетки, то это значит, что у них нет всего того, о чем вы учите!» И я считаю, что это очень 
уместные и правдивые слова. 

Христиане приучены верить, что у них что-то есть. Они говорят и ведут себя так, как 
будто что-то имеют… Они пытаются выглядеть так, как будто что-то имеют, и даже 
чувствуют себя виноватыми, если на самом деле не имеют этого… Им приходится надевать 
на себя такую религиозную маску, потому что именно так ведут себя их лидеры и другие 
люди в их церкви… Но это есть ни что иное, как лицемерие!* И глубоко внутри люди 
знают, что у них нет всего того настоящего и реального Божьего, о чем они говорят, будто 
имеют это! Понимаете, мы призваны иметь это для славы Божьей на практике, в жизни, а не 
верить в то, что оно где-то есть… 
_____________________ 

*Вот почему сегодня опасно ходить в церковь, общаться с религиозными людьми и 
верить церковным лидерам. Они говорят, что имеют то, чего на самом деле у них нет… И 
если вы смотрите на жизнь реально (а так и надо делать), то можете быть легко введены ими 
в заблуждение, считая реальными их пустые, надутые слова! Сторонитесь людей, с 
которыми реально нет Бога! Не верьте тому, что они говорят! 

 
Во время Второй мировой войны я служил в британской армии санитаром. Там я усвоил 

хороший урок, который до сих пор прекрасно помню. Как-то к нам привели солдата с 
ранением плеча осколком разорвавшегося снаряда. Он разделся до пояса, и на плече у него 
было небольшое входное отверстие от осколка. Я, будучи санитаром, подошел к 
медицинскому офицеру и спросил: «Сэр, наложить дезинфицирующую повязку?» Он 
ответил: «Ни в коем случае!»  

Далее он сказал: «Принесите мне зонд», который в те дни представлял собой длинную 
серебряную палочку. Я принес ему зонд. Он вставил зонд в рану, некоторое время 
осторожно шевелил им из стороны в сторону до тех пор, пока солдат не подпрыгнул от 
боли. Далее он дал мне команду подать ему пинцет, которым вытащил осколок. Причем 
солдату от этого было очень больно. Но только после этого, очистив рану, доктор сказал 
мне: «А вот теперь можете наложить дезинфицирующую повязку»! 

Позже он объяснил мне, что если бы я просто наложил повязку на рану, не вытащив 
осколок, то он прошел бы глубже, оброс бы тканями и постоянно вызывал бы много 
осложнений… И с тех пор этот случай постоянно приходил мне на память, когда я видел, 
как часто служители множеством успокаивающих слов просто «накладывают повязки» на 
раны людей, прикрывая их, но не удаляя реально то, что является причиной этих ран… В 
служении крайне важно прежде чем «накладывать повязку», выяснить, что на самом деле 
порождает в Божьих детях болезни, нечистоту, раздражения, боль, недостаток… И 
служители Христовы обязаны освободить человека от того зла, которое порождает беды, 
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даже если человеку будет очень больно, когда мы будем докапываться до источника 
проблем. 

Понимаете, значительная часть того, что называется проповедью и служением 
вспоможения в церквях, – это «накладывание повязки» на рану, из которой сам объект, 
вызвавший боль, удален не был! И Господь показывал мне много раз, что подлинная сила, 
вызывающая духовные нужды и порождающая внутренние проблемы у Его детей, – это 
злые духи, слуги дьявола! И нам очень нужен зонд распознания и пинцет освобождения, 
прежде чем мы сможем забинтовать рану и сказать: «Это действительно исцелено!» 

На протяжении многих лет я видел так много легкомысленных «перевязок» без 
выявления на свет источника боли, без очищения и обработки ран, что меня тошнит от 
такого «служения». Я полностью разделяю это Божье обвинение против религиозных 
лидеров: «врачуют раны народа Моего легкомысленно, говоря: «мир! мир!», 
накладывая «повязку» из ободряющих религиозных слов, «а мира нет»! И я хочу сказать 
вам, что в подавляющем большинстве христианских собраний очень мало настоящего мира, 
дающего защищенность, уверенность в Господе, Его всестороннее обеспечение и 
всеобъемлющее благополучие. Разве не так?! В  церквях сегодня проповедуется очень мало 
истины. Истина не господствует в наших собраниях, поэтому у нас так мало искренней, 
льющейся через край, а не наигранной религиозной радости!  

Прийдя в церковь, вы можете увидеть множество людей, пытающихся выглядеть 
счастливыми... Там можно увидеть немало проповедников, пасторов и лидеров 
прославления, которые пытаются заставить людей чувствовать себя счастливыми… Но я 
скажу вам: никто не сделает вас более несчастным, чем тот, кто пытается заставить вас 
почувствовать себя счастливым! Потому что это есть прикрытие ран, религиозное 
легкомысленное служение! И я абсолютно убежден, что уже наступают времена, когда 
Господь не будет больше терпеть подобного. Он дал религиозным лидерам время 
образумиться, и теперь приходит время Его суда над ними… 

 

СТРУКТУРА ЦАРСТВА САТАНЫ 
Теперь давайте в общем поговорим о природе и структуре сатанинского царства. Для 

этого мы обратимся к стиху, который, на мой взгляд, является ключевым местом Писания на 
эту тему. Я еще раз хочу напомнить вам, что мы исследуем то, что лежит за пределами 
нашего естественного восприятия и может быть познано только через откровение.  

Послание к Ефесянам 6:12: 
...потому что наша брань не против крови и плоти, но против начальств, 
против властей, против мироправителей тьмы века сего, против духов злобы 
поднебесных. 
В английском переводе это место Писания начинается так: «Ибо мы не воюем…» И кто-

то однажды заметил, что большая часть церкви ставит на этом точку. Но здесь сказано не 
так! Позвольте мне дать свой перевод этого места Писания. Вы скажете: «Имеешь ли ты на 
это право?» Что ж, я изучал греческий язык с десяти лет и имею право преподавать его на 
университетском уровне. Это не означает, что я всегда прав, но это означает, что я имею 
право на свое мнение. Нет никого, чье слово было бы окончательным, когда речь идет о 
переводе с греческого или еврейского языка. Это очень сложные, утонченные языки. Если 
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кто-то заявляет, что понимает их полностью, то это только раскрывает его невежество. Итак, 
я перевел бы это таким образом:  

Наш борцовский поединок не против личностей, имеющих тела... 
Точно так же сказано и в переводе «Живой Библии», и я лично считаю этот перевод 

наиболее точным переводом этого стиха. Здесь говорится о том, что мы имеем дело с 
личностями, но у них нет тел. Как только вы уразумеете это, то сделаете большой шаг 
вперед. Если вы думаете, что имеете дело с какими-то безликими силами или с комплексами 
внутри себя (каким бы модным термином вы это ни назвали), то вы далеки от реальности. 
Мы имеем дело с хитрыми, коварными, умными и изворотливыми невидимыми злыми 
личностями, которые ненавидят нас. И эти враждебные личности не имеют тел.  

Крайне важно понять, что мы имеем дело с личностями. Пока мы не поймем этого – мы 
будем подобны боксерам с завязанными глазами, бьющими по воздуху.  

Мы имеем дело с невидимыми личностями! Это духовные существа, которые не 
имеют тел. И мы участвуем с ними в борцовском поединке – это очень напряженное 
силовое противоборство. Я думаю, что борьба является самым напряженным из всех видов 
силовых единоборств. Человек вовлекается в борьбу целиком. Не случайно Павел 
использует этот прообраз для описания нашей войны против царства сатаны, потому что это 
самое настоящее сражение, требующее полной отдачи. Итак, мой перевод:  

Наш борцовский поединок не против личностей, имеющих тела, но против 
правящих в различных сферах нисходящей вертикали власти, против 
доминирующих властителей существующего мира тьмы, против духов злобы, 
местом обитания которых является поднебесье. 
Хочу указать на то, что сатанинское царство – это не хаос, а высокоорганизованная 

структура, оно очень хорошо организовано и эффективно управляется. Это, конечно, не 
заслуга самого сатаны, он перенял структуру управления, когда был одним из херувимов, 
имевшим в подчинении других, подвластных ему существ. Когда он взбунтовался, то сумел 
обратить против Бога треть ангелов, сохранив при этом структуру правления, что и делает 
его царство очень эффективным и работоспособным. Там есть правители в разных сферах и 
нисходящий порядок властей. Давайте примем во внимание тот факт, что сатана далеко не 
глуп – он является очень умным, активным, сильным и хитрым противником. 

Итак, мы боремся с «правящими». Я говорю «правящие» потому, что греческое слово 
абстрактно и не говорит конкретно о том, кто это. В сатанинском царстве есть разные 
уровни духовной власти, с которых происходит правление. Под властью «правящих» 
самого высокого ранга находятся другие, подчиненные им «правящие» сатанинские 
личности, которые осуществляют правление над определенными сферами. А им, в свою 
очередь, подчиняются «правящие» меньшего ранга, с более ограниченными и узкими 
сферами власти. И так далее, по нисходящей. Царство сатаны имеет пирамидальную 
структуру вертикали власти «доминирующих властителей существующего мира 
тьмы».  

В чем же их цель? Цель сатаны – властвовать над всем миром. Это его цель, и все, что он 
делает, направлено на это. Его власть является царством тьмы, поэтому те люди, которые 
находятся в царстве сатаны, не видят этого, потому что они во тьме. А находящиеся в 
царстве Бога, через откровение Духа Святого «видят» духовное и знают, где они, потому 
что они во свете.  
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В своем переводе я сознательно использовал фразу «доминирующие властители», 
потому что это очень точно отражает сатанинский характер. БОГ НИКОГДА НЕ  
ДОМИНИРУЕТ! ГДЕ БЫ ВЫ НИ ВСТРЕТИЛИ ДОМИНИРОВАНИЕ – ЗНАЙТЕ, 
ЧТО ЗА ЭТИМ СТОИТ САТАНА!* Его желания, стратегия и усилия направлены на то, 
чтобы через доминирование господствовать над всем миром людей. Для этого он нуждается 
в системе власти и в нашем невежестве, скрывающем от нас его планы.  
_____________________ 

*Словарь русского языка С.И. Ожегова говорит, что «доминировать» означает 
«преобладать», «быть основным», т.е. быть главным над другими – теми, кого Бог 
считает равными тебе! Где бы вы не встретили человека, преобладающего над другими 
верующими и позиционирующего себя основным, главным, незаменимым... знайте, что вы 
встретились со слугой дьявола, хоть он и называет себя громкими христианскими титулами! 
Божьи слуги никогда не доминируют, не навязывают людям свое «единственно правильное» 
мнение, никогда не подавляют волю человека и не препятствуют его свободе выбора... 
Божий Дух научает нас, призывает нас поступать праведно (в соответствии с Божьей волей) 
для нашей же пользы, просвещает нас, объясняя нам последствия тех или иных наших 
шагов, чтобы мы сами, видя духовную реальность благодаря хождению во свете Его 
откровения, принимали правильные решения и не шли для своего же блага на поводу у 
дьявола... Но Бог всегда оставляет при этом свободу выбора за нами! Божий Дух 
никогда не давит на нас, чтобы мы пошли в правильном направлении! Он призывает 
нас к этому, открывая нам суть вещей (выводя «во свет»)... Дьявол же, наоборот, пытается 
подавить нашу свободу и навязать нам свой выбор, маскируя его под благо. При помощи 
доминиования, различных религиозных уловок, страхов, зависимостей и непреодолимых 
желаний (похотей) он хочет принудить нас поступать в соответствии с его волей, не 
открывая нам всех последствий этого (уводя «во тьму»). 

 
Видите ли, как я уже говорил, Царство Божье является Царством света, а царство 

сатаны – царством тьмы. Находящиеся в Божьем Царстве знают, Кому они служат и 
достаточно ясно видят, что происходит в духовной реальности. Находящиеся же в 
царстве сатаны в подавляющем большинстве даже не подозревают, кому они служат, и 
не имеют ясного откровения о том, что происходит в мире духов.  

Далее в Послании Ефесянам 6:12 сказано о «духах злобы, местом обитания которых 
является поднебесье». В греческом языке есть средний род, который можно использовать 
во множественном числе без существительного. С греческого это можно перевести как 
«духовные злобы». Однако так не говорят, и поэтому изменяют прилагательное на 
существительное. И слово «духовные» обычно переводят как «духи» или «силы». Хоть у нас 
и нет на это права, но в этом отрывке слово «духовные» можно заменить словом «духи», 
потому что, как я понимаю, речь идет о падших ангелах. Это говорится обо всех этих злых, 
свирепых, взбунтовавшихся духовных существах, находящихся в том месте, которое 
названо «поднебесьем». В церквях сложилось мнение, что сатана находится в аду. 
Большинство людей именно так и думает. Скажу вам, что было бы хорошо, если бы это 
было истиной, однако это не так. Писание не дает никакого основания для такого 
утверждения. 

Сейчас давайте проведем небольшое исследование возникновения царства сатаны. 
Обратимся к Книге пророка Исаии и прочитаем несколько стихов оттуда. Там говорится о 
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существе по имени Люцифер. Это произношение его имени произошло от латинского корня, 
означающего «приносящий свет» или «сияющее существо». По-еврейски это «утренняя 
звезда», так он назван в большинстве современных переводов. А в русском каноническом 
переводе он назван «денница, сын зари». В любом случае, какой бы перевод вы ни 
использовали, здесь говорится о ярком, сияющем, славном существе.  

Лично я считаю, что Люцифер был одним из тех, кого называют архангелами. Приставка 
«архе» опять-таки взята из греческого языка и означает «правящий». Таким образом, 
архангел – это ангел, правящий над другими ангелами. По тому же принципу образовано 
слово «архиепископ», которым является епископ, управляющий другими епископами.  

Итак, я считаю, что в приведенном ниже отрывке из Книги пророка Исаии мы имеем 
описание одного из главных архангелов среди Божьего небесного воинства. Его звали 
Люцифер, сын зари. Он был назван так потому, что был необычайно великолепен и красив. 
Однако он совершил печальную ошибку – взбунтовался и обратился против своего Творца, 
захотел стать равным Богу...  

Очень интересно сравнить Люцифера, с одной стороны, и Иисуса – с другой. Люцифер 
был сотворенным существом, никак не равным Богу. Однако он захотел возвыситься до 
уровня Бога и пал! Об Иисусе же сказано (Фил.2:6-7): 

...Он, будучи образом Божиим, не почитал хищением быть равным Богу; но 
уничижил Себя Самого, приняв образ раба... 
Современный перевод говорит, что Он не считал равенство с Богом тем, за что следовало, 

ухватившись, крепко держаться. Иисус как Сын имел Божественное право на это равенство, 
но, тем не менее, смирил Себя, чтобы исполнить Божью волю... «Посему и Бог превознес 
Его и дал Ему имя выше всякого имени» (Фил.2:9)! 

Теперь давайте взглянем на картину, описанную в Книге пророка Исаии 14:12-14: 
Как упал ты с неба, денница, сын зари! разбился о землю, попиравший народы. 
В следующих двух стихах мы видим мотивы восстания Люцифера, там сказано о его 

намерениях: «я сделаю...», «я буду...». Это описание творения, взбунтовавшегося против 
исполнения воли своего Творца. Поэтому всегда будьте осторожны со своими планами 
для своего «я»... В Божьем Царстве им нет места! 

А говорил в сердце своем… 
И помните, что Бог знает все, что мы говорим в своем сердце. 
…«взойду на небо, выше звезд Божиих вознесу престол мой, и сяду на горе в 
сонме богов, на краю севера; взойду на высоты облачные, буду подобен 
Всевышнему». 
Целью Люцифера была независимость от Бога, он хотел не подчиняться никому, став в 

этом «подобен Всевышнему». Он был настолько мудр и прекрасен, что сказал сам себе: 
«Я могу быть равным Богу, могу править как Он». И по моему личному мнению, он 
возбудил ангелов, находившихся под его властью, и они присоединились к нему в его 
восстании против Творца. Мне представляется, что именно так все и произошло. 

Обратите внимание: все, что он хотел сделать, служило его самовозвышению. Поэтому 
запомните, что стремление к возвышению и личные амбиции – это от дьявола. И многие 
лидеры церквей, которые не пьянствуют и не прелюбодействуют, легко впадают в личные 
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амбиции, самовозвышение и гордость (независимость от Бога), даже не понимая, насколько 
это опасно!   

Итак, вот то, что по моему мнению случилось на небесах. Не знаю, можете ли вы 
вообразить, что такое могло там случиться, однако это случилось! Представляю себе, как 
тогда еще Люцифер говорил другим ангелам: «Вы настолько талантливы и так необычайно 
одарены... Однако Бог, на самом деле, не ценит всего, чем вы обладаете. Вот если бы все 
зависело от меня, то я дал бы вам то положение, которое вы действительно заслуживаете...» 
Это всего лишь предположение, но тем не менее, он все-таки смог убедить третью часть 
ангелов нарушить свою верность Богу и присоединиться к нему в его бунте. А затем они 
разделили с ним и его падение. 

Давайте заглянем в 28-ю главу Книги пророка Иезекииля, где мы найдем другое описание 
Люцифера. Эта глава состоит из двух частей. Каждая из них является оплакиванием или 
выражением горя. Первая половина – о начальствующем в Тире, а вторая – о царе Тирском. 
Если вы внимательно посмотрите, то обнаружите, что начальствующий в Тире – это 
человек. Там прямо сказано о том, что он был человеком, хоть и претендовал называться 
богом. С другой стороны, читая описание царя Тирского, становится ясно, что это не мог 
быть человек.  

Здесь мы видим картину того, как действует сатанинское царство. У нас есть 
человеческий правитель, начальствующий в Тире, однако за ним в невидимой реальности 
стоит сатанинский правитель – царь Тирский. И в определенном смысле человеческий 
правитель является просто куклой-марионеткой, которую дергает за ниточки невидимый 
диктатор. Когда вы начнете видеть эту истину, тогда история и политика приобретут для вас 
совершенно иной смысл. Полагаю, что многие так называемые великие исторические 
личности были всего лишь марионетками, которыми управляли из сатанинского царства 
невидимыми нитями. 

Прочитаем, что говорит Слово Божье об этом втором существе, Книга Иезекииля 28:12-
13: 

…ты печать совершенства, полнота мудрости и венец красоты. Ты 
находился в Едеме, в саду Божием; твои одежды были украшены всякими 
драгоценными камнями; рубин, топаз и алмаз, хризолит, оникс, яспис, 
сапфир, карбункул и изумруд и золото… 
Это было необычайно красивое, блистательное существо. 
…все искусно усаженное у тебя в гнездышках и нанизанное на тебе, 
приготовлено было в день сотворения твоего. 
В последней фразе оригинала употреблены слова «тимпаны» и «трубы». Многие 

толкователи Библии считают, что некогда сияющий и прекрасный Люцифер (которым 
когда-то был сатана и которого ошибочно продолжают называть Люцифером его 
поклонники) нес ответственность за музыкальное сопровождение небесного поклонения. И 
нам важно знать, что сатана знает многое о силе музыки и использует ее как одно из 
средств для порабощения людей.* 
_____________________ 

*В каждой нации существует колдовской язык. Это набор обычных 
общеупотребительных слов, которые в колдовстве имеют другое значение. Например слово 
«двинуться» для всех означает «начать движение», а для наркоманов оно означает «принять 
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дозу», слово «свеча» для всех означает восковой светильник, а для водителя – деталь 
системы зажигания, слово «крыша» для всех означает покрытие дома, а для бизнесменов – 
защищающую их структуру и т.д. Так же, как у наркоманов, водителей, бизнесменов и 
других групп людей, у колдунов есть свой колдовской слэнг. На нем они составляются 
заклинания. И очень много заклинаний сегодня положено на музыку... Вам нравится ритм и 
мотив, музыка возбуждает вас, поэтому вы автоматически напеваете слова песни... и ничего 
не подозревая, налагаете заклинание сами на себя! Дело в том, что вы понимаете только 
общеупотребительный смысл каждого слова, поэтому часто текст песен кажется вам каким-
то бессмысленным, странным. Но эти странно собранные слова в определенной 
последовательности могут являться заклинанием на колдовском языке... Проведите такой 
тест: попробуйте ясно и последовательно пересказать то, о чем поется в десяти ваших самых 
любимых песнях, текст которых вы знаете наизусть. Если простым последовательным 
повествованием невозможно рассказать о том, что говорится в песне, то можно смело 
предположить, что слова подобраны неестественным способом! Бог защищает Своих детей, 
слугам дьявола трудно наложить на нас проклятие... Но если христианин произносит 
заклинание сам на себя... то оно будет действовать, потому что неведение не является 
оправданием! Известный в прошлом исполнитель и оккультист Джимми Хендрикс говорил: 
«Музыка гипнотизирует людей. Под ее воздействием в сознание людей можно заложить все 
что угодно...» И сегодня основная часть музыки придумывается музыкантами в состоянии 
наркотического транса, когда злые духи воодушевляют их, подсказывая им мелодии и 
тексты. И особенно это касается тяжелого рока, метелла и т.п., хоть колдовством 
«балывались» и такие «безобидные» исполнители, как, например, Битлз и Мадонна! А техно 
и рэйв, вообще фактически являются формой медитации – достижения состояния 
открытости для мира духов... 

 
Стихи 14-16: 
Ты был помазанным херувимом, чтобы осенять, и Я поставил тебя на то… 
Осенять что? – трон Божий. Писание ясно говорит о том, что херувимы своими 

распростертыми крыльями осеняют престол Самого Бога. Какое положение чести и славы! 
…ты был на святой горе Божией, ходил среди огнистых камней.  
Совершенно ясно, что это не человек. 
Ты совершен был в путях твоих со дня сотворения твоего… 
Бог напоминает ему, что он был сотворенным существом. 
…доколе не нашлось в тебе беззакония.  
Я бы предпочел перевести это словом «мятеж»: «пока ты не превратился в 

мятежника». 
От обширности торговли твоей… 
То же самое слово использовалось для сплетника, переносчика слухов. Оно 

употреблялось для описания путешествующего торговца, который ходит повсюду, продавая 
свои товары и пересказывая слухи, истории, сплетни... Вот почему я полагаю, что сатана 
говорил ангелам: «Если бы я имел всю власть, то я бы по достоинству оценил вас. Я бы 
повысил вас, и вы бы имели то положение, которое действительно заслуживаете...» Это 
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лишь мое предположение, но можно сказать и так: «от изобилия твоих манипуляций, 
интриг и коварства…» 

…внутреннее твое исполнилось неправды, и ты согрешил; и Я низвергнул 
тебя, как нечистого, с горы Божией, изгнал тебя, херувим осеняющий, из 
среды огнистых камней. 
Вот что послужило причиной изгнания – это был Божий суд над бунтом! 
Затем мы читаем об истинных причинах, которые привели к такому финалу. Стих 17: 
От красоты твоей возгордилось сердце твое, от тщеславия твоего ты 
погубил мудрость твою… 
Заметьте эту последовательность, которая губит многих и сегодня: от тщеславия твоего 

ты погубил мудрость твою! Что подтолкнуло к бунту Люцифера? В чем заключался 
корень его греха? – это была ГОРДОСТЬ (стремление быть независимым от Бога) и 
ТЩЕСЛАВИЕ (стремление быть почитаемым и превозносимым другими). Нам необходимо 
всегда помнить об этом.  

Первый грех во всей вселенной произошел на небе, а не на земле. И это было не пьянство, 
не прелюбодеяние и даже не ложь... Это была гордость (неподчинение, независимость)! И 
поверьте мне, гордость и сегодня остается самым смертоносным и опасным из всех 
грехов. Многие лидеры и члены церквей, которые не прелюбодействуют и не напиваются, с 
легкостью предаются гордости и тщеславию, даже не осознавая, насколько это опасно. 

Теперь давайте рассмотрим тот вопрос, который присутствует в головах многих людей: 
«Если сатана был сброшен с небес, тогда как он может продолжать находиться в небесах?» 
Ответ очень прост: небес несколько! Само слово «небеса» указывает на множественное 
число. Самый первый стих Библии говорит нам о небесах во множественном числе. Бытие 
1:1: «В начале сотворил Бог небеса (в древнееврейском оригинале используется 
множественное число) и землю (единственное число)».  

Если вы исследуете оригинальный текст Библии, то увидите, что «небеса» всегда 
представлены во множественном числе. Во 2-м Послании к Коринфянам 12:2 апостол Павел 
говорит о человеке, который имел интересное сверхъестественное переживание: 

Знаю человека во Христе, который назад тому четырнадцать лет, – в теле 
ли – не знаю, вне ли тела – не знаю: Бог знает, – восхищен был до третьего 
неба. 
Прежде чем стать проповедником, я был специалистом по логике. И до сих пор 

логическое мышление сидит во мне. Мой ум говорит мне, что если есть третье небо, то где-
то должны быть обязательно первое и второе. Невозможно иметь третье, не имея первых 
двух. Поэтому, если Павел говорит о третьем небе, то их должно быть как минимум три.  

В подтверждение этому давайте посмотрим на еще одно место Писания, которое говорит 
о том, что происходило между смертью Иисуса на кресте и Его воскресением и 
вознесением. Послание к Ефесянам 4:9-10: 

А «восшел» что означает, как не то, что Он и нисходил прежде в преисподние 
места земли? Нисшедший, Он же есть и восшедший превыше всех небес, дабы 
наполнить все. 
Обратите внимание на фразу «всех небес». Неправильно было бы употреблять слово 

«всех», если бы речь шла менее чем о трех. Итак их как минимум три.  
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Много лет назад, когда я был директором колледжа по подготовке учителей в Кении, 
один из моих студентов-африканцев подошел ко мне и сказал по-английски: «Все мои 
родители приехали навестить меня». Я поправил его: «Понимаю, что ты имеешь в виду, но 
так не говорят, потому что ты не можешь сказать «все», если их только двое». Поэтому, 
когда Павел говорит, что Иисус был вознесен превыше всех небес, то опять-таки этих небес 
должно быть как минимум три.  

Лично я верю, что есть всего три неба. Это мое личное мнение. Порой сегодня можно 
услышать христиан, которые говорят, что они «на седьмом небе от счастья» или что-то в 
этом роде. Я бы не советовал вам говорить так. Это выражение было взято из Корана – 
книги ислама. Библия не дает никакого права говорить более чем о трех небесах. Поэтому 
если вы чувствуете себя действительно счастливым, то лучше скажите, что побывали на 
«девятом облаке»! Потому что облаков много и это не противоречит Писанию.  

Я хочу предложить вам свое понимание, но вы не обязаны верить в это. Вы можете 
попасть на небеса, даже если не согласитесь со мной! Я верю, что этим третьим небом, на 
которое был восхищен Павел, было небо Божьего присутствия – то место, где обитает Бог. 
Здесь сказано, что он слышал слова, которые невозможно пересказать, слова Самого Бога. 
Первым небом, как я думаю, является небо, которое мы видим. Второе небо должно 
располагаться где-то между первым и третьим небом. Таким образом, где-то между нашим 
небом и небом Божьего присутствия находится еще одно небо – поднебесье. Это лишь мое 
мнение, но многое в Библии и в нашем духовном опыте подтверждает это. 

 

ЧЕРЕЗ ПОДНЕБЕСЬЕ 
Итак, между нами и небом Божьего присутствия размещается сатанинское царство. Я 

думаю, что это объясняет многие вещи, которые происходят в нашей жизни. Уверен, вы 
слышали фразы «промолить что-то», «прорыв в молитве» или «молиться, преодолевая». 
Преодолевая что? Когда я впервые искал Господа, еще не будучи знаком с Ним, то пытался 
молиться в течение целого часа, но не мог произнести ни слова. Я по-настоящему пытался, 
но как будто не мог через что-то прорваться! Тем не менее, я продолжал свои попытки 
настойчиво. И через какое-то время каким-то образом прорвался через что-то. Оглядываясь 
назад, я верю, что тогда я прорвался через сопротивление сатанинских сил, которые 
старались воспрепятствовать мне войти в личный контакт с Иисусом Христом. И это был 
поворотный момент всей моей жизни. 

Поэтому не подсмеивайтесь над пятидесятниками предыдущих поколений, которые 
говорили о молитве преодоления: «Это надо промолить». Некоторые из их методов, 
возможно, были немного странными, однако в этом есть зерно истины. Это часть нашей 
духовной войны. Я приведу вам несколько примеров. И если вы начнете понимать, что 
между нами и Богом находится противостоящее царство, то ваш духовный взгляд станет 
осмысленнее. Это станет дополнительным стимулом для вас в молитве.  

Давайте обратимся к Книге пророка Даниила, которая содержит много полезной 
информации на эту тему. Мы рассмотрим один случай из жизни Даниила, хорошо 
иллюстрирующий принципы, которые я пытаюсь показать. Мы обратимся к 10-й главе 
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Книги Даниила, и если вас это все действительно интересует, то советую вам 
самостоятельно и внимательно изучить эту главу.  

Вот краткий обзор происходивших в ней событий. Когда Даниил получил важное и 
судьбоносное откровение от Бога, он решил поститься три недели. Это был такой пост, 
который позже стали называть «постом Даниила». Он не воздерживался от всей пищи – он 
ел только самую простую пищу, не ел мяса, не пил вина и, конечно, не ел десертов. Он 
сетовал пред Богом, ревностно молясь о будущем своего народа, Израиля. Он молился три 
недели, и ничего не происходило...  

Ответ на его молитву пришел с удивительным и могучим небесным существом. Его 
присутствие было настолько сильным, что все люди, которые были с Даниилом, просто 
разбежались в ужасе, а Даниил полностью лишился физической силы. Так же, как позднее 
апостол Иоанн пал к ногам Христа как мертвый, когда увидел Иисуса после Его вознесения 
в славе (Отк.1:17).  

К Даниилу был послан ангел, пришедший с ответом на его молитву. Он был послан 
Богом. Хочу подчеркнуть, что ангел был послан в первый же день, когда Даниил начал 
молиться. Но принес ответ только три недели спустя, потому что на пути между троном 
Божьим и Даниилом на земле этот ангел встретил сатанинское сопротивление. И это было 
сопротивление не от людей. Никакой человек не смог бы противостоять этому ангелу. Это 
сопротивление происходило не на небе Божьего присутствия и не на земле, но где-то между 
Божьим небом и землей. И я считаю, что это было в сфере сатанинского царства, в 
поднебесье.  

Другими словами, ангел Божий должен был прорваться через сатанинское царство, чтобы 
принести ответ, с которым Бог послал его к Даниилу. И это было подтверждено его 
собственными словами. Ангел рассказал о существах, одного из которых он назвал князем 
царства Персидского, других он назвал царями Персии, и самым последним он упомянул 
князя Греции. Если вы посмотрите более внимательно, то никто из них не мог быть 
человеком, все они были ангельскими существами – сатанинскими ангелами, которые изо 
всех сил пытались воспрепятствовать приходу Божьего ангела к Даниилу. 

Позвольте мне указать на кое-что, от чего просто дух захватывает: молитва Даниила 
привела в движение все небеса! Она вызвала движение Божьих ангелов и противостояние со 
стороны сатанинских сил. Даниилу пришлось «молиться преодолевая», он должен был 
держаться 21 день, прежде чем получил ответ на свою молитву.  

Поэтому, дорогие братья и сестры, иногда, когда мы молимся и не получаем ответа на 
свою молитву, это не говорит о том, что мы молимся не за то или напрасно. На самом деле 
ответ может не прийти сразу именно потому, что мы молимся как раз за то, что нужно, а 
ответ на нашу молитву встречает противодействие. И нам нужно научиться преодолевать 
сопротивление, «молиться преодолевая», «прорываться» в молитве, получать ответ и 
одерживать победу над силами врага. Давайте прочитаем, что ангел сказал Даниилу. Книга 
пророка Даниила 10:12-13: 

Но он сказал мне: «не бойся, Даниил; с первого дня, как ты расположил 
сердце твое, чтобы достигнуть разумения и смирить себя пред Богом 
твоим… 
Как он смирял себя? – постом. Помните об этом. Пост является установленным Библией 

способом смирения себя пред Богом. 
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…слова твои услышаны, и я пришел бы по словам твоим...  
Другими словами, Бог послал ангела в самый первый день, когда Даниил начал молиться. 

Почему же он пришел намного позже? Не потому, что путь от трона Божьего до земли 
занимает для ангела много времени. Причина была не в этом: 

...но князь царства Персидского стоял против меня двадцать один день… 
Кто является князем царства Персидского? Возможно, это сам сатана. Но даже если не он, 

то это точно был сатанинский ангел, которого сатана поставил над Персидской империей 
для противостояния Божьим целям. Почему Персидская империя была так важна в то 
время?  

Если вы изучите историю Израиля, то узнаете о четырех языческих империях, которые 
господствовали над израильским народом после того, как евреи судом Божьим были 
изгнаны из собственной земли. Первая империя – это Вавилон, который пленил их. Вторая 
империя – это Мидо-Персия или просто Персия, которая переживала расцвет во времена 
Даниила. Третьей империей была Греция. А четвертой империей был Рим.  

Все Божьи цели для человечества были всегда сосредоточены вокруг еврейского народа, 
потому что только из евреев мог произойти Мессия (Помазанник, Спаситель). И поскольку 
Божьи цели были сосредоточены вокруг Израиля, то и сатанинское противодействие также 
было сосредоточено вокруг Израиля. Другими словами этот принцип можно выразить так: 
КОГДА ВЫ НАХОДИТЕСЬ В ЦЕНТРЕ БОЖЬЕГО ПЛАНА, ТО ИМЕННО ТОГДА 
ВЫ И ВСТРЕЧАЕТЕСЬ С САМЫМ СИЛЬНЫМ САТАНИНСКИМ 
СОПРОТИВЛЕНИЕМ. Важно всегда помнить об этом. 

Итак, сатана хотел оставить еврейский народ в рабстве и не допустить их возвращения в 
свою землю. Даниил, наоборот, молился за возвращение Израиля в собственную землю. 
Сатанинский князь царства Персидского противостоял ангелу, посланному Богом в ответ на 
молитву Даниила. И далее ангел говорит (Дан.10:13): 

…но вот, Михаил, один из первых князей (или один из архангелов), пришел 
помочь мне... 
Итак, этот ангел не смог прорваться в одиночку. Это действительно удивительная 

картина. Почему именно Михаил пришел на помощь? Какая задача возложена на Михаила 
среди архангелов? Он имеет одну особую ответственность. Читаем немного далее, в 12-й 
главе (Дан.12:1): 

И восстанет в то время Михаил, князь великий (т.е. архангел), стоящий за 
сынов народа твоего... 
Кто эти «сыны народа твоего» для Даниила, которому были сказаны эти слова? Это 

его еврейский народ! Таким образом, если где-то в гуще событий вы находите упоминание 
об архангеле Михаиле, то можете быть уверены, что все происходящее тесно связано с 
судьбой еврейского народа. Потому что особым заданием Михаила является опека 
еврейского народа, защита от попыток сатаны его уничтожить. И, как вы знаете, таких 
попыток на протяжении истории предпринималось очень много. 

Возвращаясь назад, к 13-му стиху 10-й главы, мы читаем окончание речи ангела: 
…и я остался там при царях Персидских. 
Здесь говорится не об одном, а о нескольких царях. И вопреки общепринятому 

представлению князь царства Персидского является верховным правителем, а цари 
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находились под его властью. Был один князь, которому подчинялось несколько царей. Это 
сатанинская структура власти: вертикально выстроенная система подчинения правителей 
над разными сферами, нисходящий порядок (пирамида) власти.  

Какую роль выполняли эти цари? У нас нет по этому поводу прямого слова от Бога, но я 
расскажу то, что я считаю. У сатаны есть правитель или князь над каждой территорией, и в 
этом я нисколько не сомневаюсь. Под властью этого главного князя находятся меньшие 
правители, которые поставлены над провинциями и областями, чтобы исполнять его волю. 
А им, в свою очередь, подчиняются правители, ответственные за более мелкие регионы... 
Как путешествующий проповедник я был научен опытом, когда приезжал в другой город, 
поднимать свою «духовную антенну», чтобы попытаться различить, какая особая 
сатанинская сила стоит над этим городом. 

Далее, Персидская империя включала в себя множество различных народов и 
народностей. И я склонен считать, что над каждым большим народом и народностью стоит 
своя особая сатанинская сила. Без намерения обидеть кого-то я могу сказать, что это 
достаточно явно видно в случае с американскими индейцами. Их история действительно 
полна трагедий. Потому что вряд ли кто-то из американских индейцев хоть немного вкусил 
духовных и материальных благословений, которые пришли на Америку. Они очень сильно 
погрязли в колдовстве. Лично я считаю, что именно поставленный над ними сатанинский 
ангел смог удержать их от веры в Христа, широко распространившейся по американскому 
континенту. Он был поставлен над ними и нес ответственность за то, чтобы оставить 
американских индейцев во тьме и рабстве, и он доминирует над ними до сегодняшнего 
дня... Хоть помимо американских индейцев можно было бы привести и много других 
исторических примеров. 

Так же в Персидской империи было множество разных религий, верований и культов. И я 
считаю, что НАД КАЖДОЙ РЕЛИГИОЗНОЙ ГРУППОЙ, ГДЕ НЕ ГЛАВЕНСТВУЕТ 
ДУХ БОЖИЙ, СТОИТ ОПРЕДЕЛЕННЫЙ САТАНИНСКИЙ ДУХ.  

Таким образом, Божьему ангелу, шедшему к Даниилу, противостояла целая группа 
сатанинских ангелов. Однако, когда ему на помощь пришел архангел Михаил, он смог 
прорваться через их сопротивление и донести свое послание. Он также сказал Даниилу, что 
произойдет, когда он вернется назад. Книга Даниила 10:20: 

И он сказал: «знаешь ли, для чего я пришел к тебе? Теперь я возвращусь, 
чтобы бороться с князем Персидским… 
Другими словами, битва с князем Персидским еще не закончена. Что случилось бы с 

Персидской империей, если с князем Персидским было бы покончено? По всей вероятности, 
она бы рухнула, что и произошло исторически немного позже. Однако это была не 
последняя империя. 

И далее пришедший к Даниилу ангел продолжает: 
…а когда я выйду, то вот, придет князь Греции. 
Князь Греции – это сатанинский правитель над следующей большой империей. При 

Александре Македонском Греция полностью сокрушила и победила Персию, взяв под 
управление огромную часть тогдашнего мира. За десять лет Александр покорил все земли от 
Греции на западе до Индии на востоке, включая восточное и южное побережье 
Средиземного моря. И это один из самых выдающихся примеров успешных военных 
завоеваний. Однако за Александром стояла невидимая личность – князь Греции. И я 
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действительно считаю, что большая часть событий человеческой истории может быть 
объяснена только так. 

Затем ангел говорит (Дан.10:21): 
Впрочем я возвещу тебе, что начертано в истинном писании… 
Другими словами, в действительности он пришел, чтобы сказать Даниилу, что говорит 

Слово Божье. И в следующих главах Книги Даниила вы найдете содержание этого послания.  
…и нет никого, кто поддерживал бы меня в том, кроме Михаила, князя 
вашего. 
Чьего князя? – вашего, т.е. архангела, стоящего за еврейский народ. 
Затем ангел говорит в первом стихе следующей главы, которая является продолжением 

того же самого разговора (Дан.11:1): 
Итак я с первого года Дария Мидянина стал ему подпорою и подкреплением. 
Дарий был первым правителем Мидо-Персии, которая разгромила Вавилонскую империю 

и заняла ее место. Дарий и Кир, который стал царем после Дария, открыли путь к 
возвращению евреев в их землю. Таким образом, поражение Вавилона Дарием было 
большой духовной победой в осуществлении целей Божьих. Этот ангел говорит, что он 
укреплял Дария. Опять мы видим, что человеческие правители и военачальники не 
действуют сами по себе в духовном вакууме – за ними стоят невидимые ангельские силы, 
как Божьи, так и сатанинские. Ангелы Божьи укрепляют тех правителей и людей, которые 
продвигают цели Божьи на земле, а ангелы сатаны противостоят таким людям. 

Поэтому, как я считаю, христиане должны молиться за правителей своей страны. 
Своими молитвами мы можем способствовать подавлению активности сатанинских 
сил и приблизить начало действий Божьих. Вы помните о том, что все началось с 
молитвы Даниила. Ничего бы не случилось, если бы Даниил не начал молиться. Я не знаю, 
что может бросить нам больший вызов молиться, чем это откровение. Я понимаю так, хотя 
это и может показаться странным, что ангелу Божьему помогла прорваться в том числе и 
молитва Даниила. Поэтому, братья и сестры, не надо недооценивать возможности вашей 
молитвы! 

ПОД ВЛАСТЬЮ САТАНЫ  
Итак, сатана, падший оттуда, где он был Люцифером, установил свое мятежное царство в 

поднебесье. Из поднебесья он управляет с помощью множества падших с ним ангелов. 
Отличительной чертой для описания сатаны и тех, кто подвластен ему, является слово 
«бунт» или «мятеж» – не подчинение власти своего Творца. 

Самым низким уровнем в царстве сатаны являются те, кем он правит на земле. Это бесы и 
люди. И опять-таки, ключевое слово для описания тех из людей, кем сатана правит на земле, 
– это бунт, т.е. неподчинение Богу. Об этом ясно сказано в 1-м и 2-м стихах 2-й главы 
Послания к Ефесянам, где говорится не о сатанинском царстве в поднебесье, а о тех, кем он 
управляет на земле. Давайте прочитаем эти стихи и будем помнить, что они адресованы 
христианам: 

И вас, мертвых по преступлениям и грехам вашим… 
Такими являются все люди до своего обращения к Богу и рождения в Его Царство. 
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…в которых вы некогда жили, по обычаю мира  
сего, по воле князя, господствующего в воздухе… 
Кто этот князь, господствующий в воздухе? – сатана, правильно. 
 …духа, действующего ныне в сынах противления… 
Неподчиненные Богу люди живут по воле «духа, действующего ныне в сынах 

противления»! Каким одним словом можно описать сынов противления? – бунтари. И 
ЛЮБОЙ, КТО ЛИЧНО НЕ ПОДЧИНЯЕТСЯ БОГУ, АВТОМАТИЧЕСКИ 
ПОПАДАЕТ ПОД КОНТРОЛЬ САТАНЫ. Вы понимаете это?  

Недостаточно просто посещать церковь и петь гимны... ВЫ ДОЛЖНЫ ПРЕКРАТИТЬ 
СВОЙ БУНТ ПРОТИВ БОГА И ПОДЧИНИТЬ СЕБЯ ПРАВЕДНОМУ ПРАВЛЕНИЮ 
ИИСУСА ХРИСТА. ВОТ ТОГДА ПРИХОДЯТ ПЕРЕМЕНЫ! Есть много лидеров и 
членов церквей, которые, несмотря на свое служение и активное участие в жизни церкви, на 
самом деле противятся Божьему управлению и водительству Духа Святого в своей жизни. 
Они все еще остаются бунтарями, несмотря на свою активность в церквях. И будучи 
бунтарями, они в действительности находятся под реальным контролем и влиянием сатаны, 
насколько бы Божьими они ни выглядели внешне. 

Затем Павел продолжает (Ефс.2:3): 
…между которыми и мы все жили некогда по нашим плотским похотям, 
исполняя желания плоти и помыслов… 
Вы не согласны с этим? Я знаю точно, что был именно таким. У меня нет никаких 

иллюзий по поводу того, кем я был перед тем, как Бог нашел меня. Я был бунтарем, 
который находился среди бунтарей и был движим «желаниями плоти и помыслов». Но 
тогда я не знал об этом, потому что был во тьме, думая, что я умный и очень успешный 
человек, что у меня есть ответы на все вопросы... И думал я так до тех пор, пока не начал 
читать Библию и не встретился с Господом. Тогда я обнаружил, что на самом деле все не 
так.  

Слова Павла о том, что все мы, включая и самого Павла, находились среди бунтарей – 
правдивы! Все мы жили в духовной тьме и были управляемы сатаной через духовную силу, 
которую не видели и не понимали. Мы не знали, что нами управляют через возбуждение в 
нас «желаний плоти» и «помыслов». Мы не знали, кто дергает за эти веревочки, а просто 
двигались туда, куда они нас тянули. И обратите внимание, говорится, что мы жили, 
исполняя желания не только плоти, но и помыслов. Наш разум также находится во 
вражде с Богом, пока мы не подчиним себя Ему, и Он не начнет его обновлять. И скажу 
вам по своему опыту, что интеллектуалы и особенно теологи, как правило, являются 
самыми яростными Божьими противниками.  

Затем Павел продолжает (Ефс.2:3): 
…и были по природе чадами гнева, как и прочие... 
Таким образом, здесь описана нижняя часть пирамиды сатанинского царства – 

человечество, живущее на земле. ВСЕ ЛЮДИ, НЕЗАВИСИМО ОТ ИХ 
НАЦИОНАЛЬНОСТИ ИЛИ РЕЛИГИОЗНОЙ ПРИНАДЛЕЖНОСТИ, ЯВЛЯЮТСЯ 
БУНТАРЯМИ ДО ТЕХ ПОР, ПОКА ОНИ РЕАЛЬНО НЕ ПОДЧИНЯТ СЕБЯ ИИСУСУ 
ХРИСТУ КАК БОГОМ НАЗНАЧЕННОМУ ПРАВИТЕЛЮ. И являясь бунтарями, они 
контролируются сатаной через его духовную власть над ними.  
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В этом отрывке использована очень интересная фраза. Говорится о том, что сатана 
является правителем, господствующим в воздухе. В греческом языке есть два основных 
слова для описания воздуха. Одно – это «аэр», от которого мы получили корень «аэро». 
Другое – это «айтер», от которого мы получили слово «эфир». Слово «аэр» говорит о 
нижних слоях атмосферы, прилегающих к поверхности земли, а «айтер» обозначает верхние 
разряженные слои атмосферы. Как вы думаете, какое слово использовано здесь? – «аэр», 
говорящее о нижних слоях атмосферы. Другими словами, сатана господствует над 
поверхностью земли – вот где находится сфера его интересов и влияния. 

Есть много различных теорий о том, как все будет происходить, когда Иисус придет. 
Говорится, что мы будем восхищены для встречи с Ним в воздухе. В каком воздухе? – в 
нижних слоях атмосферы. Возможно, это будет так. Скажу вам, что догадки можно строить 
о многом, но мы должны сдерживать себя от следования за догадками, как за 
доктринами. 

Далее давайте рассмотрим очень интересное описание сатаны в Книге Иова, на которое 
вы, возможно, никогда не обращали внимания. Вся 41-я глава этой книги говорит о 
существе по имени Левиафан, которое является злобным морским чудовищем. Мы не знаем 
много о Левиафане, но не думаете ли вы, что Библия, которая очень экономно тратит место, 
может посвятить 34 стиха просто редкому морскому чудовищу? Думаю, что нет. Я верю, 
что Левиафан является прообразом самого сатаны. И если вы внимательно изучите эти 
стихи, то увидите это. Но мне бы хотелось обратить ваше внимание на заключительные 
слова, Книга Иова 41:26: 

...на все высокое смотрит смело; он царь над всеми сынами гордости. 
Это чрезвычайно гордое существо. Другой перевод говорит: «на все высокое он 

смотрит свысока». Это, бесспорно, сатана! Когда гордость в любом виде входит в 
сердце человека – это всегда влияние дьявола! Потому что именно он был отцом 
гордости, которая и стала причиной его восстания против Бога. ИМЕНО ГОРДОСТЬ, 
НЕЗАВИСИМОСТЬ ОТ БОГА, ПРИВОДИТ НАС ПОД САТАНИНСКИЙ 
КОНТРОЛЬ. ВСЕ, НЕПОДЧИНЯЮЩИЕСЯ ВСЕМОГУЩЕМУ БОГУ, 
АВТОМАТИЧЕСКИ ИМЕЮТ ДЬЯВОЛА СВОИМ ЦАРЕМ! Это справедливо и для всех 
тех, кто называют себя христианами. 

Не имеет значения, кто мы: пятидесятники, баптисты, православные или католики – 
вопрос не в этом. Главное: какое отношение к Богу мы реально имеем. Дело не в том 
говорите вы на языках или нет... Многие из тех, кто говорит на языках, закончат не там, где 
ожидали, поверьте мне. Говорение на языках не обеспечивает вам места в числе Невесты. 
Весь вопрос в том, кто для вас Иисус. Является ли Он вашим Богом и Господином или вы 
сам себе господин и бог? 

Иисус – глава Церкви! Повинуетесь ли вы Иисусу?! Кто является вашим главой, Иисус 
или вы сами?! А может кто-то другой? В этом всё дело! До тех пор пока ваше сердце не 
будет действительно смиренным и покорным Божьему праведному правлению, – вы 
можете верить в любые учения и называться кем угодно, но в действительности нашим 
царем будет дьявол, потому что он – царь над всеми сынами гордости. 

Как много проповедуется сегодня против гордости? Полагаю, что сегодня в церквях 
больше увлеклись второстепенным. Мы делаем замечание человеку, который курит, 
боремся в наших собраниях с людьми, которые сквернословят и пьют... Но мы ничего не 
говорим тем, которые не подчинены Богу, горды или ленивы, или эгоистичны в своих 
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жизнях. Когда много лет назад я был пастором, то человек, который курил, не мог быть 
членом церкви. Но я всегда чувствовал себя лицемером, говоря молодому человеку, что он 
не может быть членом церкви, потому что курит, если в то же самое время знал, что в 
собрании есть люди, которые горды, алчны, завистливы или строят неправильные 
отношения в Теле Христовом.  

Такие видимые грехи, как любое непотребство, курение, пьянство – это всего лишь 
видимые плоды на дереве греха. А знаете, где находится корень этого дерева? – в гордости и 
бунте против Божьей власти. В самом начале Евангелия от Матфея (3:10) Иоанн Креститель, 
представляя Евангелие Царства, сказал: «уже и секира при корне дерев лежит: всякое 
дерево, не приносящее доброго плода, срубают и бросают в огонь». Это логично! 
Бог всегда рубит прямо под корень, и мы должны метить именно туда!  

Теперь я хочу привести вам небольшой итоговый перечень амбиций сатаны, его целей. Он 
имеет очень четкие цели. Их две: во-первых, господствовать над всем человечеством; во-
вторых, добиться поклонения. Вам необходимо понимать это. Он претендовал на равенство 
с Богом, но был отвергнут. Однако он не оставил своих амбиций. Существует только один 
способ, как можно по-прежнему претендовать на равенство с Богом. Какой? – через 
получение поклонения. НАШЕ ПОКЛОНЕНИЕ ДОЛЖНО ПРИНАДЛЕЖАТЬ 
ТОЛЬКО ИСТИННОМУ БОГУ, МЫ ДОЛЖНЫ ПОДЧИНЯТЬСЯ ТОЛЬКО ЕМУ! 
Поэтому там, где люди не склоняются перед истинным Богом, сатана может заявить: 
«Посмотрите, я по-прежнему бог». Если вы проанализируете все дела сатаны, то 
увидите, что его конечная цель – получить поклонение от человечества, подчинив его 
себе. И на мой взгляд, исходя из пророческой перспективы, он очень близок к достижению 
своих целей. 

Сатана и его ангелы, находящиеся в поднебесье, были, как я считаю, богами язычества. 
Все боги, которым поклонялись языческие народы, – это просто разные образы слуг сатаны, 
в которых они являлись человечеству.* Айсис, Осирис, Ваал, Астарта, Зевс, Гермес, 
Посейдон, все греческие боги – это всего лишь разные интерпретации представления 
людьми «богов» этого мира – сатаны и его ангелов. Если исследовать все культуры в 
истории человечества, то можно обнаружить самые разные названия сверхъестественных 
«небесных» богов. Но когда люди поклонялись им, то кому на самом деле они поклонялись? 
– сатане, правильно. 
_____________________ 

*Это те образы, в которых слуги дьявола являлись некоторым людям в видениях и снах. И 
как правило, они являлись людям, имеющим влияние на власть, с целью добиться 
поклонения и господства над народами. 

 
Издавна люди искали способ связи с могущественными существами духовного мира. И у 

разных народов в разные времена эти способы были разными. Но все то, что устанавливает 
связь падшего человечества с доминирующим в этом мире сатанинским царством, 
называется колдовством. 

Колдовство преобладало во всех языческих сообществах, лишь имело различные формы. 
Трудно найти какое-нибудь более-менее большое сообщество людей, которое бы не имело 
человека, называемого обычно жрецом, колдуном, шаманом, знахарем, целителем или как-
то иначе. В разных языках таких людей называют по-разному, но род их занятий одинаков. 
Такой человек осуществляет связь со сверхъестественным, вызывая сверхъестественное 
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влияние на те или иные обстоятельства, и фактически является священником сатаны. Он 
помогает людям войти в контакт со сверхъестественным сатанинским царством, получать 
«помощь» от него. 

Почему люди ищут это? По двум главным причинам. Прежде всего, люди ужасно боятся 
бедствий, несчастий и катастроф, которые сатана может обрушить на них. Большинство их 
жертв и обрядов направлено на то, чтобы умилостивить этих очень жестоких и буйных 
богов, поклоняясь им так, как они требуют... Во-вторых, люди стремятся властвовать над 
себе подобными. И колдовство – это эффективное средство для доминирования и 
господства над другими людьми. 

Я всегда советовал будущим миссионерам, которые отправлялись в такие части света, как 
Африка или Индия, чтобы они не говорили людям, что сатана не имеет силы. Жители тех 
мест хорошо знают, что демоны реальны, они хорошо знакомы с демонической силой. Им 
надо говорить, что у демонов есть реальная сила, но Иисус тоже реален, Он намного сильнее 
демонов и дает нам силу побеждать их самих и их влияние. Но при этом вы фактически 
будете обязаны эту силу Иисуса проявить, иначе вам не поверят! 

Итак, колдовство, о котором мы поговорим в следующей главе, как поклонение лжебогам 
является выражением бунта человека против Бога, неподчинения своему Творцу. 
Колдовство является естественной религией падшего человека. Оно пропитало все 
человечество, весьма распространено и привычно и не является чем-то странным сегодня. И 
в наши с вами дни происходит беспрецедентный рост колдовства. Похоже, что когда 
пришло христианство, языческие культы были отодвинуты в сторону, но не были 
окончательно повержены. Сегодня же они повсеместно возвращаются. 

ГОРДОСТЬ ИЛИ БЛАГОДАТЬ 
Но прежде, чем мы подробно поговорим о колдовстве, стоит сказать о том, что позволяет 

ему проникать в наши жизни и церкви. И это то, о чем мы уже говорили, – ГОРДОСТЬ, 
каковой является независимость от Бога, выраженная в неподчинении Божьей власти. 
Задумывались ли вы, откуда проистекают корни законничества в наших церквях? 
Законничество фактически позволяет людям жить независимо от Бога, делая то, что они 
хотят или считают нужным, требуя от них лишь соблюдения каких-то норм, якобы дающих 
Божье благоволение соблюдающим их! 

В 10-й главе Послания к Римлянам, стихи 20-21, апостол Павел цитирует слова Господа, 
записанные пророком Исаией. Господь говорит:  

Меня нашли не искавшие Меня, Я открылся не вопрошавшим о Мне.  
О ком это сказано? – о нас, язычниках! 
Об Израиле же говорит: целый день Я простирал руки Мои к народу 
непослушному и упорному. 
Это звучит, как упрек. И в этом можно увидеть разницу в познании Господа через жизнь 

верности Ему и через попытки соблюсти закон.  
Праведность от закона говорит: я соблюдаю это и то, не делаю того и другого, поэтому я 

– праведен! Но помните, что было сказано апостолом Павлом о таком законническом 
подходе ранее? Послание к Римлянам 3:27-28: 
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Где же то, чем бы хвалиться? уничтожено. Каким законом? законом дел? 
Нет, но законом веры. Ибо мы признаем, что человек оправдывается верою, 
независимо от дел закона. 
Почему это так? Если бы вы могли быть праведны через ваши личные успехи в 

соблюдении закона, то могли бы этим хвалиться… А что заставляет нас хвалиться? – 
ГОРДОСТЬ, правильно! Поэтому Господь и предусмотрел другой путь к праведности, путь 
через веру в Него и верность Ему, дабы исключить гордость в Своих детях. Именно 
гордость является истинным мотивом всех религиозных усилий, стараний и служений. 
Религия – это самый большой источник гордости!  

Я никогда не верил, что коммунизм сможет долго держать души русских людей в своем 
плену, потому что знаю русскую душу по книгам Толстого, Достоевского, Чехова… Но 
поверьте мне, братья и сестры, сегодня к вам пришла намного большая опасность для ваших 
личных отношений с Господом, чем коммунизм. Это – религия, религиозность! Я верю, что 
сейчас мы наблюдаем лишь короткий промежуток времени между падением коммунизма и 
образованием религиозной системы, которая будет гораздо более порабощающей, чем 
атеистический коммунизм. Дьявол может по-прежнему где-то использовать коммунизм, но 
не это его главное оружие. ГЛАВНЫМ ОРУЖИЕМ ДЬЯВОЛА ЯВЛЯЕТСЯ РЕЛИГИЯ! 
Потому что именно она подпитывает и взращивает человеческую гордость! 

Если вы когда-нибудь попадете в обольщение благодаря какому-то лжеучению, то 
причиной этого будет гордость – ваша независимость от Бога! Единственное, что открывает 
верующего для обольщения, – это гордость! Нетрудно заметить, что все лжеучения взывают 
к гордости, они призывают к попыткам достичь Божьего благорасположения своими 
усилиями и стараниями!  

«Если ты присоединишься к нашей церкви, будешь соблюдать это и это, то станешь по-
настоящему духовным… Мы – церковь победителей! Мы – те, у кого есть истинное 
откровение Божье! Присоединись к нам и ты будешь спасен!..» На это я всегда 
предупреждаю, что если вы присоединитесь к тем, кто говорит подобным образом, то 
можете быть уверены в одном – вы сделаете большую ошибку! Мотив «Мы правы больше 
остальных!» стоит практически за каждым культом. И прежде всего это культы ярких 
личностей – служителей и проповедников! Они незримо утверждают в вашем сознании 
ложное послание: «У нас больше знаний и понимания, чем у других, поэтому мы идем 
правельным курсом… Мы знаем это и то, поэтому мы более праведны, чем остальные, 
которые этого не знают или в это не верят…» Не это ли сегодня наполняет церковь?!   

Единственное решение проблемы гордости – это смирение и личная зависимость от Бога! 
Мы должны смирить себя перед Господом и Его волей! Смирение и верность идут рука об 
руку! Гордость и неверность тоже идут рука об руку! Понимаете, Божий метод спасения 
человека через его личную веру в Господа и верность Ему рубит под корень всякое 
религиозное превозношение, гордость и самоправедность! В процессе спасения все 
зависит не от ваших теологических знаний и стараний что-то соблюдать, а от Господа! 
И поэтому для спасения требуются не теологические знания, а близкие отношения с 
Богом. «Знание надмевает, а любовь (Бог и есть любовь!) назидает» (1Кор.8:1)! И 
такой принцип спасения – по вере в Бога – не оставляет нам ничего, чем бы можно было 
хвалиться. Ведь даже наличие веры в человеке является Божьим даром, а не его личной 
заслугой! 
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СПАСЕНИЕ ВОЗМОЖНО ТОЛЬКО БОЖЬЕЙ БЛАГОДАТЬЮ! И часто люди, 
больше всех говорящие о благодати, меньше всего понимают то, как она действует. В 
церквях часто заявляют: «Мы не под законом, а под благодатью!» А после этого 
придумывают себе свои собственные маленькие церковные и деноминационные законы… И 
живут, руководствуясь ими, а не Духом Живого Бога! В каждой церковной группе есть свои 
собственные неписанные законы и правила для тех, кто хочет быть ее членом. Но Божья 
благодать очень отличается от того, что о ней сегодня учат...  

В 6-м стихе 11-й главы Послания к Римлянам Павел говорит: 
Но, если по благодати, то не по делам; иначе благодать не была бы уже 
благодатью. 
Это исключительно важное утверждение! Если вы что-то заработали, то это уже не 

благодать! Если вы заслужили что-то, то вы не получаете это по благодати! Божью 
благодать невозможно заработать своими жертвами или заслужить своими 
стараниями! Она принимается только верой и упованием на Бога! Если вы что-то делаете, 
то сделанное вами есть результат ваших заслуг. Но если вы верите в Господа, а не в 
себя, и поэтому не делаете самовольно ничего, веря, что все необходимое для вас 
сделает Господь (ведь Он любит вас и простил вас благодаря жертве Христа), то вы 
получите по Его благодати то, что Он пообещал! Об этом апостол Павел говорит в 
Послании к Римлянам 4:4-5: 

Воздаяние делающему вменяется не по милости, но по долгу; а не делающему, 
но верующему в Того, Кто оправдывает нечестивого, вера его вменяется в 
праведность. 
Только если вы верите в Господа и поэтому полагаетесь на Него, а не на свои 

старания, – ваша вера вменяется вам в праведность! 
Опасность религии и любого лжеучения в том, что они призывают людей заслужить 

Божье благорасположение. И дьявол, стоящий за всякой религиозной системой, хорошо 
знает, что это обман! Наши религиозные старания не приближают, а всегда удаляют 
нас от Бога! Апостол Павел говорит (Ефс.2:8-9):  

Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар: не от 
дел, чтобы никто не хвалился. 
Ваши старания заслужить Божью милость не дадут желаемого результата. Пойдя по этому 

пути, вы потеряете ее и свое спасение, если не обратитесь! Будьте очень осторожны с 
призывами и желанием угодить Господу своими человеческими усилиями и стараниями… 
Это путь не к Божьей милости, а от нее в противоположную сторону! 

Мы не можем хвалиться абсолютно ничем, даже тем фактом, что у нас есть вера, потому 
что и она есть Божий дар! Сам Бог дает нам веру, которой мы можем принять Его 
благодать! Слава Ему вовеки! Поэтому хорошенько запомните, что Божья благодать 
всегда начинает действовать там, где ваши человеческие усилия и старания 
заканчиваются! Вы либо уповаете на себя, либо на Господа! Вы либо свершаете свои 
дела своими силами, либо Его дела Его благодатью! И совместить это невозможно! Вы 
никогда не сможете выпросить у Бога Его благодать, чтобы ею свершать свои человеческие 
дела и планы, какими бы христианскими они не казались!  

Божья благодать всегда сверхъестественна в самой своей сути! Вот почему Бог постоянно 
выталкивает нас за границу наших человеческих способностей. Он хочет, чтобы мы смогли 
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перейти в жизнь верой, смогли начать жить Его благодатью! И одна из самых трудных 
вещей для любого человека – это быть зависимым от Бога! Сама суть грехопадения (вначале 
Люцифера, а потом Адама и Евы) – это желание быть независимым от своего Творца, что 
Господь и называет словом «ГОРДОСТЬ»! С этим в своей природе рождается каждый из 
нас. Каждый потомок Адама имеет в себе адамову, плотскую, бунтующую против 
зависимости от Бога гордую природу! И это самое сложное, что нам необходимо 
преодолеть! Это самое трудное и для нас, и для Божьей работы в нас. Богу тяжелее всего 
привести каждого из нас к тому месту, где мы захотим быть зависимыми от Него и Его 
благодати... 

Хотите ли вы жить Божьей благодатью? Для этого я приведу вам три вопроса, которые 
напрямую касаются нашего человеческого естества, желающего быть независимыми от 
Бога. Первый: готовы ли вы отказаться от стремления оказывать влияние на других людей? 
Второй: готовы ли вы уничижить себя и стать для всех слугой, отказаться от авторитета, 
уважения и признания? И третий: готовы ли вы не быть уверенным в себе, чтобы полагаться 
не на себя, а на Бога? Согласитесь, это очень непросто… Но это сама суть того, чтобы быть 
зависимым от Бога и жить Его благодатью, а не своими плотскими усилиями и стараниями! 
И это мало понимается даже в среде христианских служителей… Вы уничижаете себя, 
отказываетесь от всех своих планов и забот о себе, уповая во всем на Бога… В каждой 
ситуации вы приучаете себя полагаться не на самого себя и не на других людей, а на 
благодать Божью… И тогда она начинает проистекать в вашу жизнь, а вы продолжаете 
сознательно зависеть от нее… 

И скажу вам еще раз, что Божья благодать всегда сверхъестественна! Она не 
действует на естественном уровне! Если вы можете сделать что-то естественным образом, 
своими естественными человеческими усилиями, то вам не нужна Божья благодать! Но то, 
что от нас требует Бог, можно достичь только Его благодатью! Мы можем спастись только 
Божьей благодатью, своими силами и стараниями мы спастись не можем! А для того, 
чтобы опереться на Божью благодать, вы должны сознательно отказаться от упования 
на свои человеческие силы, методы и планы. Поэтому подумайте хорошенько и скажите 
сами себе: готовы ли вы принять Божью благодать на Божьих условиях, или вы 
предпочитаете действовать человеческими силами и средствами? Готовы ли вы верой в Бога 
выйти за границы того, с чем вы сами можете справиться, того, что вы знаете, как делать?  

Читая Писание, вы можете заметить, что все люди, которые были призваны Богом, 
говорили, что сами не способны сделать то, к чему Он их призвал… Если вы встречаете 
человека, который может делать то, к чему Бог его призвал, своими человеческими 
усилиями, то знайте, что не Бог призвал этого человека! Потому что БОГ ПРИЗЫВАЕТ 
НАС ТОЛЬКО К ТОМУ, ЧТО МЫ БЕЗ НЕГО СДЕЛАТЬ НЕ МОЖЕМ! Так Он 
добивается, чтобы мы зависели от Его благодати, а не полагались на плоть. В истории 
церкви все новые движения начинались Божьей благодатью, а потом становились такими 
«умными» и «успешными», что дальше уже могли действовать сами, не нуждаясь в Божьей 
благодати... А если вы можете что-то делать без Божьей благодати, то вы и будете это 
делать без нее. Бог не навязывает никому Свою благодать! Она дается только жаждущему и 
принимается только верой в Бога и упованием на Него, или не принимается вообще! 

В Послании к Евреям 4:16 говорится: 
Посему да приступаем с дерзновением к престолу благодати, чтобы получить 
милость и обрести благодать для благовременной помощи. 
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Помните, что когда вы ищете Бога во время своей нужды, – вы приходите к престолу 
Того, Кто правит всей вселенной! И это престол благодати! Она стала доступна нам 
благодаря жертве Иисуса Христа. Сказано: «Да приступаем с дерзновением», то есть смело, 
чтобы получить милость и обрести благодать! Лично я уверен, что благодаря 
совершенному Иисусом, каждый, кто приходит к Богу за милостью и благодатью, 
может получить их. Единственная причина, почему люди их не получают, – это потому 
что они хотят, чтобы Божья милость излилась не Его благодатью, а каким-то 
желаемым ими плотским способом. Но Божья милость и благодать доступны каждому из 
нас! Прежде всего мы нуждаемся в Божьей милости, чтобы покрыть все наши преступления 
и грехи. И затем нам нужна благодать – сверхъестественная способность исполнять волю 
Божью, которая всегда выходит за границы наших человеческих возможностей!  

Бог никогда не призывает нас делать для Него что-то своими человеческими силами без 
Его непосредственного участия. Он призывает нас исполнять Его цели совместно с Ним, Его 
силой и Его способностями! Духовные дары (греч. «харизма») – это проявления Божьей 
благодати (греч. «харис»)! Бог любит нас! Его желание – всегда быть с нами в близости 
и любви! Он призвал нас к совместному хождению с Собой, к зависимости от Себя! 
Благодаря принесенной жертве Христа Бог может простить нас, суровое наказание за 
несоблюдение закона уже не пугает нас. Он верит в нас, верит в то, что Его любовь обретет 
в нас взаимность! И Его вера в нас потрясающая...  

Понимаете, Бог никогда не заставляет нас что-то сделать силой, давлением или страхом… 
Он призывает нас исполнять Его волю, потому что верит в нас, верит, что мы откликнемся 
взаимностью! Почему Бог верит в нас? Потому что Он знает нас! Бог всегда знает наперед, 
сделаем ли мы то, что Он нам скажет, или нет! Он знает, что делается в нашем сердце!  

Хорошей иллюстрацией отношений Бога с нами является пример Его отношений с 
Авраамом. В Книге Бытие 18:19 говорится о причине избрания Богом Авраама: 

…ибо Я избрал его (в оригинале на иврите сказано «ибо Я узнал его») для того, 
чтобы он заповедал сынам своим и дому своему после себя, ходить путем 
Господним, творя правду и суд; и исполнит Господь над Авраамом, что 
сказал о нем. 
Бог предузнал Авраама! Бог не заставлял Авраама что-то делать для того, чтобы он 

заслужил право получить обещанное… Он избрал Авраама, потому что знал наперед, 
что может положиться на него! Бог знал, что Авраам сделает то, к чему Он призвал 
его! Господь говорит: «Я узнал его, что он сделает это!» А что был призван сделать Авраам? 
– Заповедать сынам своим после себя ходить путем Господним, чтобы Господь мог 
исполнить над Авраамом то обещание о его многочисленных потомках, которое ему дал! 
Вот в чем суть, вы понимаете?!  Бог знал, что Авраам сделает то, что ему даст право на 
наследование Божьего обетования! Секрет успеха – не в наших стараниях, а в Божьем 
предузнании и избрании для нас того, что мы сможем совершить Его благодатью! 

Когда Бог дает какое-то обещание вам, то Он никогда насильно не заставляет вас что-то 
сделать для того, чтобы получить обещанное. Если вы что-то делаете под давлением или 
исходя из страха потерять обещанное Богом, то значит, что это побуждение пришло к 
вам не от Бога! Господь, конечно, ставит ограничивающие условия, Его обетования 
сопровождаются условиями их получения, но Его благодатью (а не своими усилиями) вы 
сможете исполнить эти условия!  
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Бог доверяет вам и верит, что из любви к Нему вы сделаете то, к чему Он вас призвал! 
Это ключ к наследованию всего, он в хождении водительством Божьим в Божьей милости и 
в свершении того, к чему Бог вас призвал, Его благодатью! Поэтому «наблюдайте, чтобы 
кто не лишился благодати Божией; чтобы какой горький корень, возникнув, не 
причинил вреда, и чтобы им не осквернились многие» (Евр.12:15)! 
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2. ПРИРОДА КОЛДОВСТВА 

КОЛДОВСТВО КАК НЕПОКОРНОСТЬ БОЖЬЕЙ ВЛАСТИ  
В предыдущей главе мы рассмотрели природу и структуру сатанинского царства и 

увидели, что это царство действует на двух уровнях. Верхний его уровень составляют 
падшие с сатаной ангелы, взбунтовавшиеся против Бога. Они находятся где-то в поднебесье, 
которое не является ни небом Божьего обитания, ни видимым нашим небом. Нижний 
уровень пирамиды власти в  сатанинском царстве образуют бесы, а также люди, которые 
противятся власти Бога в своей жизни, не подчиняясь праведному правлению Иисуса 
Христа как поставленного Богом Правителя. Я указал на то, что неподчинение Творцу 
является общей определяющей характеристикой для всех тех, кто находится в царстве 
сатаны. Они все находятся в бунте против Бога: как падшие ангелы, так и люди. 

Мы также вскользь упомянули о том, что так называемые «боги» и «божества» 
языческого мира (египетские, вавилонские, греческие, римские и любые другие) – это ни 
что иное, как демоны власти сатанинского царства, под разными именами являвшие себя 
разным частям человечества. Все те, кому поклоняются люди в языческих религиях и 
культурах, есть слуги сатаны, принимавшие разные обличия и имена. И все старания людей 
вступить в контакт с этими злыми духовными существами являются колдовством. Поэтому 
можно сказать, что колдовство – это религия падшего человечества. Оно имеет 
бесчисленные формы, проявления и обряды, но все они имеют одну общую черту: все это 
разные способы вступить в контакт с различными сатанинскими духами для того, чтобы 
вызвать к себе их благосклонность и получить их поддержку. 

Существует множество самых разных обрядов, большая часть из которых является 
чувственно-порочными, жестокими, изуверскими и оскверняющими. Приходишь в ужас, 
когда начинаешь размышлять над всеми теми вещами, которые люди делали для того, чтобы 
каким-то образом снискать благосклонность сатаны и его слуг.  

Я упоминал об американских индейцах, как о примере народа, который погряз в 
колдовстве. Именно поэтому этот народ в большинстве своем так и не смог выбраться из-
под власти сатаны. В журнале «National Geographic» я как-то прочитал об их главном 
обряде, который они называют «танцем солнца». Во время него они прокалывают свою 
кожу крючками, а потом повисают на этих крючках, которые разрывают кожу и оставляют 
глубокие раны... И делают они это как часть поклонения своему божеству. 

По всей земле существует бесчисленное множество подобных видов  языческого 
поклонения. Как я уже говорил, посетите любое общество, в культуре которого есть 
элементы языческого прошлого, и вы обязательно обнаружите там народных целителей, 
прорицателей (экстрасенсов), знахарей, шаманов и т.п. – колдунов, которых называют по-
разному в разных культурах. Во многих языческих обществах именно такой человек 
является самым влиятельным и уважаемым.  

И в Библии есть очень яркие примеры этого. В 8-й главе Книги Деяний сказано, когда 
Филипп пришел в Самарию с проповедью Благой вести Царства Божьего, то там был 
человек, который доминировал над всем городом. Его звали Симон-волхв, потому что он 
практиковал колдовство. И весь город боялся его из-за магии, которую он использовал. Это 
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не какая-то необычная ситуация, это достаточно типичная картина для языческого 
общества.  

И ему было трудно покаяться. Он смог уверовать в Евангелие, наблюдать за Филлипом, 
быть рядом с ним и креститься… Но в его сердце все еще осталась любовь к деньгам и к 
власти над людьми. Помните последнее, что было сказано ему? «Нет тебе в сем части и 
жребия, ибо сердце твое неправо пред Богом» (Дн.8:21).* Понимаете, НАШИ 
ОТНОШЕНИЯ С БОГОМ ЗАВИСЯТ ОТ ТОГО, КТО МЫ ЕСТЬ В СВОЕМ СЕРДЦЕ, 
А НЕ ОТ ТОГО, ЧТО МЫ ДЛЯ НЕГО СДЕЛАЕМ! 
_____________________ 

*Симон-волхв принес апостолам деньги, но они не взяли их! Петр сказал: «Серебро твое 
да будет в погибель с тобою, потому что ты помыслил дар Божий получить за деньги» 
(Дн.8:20)! Но как много сегодняшних «христианских» служителей алчно призывают Божий 
народ активно жертвовать, намекая, а иногда и открыто проповедуя, что Божье 
благоволение к себе можно заслужить, жертвуя деньгами... 

 
Итак, колдовство – это типичная часть жизни языческого общества. И есть прямая связь 

между бунтом (противлением Божьему правлению) и колдовством. Это очень ясно видно из 
слов пророка Самуила, которые он сказал царю Саулу после того, как тот решил не 
повиноваться особому указанию, которое было дано ему Богом через пророка Самуила.  

Вот что говорит Самуил о том, какое определение дает Бог такому поведению Саула. 1-я 
Книга Царств 15:22-23: 

И отвечал Самуил: неужели всесожжения и жертвы столько же приятны 
Господу, как послушание гласу Господа? Послушание лучше жертвы и 
повиновение лучше тука овнов. Ибо непокорность есть такой же грех, что 
волшебство, и противление то же, что идолопоклонство. За то, что ты 
отверг слово Господа, и Он отверг тебя, чтобы ты не был царем. 
Самуил сделал здесь два сравнения: непокорность является таким же грехом, как 

колдовство, а упрямство тем же, что и идолопоклонство. Не углубляясь в вопрос 
идолопоклонства, скажу вам, как упрямый человек может проявлять идолопоклонство: 
упрямый человек делает идола из своего мнения. Таким образом, это становится одной 
из форм идолопоклонства. 

Печально смотреть на сегодняшнее безразличное отношение к непослушанию Богу в 
наших церквях. Мы не терпим пьяниц и обличаем людей, ведущих аморальный образ 
жизни... Однако подумайте о том, как много в наших церквях людей упрямых и 
непокорных Слову Господа! В Божьих глазах они являются идолопоклонниками! Мы 
не позволили бы никому прийти в церковь с деревянным идолом, упасть перед ним на 
колени и поклонятся ему на глазах всей церкви. Но, увы, мы слишком снисходительны к 
множеству упрямцев, не слушающих Божий голос и не покоряющихся Божьей власти. Мы 
фактически позволяем им оставаться такими же. 

БУНТ ИЛИ НЕПОКОРНОСТЬ ЯВЛЯЕТСЯ ТАКИМ ЖЕ ГРЕХОМ, КАК 
КОЛДОВСТВО И ИДОЛОПОКЛОНСТВО. Это очень и очень важно понимать. Корнем 
колдовства является бунт – противление власти истинного Бога, законной власти Творца.* 
Где бы вы ни встретили противление Божьей власти, будьте готовы встретить рядом и 
колдовство. Я заметил это в служении освобождения. Если человек нуждается в 
освобождении от духа колдовства, то практически всегда он нуждался еще и в 
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освобождении от духа упрямства. И наоборот, встречаясь с духом упрямства, всегда 
необходимо проверить: нет ли там еще и духа колдовства. Они очень близки друг другу.  
_____________________ 

*Добровольно не покорившись власти Господа и этим фактически отвергая ее, любой 
человек попадает под власть сатаны, ибо «он царь над всеми сынами гордости» (Иов.41:26)! 
Эта власть дана ему Богом, и вы ничего не можете изменить! Все, кто не находится в 
Божьем Царстве, лично подчиняясь Богу как своему Царю, автоматически пребывают 
в царстве тьмы, где никто не может противиться силе его царя – дьявола. Поэтому так или 
иначе, раньше или позже, вам придется как-то ублажать и поклоняться сатане, чтобы он не 
нанес вам вреда и, возможно, дал успех. Это и есть колдовство! Царство сатаны – это 
царство тьмы, поэтому большинство людей не видят в духовной тьме то, кому они 
поклоняются на самом деле и кому подчинены. Поскольку они пользуются словами «Бог» 
или «Господь», то думают, что служат истинному Богу... Но правда в том, что все, не 
подчиняющиеся Иисусу (Слову Божьему), автоматически служат сатане, будучи 
направляемы им. Понимете, вопрос не в том, называетесь ли вы христианином и ходите ли 
в церковь... Вопрос в том, являетесь ли вы последователем Христа, который в покорности 
следует за Его голосом по Его Слову! Если нет, то вы – бунтарь, а вся ваша религиозная 
деятельность, которую вы приписываете работе Духа Святого, является на самом деле 
действием колдовства и духа антихриста! 

 
Попробую объяснить, как это происходит. Бунтарство отвергает Божью власть, которая 

является законной властью. Но, отвергнув власть Божьего Царства, вы не сможете 
существовать в жизни без власти, в духовной пустоте. В этой жизни невозможно 
оставаться без духовной власти над собой! И если вы не покоряетесь власти Господа, то 
на ее место в вашу жизнь обязательно придет власть колдовства! Если вы не находитесь 
под законной властью Бога, то ее место займет другая власть – власть дьявола, 
которая опирается на его силу. И та сила, которая поддерживает непокорство Божьей 
власти и любое противление ей, является колдовством. Поэтому, где бы вы ни обнаружили 
противление законной власти Бога, знайте, что вы встретились с колдовством. 

В истории США есть очень яркий пример этого. В 60-е годы ХХ века появилось целое 
поколение молодых людей, которые отвернулись от практически всех общепринятых форм 
власти: власти родителей, власти церкви, власти общепринятых ценностей, власти 
правительства и т.п. Их называли хиппи, они стали поколением бунтарей. Мне приходилось 
часто иметь дело с ними, многие из них встретили Господа, спаслись и сегодня являются 
моими друзьями. И общаясь с ними, я понял следующее: бунтуя против власти, они хотели 
обрести свободу, но практически все без исключения попали в рабство оккультизма, 
погрязли в поисках сверхъестественных проявлений, в колдовстве. Это логичное следствие 
духовного бунта. Невозможно окунуться в бунт против Божьих установлений, не 
оказавшись (раньше или позже) под властью колдовства. 

Вернемся назад к примеру из жизни царя Саула. Он не послушался указания пророка 
Самуила убить всех захваченных животных. Саул сберег то, что назвал самым лучшим для 
жертвоприношения Богу. На что Бог через пророка сказал, что не примет его жертву, 
потому что она исходит из непослушания. Запомните, если вы не послушны словам 
Господа, то ваша жертва – мерзость для Него! (см. Прч.15:8; 21:27). 
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Саул, как царь Израиля, в свое время приказал изгнать всех колдунов из страны, но 
накануне своей смерти, находясь в отчаянии, когда он не мог получить слово от Бога, – сам 
обратился к ведьме.* И это не случайность, а закономерный результат: ГДЕ 
ПРОЯВЛЯЕТСЯ НЕПОКОРНОСТЬ И НЕПОДЧИНЕНИЕ БОЖЬЕЙ ВЛАСТИ, ТАМ 
РАНЬШЕ ИЛИ ПОЗЖЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ПРОЯВИТСЯ И КОЛДОВСТВО. 
_____________________ 

*Ведьма-спиритистка смогла реально вызвать для Саула дух пророка Самуила! 
(1Цар.28:8-19). Волхвы фараона в Египте могли делать реальные чудеса! (Исх.7:10-
12,22;8:7). И будет большой ошибкой думать, что все сверхъестественное влияние приходит 
только от Бога и что чудеса делает только Бог. Многие христиане, получив что-то благодаря 
сверхъестественному вмешательству, сразу же считают, что это от Бога, потому что «всякое 
даяние доброе... нисходит свыше, от Отца светов» (Иак.1:17). Но откуда вы знаете, что 
полученное вами обязательно принесет вам добро? Например, деньги: статистика говорит, 
что практически все, выигрывавшие в лотерею джек-пот, остались в итоге более бедными, 
чем были в момент выигрыша... Почему? Единственное объяснение – это злое 
сверхъестественное влияние, которому они подверглись после выигрыша! Мы с вами, как 
хорошо натренированные собаки, имеем право брать «кости» только из рук своего 
Хозяина! Поэтому если в вашей жизни произошло что-либо сверхъестественное, – вам 
необходимо выяснить, от Бога ли это или от дьявола, спросив Иисуса, своего Господина, что 
вам с этим делать! 

 
Следующий момент: ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ ИСКОРЕНИТЬ КОЛДОВСТВО, 

СВЕРХЪЕСТЕСТВЕННЫЕ САТАНИНСКИЕ ПРОЯВЛЕНИЯ, ОККУЛЬТИЗМ ВО 
ВСЕМ ЕГО МНОГООБРАЗИИ – ИСКОРЕНИТЕ ПРОТИВЛЕНИЕ БОЖЬЕЙ 
ВЛАСТИ! Если вы будете разбираться только с внешними проявлениями оккультизма и 
колдовства, то вы не достигаете корня, которым является бунт против власти Бога, 
непослушание Творцу.  

Послание Иакова 4:7: 
...покоритесь Богу; противостаньте диаволу, и убежит от вас...  
Перед тем как противостоять дьяволу, Библия говорит нам обязательно покориться 

Богу! 
Теперь я хотел бы обрисовать общие контуры колдовства. Я получил это откровение от 

Бога, когда служил в освобождении от злых духов. Но началось все немного раньше. 
Однажды в 1979 году мы с Руфью присутствовали на конференции в центральной части 
США, которая была посвящена вопросам семейных взаимоотношений. Неожиданно в 
середине конференции встал незнакомый мне молодой человек и провозгласил необычайно 
сильное пророчество, которое, к счастью, было записано на пленку.  

В этом пророчестве Бог сказал, что все сделанное Им против колдовства до этого времени 
было лишь пристрелкой перед боем. С этого момента Он объявляет колдовству тотальную 
войну, потому что оно опутало миллионы людей, которые должны быть в Его армии 
последнего времени.  

Затем этот молодой человек сказал нам еще кое-что, что мы не вполне понимали в то 
время. Он сказал, что если мы хотим присоединиться к Богу в этой войне (а мы ясно 
понимали, что Бог призывает нас к этому), то мы повстречаем людей, находящихся под 
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проклятиями, которые поражали их семьи из поколения в поколение. Но нам не надо 
бояться этого, потому что мы будем способны освободить их.  

В то время для нас с Руфью это было малопонятно, однако в последующие десять лет мы 
повстречали тысячи людей, находившихся под проклятиями. И Господь по Своей благодати 
и милости дал нам способность помочь им освободиться от этого. В свою очередь это стало 
подтверждением того, что это пророчество было от Бога. Оно содержало предсказание 
вещей, о которых мы не знали ничего, но которые позже полностью исполнились.  

Вот так я пришел к началу сражения с колдовством. Хоть время от времени я встречался с 
ним и раньше. Могу сказать, что я был своего рода первопроходцем в служении 
освобождения. Когда это начиналось, вокруг моего служения было очень много споров: 
одной части людей мое служение нравилось, другие ненавидели меня, но лишь очень 
немногие оставались равнодушными... И во многих случаях, с которыми мне пришлось 
иметь дело, люди нуждались именно в освобождении от духа колдовства.  

В то время меня можно было назвать классическим пятидесятником, связанным с 
пятидесятническим движением. И служа в изгнании злых духов, я заметил, что зависимость 
от духа колдовства имели разного рода служители и такие люди, как жена пастора, дочь 
дьякона, солист церковного хора… Но это были те люди, которые менее всего должны были 
бы нуждаться в освобождении от этого?! Меня это начало настораживать и заставило 
глубоко задуматься. И я воззвал к Богу: «Господи, я опасаюсь зайти куда-то не туда, 
поэтому, пожалуйста, не мог бы Ты мне объяснить, что такое колдовство?» И вот ответ, 
который, как я верю, Бог дал мне: «КОЛДОВСТВО – ЭТО ПОПЫТКА 
КОНТРОЛИРОВАТЬ ЛЮДЕЙ И ЗАСТАВЛЯТЬ ИХ ДЕЛАТЬ ТО, ЧТО ВЫ ХОТИТЕ, 
ИСПОЛЬЗУЯ ЛЮБОЙ ДРУГОЙ ДУХ, КРОМЕ СВЯТОГО ДУХА». Затем Господь 
добавил: «ЕСЛИ КАКОЙ-ТО ЧЕЛОВЕК ИМЕЕТ ДУХ, КОТОРЫЙ ОН МОЖЕТ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ, ТО ЭТО НЕ ДУХ СВЯТОЙ. ПОТОМУ ЧТО ДУХ СВЯТОЙ – ЭТО 
БОГ, И НИКТО НЕ МОЖЕТ ИСПОЛЬЗОВАТЬ БОГА!» 

Итак, колдовство по своей сути является попыткой контролировать других людей и 
заставлять их делать то, что вы хотите, например потому что считаете правильным, 
используя при этом дух, который не является Духом Святым.*  
_____________________ 

*Если вы можете использовать духовную силу и влияние для реализации своих желаний и 
планов, если дух, действующий через вас, действует в то время, когда вы хотите, чтобы он 
действовал, то это не Дух Святой, хоть проявления этого духа и кажутся вам подобными 
проявлениям Духа Святого. Дух Святой – это Бог! И никто не может указывать Богу, 
когда и что делать! 

 
Когда мои глаза открылись на эту истину, то я увидел причину бедствия. ПОЧЕМУ В 

ЦЕРКВЯХ ТАК МНОГО КОЛДОВСТВА? – ПОТОМУ ЧТО ТАМ ЕСТЬ МНОГО 
ЛЮДЕЙ, КОТОРЫМ ХОЧЕТСЯ ЗАСТАВИТЬ ДРУГИХ ДЕЛАТЬ ТО, ЧТО ОНИ 
СЧИТАЮТ ПРАВИЛЬНЫМ. Такие люди, как правило, активны и используют любые 
возможные средства для достижения своих «благих» целей, даже не понимая, что делают.* 
_____________________ 

*Сегодня в церквях есть множество людей (и особенно женщин), которые хотят навязать 
другим делать то, что они считают правильным, причем искренне, из самых лучших 
побуждений. Эти люди, как правило, выглядят «духовными» и поэтому доминируют над 
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другими. Они не направляют людей лично слышать Бога, поднимая их к Богу и 
поддерживая снизу, а пытаются вести их за собой, становясь выше их и фактически 
заслоняя от них Господа (заменяя Божье водительство своими наставлениями). Не осознавая 
того, что ими движет душевное желание возвыситься, они используют любые возможные 
средства, чтобы сохранить свое лидирующее, доминирующее положение в общине. И 
большинство из них даже не осознает, что Дух Святой, Который когда то действовал через 
них, – уже давно оставил их. А духовная сила, действующая сейчас в их жизни, есть 
колдовство. Если служитель пытается контролировать других верующих, удерживая 
их под своим влиянием, то это всегда – действие колдовства, а не Духа Святого! 

 

КОЛДОВСТВО В ОТНОШЕНИЯХ  
Позвольте мне сразу сказать: БОЖЬЕЙ ВОЛИ НИКОГДА НЕТ НА ТО, ЧТОБЫ 

ДУША(!) ОДНОГО ЧЕЛОВЕКА, БЫЛА ПОД ГОСПОДСТВОМ ДУШИ(!) ДРУГОГО 
ЧЕЛОВЕКА, КТО БЫ ЭТО НИ БЫЛ! Нет Божьей воли на то, чтобы родители душевно 
господствовали над своими детьми, чтобы муж, будучи душевным, господствовал над 
женой или жена вообще господствовала над мужем! Нет Божьей воли на то, чтобы пастор 
доминировал и господствовал над общиной! Как нет Божьей воли на то, чтобы любой 
человек в какой-угодно ситуации находился под господством души любого другого 
человека!** У КАЖДОГО БОЖЬЕГО ТВОРЕНИЯ ЕСТЬ ТОЛЬКО ОДИН 
ЗАКОННЫЙ ГОСПОДИН – ЕГО ТВОРЕЦ! И тем не менее очень многие люди выросли 
и прожили жизнь либо под чьим-то господством, либо господствуя над кем-то сами. 
_____________________ 

**Например, чтобы ради денег вы пребывали под душевным господством начальника на 
работе! 

 
Например, на своем опыте служения христианам я заметил, что одним из основных 

препятствий на пути человека к полной свободе в Господе часто является господство над 
ним его матери, имевшее место в его жизни. Дело в том, что многие матери пытаются 
контролировать жизнь своих детей, распланировать для них судьбу, выбрать для них 
профессию, спутника жизни… И часто это заходит невероятно далеко. 

Как-то ко мне приходил один евангелист, чтобы попросить у меня совета. Мы 
проговорили с ним несколько часов и затем, в его номере гостиницы он попросил меня 
помолиться за его освобождение. И прежде чем молиться, я сказал следующее: «Я имею 
единственный источник информации о вас и вашей семье – то, что вы рассказали мне. И на 
основании этого я должен сказать вам, что ваша мать – ведьма!» Он особо не удивился и 
ответил: «Моя жена говорит то же самое». И я сказал, что полностью согласен с его женой, 
хоть его мать и была хорошей верующей женщиной, активным членом пятидесятнической 
церкви, сидевшей на первом ряду каждое воскресенье и многим помогавшей в служении… 
Но при всех своих благих намерениях и хороших характеристиках она фактически 
доминировала над своим сыном, его женой и их детьми. И чем более настойчивой в этом 
она становилась, тем больше в ней проявлялась духовная сила, помогавшая ей 
контролировать семью своего сына, – сила колдовства!  

Видите ли, то, что вы регулярно ходите в церковь, еще не значит, что вы действуете 
в Святом Духе! Очень даже может быть, что ваша церковная активность вызвана и 
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направляется противоположным духом. А во многих случаях действия человека 
являются результатом смешения духов, что еще опаснее для окружающих… 

Я помолился за этого мужчину и через двадцать минут его очень сильно вырвало. Я 
молился с ним минут тридцать-сорок, а на следующий день позвонил, чтобы узнать, как у 
него дела. Он сказал: «Замечательно! Только такая слабость в теле, все кости ноют…» Я 
сказал ему, что слабость – это обычный результат освобождения и тогда он обратился ко 
мне еще с одной просьбой. 

Он рассказал мне, что большое несчастье происходит с их дочерью, которой всего 
тринадцать лет. Она не ночует дома, употребляет наркотики и полностью непослушна 
родителям, а они с женой ничего не могут с ней поделать. Свой рассказ он закончил 
вопросом: «Что бы вы посоветовали нам с женой?» Я ответил: «Прежде всего поезжайте 
домой, расскажите жене о своем освобождении… Начните молиться с ней и достигните 
настоящего согласия в Духе Святом… Тогда возьмите что-то из одежды вашей дочери, 
возложите на это руки и прокляните бесов…»  

Через год он опять был в наших краях и позвонил мне, чтобы рассказать о том, что 
происходило в их жизни дальше. Я спросил его: «Как вы живете?» Он ответил: «Хорошо! 
Не без трудностей… Но все меняется! Мое служение сейчас очень отличается от того, 
каким оно было прежде!» «А как ваша дочь?» – спросил я. Он ответил: «Прекрасно! Она 
полностью изменилась и поступила в женскую христианскую школу, где сейчас и учится... 
У нее все замечательно! Она стала очень благоразумной девочкой».  

«Как вы действовали?» – спросил я. И он рассказал мне, что они с женой поступили так, 
как я им посоветовал. «Мы взяли голубую футболку, которую наша дочь очень любила, и 
ничего ей не говоря, помолились над ней с возложением рук. А потом наблюдали, как она 
носит ее…» «Но было еще кое-что, – продолжал он, – однажды моя мать пришла к нам 
домой и сделала нечто, чего она никогда не делала. Она предложила моей жене дать ей что-
нибудь постирать. И среди вещей, которые она постирала, была и эта голубая футболка… И 
с тех пор, как она постирала ее, – она стала другим человеком!» 

Итак, я уже сказал вам, как можно охарактеризовать колдовство. Колдовство – это 
попытка контролировать людей и заставлять их делать то, что вам хочется или что вы 
считаете правильным, посредством влияния на них, которое не есть сила Духа Святого! 
Если у вас есть сила, дающая вам возможность воздействовать и влиять на других людей, 
когда вы этого хотите, то это не сила Духа Святого! ДУХ СВЯТОЙ НИКТО НЕ МОЖЕТ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ В СВОИХ ЦЕЛЯХ! Дух Святой – это Бог, и никто не может 
использовать Бога!  

Любое влияние на других людей, происходящее не от Духа Святого, является злым, 
не смотря ни на какие благие намерения. И сегодня колдовство сильно распространено 
как в обществе, так и в церквях. Очень многие христиане, как тот евангелист, о котором я 
вам рассказывал, по прежнему привязаны духовной пуповиной к своим матерям или к 
каким-то другим людям, что делает их несвободными. Многие этой пуповиной привязаны к 
своим «духовным» отцам. И жизнь в победе и свободе, дарованная Господом, не приходит к 
ним до тех пор, пока эта пуповина не разрывается в духовной сфере! 

Понимаете, я не учу непослушанию. Библия говорит почитать отца и мать, почитать тех, 
кто трудится в служении вам… Но если какой-либо человек пытается господствовать над 
другими людьми, контролируя их, то это никогда не является влиянием Духа Святого! Это 
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никогда не есть исполнение воли Божьей! Поэтому я призываю вас противостоять, избегая 
всякого доминирования, контроля и господства, кто бы вам его не навязывал! 

Служа людям, я много раз слышал истории о том, что когда сын или дочь по-настоящему 
ищут Господа, их мать часто каким-то сверхъестественным образом узнает об этом и 
начинает звонить, оказывая давление на своего ребенка… Она может настойчиво что-то 
требовать, а может со слезами купаться в самосожалении… Очень многие христиане, 
рассказавшие мне свои истории, заметили, что как только они начинали двигаться в 
исполнении воли Господа, их матери звонили им с настоятельными просьбами: «Приедьте, 
поддержите меня, побудьте со мной, помогите мне, мне так плохо…» Согласитесь, отказ в 
этом вызывает сильное чувство вины, а следование этому перенаправляет вас. И я хочу 
предупредить всех: НЕ ПОЗВОЛЯЙТЕ НИКОМУ, КРОМЕ ГОСПОДА, НАПРАВЛЯТЬ 
ВАС! Если вы были в такой ситуации, когда над вами доминировал отец или мать, 
церковный лидер или еще кто-то, то примените власть, данную именем Иисуса, и 
освободите себя от этого контроля и господства! 

Если в вашем сердце есть ненависть или непрощение, как результат этого контроля и 
господства, то обязательно простите того, кто над вами господствовал! Потому что вы не 
можете освободить себя от кого-то, если вы его ненавидите или имеете на него обиду. 
Обида и ненависть сами по себе производят связь, которая привязывает вас к 
обидчику, хоть это и не всегда так явно. 

Путешествуя, я постоянно замечаю, как на христиан оказывается доминирующее влияние 
какой-нибудь «духовной» личностью, которая через это контролирует их. Такое сейчас 
случается в церквях очень часто. Если среди вас есть «особо духовный» и «знающий волю 
Господа» человек, направляющий вас на «истинный путь», без помощи и одобрения 
которого вы не можете обойтись, то это уже – тревожный сигнал! Возможно это 
единоличный руководитель церкви, имеющий сильную личность, или «близкая к Господу», 
«духовная» дама, пытающаяся направлять всех в молитве и таким образом иметь контроль 
над молитвенной группой… Это может быть какой-то авторитетный пророк, непослушание 
слову которого в вашей общине приравнивается к непослушанию слову Господа… 
Запомните: Дух Святой никогда не производит служителей Евангелия, которые 
контролируют других христиан и господствуют над ними, говоря, что им делать! Если 
вы больше привязаны к служителю, чем к Самому Богу, то это может означать, что вы 
связаны духом, стоящим за этим человеком! И если вы постоянно посещаете церковь, где 
больше человеческого, чем Божьего, то это точно значит, что вы направляемы не 
Духом Святым! 

Если каждый раз, чтобы принять решение, вы идете к одному и тому же служителю, 
который «разъясняет вам мнение Господа», то сила, которая влечет вас к этому служителю, 
– колдовство! Такие служители используют имя Иисуса, часто употребляют цитаты из 
Писания... и выдают вам свои решения, чем и направляют вас вместо Господа. Если вы 
лично привязаны к какому-то человеку или служителю больше, чем к Самому Богу, то 
дух, стоящий за этой связью, не есть Дух Святой! И скажу вам, что доминирующий над 
другими верующими служитель сам связан тем злым духом, который дает ему силу 
доминировать. Поэтому все, посещающие такую церковь, фактически сами входят под его 
ярмо!* Путешествуя по миру, я видел бессчетное количество таких примеров…  
_____________________ 
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*Будьте осторожны! Избегайте церквей, где вместо нескольких равноправных лидеров, 
явным для всех образом направляемых Духом Святым, всем руководит один служитель, 
доминирующий и главенствующий над всеми остальными… Также всегда избегайте тех 
мест, куда вас настойчиво затягивают! Туда, где являет Себя Всемогущий Бог, где Его 
милость, любовь и сверхъестественная сила изливаются на людей, затягивать не надо, – 
люди сами находят туда дорогу! Если вас очень настойчиво «приглашают» в какую-то 
церковь, то, знайте, что Бога там нет, потому что ее членам приходится самим вместо Духа 
Святого привлекать людей «к спасению»... В то время как Иисус сказал: «Никто не может 
придти ко Мне, если не привлечет его Отец»! (Ин.6:44). 

 
Понимаете, Бог никогда не пытается духовно привязать одного человека к другому… Сам 

Бог и верные Ему слуги всегда направляют людей лично к Господу – к личному общению и 
личным отношениям с Ним. Кто бы не направлял вас в любую другую сторону, – он не 
движим Духом Божьим! Такой служитель, говоря прямо, – колдун! А женщина, 
доминирующая над другими верующими, – ведьма! Пятидесятническая ведьма, 
полноевангельская ведьма, харизматическая ведьма… И от этого еще более опасная! 

КОЛДОВСТВО КАК ДЕЛО ПЛОТИ 
Теперь давайте рассмотрим три стороны колдовства: во-первых, как дело плоти (что 

многие не осознают); во-вторых, как злую духовную силу; и в-третьих, его действие внутри 
церкви. 

В первую очередь колдовство проявляется как дело плоти. Обратимся к списку дел плоти, 
данному апостолом Павлом в Послании к Галатам 5:19-21. Должен сказать, что в разных 
переводах используются разные слова: в одних – колдовство, в других – волшебство... 
Позже я объясню вам отличие этих трех основных ветвей колдовства: волшебства, 
прорицания и чародейства. Но хоть разные переводы и по-разному переводят это слово, на 
самом деле – это лишь разные названия одной и той же силы. Итак: 

Дела плоти известны; они суть: прелюбодеяние, блуд, нечистота, 
непотребство, идолослужение, волшебство, вражда, ссоры, зависть, гнев, 
распри, разногласия, соблазны, ереси, ненависть, убийства, пьянство, 
бесчинство и тому подобное... 
Итак, в самом центре списка дел плоти находится идолослужение и колдовство. Это 

говорит о том, что в своей первоначальной форме они являются проявлением нашей 
падшей, плотской природы человека. Именно так ведет себя человеческая природа. Мы по 
своей плотской природе желаем контролировать других людей, возвышаться над ними, 
доминировать и заставлять их делать то, что мы хотим. И очень часто из благих намерений 
мы используем любые приемы и средства для достижения этого. 

Есть три ключевых слова, определяющих такого рода действия: манипуляция, 
запугивание и доминирование, которые направлены на подавление свободной воли других 
людей и попытку господствовать над ними, направляя их. Обратите серьезное внимание на 
это, потому что ГДЕ БЫ ВЫ НИ СТОЛКНУЛИСЬ С МАНИПУЛИРОВАНИЕМ, 
ЗАПУГИВАНИЕМ И ДОМИНИРОВАНИЕМ*, – ЗНАЙТЕ, ЧТО ВЫ ВСТРЕТИЛИСЬ 
С КОЛДОВСТВОМ. Возможно, вы не осознавали этого раньше, но это именно так!  
_____________________ 
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*Еще раз упомянем, что словарь русского языка С. Ожегова говорит, что «доминировать» 
означает «преобладать, быть основным», что фактически означает «быть главным» над 
другими – теми, кого Бог считает равными вам! Можно сказать, что доминировать – это 
навязывать другим свое мнение, свое понимание вещей, свою волю и свои решения... 
И этим активно грешат сегодня многие лидеры и пастора, не понимая духовной сути 
происходящего... 

 
Колдовство, как свойство падшей, плотской  человеческой природы, обычно 

выражает себя в манипулировании и запугивании. Конечной целью является 
доминирование с целью контролировать других людей и господствовать над ними, 
побуждая и принуждая их делать то, что вы хотите. Это два основных пути 
(манипуляция и запугивание), но оба приводят к доминированию. В зависимости от 
ситуации человек может использовать один из этих путей. Однако независимо от того, 
манипулирует он или запугивает, конечной целью является доминирование – подавление 
воли других людей, контроль и господство над ним. 

Колдовство на естественном уровне (мы пока еще не говорим о сверхъестественном), как 
дело плоти, действует во всех сферах общества. Узнав больше о колдовстве, вы увидите 
многие вещи совершенно в ином свете. И надеюсь, первое, что вы сделаете, это посмотрите 
на себя, прежде чем указывать пальцем на своего мужа или жену, тещу или пастора... 
Начните искоренять это с себя, хорошо?! 

Теперь позвольте дать вам несколько примеров. Возьмем, для начала, семейную жизнь. 
Нравится это людям или нет, но Бог предусмотрел определенный порядок в семье: 
«всякому мужу глава Христос, жене глава – муж» (1Кор.11:3). Люди сегодня 
пытаются оправдывать обратное... Но Бог не меняет порядка. Муж должен находится под 
властью Христа, а жена под властью мужа! Под их совместной властью находятся дети, 
которые должны в Божьем порядке подчиняться власти своих родителей... Что будет делать 
колдовство в семье? – коннечно же попытается, используя манипуляцию или запугивание, 
разрушить первоначальный Божий порядок. 

Давайте сначала возьмем пример детей: дети являются мастерами манипуляции. Чтобы 
уметь манипулировать, не обязательно быть старым. Ребенок пяти лет может быть 
виртуозным манипулятором. Представьте, что мама угощает гостей чаем. На столе стоят 
печенье и сладости. Пятилетняя дочь знает, что мама больше не даст ей сладкого, потому 
что она съела достаточно еще до прихода гостей. Но она знает еще и то, что в присутствии 
гостей маме будет неудобно ей отказать... Поэтому на глазах у гостей она подходит к столу 
и говорит ангельским голосочком: «Мамочка, милая, пожалуйста, можно мне взять 
пирожное?» Как вы думаете при всех поступит мама с просьбой «ангелочка»? Скорее всего, 
она сделает так, как этого хочет ребенок. Что произошло? – мама подверглась манипуляции.  

Много лет назад мы с моей первой женой жили по соседству с семьей пятидесятников, 
состоящей из папы, мамы и их маленькой дочери трех лет, и часто наблюдали такую 
картину. Когда они собирались пойти в магазин, где продавались всякие вкусности, эта 
маленькая девочка вела себя, просто как ангелочек. Она вся сияла от счастья и была очень 
послушной... Однако когда они собирались в какое-то другое место, куда она идти не 
хотела, например, в церковь, то это милое создание превращалось в ощетинившегося льва. 
Она билась в истерике и громко визжала на полную силу своих легких, пока родителям не 
удавалось пообещать ей что-то, если она пойдет с ними и будет там хорошо себя вести... Эта 
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маленькая девочка не смогла бы объяснить свое поведение, но для нее манипулирование 
было привычным делом. 

Представьте, вот лежит маленький полуторамесячный ребенок в своей постели. Он 
мокрый и нуждается в смене подгузника, поэтому он плачет. Приходит мама, берет малыша 
на руки, обнимает, успокаивает его, меняет ему подгузник. Все это, без сомнения, нравится 
ребенку. Поэтому в следующий раз, когда ребенок хочет ласки и внимания, он будет 
кричать, даже если его подгузник сухой. Что это? – манипуляция. Как видите, это 
естественно для каждого человека.  

Это касается не только детей. Этим же могут заниматься и родители. Как правило, у 
женщин есть явная склонность к манипуляции, а мужчины, наоборот, более склонны к 
запугиванию своих жен, детей и подчиненных. Но оба эти способа имеют одну цель: 
заставить других делать то, что вы хотите от них. Часто, когда жена не получает желаемого, 
она играет на своих оскорбленных чувствах, устраивая сцены и пытаясь вызвать в муже 
чувство вины. Она закатывает истерики или наоборот, замыкается в себе, плохо готовит 
пищу, произносит бесконечные упреки, ко всему придирается... Она давит на то, в чем муж 
от нее зависим, делая жизнь своего мужа невыносимой. И что в конечном итоге делает он? – 
часто муж просто сдается.  

Или возьмем другой пример. Муж может использовать много разных приемов, чтобы 
добиться своего. Например, он может быть грубым. Это может быть сильный мужчина со 
скверным характером. Когда он не получает своего, то кричит, становится злым и ведет себя 
угрожающе... И вся семья ходит вокруг него на цыпочках. Все хотят только одного: не 
сделать чего-то такого, что разозлило бы папу. Что он делает? – он запугивает их. Какая его 
цель? – чтобы все было так, как он этого хочет!  

Понимаете, Божий порядок в том, чтобы муж и жена обсуждали все лицом к лицу, 
молились и искали вместе Божьего водительства.* Только Божьим водительством они 
смогут противостоять силам зла, пытающимся разрушить их жизнь. Но часто, они просто 
борются за главенство в доме, приносящее им душевное наслаждение, даже не понимая, что 
их доминирование может привлечь в их отношения злую силу колдовства. 
_____________________ 

*Дерек Принс говорит, что нет Божьей воли на то, чтобы душа одного человека была под 
властью души другого человека! И это так! Мы не должны подчиняться чужому 
душевному влиянию и господству! Потому что за мирским и душевным в нашу жизнь 
обязательно последует бесовское (Иак.3:15). Если мужу глава Христос, то эти отношения 
духовные и, соответственно, жене духовным главой является ее верующий муж. Муж с 
женой должны вместе молиться и искать слышать Господа... И понятно, что Дух Божий 
будет говорить и открывать мужу и жене одно. Но если то, что считает волей Господа жена, 
отличается от того направления, которое от Господа принял муж, то жена должна 
подчиниться мужу, как Богом установленной духовной власти! 

 
Итак, Божий порядок – выносить все во свет и открыто обсуждать лицом к лицу любую 

проблему, ища Божьей подсказки, как поступить в том или ином случае. Но колдовство 
никогда не позволит честно искать согласия, оно всегда действует со скрытыми 
намерениями, всегда «заходя с тыла»... Сегодня в семьях реальная суть проблем 
практически никогда не выносится во свет. Подумайте, сколько миллионов супружеских 
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пар на этой земле так и не научились честно обсуждать и решать совместные проблемы?! 
Но при этом каждый пытался получить желаемое и сделать это за счет другого...  

Далее, какое множество манипуляций происходит сегодня в церквях. Возьмем, к примеру, 
пятидесятников. Я пятидесятник уже пять десятков лет и не думаю, что есть много такого, 
чего бы я не знал о пятидесятниках. Итак, небольшое пятидесятническое собрание. Там есть 
две очень «духовные» сестры. Они точно знают, куда должна двигаться церковь и что 
надлежит делать пастору. Вы думаете, что они будут тихо сидеть и молиться о том, чтобы 
Бог открыл Свою волю непосредственно пастору? – нет! Одна из них встает на служении и 
выдает послание на иных языках, а другая добавляет истолкование. И молодой пастор, 
который, возможно, недавно получил такое служение, нервничает и теряется. Он ведь 
слышал от них «слово от Бога»! Он может даже начать сомневаться в том, что Бог открывал 
раньше непосредственно ему самому...  

Что делают эти «сестры»? – они доминируют, подавляя пастора и фактически диктуя ему, 
как он должен поступать. Подумайте только, что будет, если пастор не послушает «глас 
Господа», «говорящего» через этих сестер? Вы думаете, что подобных вещей не бывает? 
Должен сказать, что сегодня в той или иной форме это происходит массово! Что это? – 
манипуляция. 

Много манипуляций происходит в бизнесе. Деловые люди систематически манипулируют 
друг другом. Начальник может манипулировать своими подчиненными или запугивать их. 
А секретарша может манипулировать своим начальником... Нет смысла приводить 
множество других примеров, но вы можете видеть, что это очень естественно и привычно 
для падшего человека. Это проявление колдовства как дела плоти. Оно проявляется в трех 
основных разновидностях: манипуляции, запугивании и доминировании. И помните, что 
где бы вы ни встретили манипулирование, запугивание и доминирование, – их 
производит именно колдовство.  

Когда ваши глаза будут открыты на это, вам будет намного проще разобраться в 
происходящем. Будьте честны с самим собой, а также с теми, кто вам близок! Примите 
решение избавиться от всего плотского! Просите Господа, и Он вам в этом поможет! 

Далее, ОДНИМ ИЗ САМЫХ РАСПРОСТРАНЕННЫХ ПРИЕМОВ КОЛДОВСТВА 
ЯВЛЯЕТСЯ НАВЯЗЫВАНИЕ ЛЮДЯМ ЧУВСТВА ВИНЫ. Это справедливо, как на 
бытовом уровне, так и в церковных собраниях. Например, человек говорит вам: «Вы не 
пришли и не посетили меня, когда я был болен... Мне было так одиноко...» И тот факт, что 
вы могли быть очень заняты, просто не принимается в расчет. Но задайте себе вопрос: что 
находится в центре внимания того, кто говорит подобным образом? – свое «я». Поэтому 
всегда будьте внимательны, когда чужой эгоизм вместо Духа Святого пытается направлять 
ваши действия, вызывая у вас чувство вины. 

Я научился тому, что когда встречаю человека, который заставляет меня чувствовать себя 
виноватым, то всегда останавливаюсь и спрашиваю себя: что пытается воздействовать на 
меня? Насколько я понимаю Писание, ДУХ СВЯТОЙ НИКОГДА НЕ ДАЕТ ЧЕЛОВЕКУ 
ЧУВСТВО ВИНЫ! Дух Святой не делает людей виновными, – Он обличает в грехе, 
свидетельствует о праведности и о суде (Ин.16:8). Он указывает Своим перстом на 
конкретный грех и говорит: «Ты сделал это неправильно! Тебе следовало поступить так... И 
вот что тебе надо сделать: покаяться и исправить это вот так...» В то время как от чувства 
вины невозможно избавиться. Каждый раз под давлением вины вы будете спрашивать себя: 
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«Сделал ли я на этот раз все правильно?», «Должен ли я сделать что-то еще?», «Что я сказал 
не так?», «Может именно я виновен в этом?» и так далее.  

Еще одним проявлением колдовства является заставить вас думать, что мнение 
какого-то человека и его одобрение ваших поступков очень важны для вас. Колдовство 
обязательно попытается поставить вас в зависимость от мнения и одобрения ваших 
действий другими людьми. Возможно это будет церковный служитель, прислушиваться к 
словам которого необходимо вследствие его авторитета у большинства. Хорошенько 
запомните: большинство не идет и никогда не шло в направлении спасения! К 
спасению движутся только те, кто идет за голосом Господа! 

На уровне человеческих взаимоотношений попытка привести одного человека к 
зависимости от мнения другого может выражаться в следующем: «Если ты не сделаешь 
этого, то я обижусь на тебя...» Это может быть не высказано вслух, но поведение и действия 
такого человека подразумевают именно это. И тем человеком, в зависимость от которого вы 
можете попасть, желая и ожидая, чтобы он одобрил ваши действия, может быть ваш 
родитель или супруг, близкий родственник, начальник или сослуживец на работе, пастор 
или наставник в церкви...  

И опять-таки, сталкиваясь лично с таким давлением или требованием ко мне, я всегда 
спрашиваю самого себя: действительно ли одобрение со стороны этого человека так важно 
для меня? Не собираюсь ли я позволить этому человеку манипулировать мною? И, как 
правило, всегда прихожу к заключению, что мнение других людей не имеет такого уж 
большого и решающего значения, как может казаться. На самом деле для нас крайне 
важны только Божье одобрение и Божья оценка. Апостол Павел говорит в Послании к 
Галатам 1:10: 

У людей ли я ныне ищу благоволения, или у Бога? людям ли угождать 
стараюсь? Если бы я и поныне угождал людям, то не был бы рабом 
Христовым.  
Продолжим. Стремление к силе, контролю и сверхъестественному знанию является 

сильной характерной чертой природы каждого человеческого существа. Сатана использует 
это наше желание, чтобы обрести власть над нами. Вот что говорится в Послании Иакова 
1:14: 

...но каждый искушается, увлекаясь и обольщаясь собственною похотью... 
Понимаете, стремление к силе, контролю, тайному знанию, доминированию и 

превозношению (самовозвышению) над другими есть в самой нашей человеческой 
падшей природе. Мы рождаемся вместе с этим стремлением. Но если сатане удается 
втянуть нас в реализацию этого, тогда мы попадаем под его контроль.  

Не менее 75% населения США так или иначе были вовлечены в оккультизм. А какие 
побуждения людей использует сатана, для вовлечения их в оккультное? Это стремление к 
обладанию силой и властью (и обычно это выражено в стремлении к обладанию деньгами, 
дающими силу и власть), также в природе каждого человека есть желание быть выше 
других, чтобы люди завидовали вам, желание доминировать над другими, контролировать и 
господствовать над людьми...  

Также нам свойственно и желание иметь тайное знание. Что первое привело человечество 
к падению? Какое желание побудило Адама и Еву ослушаться Бога? Это было желание 
обладать тайным (не открытым им Богом) знанием. И когда наши прародители захотели 
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получить знание не от Бога (т.е. незаконным путем) – они попали в рабство к сатане. 
Неисчислимые миллионы людей попали в ловушку оккультизма из-за своего стремления к 
сверхъестественному тайному знанию. Например, вопрос о том, чего им ожидать, приводит 
людей к астрологии и гороскопам. Вопрос о том, куда попали их близкие после смерти, 
ведет людей к медиуму на спиритический сеанс. Желание узнать свое будущее ведет людей 
к гадалке. И такое «любопытство» всегда приводит их под контроль сатаны, который 
использует и поощряет эти желания. 

Если вы ищите совета и сверхъестественной помощи от кого-нибудь, кроме Всемогущего 
Бога, то вы фактически почитаете эту личность своим богом! Сегодня многие скажут, что 
ходили, например, к гадалке шутки ради… Знаете что, пойдите-ка в джунгли и пересчитайте 
зубы у льва шутки ради… Сделали вы это шутки ради или нет, значения не имеет, – 
результат будет одинаковым в любом случае! 

 

КОЛДОВСТВО КАК ДУХОВНАЯ СИЛА  
Теперь давайте рассмотрим колдовство как духовную силу. Мы будем говорить о 

сверхъестественном, о том, что выше человеческих сил и способностей. Для начала очень 
важно понять, что НЕ ВСЕ СВЕРХЪЕСТЕСТВЕННОЕ ИСХОДИТ ОТ БОГА. ОЧЕНЬ 
МНОГО СВЕРХЪЕСТЕСТВЕННОГО ИСХОДИТ ОТ САТАНЫ. Человек может 
столкнуться с двумя источниками сверхъестественного: Богом и дьяволом. Любое 
сверхъестественное проявление, которое исходит не от Бога, – обязательно происходит от 
дьявола, который также имеет сверхъестественную силу. Как я говорил ранее, Божье 
Царство является царством света. Находясь в Божьем Царстве, через откровение Святого 
Духа вы, как правило, «видите» духовную реальность и знаете, где в ней находитесь и что 
делаете. Сатанинское царство является царством тьмы. Находящиеся в нем не «видят», где 
духовно находятся, и не понимают, что движет ими и кто это контролирует. 

Все колдовские проявления можно разбить на три основные направления: волшебство, 
прорицание и чародейство. Попытаюсь обрисовать вам в общих чертах каждое из этих 
направлений. Думаю, что все сверхъестественные сатанинские проявления относятся к 
одной из этих категорий.  

Результатом и целью воздействия волшебства является сверхъестественная сила, которая 
действует через такие вещи, как заклинания и проклятия. Полагаю, что самым мощным 
оружием волшебства являются проклятия. Произнесение проклятий – это очень древняя 
практика. В Книге Числа вы найдете человека по имени Валаам, которого можно было бы 
назвать волхвом. Валаам относится к той категории людей, встречающихся и сегодня, 
которых очень трудно однозначно идентифицировать. Трудность состоит в том, что они 
открыты к сверхъестественному из обоих источников: от Бога и от дьявола.  

И таких людей много. С ними труднее всего иметь дело, потому что в одно время они 
правы, а в другое время – нет. Если человек всегда открыт только Богу, то он будет всегда 
говорить и творить Божье. Если человек открыт только сатане, то он всегда будет говорить 
и творить ложь и обольщение. Однако в наших собраниях есть много людей, которых 
распознать труднее всего, потому что одно время они открыты Богу, а в другое время – 
сатане. И часто требуется водительство, авторитет и смелость, чтобы разбираться с такими 
людьми. 
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Теперь давайте посмотрим, что сказал моавитский царь Валак волхву Валааму. Вот как 
Валаам объясняет Богу предложение, которое он получил от Валака, Книга Чисел 22:10: 

Валаам сказал Богу: Валак, сын Сепфоров, царь Моавитский, прислал их ко 
мне сказать: вот, народ вышел из Египта и покрыл лице земли; итак приди, 
прокляни мне его: может быть, я тогда буду в состоянии сразиться с ним и 
выгнать его. 
Что это был за народ? – Израиль. А провозглашение проклятия на своих врагов было 

обычной практикой в те дни. В библейские времена большинство народов сознательно 
обращались к сверхъестественной помощи, когда выступали против врага на естественном 
уровне. Война всегда велась на обоих уровнях. Поэтому царь или другой правитель перед 
началом военных действий обычно обращался к колдунам или чародеям для того, чтобы 
проклясть противников. Найден документ, который был написан почти за две тысячи лет до 
рождения Иисуса Христа и содержал проклятия египетских фараонов, которые они 
наложили на 66 народов. Зачем это надо было делать? – чтобы привести их в такое 
состояние, в котором их можно было бы победить в случае войны. 

Когда Голиаф вышел на бой с Давидом, он проклял Давида именем своих богов. Это было 
не просто проявлением грубости, – он делал реальное провозглашение. Он заявлял, что его 
боги сильнее, что они разберутся с Богом Давида... В определенном смысле античные войны 
были конфликтами не просто между народами, а рассматривались как проверка силы богов 
этих народов. 

Например, исход Израиля и кары Божьи над Египтом названы судом Бога Израиля над 
богами Египта (Чис.33:4). Иисус Навин взывал к Господу после поражения израильтян при 
Гае в результате того, что они взяли заклятое: «О, Господи! что сказать мне после 
того, как Израиль обратил тыл врагам своим? Хананеи и все жители земли 
услышат, и окружат нас, и истребят имя наше с земли» (ИсНв.7:8-9). Почему он 
был так уверен? Потому что, узнав о поражении израильтян, узнав о том, что их сильный 
Бог теперь им не помогает, прочие народы выступили бы против них и одержали бы 
бесспорную победу...  

Вот так принимались политические и военные решения в те дни. И Валаам был нанят как 
хороший проклинатель, что и было его профессией. Именно за этим к нему присылал 
послов моавитский царь Валак.  

Несколько лет назад мы с Руфью посетили город Бат в Англии. Там ученые, откопав 
языческий храм, обнаружили, что одной из главных функций жрецов этого храма было 
записывать проклятия по заказу людей. Сами люди не были способны написать достаточно 
эффективное проклятие на человека, которого хотели уничтожить. Написание проклятий, 
которые бы реально исполнялись силой сатаны, было искусством. Вы можете улыбнуться и 
подумать, что это средневековая сказка, но, поверьте мне, это работает! Люди не стали бы 
заниматься на протяжении столетий вещами, которые не приносят никакого реального 
результата.  

Теперь давайте немного поговорим о прорицании, которое во многих современных 
переводах Библии называется предсказанием судьбы. Это то направление в колдовстве, 
которое обращено к получению знания. Целью прорицания является приобретение 
сокрытого знания, стремление к которому и было тем желанием, введшим человечество в 
грех.  
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Вот наглядный пример из Нового Завета. Павел и Сила прибыли в город Филиппы для 
проповеди Евангелия, Книга Деяния 16:16-17: 

Случилось, что, когда мы шли в молитвенный дом, встретилась нам одна 
служанка, одержимая духом прорицательным… 
Это неточный перевод, греческий оригинал говорит: «имеющая духа питона». Само 

слово «питон» пришло к нам из греческого языка. Питон – это змея, которая не убивает 
свою жертву укусами или ядом, а охватывает ее кольцами и задавливает насмерть. Эта 
девушка-рабыня имела духа питона. В большинстве переводов сказано о духе прорицания 
или предсказания, потому что она давала людям сверхъестественное знание. И этим 
приносила своим хозяевам большую выгоду. Например, когда кто-то терял вещи, то эти 
люди шли к ней, и она говорила, где надо их искать. Она могла давать и другую важную 
информацию. Это работает! Сатана имеет сверхъестественное знание, и он делает его 
доступным для своих слуг. Вещи, которые прорицатели говорят вам, часто действительно 
точные.  

В этой связи позвольте мне рассказать вам одну историю. Суть этого примера такова, что 
когда вы идете к прорицателю, может быть и не осознавая этого, вы идете к слуге сатаны за 
помощью, которую вы должны были искать только у Бога. Поступая так, в 
действительности вы делаете сатану своим богом через прорицателя. И поверив в то, что 
прорицатель вам сказал, вы на самом деле подчиняетесь указаниям сатаны в вашей жизни. 
Это тот момент, когда сатана берет власть над вашей жизнью. 

Однажды я был на служении в Чикаго и одна женщина вышла вперед и попросила меня 
помолиться за ее освобождение. Я посмотрел на нее и сказал: «Нет, я не хочу молиться за 
вас, потому что я думаю, что вы медиум. Я не желаю молиться за вас!» Она ушла и спустя 
шесть недель вернулась опять и сказала: «Я покаялась, помолитесь за меня, пожалуйста». Я 
был далеко не уверен в том, что она покаялась, но подумал, что не могу отвергнуть ее 
просьбу только на основании своих предположений. Я начал молиться за нее и молился 
долго, несколько духов, по-видимому, оставили ее. Я немного устал, поэтому сделал 
передышку и просто стоял, прислонившись к кафедре, а женщина стояла передо мной... 

Вдруг она посмотрела на меня стеклянным взглядом и сказала: «Я вижу тебя в машине, 
которая врезалась в дерево...» Слава Богу, я был настороже. Это было не что иное, как 
сатанинское предписание для меня. Я сказал: «Ты, дух прорицания, я отвергаю тебя и не 
принимаю это. Я никогда не буду ни в какой машине, которая разобьется о дерево. Во имя 
Иисуса!» Понимаете, если бы я испугался и сказал нечто подобное: «О, неужели 
действительно я буду в машине, которая разобьется о дерево...», – то я бы подчинился 
сатанинскому предписанию на мою жизнь. И тогда это скорее всего бы произошло! Страх, 
как правило, и открывает дверь дьявольскому! 

Был еще один случай с женщиной, женой дантиста. Она пришла для освобождения на мое 
служение, которое также проходило в Чикаго. Она была из тех людей, которые часто 
сомневаются и поэтому спрашивают меня: «Полностью ли я свободен?» На что я всегда 
отвечаю: «Это не мое дело говорить вам об этом. Это вам следует спросить у Господа».  

Когда она во второй раз подошла ко мне с вопросом, свободна ли она полностью, я 
ответил: «Возможно...» Но когда она подошла ко мне в третий раз, я сказал: «Честно 
признаюсь, что теперь я не верю, что вы свободны». Она спросила: «Почему же?» Я 
ответил: «У меня есть такое чувство, что где-то вы пересекли границу запретной территории 
и были вовлечены в контакт с представителем сатаны». Это ее сильно рассердило. Ее 
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привели на служение супруги, которые были нашими друзьями, и она пошла к ним 
пожаловаться: «Брат Принс не помог мне!» Они предложили: «Почему бы вам не 
помолиться Богу и не попросить Его показать вашу проблему. Вдруг сказанное братом 
Принсом – правда?»  

На следующее утро она, когда была одна у себя дома, склонилась на колени и сказала: 
«Боже, если это так, если было время, когда я зашла на запретную территорию, покажи мне 
это». Сразу же она вспомнила, что до истинного обращения к Богу одна женщина, которая 
являлась номинальным членом методистской церкви и считалась очень «духовной», 
подошла к ней и предложила: «Разреши мне прочитать линии на твоих ладонях и сказать 
тебе о твоем будущем». Она подчинилась этой женщине и та предрекла: «Ты родишь 
ребенка, но он будет мертвым». Она поверила в это и у нее действительно родился мертвый 
ребенок. Пуповина дважды обвила шею ребенка и задушила его. Доктор, который принимал 
роды, сказал, что за всю свою практику еще не видел такого случая.  

Во время того как она молилась в своей комнате, все это пришло ей на память, и она 
осознала, что пересекла запретную линию. Позволив этой женщине предсказать ее будущее, 
она разрешила сатане провозгласить свои  намерения на ее жизнь. И, приняв их, позволила 
сатане тем самым их осуществить.  

Затем она в своей комнате покаялась в этом, отреклась и отвергла этот злой дух 
прорицания, после чего последовало освобождение. Она рассказала мне, что у нее была 
очень бурная физическая реакция, но в конце концов она была полностью освобождена.  

Итак, в этом отрывке из Книги Деяния упоминается девушка, которая имела дух питона. 
В языческих культурах змея всегда считалась источником мудрости и знания. В 
Вашингтоне, например, живет известная предсказательница, которая в своей автобиографии 
утверждает, что сила предсказывать события пришла к ней после того, как к ней в кровать 
заползла змея...  

Итак, Книга Деяния 16:16-17: 
Случилось, что, когда мы шли в молитвенный дом, встретилась нам одна 
служанка, одержимая духом прорицательным, которая через прорицание 
доставляла большой доход господам своим. 
Она была лишь рабыней, и поэтому деньги от ее предсказаний шли не ей, а ее хозяевам. 
Идя за Павлом и за нами, она кричала, говоря: сии человеки – рабы Бога 
Всевышнего, которые возвещают нам путь спасения. 
Хочу обратить ваше внимание на тот факт, что все, сказанное этой служанкой, было 

правдой. Но она не могла узнать это естественным образом, ее знание пришло из 
сверхъестественного источника. Не удивительно ли это? Все, что она сказала, было 
абсолютной правдой! Сегодня за такие слова многие миссионеры и служители сделали бы 
ее почетным членом церкви! Она первой из всех жителей этого города узнала, кем в 
действительности являлись Павел и Сила.  

И, тем не менее, она говорила это под воздействием нечистого духа. Поэтому очень 
наивны те люди, которые считают, что если все, о чем им сказал прорицатель, было 
правдой, то это должно обязательно быть от Бога.  

Братья и сестры, я должен сказать вам о том, что сатана перемешивает истину с ложью. 
Если бы он говорил только ложь, то никто не поверил бы ему. Правда, которую говорит вам 
сатана, подобна наживке на крючок при рыбной ловле. Для рыбы наживка выглядит 
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привлекательно, но стоит лишь раз ухватить ее, как судьба рыбы предрешена... Не 
заблуждайтесь, сатана скажет вам такую меру правды, чтобы вы только поверили ему, а 
после этого он обязательно сделает инъекцию лжи. Интересно посмотреть, как действует 
питон в природе. Он постепенно охватывает пойманную жертву своими кольцами, затем 
сдавливает ее в своих железных объятиях и заглатывает целиком...  

Итак, некоторое время Павел и Сила были мучимы этой девушкой, которая ходила за 
ними. Они ждали откровения Духа Святого. И затем Дух Святой показал Павлу, что надо 
делать. Он обернулся и сказал, обращаясь не к девушке, но к духу прорицания в девушке: 
«Именем Иисуса Христа повелеваю тебе выйти из нее». И вот что сказано далее 
(Дн.16:18): 

И дух вышел в тот же час.  
И она потеряла свою способность предсказывать... Ее хозяева так рассердились из-за 

потерянного источника дохода, что схватили апостолов и силой привели к начальствующим 
в городе. В конечном итоге, как вы помните, весь город пришел в волнение из-за какой-то 
девушки-рабыни, которая была освобождена от духа прорицания. Почему так произошло? В 
происходящее вмешались сатанинские начальства и силы из поднебесья, потому что их 
планы по проникновению в церковь были явно сорваны. 

Интересно, что практически всюду, куда приходил Павел, происходило возмущение в 
народе. Позднее, в своем 2-м Послании к Коринфянам 12:7 он говорит, что против него был 
специально послан ангел сатаны, чтобы «наносить мне удары» (как сказано в оригинале). 
Полагаю, что это не образное выражение, – именно так все и было. Был сатанинский ангел, 
который организовывал возмущение и противодействие в каждом городе, в который 
приходил Павел.  

Почему сегодня наши действия не вызывают никакого возмущения? Может быть, мы 
недостаточно сильно беспокоим сатану? Я действительно верю, что когда церковь будет 
такой, какой она должна быть, – ее действия будут производить возмущение в обществе. И 
наряду с этим станет реальным и пробуждение. Можно ли вообще называть победой и 
пробуждением то, что не вызывает никакого противодействия сатанинских сил?! 
Павел платил цену за пробуждение. Думаю, что мы должны быть готовы к этому.  

Третьим направлением колдовства является чародейство, которое, в основном, действует 
через предметы: зелья, заговоры, талисманы, амулеты и прочее, например, как «приносящая 
счастье» подкова или «защищающий от сглаза» камень... Все это является оккультизмом. 
Люди часто приобретают и носят с собой те предметы, которые «приносят удачу» или 
«защищают» от злых духов. Очень распространены также и любовные зелья. Если женщина 
хочет, чтобы определенный мужчина влюбился в нее, то часто идет к ворожке за любовным 
зельем. Это зелье она затем кладет этому мужчине в пищу или питье, после чего он 
начинает пылать к ней страстью... И часто это срабатывает! 

Мы с Руфью были в Замбии с другими служителями и предложили всем женщинам, 
которые не могут забеременеть, помолиться за них. Для африканцев не иметь детей – это 
настоящая беда. На молитву вышло около 400 женщин, которые все были членами церквей. 
Перед тем как помолиться, кто-то из братьев задал им вопрос: сколькие из них ходили к 
знахарям за зельем от бесплодия? И из всех этих женщин только две не подняли руки! Как 
видите, мы имеем дело не с чем-то редким и необычным. 

Чародейство также действует через музыку. Как уже было сказано, скорее всего Люцифер 
отвечал за музыку на небесах, поэтому он многое знает о музыке, знает о потрясающей силе 
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ее воздействия на человеческую душу! И многое из современной музыки сегодня 
производит реальное бесовское воздействие на душу, например то, что называется «рок» 
или «тяжелый металл». Воздействие такой и подобной ей музыки является просто 
чародейством – введением человека в определенное состояние транса, в котором он 
становится доступным для воздействия на него злых демонических сил. И обычно это 
достигается за счет колдовского воздействия на психику определенных ритмов, известного с 
давних времен, например, как ритмы вуду.  

Понаблюдайте за молодым человеком, который в течение часа слушает тяжелый рок – его 
глаза блуждают, взгляд становится безумным, он теряет связь с реальностью... Родители, 
оградите от этого ваших детей! Длительное воздействие подобной музыки обязательно 
потом выходит наружу либо в истерическом поведении, бунте, мыслях о самоутверждении 
и насилии, либо в унынии, депрессии и мыслях о самоубийстве... 

Следующей широко распространенной областью в чародействе является сфера 
наркотиков. В греческом языке само слово «чародейство» образовано от слова «наркотик». 
Весь культ и культура наркотиков со всеми сопровождающими ее атрибутами, такими как 
психовойдействующая музыка, оргии и т.п. – все это яркий пример чародейства в нашем 
обществе. Когда люди, которые были вовлечены в это, приходят к Иисусу, практически все 
они нуждаются в освобождении от этой злой силы. На своем опыте я пришел к убеждению, 
что пытаться помочь зависимым от рока и наркотиков, не имея власти изгонять бесов, 
– практически бесполезно!  

Посмотрим еще на одно описание чародейства. Книга Откровение показывает будущее 
человечества. Там сказано о приходе Божьих судов над нечестивыми (Отк.9:20-21): 

Прочие же люди, которые не умерли от этих язв, не раскаялись в делах рук 
своих, так чтобы не поклоняться бесам и золотым, серебряным, медным, 
каменным и деревянным идолам... 
Источником всего является идолопоклонство, которое в своей сути есть поклонение 

бесам! И обратите внимание на то, что идет вслед за идолопоклонством. 
...и не раскаялись они в убийствах своих, ни в чародействах своих, ни в 
блудодеянии своем, ни в воровстве своем. 
Все проблемы людей происходят из идолопоклонства и порабощения бесами, что 

является прямым следствием отказа подчиняться власти Единого Истинного Бога. И рука об 
руку с идолопоклонством идут чародейство, блудодеяния* и насилие. Поразительно 
огромный всплеск насилия в нашем современном обществе очень сильно подпитывается 
именно чародейством. Поэтому когда вы соберетесь о ком-то молиться, то не молитесь 
только против плодов, – вам надо «рубить под корень»! 
_____________________ 

*Под блудодеянием следует понимать не только внешне видимую сексуальную 
нечистоту. Бог есть Дух, поэтому блудодеянием (нарушением брачного обета, данного 
Христу) являются любые отношения, любое взаимодействие с другим духом. 

 

КОЛДОВСТВО В ЦЕРКВИ  
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Теперь мы подошли к следующей области: колдовство, или чародейство, внутри церкви. 
Это та сфера, о которой многие христиане не имеют ни малейшего представления. Давайте 
обратимся к Посланию к Галатам 3:1: 

О, несмысленные Галаты! кто прельстил вас… 
В современном переводе говорится «кто околдовал вас». Можете ли вы вместить это? 

Галаты были христианами, говорящими на языках и служащими в дарах Духа Святого. Они 
знали Господа, были рождены свыше, получили спасение, приняли Святой Дух, творили 
чудеса... Однако в последствии были околдованы! Здесь стоит греческий глагол «вискани», 
который по-прежнему используется в современном греческом языке в значении 
«околдовывать». Буквально это можно перевести как «злой глаз» или «сглаз».  

Несколько лет назад ко мне пришел священник греческой православной церкви со 
словами: «Помолитесь за меня. Я хочу избавиться от «вискани». Он использовал именно то 
слово, что и Павел в Галатах. Итак (Гал.3:1): 

О, несмысленные Галаты! кто прельстил вас не покоряться истине, вас, у 
которых перед глазами предначертан был Иисус Христос, как бы у вас 
распятый? 
Откуда Павел узнал, что имеет дело с колдовством? По какому признаку? Это очень 

важно! Колдовство заслоняет от людей Иисуса Христа, распятого за них. Галаты потеряли 
из виду откровение о распятом за них Христе, которое приняли и в которое уверовали... И 
это то, что является главной целью колдовства в церкви. Колдовство пытается заслонить 
от христиан распятого Христа, заставляя их своими усилиями и стараниями, а не 
упованием на жертву Иисуса, искать Божьего благоволения к себе. 

Если вы активно прилагаете усилия и стараетесь своим служением на человеческом 
уровне заслужить Божье благоволение к себе, то вы – околдованы! Та сила, которая 
побуждает вас делать это, есть сила колдовства! И ясное откровение о жертве Христа – том 
единственном, что дает Богу возможность благоволить к нам, – скрыто от вас колдовством.  

Понимаете, вы можете знать о жертве Христа, помнить о ней, говорить, что верите в нее... 
но не разуметь ее значения и поэтому не полагаться на нее.* При всех ваших знаниях вы 
можете не осознавать то, что упование на нее дает вам в реальности! Это как невидимая 
пелена, которая скрывает от вас истину! Подобное описано пророком Исаией (Ис.6:9-10), 
слова которого цитировались Иисусом (Мтф.13:14-15) и приведены Павлом в Книге Деяний 
28:26-27:  
_____________________ 
*Уповаете ли вы в своей жизни на жертву Христа? Если вы скажите, что «да!», то возникает вопрос: а 
зачем же тогда вы добавляете к ней свои усилия и старания, зачем совершаете религиозные ритуалы и 
служения? Не для того ли, чтобы заслужить и иметь Божье благоволение к себе? Будьте честны! 
Верующим приходится прилагать свои усилия и старания, потому что в их подсознании крепко 
утвердилась мысль, что одной жертвы Христа для получения Божьей благости недостаточно! Они 
думают приблизительно так: «Не может быть, чтобы Бог просто так к нам благоволил и давал нам все 
необходимое, – для этого надо что-то сделать, это надо как-то заслужить...» Именно поэтому, чтобы 
«угодить Богу», верующие жертвуют, сдают десятины, посещают богослужения, пытаются служить 
другим... 

 Получаете ли вы Божью помощь в реальной жизни? Бог обильно обещал ее Своим детям! 
Если нет, то знаете, почему Бог удерживает ее от вас? – именно из-за ваших религиозных 
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усилий и стараний! Не положившись полностью на Бога и не подчиняясь Ему, вы не 
сможете долго переживать Его благость. В каждой области своей жизни, вы либо 
действуете сами, полагаясь на себя и других людей, либо не действуете, ожидая Божьих 
действий, потому что полагаетесь на жертву Христа! Вы никогда не задумывались, что 
было бы,  если бы Господь обильно благословил вас благодаря вашим плотским, 
человеческим стараниям и служению? Тогда, во-первых, вы стали бы горды своим успехом; 
во-вторых, Божье благословение превознесло бы вас над другими верующими, дало бы вам 
авторитет в их глазах, и вы стали бы учить их тому, как «правильно» поступать, чтобы Бог 
благословлял их... Но Бог – не автомат, обязанный дать вам лакомый кусочек при нажатии 
«правильных» кнопок! Попытки заслужить Его благость своими «христианскими» 
поступками и усилиями всегда обречены на провал! Наши самовольные самостоятельные 
старания и служения заменяют собой и фактически исключают водительство Духа, 
лишая нас тем самым любви и единства с Богом в Духе Святом! Это законничество – 
упование на плоть – то, что приносит в нашу жизнь колдовство! Благодаря жертве Христа, 
Божья благость приходит к нам сама, через личные отношения близости, любви и 
послушания своему Небесному Отцу, а не через попытки заслужить Его благоволение 
своими человеческими стараниями – усилиями своего ветхого человека, которые были 
навсегда и окончательно отвергнуты Богом (Рим.6:6)! 

 
...слухом услышите, и не уразумеете; и очами смотреть будете, и не 
увидите; ибо огрубело сердце людей сих, и ушами с трудом слышат, и очи 
свои сомкнули, да не узрят очами, и не услышат ушами, и не уразумеют 
сердцем, и не обратятся, чтобы Я исцелил их.  
Видите, можно слышать и не разуметь, смотреть и не видеть, как будто бы что-то 

невидимое закрывает это от вас... И результатом становится то, что люди с огрубевшим 
сердцем уже не могут обратиться к живому Богу, не ищут Его... Поэтому если вы уповаете 
на свои усилия и старания, а не на распятого за вас Иисуса Христа, то вы в беде! В 
основном, именно поэтому христиане и не переживают на практике всего того, что Бог 
обещал Своим детям в Писании. Они верят... Но это не вера в сердце, дающая сердечную 
преданность, а всего лишь убежденность в разуме! То, что христиане в своей жизни реально 
полагаются не на совершенное Христом, а на свои религиозные усилия и старания, как раз и 
отвращает от них Божье благоволение! Посмотрите на описание, которое дано в 
последующих стихах Послания к Галатам (3:2-3):  

Сие только хочу знать от вас: чрез дела ли закона вы получили Духа, или чрез 
наставление в вере? 
Видите, галаты приняли Святой Дух. И Павел спрашивает их о том, как они приняли Его: 

через соблюдение закона или благодаря принятию верой Евангелия Царства и Его Царя 
Иисуса Христа? 

Так ли вы несмысленны, что, начав духом, теперь оканчиваете плотию? 
Полагаю, что эти слова: «Начав духом, теперь оканчиваете плотью» – являются точной 

характеристикой большинства сегодняшних церквей.  
Далее стихи 4-5: 
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Столь многое потерпели вы неужели без пользы? О, если бы только без 
пользы! Подающий вам Духа и совершающий между вами чудеса чрез дела ли 
закона сие производит, или чрез наставление в вере? 
Обратите внимание, Дух Святой сверхъестественно действовал среди них. Но затем 

осознание жертвы распятого Христа было заслонено от них злой сатанинской силой, 
получившей доступ в церковь. В результате этого они скатились к плотскому хождению и 
законничеству, характерным для времен Ветхого Завета. Они возвратились, во-первых, к 
исполнению воли Божьей и угождению Ему своими плотскими усилиями и стараниями, и, 
во-вторых, они возвратились к соблюдению закона и всевозможных правил, чтобы 
считаться праведными перед Богом. Они потеряли видение и смысл смерти Христа!  

О конечном результате всего этого говорится в 10-м стихе: 
...а все, утверждающиеся на делах закона, находятся под клятвою. Ибо 
написано: «проклят всяк, кто не исполняет постоянно всего, что написано в 
книге закона». 
Другими словами Павел говорит, что ЕСЛИ ВЫ СОБИРАЕТЕСЬ ДОСТИЧЬ 

ПРАВЕДНОСТИ ПЕРЕД БОГОМ ЧЕРЕЗ СОБЛЮДЕНИЕ НОРМ ЗАКОНА, ТО 
ПОМНИТЕ, ЧТО ВАМ ПРИДЕТСЯ НЕУКОСНИТЕЛЬНО ИСПОЛНЯТЬ ВСЕ(!) 
ПРЕДПИСАНИЯ ЗАКОНА ПОСТОЯННО(24 ЧАСА В СУТКИ, 7 ДНЕЙ В НЕДЕЛЮ 
ВСЮ ВАШУ ЖИЗНЬ), ИНАЧЕ ВЫ ПОДПАДЕТЕ ПОД ПРОКЛЯТИЕ. Потому что Бог 
сказал: «Проклят человек, который надеется на человека и плоть делает своею опорою» 
(Иер.17:5). И первое, что должен был сделать Израиль при вхождении в землю Ханаанскую, 
это произнести проклятие на самих себя, если они не будут соблюдать постоянно весь закон 
(Втр.11:26-29).  

Понимаете, частичное исполнение закона время от времени, как и исполнение 
только какой-то его части, не имеет никакого смысла. Поэтому никто из нас не сможет 
оправдаться в Божьих глазах делами закона. Необходимость соблюсти своими силами 
Божьи установления – это обман сатаны! И это обольщение в первую очередь обращено к 
человеческой гордости.  

В Послании к Римлянам 4:1-3 Павел говорит, рассматривая пример Авраама: 
Что же, скажем, Авраам, отец наш, приобрел по плоти? Если Авраам 
оправдался делами, он имеет похвалу, но не пред Богом. Ибо что говорит 
Писание? «поверил Авраам Богу, и это вменилось ему в праведность». 
Если бы Авраам получил оправдание своими делами, то он мог бы этим хвалиться. Но 

Авраам поверил Богу, и это было вменено (зачтено) ему в праведность. И обратите особое 
внимание на следующие стихи (ст.4-5), потому что в них дается ключ к обретению 
праведности: 

Воздаяние делающему вменяется не по милости, но по долгу; а не делающему, 
но верующему в Того, Кто оправдывает нечестивого, вера его вменяется в 
праведность. 
Если мы стараемся стать праведными, соблюдая Божьи нормы праведности, то Бог 

вынужден воздать нам за наши старания! Но наших стараний всегда недостаточно! Никто не 
смог и не сможет соблюдать все(!) Божьи установления всю(!) свою жизнь! Поэтому 
справедливым воздаянием любому человеку является смерть за совершенные им грехи, 



57 
 

«ибо возмездие за грех – смерть, а дар Божий – жизнь вечная во Христе Иисусе, 
Господе нашем» (Рим.6:23)! Кому же дается этот дар? – тому, кто верит не в себя и свои 
старания, а в Бога, и поэтому полагается не на себя, а на «Того, Кто оправдывает 
нечестивого». Именно ему «вера его вменяется в праведность»! 

Дело в том, что все мы имеем внутри себя падшую человеческую природу с 
характерными для нее желаниями превозноситься и хвалиться. Нам очень хочется быть 
умнее и выше окружающих, быть хоть немного лучше и праведнее ближнего, чтобы этим 
гордиться, разве не так? И если в церкви есть негласный список правил, то именно их 
соблюдение и дает повод для хвастовства и превозношения над другими! Причем правила 
могут быть хорошими... Но само их наличие и уверенность в Божьем поощрении за их 
соблюдение приводят к законничеству. В результате действия обольщения мы считаем, 
что не жертва Христа, а старание соблюдать установленные нормы и правила 
оправдывает нас в глазах Божьих и дает нам Его благосклонность. 

Много лет назад я обратился к Богу и был спасен, находясь в рядах британской армии. Я 
был изменен силой Божьей и совершенно естественным образом стал вести такой образ 
жизни, который очень отличался от жизни окружавших меня солдат... Они видели эти явные 
изменения во мне и поэтому многим из них хотелось пообщаться со мной. И я всегда 
говорил им, что не стал религиозным, а просто пережил спасение! После чего 
рассказывал им о спасении...  

Но первой реакцией практически каждого из них было то, что они начинали перечислять 
мне небольшой список правил, которые соблюдали сами! Каждый имел свой собственный 
список соблюдаемых им норм, который он считал достаточным и подходящим для своей 
жизни. «Я не изменяю жене», «я не ворую», «я не напиваюсь» – говорили они мне.  

Вы понимаете, о чем идет речь? Иными словами, всегда первой реакцией человека, 
столкнувшегося с Божьими требованиями праведности, является решение исполнять какой-
то определенный набор правил из закона.   

Видите ли, я говорил о законничестве во многих собраниях, и очень часто соими словами 
просто шокировал своих слушателей-христиан. Я говорил им: ХРИСТИАНСТВО – ЭТО 
НЕ СОБЛЮДЕНИЕ НАБОРА ПРАВИЛ, А ВЗАИМООТНОШЕНИЯ С ЛИЧНОСТЬЮ 
– С ВОСКРЕСШИМ ИИСУСОМ ХРИСТОМ. И как только мы сведем христианскую 
жизнь к соблюдению правил, то сразу же потеряем в своей жизни силу Божью, которая 
действует только благодаря жертве Иисуса. Поэтому сатана и старается затмить упование на 
крест Христов всякого рода религиозной деятельностью. 

Мне довелось побывать практически во всех уголках земли и приходилось служить 
христианам из самых разных деноминаций... И на основании Писания и своего опыта я 
полагаю, что сегодняшняя церковь имеет две главные нужды: во-первых, вернуть в центр 
христианской жизни крест Христов, которым, как сказал Павел «для меня мир распят, и 
я для мира» (Гал.6:14). Потому что именно в нем сила, могущая нас изменить. Помните, 
что сказано в Послании к Филиппийцам 3:18-19:  

Ибо многие, о которых я часто говорил вам, а теперь даже со слезами 
говорю, поступают как враги креста Христова; их конец – погибель, их бог – 
чрево, и слава их – в сраме: они мыслят о земном.  
Когда упование на крест Христов затмевается чем-то и смещается в сторону, тогда мы 

возвращаемся к жизни согласно набору правил, к попыткам своими плотскими силами 
исполнить то, что требует Бог. ЗАКОН МОЖЕТ УКАЗАТЬ ВАМ, ЧТО У ВАС 
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НЕПРАВИЛЬНО, НО ОН НЕ МОЖЕТ СДЕЛАТЬ ВАС СПОСОБНЫМИ 
ПОСТУПАТЬ ПРАВИЛЬНО! СИЛА ЖИТЬ ПРАВЕДНОЙ ЖИЗНЬЮ МОЖЕТ 
ПРИЙТИ ТОЛЬКО ИЗ ОДНОГО ИСТОЧНИКА, КОТОРЫМ ЯВЛЯЕТСЯ 
РАСПЯТЫЙ ЗА НАС ХРИСТОС. В этом и заключается отличие христианства от всех 
других религий, требующих от человека поступать правильно своими собственными 
плотскими усилиями и стараниями.  

Вторую проблему современной церкви, которая тесно связана с первой, можно 
сформулировать так: ЦЕРКВИ НЕОБХОДИМО ВЕРНУТЬ ИИСУСУ ХРИСТУ 
ГЛАВЕНСТВО НАД СОБОЙ! Потому что Бог поставил Его Главой всего в Церкви. И 
проблема в том, что в большинстве церквей господство и главенство Иисуса Христа 
признается только на словах... 

Иисус Христос – Глава Церкви! А мы – Его Тело! И всегда должно быть так, что 
ГОЛОВА ПРИНИМАЕТ РЕШЕНИЯ, А ТЕЛО ИХ ВЫПОЛНЯЕТ! Много ли сегодня 
есть церквей, решения в которых действительно принимаются Иисусом и сообщаются 
верующим через Дух Святой? Много ли есть церквей, которые предоставляют право Иисусу 
принимать решения, а сами ожидают, что Он скажет? В чем состоит проблема в тех 
церквях, которые не подчинены реальному главенству Иисуса Христа? Какая сила 
действует в них? – колдовство! И не сомневайтесь в этом! 

Итак, мы поставили диагноз. Если вы будете держаться и углублять с Божьей помощью 
это знание, то оно полностью изменит ваше понимание и отношение ко многим вещам, 
которые очень сильно влияют на вас. Сатана любит действовать во тьме. Ему не нравится, 
когда люди знают о том, что он делает, знают, как он действует. Лично я всегда встречал 
сильное сопротивление, когда учил на эту тему. И я знаю причину. Это выводит на свет те 
вещи, которые сатане хотелось бы держать в тайне: будь то сущность колдовства на 
естественном уровне, как дела плоти, или суть колдовства в сверхъестественной сфере. И 
больше всего дьяволу не хотелось бы, чтобы христиане осознали, что колдовство сегодня 
повсеместно действует в церквях. 

Почему сатана хочет затмить крест Христов? Позвольте привести вам три причины. 
Первая: КРЕСТ ЯВЛЯЕТСЯ ЕДИНСТВЕННЫМ ОСНОВАНИЕМ ВСЕГО БОЖЬЕГО 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЛЯ ЕГО ИСКУПЛЕННОГО НАРОДА. ДРУГИХ ОСНОВАНИЙ 
НЕТ! 

Послание к Евреям 10:14: 
Ибо Он одним приношением навсегда сделал совершенными освящаемых. 
Через жертву Иисуса на кресте Бог восполнил всякую нужду всякого человека во 

всякое время. И только благодаря жертве Христа, это можно получить в свою жизнь!  
То, что сделал Иисус, – совершенно, закончено, завершено! Но наше принятие всего этого 

происходит постепенно, по мере нашего освящения. Не верю, что кто-нибудь из людей уже 
принял все, что стало доступно нам благодаря жертве Иисуса Христа. Но если мы будем 
идти путем освящения*, то будем все более и более входить в наше наследие, завоеванное 
для нас Иисусом на кресте. Освящаясь, наполняясь Божьей святой и праведной 
природой, мы будем все больше принимать подобие Божье и, обретая Божье 
мышление и Его характер, сможем жить угодной Ему жизнью в победе над силами зла.  
_____________________ 

*Святой – это отделенный для Бога. Возрастание в святости – это отделение себя от всего 
мирского, нечистого. Святая жизнь – это жизнь полностью направляемая Божьим Духом, а 
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не нашей плотской человеческой природой. «Что общего у света с тьмою?.. Или какое 
соучастие верного с неверным?.. Ибо вы храм Бога живого, как сказал Бог: «вселюсь в них и 
буду ходить в них; и буду их Богом, и они будут Моим народом. И потому выйдите из 
среды их и отделитесь, говорит Господь, и не прикасайтесь к нечистому, и Я прииму 
вас; и буду вам Отцем, и вы будете Моими сынами и дщерями, говорит Господь 
Вседержитель» (2Кор.6:14-18). 

 
Однако если дать место колдовству, то оно затмит крест Господа, заменив его 

необходимостью прилагать свои плотские, человеческие старания. И вместо того чтобы 
силой Божьей жить как дети Царя, верующие своими человеческими силами могут жить как 
рабы – как несчастные, недовольные и убогие люди. Потому что все преимущества, которые 
предусмотрел для нас Бог, приходят к нам только благодаря жертве Христа и никак иначе! 
Сатана очень коварен, он знает, куда следует бить. Ему известно, что если он сможет 
спрятать истину о совершенном Иисусом, то церковь окажется в его руках.  

Второй причиной стремления дьявола затмить крест Христов от верующих является тот 
факт, что Своей крестной смертью ИИСУС НАНЕС САТАНЕ ПОЛНОЕ, 
ОКОНЧАТЕЛЬНОЕ И БЕСПОВОРОТНОЕ ПОРАЖЕНИЕ. Сатана не может изменить 
это, но пытается всеми силами скрыть этот факт, чтобы мы не могли в этой жизни разделять 
с Иисусом ту победу,* которую Он завоевал для нас.  
_____________________ 

*Чтобы разделять с Господом Его победу над злом в этой жизни, необходимо принять и 
нести крест Христов! (Лук.14:27, Фил.3:18-19). Крест Христов – это жизнь полного 
подчинения и полной зависимости от Бога, которая и дает возможность Духу Святому 
постоянно пребывать в нас и силой Божьей творить дела Отца, побеждая повсюду дьявола, 
чего он так и боится (Ис.11:3, Ин.5:19; 5:30; 7:18). 

 
В-третьих, КРЕСТ ХРИСТОВ ЯВЛЯЕТСЯ ЕДИНСТВЕННЫМ ИСТОЧНИКОМ 

БЛАГОДАТИ И СИЛЫ ЖИТЬ ПРАВЕДНОЙ ЖИЗНЬЮ. Вы можете без конца 
цитировать Нагорную проповедь, и многие скажут вам, что именно так должны жить 
христиане. Однако мы получаем способность так жить только благодаря жертве Иисуса на 
кресте – приняв и применив Его Крест к себе. С Ним на кресте был распят (казнен) наш 
ветхий человек – наша плотская, унаследованная от Адама натура бунтаря. Павел говорит в 
Послании к Римлянам 6:6:  

...зная то, что ветхий наш человек распят с Ним, чтобы упразднено было 
тело греховное, дабы нам не быть уже рабами греху... 
А немного позже, в Послании к Галатам 5:24: 
Но те, которые Христовы, распяли плоть со страстями и похотями. 
До тех пор пока вы не будете применять Крест к вашей плотской природе, – она 

будет управлять вами, а не вы ею. Вы не сможете своими силами держать под 
контролем свое естество! Победу над плотью и грехом дает принятие Креста Христова. 
Это единственный выход! Сила не грешить и способность жить праведной жизнью 
приходит от личных отношений с Господом, от наполнения от Него Его Святым Духом 
– Его святой природой! 
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Я уже упоминал, что был воспитан в англиканской церкви. В ней есть много спорных 
вопросов, тем не менее я благодарю Бога за все то хорошее, что она мне дала. И в те дни в 
англиканской церкви каждое воскресенье делалось общее исповедание, в котором были 
такие слова: «Прости нас, жалких грешников...» Я много раз сам говорил их и когда 
оглядывался вокруг, то должен был признать, что это было точное описание собравшихся. 
Но я всегда задавался вопросом: что хорошего в религии, если она делает человека лишь 
жалким грешником? В конце концов я пришел к заключению, что в своей жизни могу быть 
грешником и без религии, и причем не таким уж жалким. Именно так я и поступал. 

Делая традиционное исповедание в воскресенье утром в церкви, я задумывался еще над 
одним вопросом. Исповедуя мои грехи, я точно знал, что буду совершать те же самые грехи 
в последующие шесть дней. Поэтому вопрос был в следующем: угождаю ли я Богу, 
исповедуя те грехи, которые буду делать и впредь, или этим я только раздражаю Его? И 
думаю, что ответ очевиден, потому что Бог не переносит лицемерия. Помните, что сказал 
Иисус Своим ученикам в Евангелии от Луки 12:1? Он повелел им: «Берегитесь закваски 
фарисейской, которая есть лицемерие»!  

Я не был лицемером, а просто пребывал в невежестве. Но вопрос грехов интересовал 
меня, и я не находил на него ответа. В то время я еще не знал, что для меня уже было 
приготовлено средство умертвить моего ветхого человека – этого бунтаря внутри меня – 
чтобы я перестал грешить. И скажу опять, что это достигается Божьей благодатью через 
принятие нами Креста Христова. 

Колдовство пытается затмить, закрыть от людей силу, приходящую через Крест. 
Оно убеждает людей угождать Богу своими плотскими усилиями и законническими 
способами. Вы можете ввести десять правил, и люди не смогут их соблюсти. Тогда вы 
решите добавить еще двадцать правил. И это опять не поможет, поэтому вы разработаете 
еще сорок правил... Однако даже искренние попытки исполнить Божьи установления не 
делают людей праведными. Потому что закон не в силах изменить людей. Вы можете 
ввести хорошие правила, но они не изменят людей, потому что в нашей человеческой 
природе нет той силы, которая могла бы дать нам способность их исполнять! 

Знаете ли вы о том, что современный иудаизм насчитывает 613 заповедей и установлений. 
Один из моих внуков знаком с крайне религиозной ортодоксальной иудейской группой. В 
доверительной беседе они скажут вам, что соблюдают только 32 из этих 613 правил. И, 
поверьте, что это больше, чем кто-либо другой! Истина состоит в следующем: вы можете 
иметь очень хорошие правила, но соблюсти их невозможно! Нам мешает наш ветхий 
человек, наша ветхая адамова природа, восстающая против Божьих заповедей и 
установлений.  

ВОЗВРАЩЕНИЕ К ЗАКОННИЧЕСТВУ (СОБЛЮДЕНИЮ НАБОРА ПРАВИЛ И 
УСТАНОВЛЕНИЙ КАК СПОСОБУ ЗАСЛУЖИТЬ ПРАВЕДНОСТЬ ПЕРЕД БОГОМ) 
ЯВЛЯЕТСЯ РЕЗУЛЬТАТОМ ДЕЙСТВИЯ КОЛДОВСТВА В ЦЕРКВИ, заслоняющего 
от верующих Христа и лишающего Божьей спасительной благодати. Лично я считаю, что 
сегодня это произошло практически в каждой крупной церковной деноминации. На 
протяжении всей истории церкви от Духа Святого приходили волны пробуждения и 
обновления, которые производили чудесные, существенные и мощные результаты.  Но 
через одно-два поколения верующие теряли из виду откровение о Кресте Христа и 
возвращались к плотским усилиям и своду правил, становясь просто религиозной 
организацией, где Дух Святой уже не действовал. 
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Послание к Галатам 2:21: 
А если законом оправдание, то Христос напрасно умер.   
Вы понимаете это? 
Теперь позвольте закончить словами из Книги пророка Иеремии 17:5: 
Так говорит Господь: проклят человек, который надеется на человека и 
плоть делает своею опорою, и которого сердце удаляется от Господа. 
Именно это проклятие колдовство навлекает на церковь. Заслоняя откровение о 

необходимости подчинения Христу и упования на Христа во всем, колдовство лишает 
нас этим источника Божьей благодати, предлагая опираться не на силу Божью, а на 
свои усилия и старания! И этим колдовство подводит нас под проклятие упования на 
плоть – упования на свои собственные человеческие усилия. Это происходит тогда, когда 
люди больше не полагаются на сверхъестественную благодать и силу Божью, доступную им 
благодаря жертве Иисуса и послушанию Ему, а надеются своими собственными усилиями и 
стараниями достичь желаемого ими... 

ЕРЕСИ  
И конечно же, говоря о действии злой силы колдовства в церквях, нельзя не затронуть 

тему ересей и лжеучений. 
Ереси – это отклонения от истинного христианского учения, каких сегодня много. 

Давайте прочитаем 1-е Послание к Тимофею 4:1-2: 
Дух же ясно говорит, что в последние времена… 
И это те времена, в которые мы живем. 
…отступят некоторые от веры, внимая духам обольстителям и учениям 
бесовским, через лицемерие лжесловесников… 
Писание ясно предупреждает нас, что люди, которые следовали верой за Господом, могут 

отступить от веры... Вы когда-нибудь задумывались над этим? Как верующие могут 
отступить от веры в Господа? Ответ содержится в этих стихах: «внимая духам 
обольстителям и учениям бесовским», проповедующим ереси через различных 
лжеучителей. Иисус говорил Своим ученикам: «Различайте, что (и кого) слушаете», 
как сказано в оригинале Евангелия от Марка 4:24. 

Все лжеучители, как правило, что-то обещают вам в обмен на соблюдение вами каких-то 
важных, с их точки зрения, норм и правил. Причем проповедуют они это искренне, сами 
веря в подавляющем большинстве случаев в свое учение. Их искренность и авторитет как 
раз и сбивает с толку основную массу христиан, плохо знающих Писание. В силу своей 
суетной жизни очень многие не имеют времени и посвящения для крепких и прочных 
отношений с Господом. Именно таких верующих лжеучителям легче всего уловить, 
заставив соблюдать что-то, что на первый взгляд кажется таким правильным, богоугодным 
и основанным на Библии… 

Понимаете, от нас, бывших язычников, Господь требует прежде всего верить в Него 
и следовать водительству Его голоса, будучи послушными и верными Ему! В 
Евангелии от Иоанна 10:27-29 Иисус говорит: 
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Овцы Мои слушаются голоса Моего, и Я знаю их; и они идут за Мною. И Я 
даю им жизнь вечную, и не погибнут вовек; и никто не похитит их из руки 
Моей. Отец Мой, Который дал Мне их, больше всех; и никто не может 
похитить их из руки Отца Моего.  
Никто не может похитить нас из Божьих рук, только если мы сами не захотим их 

оставить, «внимая духам обольстителям и учениям бесовским»! Понимаете?! Поэтому 
следовать за голосом своего Господа и отличать Его голос от голоса врага – это то, что 
важнее всего остального и что идет прежде всего остального!  

А если говорить о соблюдении определенных правил, то для церкви язычников Новый 
Завет устанавливает их не так много. На собрании церкви в Иерусалиме апостолы, 
движимые Духом Святым, единогласно постановили (Дн.15:28-29):  

Ибо угодно Святому Духу и нам не возлагать на вас никакого бремени более, 
кроме сего необходимого: воздерживаться от идоложертвенного и крови, и 
удавленины, и блуда, и не делать другим того, чего себе не хотите...  
Обратите внимание, ни Дух Святой, ни апостолы Христа нам не заповедуют никаких 

других правил – ничего из того, что обязан был соблюдать Израиль по закону Моисея. 
И всякий, кто учит вас соблюдать в обязательном порядке еще что-то, чтобы стать 
«угодным Господу» и снискать Его благосклонность, фактически накладывает на вас бремя 
и проповедует вам ересь. И всякая попытка наложить на верующих какое-либо 
дополнительное бремя, обязав их что-то соблюдать, является бесовской! 

Господь всегда призывал всех нас к Себе! Это главное, это первично! В Евангелии от 
Матфея 11:28-30 Иисус говорит: 

Придите ко Мне, все труждающиеся и обремененные, и Я успокою вас; 
возьмите иго Мое на себя и научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен 
сердцем, и найдете покой душам вашим; ибо иго Мое благо, и бремя Мое 
легко. 
Только налагаемое Иисусом иго (ярмо) является благом, только Его бремя (ноша) легко! 

Все остальное является вредным, даже если выглядит религиозно! Евангелие, которое 
проповедуется в истине, это самая здравомыслящая на свете вещь, оно освобождает от оков, 
являясь очень практичным! Поэтому никогда не впадайте в соблюдение чего-либо, чтобы 
стать «духовным», потому что можно стать духовным, но дух, наполняющий вас, будет 
не Божьим. 

Приведу вам отрывок из 2-го Послания Петра, глава 2, стих 1: 
Были и лжепророки в народе (в Израиле), как и у вас (в Церкви) будут 
лжеучители, которые введут пагубные (наводящие проклятие) ереси и, 
отвергаясь искупившего их Господа, навлекут сами на себя скорую погибель. 
Новый Завет часто предупреждает, что в церкви появятся лжеучители, которые 

постепенно и незаметно будут приносить в церкви ереси... Павел писал верующим 
(Рим.16:17-18): 

Умоляю вас, братия, остерегайтесь производящих разделения и соблазны, 
вопреки учению, которому вы научились, и уклоняйтесь от них; ибо такие 
люди служат не Господу нашему Иисусу Христу, а своему чреву, и 
ласкательством и красноречием обольщают сердца простодушных. 
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Обратите внимание, обольщение приходит через ласковые и приятные слуху речи.* От 
Христа людей уводят не кнутом, а приятным плоти пряником! Относительно себя и своих 
соратников апостол Павел говорил (1Фес.2:5-6): 
_____________________ 

*Иисус – это Слово Божье! Иисус был Словом Божьим до прихода на землю (Ин.1:1,14) и 
будет носить это имя и в вечности! Книга Откровение описывает Всадника, имя Которому – 
Слово Божье (Отк.19:11-13)! И обратите внимание, из уст воскресшего, прославленного 
Христа исходит обоюдоострый меч, а не открытка с приятным, ласкающим слух, любовным 
посланием. От принадлежащих Ему этим мечом Он отрезает все лишнее (плотское), а врагов 
– убивает! Господь говорит: «Кого Я люблю, тех обличаю и наказываю» (Отк.3:19)! Видите, 
в чем выражается Божья любовь?! Это не сентиментальное послание, возбуждающее 
чувства... Божья любовь всегда заботится о нашем вечном благе, а не о плотской 
выгоде во времени! Дух Святой пришел, чтобы «обличит мир о грехе, и о правде, и о суде» 
(Ин.6:8). Если Он вас не обличает, то значит вы Его где-то потеряли! 

 
Ибо никогда не было у нас перед вами ни слов ласкательства, как вы знаете, 
ни видов корысти: Бог свидетель! Не ищем славы человеческой ни от вас, ни 
от других… 
Эти слова – хороший тест для различения истинного и ложного! Об одном этом можно 

было бы много проповедовать… Но я хочу еще раз настойчиво предостеречь вас: в наше 
последнее время ереси, накладывающие на христиан дополнительное бремя соблюдения 
чего-то, стали массовым явлением. Будьте осторожны! Это пагубные ереси, они приносят 
Божье проклятие тем, кто учит им, и тем, кто верит им и следует за таковыми учителями! 

Слово «ересь» буквально означает «выбор». В своей сути ересь – это выбор того, чему в 
Библии верить! Любая ересь признает часть Библии! И чтобы не быть увлеченным ересью, 
необходимо постоянно бодрствовать, спрашивая себя: есть ли в Писании отрывки, которые 
противоречат тому, во что я верю?! Апостол Павел говорит, что «все Писание 
богодухновенно» (2Тим.3:16). В Божьем Слове нет ошибок! И если какие-то отрывки 
Библии не соответствует «истинному» учению вашей церкви, то поставьте под сомнение 
истинность вашего учения, а не библейские тексты, как делают сегодня многие… Не 
отмахивайтесь от обличающих вас отрывков Писания, потому что этим вы 
фактически отвергаете обличающего вас Святого Духа! 

Итак, любая ересь признает большую часть Библии! Все ереси утверждают, что 
основываются на Библии! Все ереси цитируют Писание и говорят об Иисусе Христе... Но 
суть любой ереси в том, что вам предлагается готовый набор догм из Библии, которым 
следует верить, в то время как остальная часть Писания фактически замалчивается и 
уничижается! 

Бог никогда не предлагал нам на суд Свое Слово! Он никогда не давал нам права 
выбирать, каким Его словам верить, а каким – нет! Бог предлагает перейти под Его 
полное господство и верить всему, что Он говорил и говорит Своим Святым Духом! 
Иисус предупреждал нас: «Не принимающий слов Моих имеет судью себе: слово, 
которое Я говорил, оно будет судить его в последний день» (Ин.12:48). И это 
серьезное предупреждение! Вы будете судимы не по тому, что говорил ваш пастор или 
какой-то известный проповедник… Вы будете судимы по тому, что говорил Бог! Библия 
– это Его Слово, и вам следует ей верить полностью!  
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Сущность любой пагубной ереси хорошо выражена в словах: «отвергаясь искупившего 
их Господа» (2Пет.2:1). Это то, к чему приводят все ереси. Лжеучения навязывают нам 
свое мнение, как жить и что соблюдать, уводя нас в сторону от главенства и 
водительства Божьего Духа! Следуя ересям, вы фактически отвергаете Божье руководство 
в своей жизни, самостоятельно решая, что вам делать… А это есть отрицание искупившего 
вас Господа как своего Бога, Царя и Господина (Главы)! Именно в этом цель ересей и их 
опасность.  

Сегодня очень многие служители проповедуют не библейского Иисуса, а некого 
любвеобильного и всепрощающего лжехриста. Они говорят о покрытии всех наших грехов 
Божьей благодатью, фактически санкционируя этим дальнейшую жизнь верующих в 
грехе… Но я призываю вас не забывать, что Бог по-прежнему Судья, и что Он по-
прежнему судит грех! Библия говорит, что Иисус «грехи наши Сам вознес телом 
Своим на древо, дабы мы, избавившись от грехов, жили для правды (праведности)» 
(1Пет.2:24)! 

Ваше «спасение» не является новозаветным спасением, если оно не спасает вас от 
греха! Не бывает так, что если человек спасён, но продолжает грешить, то он избежит 
Божьего суда! Но если ваше спасение реально избавляет вас от рабства греху, тогда вам не 
следует бояться суда, потому что судить вас будет не за что! Другими словами «быть 
спасенным» вовсе не означает, что вы можете грешить, совершать поступки, которые 
противоречат Писанию, огорчают Бога, и надеяться при этом избежать Божьего суда. Божья 
благодать научает нас жить так, что бы нас не за что было судить! Послание к Титу 2:11-12: 

Ибо явилась благодать Божия, спасительная для всех человеков, научающая 
нас, чтобы мы, отвергнув нечестие и мирские похоти, целомудренно, 
праведно и благочестиво жили в нынешнем веке... 
Библия всегда против греха. Если вы изучаете Библию, если вы живете и поступаете 

по Библии, то вы перестанете грешить! 
Продолжим разговор о ересях. Любое учение, замаскированное под христианское, 

которое хоть немного искажает библейский образ Иисуса Христа, сущность Его личности и 
значение Его искупительного труда, является пагубной ересью, то есть ересью, наводящей 
проклятие! И я советую вам серьезно задуматься над этим, потому что христианские церкви 
буквально наполнены таковыми ересями. Их проповедуют сегодня практически 
повсеместно! Если вы будете следовать не живому водительству Духа Божьего по 
Слову Божьему, а религии и церковным учениям, то непременно придете к 
самовольному служению человеческими силами и плотскими средствами, что 
является фактическим отвержением главенства и господства Христа, причем даже не 
отдавая себе в этом отчета! Ереси и сатанинская сила, за ними стоящая, ослепляют умы 
христиан! 

Апостол Павел говорил верующим (1Кор.3:11): 
Ибо никто не может положить другого основания, кроме положенного, 
которое есть Иисус Христос. 
ОСНОВАНИЕМ ЛЮБОГО СОБРАНИЯ ДОЛЖЕН БЫТЬ ВОСКРЕСШИЙ, 

ПРОСЛАВЛЕННЫЙ ХРИСТОС, РЕАЛЬНО ПРИСУТСТВУЮЩИЙ СВОИМ 
СВЯТЫМ ДУХОМ В СРЕДЕ ВЕРУЮЩИХ. Мы все призваны иметь живые и личные 
отношения с Господом и собираться для того, чтобы принимать от Него, пережить встречу с 
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Ним... Иисус сказал: «Ибо, где двое или трое собраны (Духом Святым) во имя Мое, 
там Я посреди них» (Мтф.18:20). Он обещал нам быть реально с нами! Наша общность с 
Господом и наше наполнение от Него – вот та цель, которая должна быть у наших 
собраний! Если же вы не переживаете личной близости с Богом, а только верите во что-то и 
ходите на собрания для того, чтобы послушать любимого проповедника, то, скорее всего, 
вас прельстили, и вы верите ереси, хоть это учение может звучать солидно и быть 
приемлемым для большинства.*  
_____________________ 
*Очень многие проповедники и пасторы сегодня не стремятся научить других лично следовать за 
Господом. Вместо этого они предпочитают, чтобы люди шли за ними и имели в них постоянную 
нужду... Они хотят заставить вас поверить, что они нужны, чтобы объяснять вам Библию, т.к. вы все 
время заняты и поэтому Бог предусмотрел учить вас через них... Но все вовсе не так! Бог Своим Святым 
Духом в состоянии давать откровения из Библии, лично научая каждого Своего ребенка без посторонней 
помощи (Ин.3:8,1Ин.2:27), если он сосредоточится на исполнении Его воли (Дн.5:32), а не будет занят 
всякой навязываемой этим миром ерундой, не имеющей вечной ценности (1Кор.7:23,Иак.1:21)! Есть 
конечно вещи, которые мы не сразу понимаем... Но в Библии вас больше должно беспокоить то, что вы 
понимаете и чему должны следовать... 

  Если вы видите, что жизнь вашей церкви не соответствует Писанию (а это значит, что 
Бог открывает вам глаза), но вам страшно сказать об этом, если вы боитесь прямо и честно 
поговорить с пастором, призвать его к следованию Слову Божьему… то уже само наличие 
этого бесовского страха говорит о давлении духа колдовства на вас и его господстве в 
собрании! «В любви нет страха, но совершенная любовь изгоняет страх» (1Ин.4:18). 
Скорее всего вам внушили, что не подчиняться пастору и позиции церкви означает потерять 
спасение… Но это ложь! Спасение – это дар Божий, дарованный нам благодаря жертве 
Христа! Ваш пастор не может им распоряжаться! Но сам факт того, что вы так думаете, уже 
говорит о действии обольщения в вашей церкви, которое убедило вас и других в том, что 
ваше личное спасение связано с членством в религиозной организации. Не верьте религии 
и ее авторитетным чиновникам! Верьте Господу! Если то, что вам показывает Дух, 
соответствует Писанию, если Господь открывает вам глаза… то не закрывайте их под 
давлением мнения большинства! Не пытайтесь отбросить то, что вы видите духовным 
взором, потому что тогда ваши духовные глаза закроются! Помните: глаза закрываются у 
мертвых! 

 
Скажу прямо, что основным источником ересей являются семинарии и другие 

«духовные» учебные заведения, включая так называемые «библейские школы» (не все 
конечно, но в основном те, которые существуют при больших церквях). Именно там 
лжеучениями наполняют умы будущих служителей. Запомните: тот факт, что человек имеет 
перед своей фамилией один или несколько громких богословских титулов, должен заставить 
вас задуматься, следует ли верить всему тому, что такой человек говорит! Громкие титулы 
служителя – это первый признак для того, чтобы заподозрить их обладателя в продвижении 
ересей. Иисус говорил (Ин.5:44): «Как вы можете веровать, когда друг от друга 
принимаете славу, а славы, которая от Единого Бога, не ищете?» Поэтому всегда 
будьте осторожны с теми, кто привлекает к себе слушателей громкими титулами, а не силой 
Божьей, разрывающей узы врага и изменяющей жизни!  
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И запомните, когда вы слушаете проповедника, прежде всего вы не слушаете его 
слова, а соприкасаетесь с его духом, впитывая его в себя! Его учение может звучать 
хорошо и по-христиански, но его слова идут от его внутреннего естества, и если оно не 
наполнено Божьим Духом, то это может принести только зло!* 
_____________________ 

*Что будет, если два проповедника, один из которых исполнен Божьим Духом, а другой – 
нет, по конспекту слово в слово будут проповедовать одну и ту же хорошую проповедь? В 
первом случае слушатели буду наполняться от проповедника Божьим Духом. А во втором? 
– без сомнения дьявольским! Дело не в словах проповедника, а в том духе, который их 
выдыхает, который стоит за ним! Точно так же и с поклонением: важна не форма 
поклонения, а то, какой дух его наполняет! 

 
   Как же различать ереси? Библия говорит: «Многими скорбями надлежит нам 

войти в Царствие Божие» (Дн.14:22). И это не означает заслужить себе место на 
небесах... Я понимаю это так, что жить в Царстве Божьем можно уже сейчас ценой 
противостояния со злом, трудностей, борьбы и испытаний… И прежде всего ценой 
следования истине в двух ее аспектах: истине Божьего Слова и истине о самом себе, 
открываемой нам Духом Святым, обличающим нас. Это – основание свободы: «И 
познаете истину, и истина сделает вас свободными» (Ин.8:32)!  

Вы должны быть честными с Богом и самим с собой! Выбросьте все религиозные 
термины и фразы, к которым вы привыкли, ходя в церковь, и начните говорить то, 
что на самом деле думаете. В истории не было еще такого времени, когда бы столько 
людей говорили столько пустых слов о вере, как сейчас. Нам необходимо быть 
настоящими! Будьте самими собой! Будьте честными! Посмотрите в лицо фактам о себе, 
о своей жизни, своей ситуации, о своей семье, о своем пасторе и своей церкви… Ищите 
разъяснений от Духа Святого. Хоть иногда сказанное Им может выглядеть невероятным… 
Но не отвергайте Его водительства. Помните, с Богом вы переживете любую бурю, любой 
шок, а вот без откровения истины от Духа Божьего, – вы даже не сдвинетесь с места! Бог 
требует от нас истины в сердце, и только затем, как сказал Давид, Он являет мудрость 
внутрь нас (Псл.50:8). Искренность вашего сердца будет приносить вам откровения от 
Бога! Без искренности, при религиозном притворстве, –  вы Господа слышать не 
будете! 

Далее апостол Иоанн говорит (1Ин.2:18,20):  
Дети! последнее время. И как вы слышали, что придет антихрист, и теперь 
появилось много антихристов…Впрочем, вы имеете помазание от Святого и 
знаете все.  
В распознании ересей мы можем полагаться только на помощь Духа Святого! Дух 

Истины внутри нас будет говорить вам, что истинно, а что ложно! Только различая по 
Писанию духовную суть происходящего, благодаря помазанию Святого Духа, можно 
отличать Божье и дьявольское. Вы должны дорожить Духом Святым и тем откровением, 
которое Он дает, ведь только с Его помощью вы можете распознавать и принимать истину, 
отвергая при этом ложь! Пусть этот «будильник» внутри вас будет хорошенько заведен 
вашим знанием Библии и вере ей, потому что это вам очень понадобится в наше последнее 
время.  

Апостол Иоанн продолжает эту мысль в 27-м стихе 2-й главы своего 1-го Послания:  
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...помазание, которое вы получили от Него, в вас пребывает, и вы не имеете 
нужды, чтобы кто учил вас; но как самое сие помазание учит вас всему, и 
оно истинно и не ложно, то, чему оно научило вас, в том пребывайте.  
Возлюбите научение Господа Духом Святым, возлюбите Его откровения, возлюбите 

чистое молоко Слова Божьего! Не соглашайтесь на учения, противоречащие хоть чему-
нибудь из Писания, как бы солидно они не назывались и какие бы «солидные» люди с 
громкими титулами их не проповедовали! Ищите в распознании истины и лжи личной 
помощи Господа через откровение Его Святого Духа! Не принимайте на веру то, что 
говорит человек, только потому что он именуется громкими титулами! Примите Иисуса 
своим Господином и ищите исполнять Божью волю, а не свою! Для верных Господу людей 
в Евангелии от Иоанна 7:17 записана Божья гарантия: 

… кто хочет творить волю Его, тот узнает о сем учении, от Бога ли оно… 
Иисус говорит, что те, кто захочет исполнять Божью волю, а не свою, будут знать, от Бога 

ли то или иное учение! Дух Божий поможет им увидеть то, что противоречит Божьей воле и 
Божьему Слову! Слово Божье есть истина (Ин.17:17), поэтому все, что противоречит 
Слову Божьему, есть ложь!  

Далее 1-й стих 4-й главы (1Ин.4:1): 
Возлюбленные! не всякому духу верьте, но испытывайте духов, от Бога ли 
они, потому что много лжепророков появилось в мире. 
Лжепророк – это человек, говорящий лживым духом. И сегодня в церквях их крайне 

много. Поэтому приучите себя быть настороже и всегда испытывать Писанием тот дух, 
который стоит за любым проповедником. Не принимайте на веру то, что говорит человек, 
просто потому, что он имеет широкую известность! Не принимайте учения, 
противоречащего Писанию! 

Понимаете, дух антихриста и духи-обольстители ходят недалеко от истины об Иисусе, 
они не предлагают вам сразу откровенную ложь… Для того чтобы сбить вас с истинного 
пути, им достаточно всего лишь не сильно отклонить вас в сторону от исполнения воли 
Господа. И после этого все время ваше отклонение будет только расти, если вы не 
пребываете в постоянном общении с Духом Святым, Который мог бы обличить вас и этим 
вернуть на правильный путь. 

Мы уже говорили, что существует два источника сверхъестественной силы и влияния. 
Это – Бог и дьявол! И любое сверхъестественное действие и влияние, которое не 
происходит от Бога, обязательно происходит от дьявола! В сферу Божьей 
сверхъестественной силы и возможностей существует только один путь – это Иисус 
Христос! Он сказал: «Я есмь дверь (и подразумевается, что другой нет!): кто войдет 
Мною, тот спасется» (Ин.10:9). Не верьте, что спасение можно получить благодаря 
каким-то церковным служениям и ритуалам. Никто, кроме Иисуса, не может 
освободить людей от сверхъестественных уз сатаны! И только будучи лично верным и 
лично зависимым от Христа, только лично подчиняясь Ему, вы можете иметь доступ в 
сферу Божьей благодати – сверхъестественной Божьей силы!  

Если дух, дающий вам силу влиять на других людей, помагает осуществлять ваши 
планы, если он действует тогда, когда вы этого хотите... то это не Святой Дух! Никто 
не может управлять Божьим Духом и использовать Его! Не обманывайтесь в этом! Если 
в вашем служении все зависит от вас, если вы сами все решаете и планируете, а затем с 
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помощью духа осуществляете запланированное вами, то не верьте, что действующая через 
вас сила и оказывающий через вас влияние дух, есть Божий! Это далеко не так! 

В Послании к Ефесянам 2:18 говорится, что «через Него и те и другие (евреи и 
язычники) имеем доступ к Отцу, в одном Духе». Обратите внимание, «доступ к 
Отцу» мы можем иметь только «через Него» – через Иисуса, Слово Божье! И только «в 
одном Духе» – в Святом Духе! Только под господством Христа и только водительством 
Святого Духа мы имеем доступ в сферу Божьей благодати и силы. Все остальные 
возможные варианты получения силы и помазания – это обольщение и оккультизм!  

Если вы входите в сверхъестественное иной дверью, отличной от послушания 
библейскому Иисусу, с иным духом (причем неважно, что он сам о себе говорит) – вы 
вошли в сверхъестественную сферу сатаны, который тоже может давать вам откровения и 
дать способность влиять на других, но только для того, чтобы этим «украсть, убить и 
погубить» через вас других верующих (Ин.10:10). Всегда помните, что дьявол очень хитер, 
он «принимает вид Ангела света» и «служители его принимают вид служителей 
правды» (2Кор.11:14-15). Они очень часто красиво и приятно для души проповедуют, 
пользуясь ласкающими, обтекаемыми словами о Божьей любви…* Но «конец их будет по 
делам их»! (2Кор.11:15). И сегодня нам крайне важно различать именно по делам, отвергая 
все религиозное (наигранное и показное), не приносящее на практике ожидаемого Богом 
плода! Иисус говорил (Мтф.12:33):  
_____________________ 

*Иисус никогда не призывал нас сражаться с мирской властью за свои права или что-
любо подобное. Не призывали сражаться с мирскими властями и его апостолы! Кто же наш 
враг? С кем мы должны сражаться?  – с религиозной системой, со «всяким превозношением, 
восстающим против познания Божьего», для этого нам и даны Господом духовные 
«оружия воинствования нашего» (2Кор.10:4-6). То есть мы призваны сражаться 
духовным(!) оружием с влиянием всякого превозносящегося над другими 
религиозного деятеля, желающего, чтобы верующие следовали за ним, а не лично за 
Христом! И не верьте их громким титулам, которые являются всего лишь доказательством 
их превозношения... Божьих служителей отличают не титулы, а сила Божья, реально 
действующая в их служении! 

 
Или признайте дерево хорошим и плод его хорошим; или признайте дерево 
худым и плод его худым; ибо дерево познается по плоду. 
Не пытайтесь оценивать служение других по своему внешнему восприятию! Восприятие 

душевно и поэтому обманчиво! Не дайте себя обмануть мягкими и приятными душе речами! 
Смотрите на плод! Если Дух Божий не проявляет Себя через проповедника, если служение 
вашего пастора не приближает вас к личным отношениям с живым и прославленным 
Христом, то будьте мужественны  и «признайте дерево худым»!  

И еще, оставьте мирскую суету! «Если вы воскресли со Христом, то ищите горнего, 
где Христос сидит одесную Бога; о горнем помышляйте, а не о земном» (Кол.3:1-
2). Ищите лично Господа! Ищите того, чтобы слышать Его и следовать Ему! Иисус есть 
путь! Поэтому отвергните земное – все человеческие, религиозные пути… 
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3. ДУХ АНТИХРИСТА 

ЕЩЕ РАЗ О КОЛДОВСТВЕ  
В двух предыдущих главах мы говорили о природе и структуре царства сатаны. Мы 

увидели, что есть два противоборствующих царства: Царство Божье и царство сатаны. Оба 
они являются царствами духовными и невидимыми для естественного глаза, но, тем не 
менее, в высшей степени реальными. 

Мы также проследили происхождение сатанинского царства вплоть до появления самого 
сатаны, в которого превратился херувим по имени Люцифер. Он был сотворен необычайно 
мудрым и красивым, поэтому возгордился и пожелал не подчиняться Богу, склонив часть 
ангелов присоединиться к нему в этом бунте. В конечном итоге он был изгнан с неба, из 
места пребывания Бога, и основал свое противоборствующее царство в той части неба, 
которую Новый Завет называет «поднебесьем».  

О месте нахождения сатанинского царства упоминается несколько раз в Послании к 
Ефесянам, и именно оно дает нам Божье откровение о Церкви. Думаю, что совсем не 
случайно в Послании о Церкви Христовой делается ударение на слове «небеса». Церковь 
Иисуса Христа должна сражаться в небесной сфере против сатанинских сил, которые 
там укоренились. 

Ради тех, кто не решается поверить этому, еще раз скажу о том факте, что в языках 
оригинала Библии с самого первого стиха и до конца слово «небо» употребляется во 
множественном числе, то есть «небеса». Из этого следует, что существует более чем одно 
небо. И где-то между нашим небом и небом Божьего присутствия, в «поднебесье», 
находится сатанинское царство, враждебное по отношению к Богу и к нам.  

Далее мы говорили об одном из главных направлений влияния сатанинского царства, 
одном из главных проявлений его силы – о колдовстве. Для многих людей само слово 
«колдовство» звучит как-то старомодно, как что-то из далекого средневековья, как будто 
сегодня оно потеряло всякий смысл. Однако это совершенно не так! Колдовство очень 
реально присутствует в современном мире. И я полагаю, что оно никогда не 
действовало настолько активно в человеческой истории, как в наши дни. Многие 
народы, которые еще поколение назад можно было бы назвать христианскими, сегодня 
наполнены активно действующим колдовством.   

В предыдущей части я попытался дать определение колдовству в трех сферах 
направления его деятельности. Во-первых, как дело плоти – как один из способов, при 
помощи которого падшая человеческая природа проявляет себя. Тремя признаками 
действия колдовства является манипулирование, запугивание (устрашение) и 
доминирование (навязывание). Цель колдовства: господствовать над людьми. Оно 
помогает человеку контролировать других людей и заставлять их делать то, что ему 
нужно, что он считает правильным. Колдовство является близким родственником 
бунтарству. В нем выражается бунт против Божьих установлений и норм, а также 
противление Божьему праведному правлению людьми. 

Вторую сферу действия колдовства можно охарактеризовать как злую 
сверхъестественную силу со множеством различных сверхъестественных проявлений и 
форм. Среди них можно выделить три основных направления: волшебство, прорицание и 
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чародейство, которые действуют посредством заклинаний, проклятий, астрологии, 
гороскопов, предсказаний, гаданий, зельев, гипноза… Что всегда опутывает людей 
невидимой сетью, связывает их контролем! 

В наши дни особенно распространено чародейство, действующее посредством гипноза, 
музыки, наркотиков… Мода на наркотики – не нова! Африканские знахари знакомы с ними 
много столетий. Они очень много экспериментировали с различными растениями, 
вызывающими у человека странные состояния. Все, что действует подобным образом (вводя 
в состояние, дающее ощущение сверхъестественного присутствия*), называется общим 
термином «чародейство».  
_____________________ 
*Сегодня «Божьим» считается не опыт пережитого верования, а опыт пережитого ощущения. И это – 
действие чародейства! Если вы, к примеру, ощутили «реальное» наполнение Божьей любовью на 
служении, но потом она не проявляется жертвенностью и бескорыстием в вашей повседневной жизни, 
то никакого наполнения не было! Это не Божья любовь, а чародейство! 

 
И всегда будьте осторожны с тем, что вы надеваете на шею или на запястье, потому что 

вы можете надеть сатанинское ярмо. Сколькие люди ищут сегодня защиту в талисманах и 
других предметах, «оберегающих от злых духов». Как-то мне рассказали историю о девочке, 
которая заболела, и мать повела ее к целителю. Он дал матери маленький талисман и сказал: 
«Наденьте это на шею вашей девочке и ей от него станет хорошо!» Мать сделала это и 
девочка сразу поправилась… Но через некоторое время мать этой девочки стала 
христианкой и ее озарило. Она поняла, какую ужасную вещь сделала. Сняв талисман с шеи 
девочки, она со своим пастором прочитали маленькое стихотворение, написанное внутри. В 
нем говорилось: «Сатана, содержи тело этой девочки здоровым, пока ее душа не сгорит в 
аду!» Понимаете, дьявол не против небольшого исцеления, если оно будет стоить вам вашей 
души. Он с радостью отзовет младшего беса, чтобы отдать вас в рабство старшему и более 
сильному... 

Всегда и особенно сегодня повсеместно было много священников колдовства, которых 
называют шаманами, прорицателями, знахарями, колдунами, медиумами, целителями...** 
Вам не удастся найти такого места на земле, где люди не были бы связаны с колдовством. И 
во многих частях мира колдовство по сегодняшний день является преобладающей духовной 
деятельностью.  
_____________________ 

**В наше время к этому списку добавились такие слова, как «астролог», «гипнотизер», 
«экстрасенс»... 

 
Третьей сферой действия колдовства является вторжение в Церковь Христову. Это, 

пожалуй, самый коварный, скрытый и эффективный прием сатаны. Апостол Павел 
обращается к христианам Галатии с такими словами (Гал.3:1): 

О, несмысленные Галаты! кто прельстил (околдовал) вас... 
Результатом действия колдовства в галатийской церкви стал тот факт, что они потеряли 

из поля зрения крест Христов и силу Божью, доступную нам через жертву Иисуса Христа. 
Они, сосредоточившись на жизни и служении своими плотскими человеческими силами, 
потеряли из виду ту победу, которую Иисус уже завоевал на кресте. И из-за этого лишились 
и всех тех преимуществ, которые Иисус приобрел для них! Ведь ВСЕ, 
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ПРЕДНАЗНАЧЕННОЕ ДЛЯ НАС БОГОМ, ДАЕТСЯ НАМ СО ХРИСТОМ И ВО 
ХРИСТЕ, И НИЧЕГО – БЕЗ ХРИСТА.* Это как раз и есть то, что было закрыто от них 
духом колдовства, который проник в их церковь. 
_____________________ 

*Все Божье обеспечение и защита приходят к нам с принятием Иисуса Христа своим 
Господом (Богом и Господином, Правителем, Царем) и подчинению Ему. Божье 
обеспечение и защита дается только тем, кто, веря в Него и полагаясь на Него, 
пребывает постоянно во Христе – не выходит из-под управления Христа, не действует 
своевольно и поэтому беззаконно! Оставившие личное послушание Христу (даже 
непреднамеренно) лишаются всего! Иными словами, если вы отвергните свои планы, 
желания и амбиции и подчините свою жизнь Божьему управлению, то Он примет на себя 
ответственность за вашу жизнь и сделает из нее шедевр для Своей славы... А если вы сами 
продолжаете управлять своей жизнью, просто прося Бога ее улучшить, то после нескольких 
попыток с Его стороны привлечь ваше внимание к Себе, – у вас не будет личного общения с 
Ним (из которого и приходит Его водительство и обеспечение), а останется только сухая, 
безжизненная религия, не дающая ничего в реальности. 

 
Действие колдовства в Церкви обнаруживает себя в двух главных проявлениях: 

упование на плоть, а не на Дух и, как результат этого, – законничество. Я говорил о 
том, что сегодня большая часть христианских церквей соответствуют этому описанию, и не 
думаю, что это является преувеличением. Они отвернулись от сверхъестественной 
благодати и силы Святого Духа, обратившись к человеческим методам. Они начали 
полагаться на человеческие усилия и связали себя разного рода законническими системами, 
правилами и распорядками. Мне приходилось часто говорить людям в разных местах, что 
христианство – это не соблюдение набора правил, что приводило слушателей в изумление. 
Самое важное – это иметь личные взаимоотношения любви и общности с Господом, 
присутствующим и действующий на земле Своим Святым Духом.* 
_____________________ 

*Святой Дух – это Бог! Он сейчас является полномочным Представителем Отца и Сына 
на земле. И неподчинение сказанному Духом Святым является неподчинением господству 
Иисуса Христа, т.к. Дух Святой говорит не от Себя, а только то, что слышит от Иисуса 
(Ин.16:13). 

 
Правда состоит в том, что полагаясь на свои человеческие усилия в служении Богу, вы 

обязательно придете к законничеству! Мы уже говорили об этом. Закон может сказать вам, 
что у вас не так, но он не имеет в себе силы изменить вас в правильную сторону. Закон 
выступает в роли диагностического средства, которое позволяет нам обнаружить грех, 
живущий в нашей падшей человеческой адамовой природе. Но решение проблемы греха – 
не в попытках соблюсти закон, а в наполнении новой, праведной, Божьей святой 
природой, которое приходит по мере личного хождения с воскресшим Христом в 
покорности и послушании Ему.  

Попробую объяснить роль закона на наглядном примере. Предположим, что вы пришли к 
врачу и жалуетесь ему на боль в животе… Врач не станет сразу же выписывать вам какие-то 
лекарства, вначале он попытается выяснить причину боли. Перед тем, как прописать 
лекарство, он должен поставить диагноз! И Бог поступает с нами аналогичным образом: Он 
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не дает нам спасительного средства до тех пор, пока мы не увидим в чем корень проблемы 
греха. Только убедившись в своей неизлечимой порочности, мы перестанем полагаться на 
себя в соблюдении библейских норм и утвердимся в решении, что лично нуждаемся в Боге, 
Который спас бы нас от нашей падшей, плотской, человеческой природы, неизлечимо 
зараженной грехом! «Ибо если живете по плоти, то умрете, а если духом 
умерщвляете дела плотские, то живы будете» (Рим.8:13). 

Послание к Римлянам 10:4: 
…конец закона – Христос, к праведности всякого верующего. 
Если вы становитесь верующим и полагаетесь на Христа, то закону, как средству 

достижения праведности перед Богом, в вашей жизни приходит конец! ВОДИТЕЛЬСТВО 
ИИСУСА – ЭТО КОНЕЦ НАШИМ САМОСТОЯТЕЛЬНЫМ ПОПЫТКАМ 
ИСПОЛНЯТЬ ЗАКОН! Вы можете полагаться либо на первое, либо на второе, и должны 
сделать выбор! Воскресение Христа открыло для нас новый путь к обретению праведности, 
который не в старании своими человеческими силами исполнить установленные Богом 
нормы поведения, а в послушании и верности Богу, приносящему в нашу жизнь 
преображение Своей силой! А быть послушным и верным Господу в этом мире можно 
только, веря в Него, а не в себя, и полагаясь на Него, а не на свои старания! 

Итак, Христос – это конец закона как средства достижения праведности! Но не конец 
закона, как части Слова Божьего или части истории еврейского народа. Кроме как средство 
для достижения праведности, Божий закон по-прежнему действует! Но в деле достижения 
праведности перед Богом мы должны полагаться не на свои старания исполнить закон, а на 
воскресшего Христа, изменяющего нас силой Божьей благодати! 

И по мнению апостола Павла, проблема законничества представляла для церкви 
Христовой куда большую проблему, чем остальные. С пьянством или блудом гораздо легче 
справиться, чем с религиозно выглядящим законничеством! Потому что в случае с 
последним, мы не видим опастности, которая в нем таится. Соблюдение закона кажется нам 
таким правильным, оно нам по душе… И по этой причине нам сложно избавиться от этого.  

 

ПРОКЛЯТИЕ ЗАКОННИЧЕСТВА 
Вот что пишет апостол Павел в 6-м стихе 1-й главы Послания к Галатам: 
Удивляюсь, что вы от призвавшего вас благодатью Христовою так скоро 
переходите к иному благовествованию, которое впрочем не иное, а только 
есть люди, смущающие вас и желающие превратить благовествование 
Христово. 
В современом переводе IBS это звучит так: 
Меня удивляет то, что вы ради какого-то другого Евангелия так быстро 
оставили Бога, Который призвал вас благодатью Христа. Но другого 
Евангелия не существует, а просто есть люди, котрые пытаются ввести вас 
в заблуждение, искажая Евангелие Христа! 
Вы видите в чем суть?! Есть люди, выглядящие наставниками церкви, но извращающие 

Евангелие Христово! И Павел продолжает (ст.8-10): 
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Но если бы даже мы или Ангел с неба стал благовествовать вам не то, что 
мы благовествовали вам, да будет анафема. Как прежде мы сказали, так и 
теперь еще говорю: кто благовествует вам не то, что вы приняли, да будет 
анафема. У людей ли я ныне ищу благоволения, или у Бога? людям ли 
угождать стараюсь? Если бы я и поныне угождал людям, то не был бы рабом 
Христовым. 
Снова приведу вам для ясности современный перевод (WBTC): 
Но даже если мы или ангел с неба станем проповедовать вам благовестие 
Божье, отличное от того, что мы благовествовали вам, то пусть будет тот 
проклят! Мы говорили это раньше, и теперь я снова повторяю это: если кто 
станет благовествовать иное, чем то, что мы благовествовали вам, то 
пусть будет он проклят! У людей ли я ищу одобрения или у Бога? Людям ли 
стараюсь угодить? Если бы я старался угодить людям, то не был бы слугой 
Христовым.* 

_____________________ 
*Всякий проповедник, кто пытается ублажить вас льстивыми речами, чтобы понравиться 

вам, – не является слугой Христовым! Иисус говорил, что Дух Святой, «придя, обличит мир 
о грехе, и о правде, и о суде» (Ин.16:8)! И людям это обличение всегда не нравилось! Можно 
сказать так: вначале Бог сотворил человека по Своему образу и подобию, но потом уже 
человек сотворил себе бога по своему падшему образу и подобию – идолом сотворил его!.. 
Люди по своей природе не хотят вести себя праведно в соответствии с Божьими 
установлениями, поэтому всегда искали другого бога – того, кто разрешил бы им жить так, 
как им хочется... И они его нашли! Имя ему – дьявол! Людям не нравится Бог, Который 
говорит: «Это Мои заповеди и Я спрошу с тебя за то, как ты жил...» Но им нравится бог, 
который говорит: «Это мои советы и что бы ты не сделал, я тебя все равно прощаю и 
люблю...» Берегитесь, это обольщение! Ласковые, необличительные речи – это явный 
признак служителя сатаны, маскирующегося под видом служителя Христова, такой человек 
сам не разумеет, каким духом говорит... Еще одним признаком плотского служителя 
является частое упоминание о необходимости жертвовать деньги, т.к. ему приходится 
самому обеспечивать себя и свое служение, потому что его не обеспечивает Бог! Запомните: 
тот, чьи нужды Бог не обеспечивает, на самом деле Ему не служит! В своей плотской 
природе человек хочет: 1) быть богатым; 2) не работать; 3) поучать других; 4) быть 
почитаемым и известным... Чей это портрет? – сегодняшнего религиозного деятеля, разве не 
так?! Будьте осторожны и не следуйте за ними! Иисус сказал: «оставьте их: они – слепые 
вожди слепых; а если слепой ведет слепого, то оба упадут в яму»! (Мтф.15:14). 

 
Проповедники, это очень серьезное предупреждение для нас! Вы можете иметь сегодня 

успех у людей, угождая им и говоря им то, что они хотели бы слышать… Но рано или 
поздно вам придется понести последствия проклятия, провозглашенного апостолом Павлом 
по Божьему вдохновению! Писание предупреждает нас: «пусть немногие из вас 
становятся учителями, ведь вы знаете, что мы будем судимы более строго» 
(Иак.3:1). Обратите на это внимание!  

Итак, «есть люди, которые пытаются ввести вас в заблуждение, искажая 
Евангелие Христа»! Не отдавая себе в том отчета, они проповедуют законничество, желая 
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превознести себя над другими верующими... Но в Божьем Духе нет места ни для какого 
превозношения над другими! (Мтф.20:27, 2Кор.10:4-5).  

И апостол Павел не говорит галатам ничего хорошего, выражая удивление, что они так 
быстро свернули с верного пути, обратившись к лжеучению. В чем его суть? От Божьей 
благодати и веры в Христа, галаты благодаря лжеучителям обратились к попыткам 
соблюдать свод правил, веруя, что именно так смогут достичь праведности и Божьего 
благоволения. 

И в 1-м стихе 3-й главы Послания к Галатам апостол Павел раскрывает причину этого: 
О, несмысленные Галаты! кто прельстил вас не покоряться истине… 
Я помню, как много лет назад читал этот стих и неожиданно понял, что христиан (в том 

числе и пятидесятников, и харизматов…) можно прельстить, околдовать. Это дало мне 
ответы на многие, мучавшие мня вопросы, потому что объясняло ситуацию, сложившуюся в 
моей церкви. Не вдаваясь в подробности скажу, что вся моя церковь была каким-то 
сверхъестественным образом подвержена влиянию жены предыдущего пастора. Она 
развелась с ним, вышла замуж за одного из членов церковного совета и продолжала духовно 
доминировать над людьми в церкви... 

Поэтому я хочу вас предупредить: если вы столкнетесь с людьми, которые не имеют 
живых и личных отношений со Христом, и вместо этого искренне стараются 
соблюдать то, чему их научили другие, то, скорее всего, эти верующие были 
прельщены. И я советую вам быть рассудительными людьми, верить Библии и не 
сбрасывать со счетов возможность того, что вы и ваше собрание можете быть околдованы. 
Отнеситесь к этому трезво и спросите себя: «Имею ли я личное общение с Господом? Меня 
направляет Господь или кто-то другой вместо Него? Стараюсь ли я что-то соблюдать, 
надеясь на то, что это принесет мне благословение Божье?..» Будьте очень внимательны и 
строги к себе в этом. Иисус настойчиво призывал нас: «Берегитесь, чтобы кто не 
прельстил вас» (Мтф.24:4, Мрк.13:5). Тоже говорил верующим и апостол Павел (Кол.2:4)! 
Но, путешествуя по всему миру, я массово наблюдал подобное. Сегодня в христианстве это 
предупреждение Иисуса очень актуально! 

Вернемся к словам Павла, адресованным галатам. В конце 2-й главы он говорит (ст.19-
21): 

Законом я умер для закона, чтобы жить для Бога. Я сораспялся Христу, и 
уже не я живу, но живет во мне Христос. А что ныне живу во плоти, то 
живу верою в Сына Божия, возлюбившего меня и предавшего Себя за меня.  
И это очень наглядное описание того, что значит жить верой. Павел говорит: «По закону 

я, как грешник, умер! И поэтому я сораспялся Христу, чтобы во мне жил Христос 
Своим Святым Духом!» И далее (ст.21): 

Не отвергаю благодати Божией; а если законом оправдание, то Христос 
напрасно умер. 
Павел говорит: «Не отвергайте Божью благодать, ибо если бы можно было оправдаться 

своими силами соблюдая закон, то Христу не нужно было бы умирать на кресте!» И сразу 
после этого идут уже упомянутые нами строки (Гал.3:1): 
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О, несмысленные Галаты! кто прельстил вас не покоряться истине, вас, у 
которых перед глазами предначертан был Иисус Христос, как бы у вас 
распятый? 
Павел говорит галатам: «Я принес вам весть о кресте Христовом и о Божьей благодати, 

даруемой нам через принятие Христа своим Господом, я проповедал вам распятого Сына 
Божьего… Как же вы могли забыть это и искать какого-то другого основания для обретения 
Божьего благоволения? Вы понимаете, насколько это глупо?! Ведь если можно было бы 
оправдаться своими попытками соблюсти Божьи заповеди, то Иисусу не за чем было 
бы умирать!» Теперь, надеюсь, вы видите, насколько серьезной угрозой является религия и 
производимое ею законничество?! 

И дальше, 2-й и 3-й стихи 3-й главы: 
Сие только хочу знать от вас: через дела ли закона вы получили Духа, или 
через наставление в вере? Так ли вы несмысленны, что, начав духом, теперь 
оканчиваете плотью?  
Павел спрашивает галатийцев: «Вы были крещены Духом Святым, потому что что-то 

соблюдали или потому что услышали Евангелие и поверили в него?!» И я спрошу вас: «Вы 
видели когда-нибудь кого-нибудь, кто получил бы наполнение Духом Святым благодаря 
исполнению установленных церквями норм?» Мы получаем спасение посредством 
принятия Духа Святого благодаря своей вере в Господа и подчинению Ему, а не благодаря 
исполнению набора заповедей. И это действительно крайне глупо: вначале принять Дух 
Всемогущего Бога, а потом не полагаться на Его возможности, а полагаться на свои 
силы… Что могут дать вам ваши усилия и свод ваших церковных правил? Разве они могут 
дать вам то, что может дать Дух Святой? Тогда зачем полагаться на свои старания и на свое 
членство в религиозной организации? 

И далее, в 10-м стихе апостол Павел говорит: 
…все, утверждающиеся на делах закона, находятся под клятвою. Ибо 
написано: проклят всяк, кто не исполняет постоянно всего, что написано в 
книге закона. 
Я уже говорил, что если вы желаете оправдаться исполнением закона, то вы должны 

постоянно исполнять все, что он гласит! Если же вы не способны сделать это, если вы не 
будете всегда(!) соблюдать весь(!) закон, то вы прокляты, «ибо написано: проклят всяк, 
кто не исполняет постоянно всего, что написано в книге закона». Могут ли 
пятидесятники и харизматы попасть под проклятие закона? – да! Это касается всех, 
пытающихся оправдаться соблюдением закона!  

Я знаю это из своего собственного опыта. Опять же, не вдаваясь в подробности, скажу, 
что я был частью движения в Теле Христовом, Которое было начато Духом Святым 
совершенно неожиданным образом. Я и еще три широко известных проповедника были 
вовлечены в суверенное независимое деяние Божье. Мы начали Духом, но не прошло и года, 
как мы уже действовали по плоти… И результаты этого были катастрофическими. Так что я 
знаю, насколько это все реально, я пережил это. 

Бог по Своей милости тогда вывел меня из этого состояния, думаю потому, что я читал 
Библию и верил в нее. Благодаря Писанию я и увидел, в какой ситуации оказался… И хочу 
сказать вам, дорогие братья и сестры, что быть околдованным и попасть под проклятие – это 
не что-то средневековое, это массово происходит и сегодня. Люди, начав Духом, 
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заканчивают попытками служить Господу своими плотскими усилиями, потому что были 
околдованы. И полагаясь на плоть, попадают под проклятие… Путешествуя по всему миру, 
я ясно вижу, что сегодня значительная часть церкви находится под проклятием 
законничества. 

Приведу вам еще один важный стих из Писания на эту тему. Это 17-я глава Книги 
пророка Иеремии, стих 5:  

Так говорит Господь: проклят человек, который надеется на человека и 
плоть делает своею опорою, и которого сердце удаляется от Господа. 
Здесь говорится, что если сердце человека удаляется от веры в Господа, то он начинает 

полагаться на плоть (на себя или на других людей), благодаря чему и попадает под Божье 
проклятие! Заметьте, если сказано, что «сердце человека удаляется от Господа», то 
ясно, что раньше у него были близкие сердечные взаимоотношения с Господом. Но после 
того, как эти близкие отношения с Богом в Духе Святом были установлены, человек начал 
полагаться на плоть – на самого себя, на своих лидеров или на свою церковь… И по этой 
причине сердце человека стало удаляться от живых, личных и сверхъестественных 
отношений с живым, прославленным, воскресшим Иисусом Христом. 

И сегодня я вижу, как это происходит со многими выдающимися христианскими 
служителями и церквями. Не называя имен, скажу вам, что большинство выдающихся в 
прошлом движений Божьих, начавших Духом и действовавших в силе Божьей благодатью, 
сегодня скатились к служению своими человеческими усилиями, стараниями и средствами. 
Кто сегодня продолжает действовать благодатью Божьей в силе Господа? Я бы сказал, что 
лишь немногие… А служа усилиями своего ветхого человека, люди навлекают на себя 
проклятие, потому что «плоть делают своею опорою». 

Я проиллюстрирую вам это, рассказав случай из своего личного опыта. Мы с Руфью 
поняли, что наш дом в Иерусалиме для нас велик и обратились в агенство по продаже 
недвижимости, чтобы его продать. Нам сказали: «Ваш дом хороший, мы сможем его быстро 
и выгодно продать…» Прошло четырнадцать месяцев, а дом так и не был продан. И мы 
ничего не могли понять…  

Но как-то раз мы были на служении в церкви, которую посещаем в Иерусалиме. И 
человек, ведущий служение, сказал: «Я должен помолиться за брата, который нуждается в 
освобождении от злых духов…» Не все служители говорят подобные вещи, но этот говорил, 
и поэтому он нам нравится. Я тогда еще подумал: «Пожалуй, мне следует ему помочь!» – и 
вышел вперед. 

Мы молились за одного миссионера из Африки, который был проклят одним 
африканским священнослужителем. И он был едва живой… Мы помолились, и он 
освободился от нескольких бесов, и затем мы начали разбираться с его отношением к 
христианской жизни вцелом. И я сказал ему: «Знаете, мне кажется, что вы черезчур 
надеетесь на собственные силы и не уповаете по-настоящему на Божью благодать…» И 
неожиданно для себя добавил: «У меня с домом та же проблема!» Я вовсе не собирался 
говорить это – слова просто сорвались с моего языка. Но у меня действительно была эта 
проблема, потому что при продаже нашего дома я понадеялся на то, что сам смог сделать, 
уповая фактически на себя и других людей. И тут Руфь, со свойственной ей 
непосредственностью в присутствии всех сказала мне: «Тогда ты тоже под проклятием!» А я 
сказал: «Да, верно, так и есть!» 
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После этого я исповедался, покаялся и освободился от проклятия. И мы в конце служения 
поехали домой, в нашу новую квартиру, где нас уже поджидал агент по продаже 
недвижимости, сказавший: «Я хочу показать ваш дом одному моему клиенту…» И знаете 
что? В течении двух недель дом был продан. 

Вы понимаете? В тот самый момент, когда я покаялся в том, что положился на плоть, и 
освободился от проклятия, Бог смог начать действовать! 

Возвращаясь к теме с законничеством, я хочу чтобы вы поняли. Религия воздействует на 
вас снаружи, призывая соблюдать определенные установления, нормы и правила. Они могут 
быть библейскими, дело не в этом! Все дело в том, что в своих попытках их соблюсти вы 
вынуждены полагаться на плоть – свое человеческое естество, свои человеческие усилия и 
способности. 

Божья благодать действует совершенно иначе, она меняет нас (наше естество) 
сверхъестественно изнутри. Раньше вас тянуло, например, выпивать, но вы запрещали себе, 
потому что закон к этому строг. В вас шла борьба: вам хочется выпить, но вам, как 
христианину, нельзя… И что происходило в результате? Если вы срывались и выпивали, то 
чувствовали вину! А если держались и не пили, то чувствовали гордость! И то, и другое 
Богу неприемлемо! И если полагаться на Господа, а не на свои старания, и просить Его 
изменить вас, то Божья благодать может преобразить вас изнутри, сделав так, что вам уже 
не будет хотеться пить вообще! В этом решение любой вашей проблемы с грехом! 

В Книге Левит, 11-й главе, 44-м стихе и в 1-м Послании Петра, 1-й главе, 16-м стихе, нам 
дано повеление: «Будьте святы, потому что Я свят»! Это заповедь Божья! Но если вы 
посмотрите внимательно, то в Книге Левит она дается после длинного перечисления 
всевозможных правил, что можно делать, а что нельзя... Из этого можно сделать вывод, что 
если вы хотите быть святым, то должны соблюсти все эти правила. Но в 1-м Послании 
Петра 1:16 это повеление не следует ни за каким списком правил. Там просто сказано: 
«Будьте святы, потому что Я свят»! Это благая весть Иисуса, она звучит так: 
«Позвольте Мне дать вам Мою святость, абсолютно другую, нежели ваша»! И это важно, 
потому что В Послании к Евреям 12:14 сказано, что без святости никто не увидит Господа! 

И принятие святости Христа в Новом Завете основано не на наших попытках ее достичь, а 
на благодати Божьей, которая делает для нас то, что мы сами сделать не сможем, – 
преображает нас в образ Христов, наполняя нас Его святой и праведной природой! 

 

ЛЖЕХРИСТОС И ЛЖЕХРИСТЫ  
Теперь мы пойдем дальше и перейдем к следующему главному проявлению сатанинского 

противодействия Богу и Церкви Иисуса Христа. Мы будем говорить о проявлениях и 
действии духа антихриста. 

Слово «Христос» знакомо всем христианам, да и большинству нехристиан, но очень 
многие не знают его значения. Так же как существует множество евреев, которые не 
понимают, что имеют в виду христиане, когда говорят: «Иисус Христос» (т.е. Иисус и есть 
Христос). Видите ли, понятие «Христос» («Помазанник») не берет начало из Нового Завета, 
оно было центральной темой Ветхого Завета и пришло к своему исполнению и 
завершенности в Новом Завете. В Ветхом Завете на иврите это слово «Машиях», что 
означает «Мессия» («Помазанник») и соответствует греческому слову «Христос» в Новом 
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Завете. Поэтому, когда мы говорим: «Иисус Христос», мы тем самым говорим: «Иисус – 
Мессия, Помазанник».  

Однако в среде Божьего народа действует не только истинный Христос, помазанный 
Божьим Святым Духом. Среди народа Божьего действует и лжехристос (дух антихриста) – 
злая сила, подменяющая собой Святой Дух Христов и маскирующаяся под Него. И подобно 
тому, как истинный Христос проявляет Себя в Своем народе через Своих помазанников, так 
и дух антихриста проявляет себя через своих антихристов – людей, действующих под 
вдохновением духа антихриста. И для нас чрезвычайно важно уметь различать 
проявления и действия истинного Христа, действующего Духом Святым, от действий, 
производимых под влиянием духа антихриста. Апостол Иоанн, обращаясь ко всем 
истинным верующим в Иисуса Христа, говорит об этом в своем 1-м Послании (1Ин.2:18):  

Дети! последнее время. И как вы слышали, что придет антихрист, и теперь 
появилось много антихристов, то мы и познаем из того, что последнее 
время.  
Обратите внимание, что проявление и действие духа антихриста усиливается по мере 

того, как мы подходим к концу времен. 
Слово «антихрист» – сложное, оно состоит из двух слов: «анти» и «христос». Приставка 

«анти» в греческом языке имеет два значения, и оба они одинаково применимы. Во-первых, 
она имеет значение «против». Таким образом, антихристом является тот, кто выступает 
против Помазанника Божьего (Христа, Мессии). Во-вторых, она имеет значение «вместо». 
Поэтому мы можем сказать, что антихрист – это тот, кто против истинного Христа и кто 
пытается быть вместо истинного Мессии; то есть антихрист – это тот, кто пытается занять 
место истинного Христа.* 
_____________________ 

*Иисус – это Слово Божье! И посвящение себя Христу – это посвящение себя Слову 
Божьему! Если ваш Иисус в чем-то противоречит записанному Слову (Библии) или 
предлагает вам что-то отличное от того, на что нацеливает Писание... то это не тот 
Иисус, Который сидит одесную престола Отца! Слово Божье точно идентифицирует 
узкий путь к Отцу, и любое отступление от записанного Слова Божьего есть 
обольщение! Потому что Иисус говорил только слова Отца (Ин.14:10,24) и все Писание 
Богодухновенно (2Тим.3:16)! Вторым отличием истинного Христа является то, что 
истинному Христу «дана всякая власть на небе и на земле» (Мтф.28:18). Сказанное Им 
слово всегда «живо и действенно» (Евр.4:12). Иисус предупреждал нас: «Берегитесь, 
чтобы кто не прельстил вас» (Мтф.24:4); «Если Я не творю дел Отца Моего, не верьте 
Мне» (Ин.10:37); «слепые прозревают и хромые ходят, прокаженные очищаются и глухие 
слышат, мертвые воскресают и нищие благовествуют; и блажен, кто не соблазнится о 
Мне» [или «кто не ошибется во Мне», как сказано в современном переводе] (Мтф.11:5-6)… 

 
Эта злая сила (дух антихриста) стремится, прежде всего, вытеснить настоящего 

Христа из жизни Божьего народа, а затем поставить на Его место своего антихриста. 
Достижение злом своей конечной цели включает в себя два действия: «против» и «вместо»! 
Во-первых, злу необходимо обманом вытеснить из среды Божьего народа Дух Святой, 
заменив Его духом антихриста, который в своих внешних проявлениях мастерски копирует 
Дух Божий, но, конечно же, не производит желаемых Богом плодов. И когда вы начнете, 
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осознавая это, судить по плодам, то увидите, что дух антихриста в высшей степени активно 
действует в церквях.  

У нас с Руфью есть друзья, которые были прихожанами Евангелической церкви Америки. 
Они сказали мне однажды: «В нашей церкви вы можете говорить о Будде, Сократе, Платоне, 
Мартине Лютере Кинге – и все будет в порядке вещей. Но если вы начнете говорить об 
Иисусе, то люди сразу же начинают нервничать...» Что это такое? – действие духа 
антихриста! Прежде всего он «против», но мы всегда должны помнить, что это еще не все. 
Его конечной целью является подмена истинного Мессии, Христа – лжемессией, или 
антихристом. 

Недавно на съезде Всемирного совета церквей было заявлено, что «свидетельство о 
Христе является актом насилия», потому что нарушает права других людей на свободу 
вероисповедания... Что это, как не дух антихриста?! 

Вернемся к 1-му Посланию Иоанна.  
И как вы слышали, что придет антихрист, и теперь появилось много 
антихристов, то мы и познаем из того, что последнее время. 
Иными словами, одной из отличительных черт последнего времени будет появление 

многих антихристов – большого количества служителей, исполненных духом 
антихриста и противостоящих Духу истинного Христа.* Их целью является затмить 
Господа, заняв Его место в жизни Его народа.** И вся сложность для нас в том, что они 
искренни и считают себя христианами, действуют так не преднамеренно, по неведению, 
находясь во тьме и не понимая сути вещей... Но это ничего не меняет! Видите, Иоанн писал 
о том, что проявлялось повсеместно уже во времена апостолов. Но чем ближе мы подходим 
к концу, тем более явным это становится. 
_____________________ 
*Апостол Иоанн говорил об «антихристах» во множественном числе, которых «теперь появилось 
много» в церкви. Это люди, которые «вместо помазанника», т.е. являются подменой истинных 
помазанников Господних, которые должны были бы быть на этом месте в Теле Христовом. Почему 
Иисуса называли Христом, Помазанником? Пришедший к Нему Никодим сказал об этом так: «Мы 
знаем, что Ты учитель, пришедший от Бога; ибо таких чудес, какие Ты творишь, никто не 
может творить, если не будет с ним Бог» (Ин.3:2). Помазанник – это не тот, кто артистично 
проповедует и может своими словами заставить вас плакать или переживать ликование... Это является 
ораторским искусством, известным еще со времен древней Греции задолго до рождения Христа. И 
сегодня многие ошибочно воспринимают эмоциональное воздействие на их душу за помазание Духа 
Святого... Божий помазанник – это тот, с кем реально пребывает Бог, кто имеет благодаря этому 
власть и силу разрушать сатанинские духовные твердыни, исцелять и изменять жизни людей, 
освобождая их от влияния и контроля злых духов! 

**То есть учить верующих вместо Господа, говорить вместо Господа, направлять 
верующих вместо Господа, главенствовать над ними вместо Него, строя человеческие планы 
и исполняя их человеческими методами, действуя человеческими силами вместо Божьей 
сверхъестественной силы и благодати! 

  
В 11-м и 24-м стихах 24-й главы Евангелия от Матфея Иисус, говоря о периоде времени 

непосредственно перед концом этого века, предупреждает нас, что восстанет много 
лжепророков и лжехристов. И я думаю, нам крайне важно обратить на это внимание! 
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Давайте посмотрим на некоторые особенности этого последнего периода времени перед 
концом, который открывает путь массовому явлению антихристов.  

В 13-й главе Евангелия от Матфея, главе притчей о Царствии Божьем, одна из притч – это 
притча о пшенице и плевелах. Там говорится о земледельце, который засеял свое поле 
хорошей пшеницей. Но ночью, когда никто не видел, пришел враг и умышленно посеял 
плевелы. И когда все взошло, рабы землевладельца обнаружили среди пшеницы плевелы, 
которые росли вместе с пшеницей. Плевелы – это сорняки, которые очень похожи на 
пшеницу. Пшеница приносит плод, а плевелы, выглядящие как пшеница, плода не приносят. 
И я думаю, что это описание того, что мы называем христианством. В христианстве мы 
видим пшеницу, которая приносит добрый плод, и окружающие ее плевелы, которые плода 
не приносят.  

Далее в притче рабы домовладыки говорят: «Хочешь ли, мы пойдем, выберем их?» Но 
домовладыка отвечает им (Мтф.13:29-30): 

...нет, чтобы, выбирая плевелы, вы не выдергали вместе с ними пшеницы... 
Это показывает, что на раннем этапе роста между пшеницей и плевелами очень мало 

внешнего различия. Даже люди, которые постоянно работали в поле, могли легко 
вырвать пшеницу, думая что это плевелы. Иными словами, поначалу очень мало 
внешнего различия между истинными верующими, которые в итоге принесут плод, и теми, 
кто называет себя верующими, но плод в итоге не принесет. Все это является картиной не 
языческого мира, а того, что Иисус называет Царством Божьим. 

Далее Иисус представляет Божий план действий с плевелами. Он говорит: 
...оставьте расти вместе то и другое до жатвы; и во время жатвы я скажу 
жнецам: соберите прежде плевелы и свяжите их в связки, чтобы сжечь их; а 
пшеницу уберите в житницу мою.  
При истолковании этой притчи Иисус говорит, что жнецы – это ангелы (Мтф.13:39). То 

есть для людей слишком трудно отделить плевелы от пшеницы. Иисус говорит нам: 
«Выдергивать плевелы – это не ваша проблема. Оставьте это для Меня и Моих ангелов. 
Когда придет время, Я позабочусь об этом». Это важно, потому что часто в своем рвении 
мы говорим: «Давайте избавимся от плевел!» Нам порой хочется разобраться с теми, кто, 
как нам кажется, не приносит никакого плода. И нередко мы думаем, что решение в том, 
чтобы убрать их из церкви. Но это не выход! Нам нужно быть терпеливыми! Нам нужно 
осознавать, что среди пшеницы есть плевелы. И главная ответственность каждого 
заключается в том, чтобы самому быть пшеницей, а не плевелом. 

Много лет назад я учил в Кении студентов. И моей главной целью было привести их к 
Господу. Но у них было несколько стандартных возражений, которые они использовали как 
повод к отвержению Евангелия. Одним из этих возражений было: в церкви слишком много 
лицемеров. И я отвечал им: «Новый Завет ясно говорит о том, что в церкви будут лицемеры. 
И если бы в церкви не было лицемеров, то Новый Завет не был бы истиной. Факт, что в 
церкви есть лицемеры указывает, что Новый Завет истинен! И вы должны верить ему. 
Лучше проверьте: не являетесь ли вы сами лицемером?!» 

Это применимо ко всему христианству по всему миру: есть пшеница, а есть плевелы, и 
они растут бок о бок. И не наше дело уничтожать плевелы. Наша ответственность 
заключается в том, чтобы самим быть пшеницей! 



82 
 

Если посмотреть на это с естественной точки зрения, то мы обнаружим удивительный 
факт: один и тот же климат необходим для созревания пшеницы и плевел. Климат, в 
котором созревает пшеница, помогает созреть и плевелам. Поэтому, если вы хотите, чтобы 
созрела пшеница, то вам придется смириться и с тем, что плевелы тоже будут зреть. Не 
может быть одного без другого. И я думаю, что это относится к веку, в котором мы живем. 
Климат, который помогает созреть и пшенице, и плевелам, можно назвать одним словом: 
ВСЕДОЗВОЛЕННОСТЬ. Она, как я заметил, является отличительной чертой периода 
времени после Второй мировой войны.  

Те из вас, кто не жил до Второй мировой войны, не могут себе даже представить, как все 
изменилось! Если бы мне сказали, когда я еще был мальчиком, как все будет через каких-то 
сорок-пятьдесят лет, – я бы никогда не поверил бы в это. Общество и все его устои – все 
полностью изменилось. Сейчас везде господствует вседозволенность!  

Сегодня вы можете заниматься всем. Это верно как в мире, так и в церкви. В церквях 
сегодня люди делают то, что они не могли бы делать всего пятьдесят лет назад. Хлопать в 
ладоши? Радоваться, выражая бурный восторг? Об этом раньше в церквях даже не 
слышали...  

Я помню, как посетил пятидесятническое собрание в 1941-м году, где люди хлопали в 
ладоши и пели гимны из песенников красного(!) цвета, – я был в шоке! Но это было еще не 
все... Проповедником там был бывший таксист. Как видно, он верил, что проповедь должна 
быть максимально наглядной и живой. Он разыгрывал диалог Давида и Саула в лицах и так 
разошелся, что скамейка, на которую он вскочил в очередной раз, чтобы изобразить речь 
высокорослого царя Саула, не выдержала и развалилась под ним, и он с грохотом упал на 
сцену. И это в церкви?! Я, как выпускник Кембриджского университета, посещавший с 
детства англиканскую церковь, не привык к такому. Но это все было лишь немногим из 
того, что мы увидели позже. Танцы в церкви? Я не против этого, я просто уточняю, что 
раньше так не было. Атмосфера изменилась. Она изменилась в церкви, но она также 
изменилась и в мире.  

Вседозволенность – это испытание наших мотивов. Если вы желаете делать зло, то 
теперь мало что вас остановит. А если вы желаете делать добро и повиноваться Писанию, – 
вы можете делать это! Общественные нормы на вас больше не давят. Существует свобода и 
для пшеницы, и для плевел. И это климат, в котором мы приближаемся к завершению этого 
века. 

В ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ  
Картина происходящего перед самым концом этого века дана Павлом во 2-м Послании к 

Тимофею 3:1-5: 
Знай же (будь уверен в этом), что в последние дни наступят времена тяжкие.  
В некоторых толкованиях говорится о наступлении «времен постоянного стресса». И это 

очень примечательно, потому что слово «стресс» – новое слово, однако сегодня оно уже на 
устах у всех, хотя еще пятьдесят лет назад люди практически не говорили о стрессе. Читая 
толкования, они думали: «Где находится этот стресс?» Люди действительно задавали такой 
вопрос... Понимаете, раньше жизнь подавляющего большинства людей была размеренной и 
предсказуемой. Не было стольких раздражителей, причин для беспокойств и волнений, 
такого давления и такого стремительного темпа жизни... 
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Затем идет объяснение, почему времена будут тяжкими. Главная проблема – в 
дегенерации человеческого характера и поведения. Именно это несет опасность! Павел 
приводит восемнадцать признаков человеческого поведения, которые будут говорить о 
приближении конца века: 

Ибо люди будут самолюбивы, сребролюбивы, горды, надменны, злоречивы, 
родителям непокорны, неблагодарны, нечестивы, недружелюбны, 
непримирительны, клеветники, невоздержны, жестоки, не любящие добра, 
предатели, наглы, напыщенны, более сластолюбивы, нежели боголюбивы... 
Все эти морально-этические характеристики человеческого падения стали явными 

сегодня в нашей культуре и обществе. И главная проблема в том, что движет людьми, 
направляет их. Это самолюбие, сребролюбие и любовь к удовольствиям. Сегодня 
повсеместно людьми руководят три вещи, прочно укоренившиеся в обществе: любовь 
к себе, любовь к деньгам и любовь к удовольствиям. От них происходит и вместе с ними 
всплывает на поверхность и все остальное, перечисленное Павлом. 

Но удивительно то, что он говорит далее: 
...имеющие вид благочестия, силы же его отрекшиеся.  
Вы думаете, что все эти пороки относятся к мирским людям? Нет, сказано, что эти люди 

«имеют вид благочестия»! И совершенно невозможно, чтобы Павел использовал слово 
«благочестие» по отношению к кому-нибудь другому, кроме христиан. То есть эти люди 
называют себя христианами, имеют вид христиан, но их характер развращается... Они не 
были изменены истиной Евангелия. Они исповедуют веру, но отрекаются от силы Божьей 
благодати, способной их преобразить. 

Запомните, ГЛАВНОЙ ПРИЧИНОЙ ОТСУТСТВИЯ БОЖЬЕЙ СИЛЫ В ЖИЗНИ 
ВЕРУЮЩИХ И ИХ ДЕГРАДАЦИИ ВСЛЕДСТВИИ ЭТОГО ЯВЛЯЕТСЯ ИХ 
ЭГОИЗМ.* Именно эгоизм является причиной жуткой деградации людей, как в мире, так и 
в церквях. Я говорил христианам во многих местах: «Вы можете не курить, не пить, не 
употреблять наркотики... Вы можете ходить в церковь... Но ЕСЛИ ВЫ ЭГОИСТИЧНЫ, 
ЕСЛИ ВЫ ЖИВЕТЕ ДЛЯ СЕБЯ, ТО ВАША ЖИЗНЬ ЕСТЬ ОТРИЦАНИЕ СИЛЫ 
ЕВАНГЕЛИЯ! Вы ничем не лучше неверующих. Вы, может быть, только немного 
осторожнее – вы избегаете того, что будет вам вредить... ОТЛИЧИТЕЛЬНОЙ ЧЕРТОЙ 
ИСТИННЫХ ХРИСТИАН ВСЕГДА ЯВЛЯЕТСЯ ОТСУТСТВИЕ ЭГОИЗМА – то есть 
жертвенная любовь к другим людям». Те, у которых развит эгоизм, претендуют на звание, 
но отрекаются сути христианства.  
_____________________ 

*Причем явно выраженный эгоизм является следствием действия злой силы! Вы 
понимаете, на протяжении веков люди умирали за бессмысленные идеалы и идеологии, 
доктрины и верования, отдавали свои жизни за своих лидеров... Христианам же 
предлагается «умереть для Христа» (т.е. жить для Бога) и получить жизнь вечную! Что 
может быть лучше этого?! Но они все равно не согласны... Сегодня они ищут бога, который 
дал бы им богатство, известность, почитание, удовольствия и власть над другими людьми... 

 
И затем Павел говорит нам: 
Таковых удаляйся.  



84 
 

Не тратьте свое время на эгоистов! Я думаю, что это очень важное послание всем 
служителям Евангелия. Не тратьте слишком много времени на эгоистичных, 
сосредоточенных на себе людях. Потому что чем больше вы уделяете времени служению 
им и молитвам за них, – тем более эгоцентричными (сосредоточенными на себе) они 
становятся. «ЭГО» ЧЕЛОВЕКА – ЭТО ЕГО ТЮРЬМА! И ВСЯКИЙ РАЗ, КОГДА ВЫ 
НИСХОДИТЕ К НЕМУ, – ВЫ УКРЕПЛЯЕТЕ РЕШЕТКИ ЭТОЙ ТЮРЬМЫ! 

Затем, в этой же главе (2Тим.3) Павел говорит о всплеске оккультизма, который также 
является характерной чертой периода перед концом века, в который мы живем. 8-й стих:  

Как Ианний и Иамврий противились Моисею, так и сии противятся истине... 
Ианний и Иамврий – это египетские волхвы, которые противостояли Моисею. Они были 

волхвами (колдунами). Когда Моисей бросил перед фараоном свой жезл, и жезл стал змеей, 
– фараон не был впечатлен. Его волхвы бросили свои жезлы, которые так же превратились в 
змей! Можете ли вы поверить в это? Сатана может давать силу своим людям делать 
определенные сверхъестественные чудеса и знамения. Но отличие, которое мне всегда 
нравилось, заключается в том, что змей Моисея пожрал змей волхвов. В конце их встречи 
жезл Моисея был толще и крепче, а волхвы остались без жезлов. 

Давайте уясним себе на будущее, что битва происходила не на уровне споров, теологии и 
доктрин, а на уровне силы. И так будет при конце этого века. ВЫ НЕ ВЫИГРАЕТЕ 
СХВАТКУ С ДЬЯВОЛОМ НА УРОВНЕ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫХ СПОРОВ И 
УЧЕНИЙ, – ВАМ НУЖНО БУДЕТ ДЕМОНСТРИРОВАТЬ СИЛУ, КОТОРАЯ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ СИЛА ВРАГА! 

И чуть ниже, в 13-м стихе Павел говорит: 
...злые же люди и обманщики будут преуспевать во зле, вводя в заблуждение и 
заблуждаясь. 
Слово «обманщики» (что я проверил в трех разных греческих словарях, которые говорят 

одно и то же) – это слово «обаятели». Люди вводят в заблуждение других, сами при 
этом веря в то, что говорят и делают. Почему это происходит? – благодаря действию 
силы колдовства. И сегодня эти обаятели в овечьей шкуре массово вводят в заблуждение 
христиан своими льстивыми речами и лжеучениями.* 
_____________________ 

*«Какой признак ... кончины века? Иисус сказал им в ответ: берегитесь(!), чтобы кто не 
прельстил вас, ибо многие придут под именем Моим(!), и будут говорить: «Я Христос» 
[т.е. я – помазанник], и многих прельстят» (Мтф.24:3-5). «Берегитесь, чтобы вас не ввели в 
заблуждение, ибо многие придут под именем Моим, говоря, что это Я [их послал и 
действую через них]; и  это время близко: не ходите вслед их»! (Лук.21:8). Как же 
рапознать истинного Христа? Иисус говорил о Себе: «Дела, которые Отец дал Мне 
совершить, самые дела сии, Мною творимые, свидетельствуют о Мне, что Отец послал 
Меня» (Ин.5:36); «Не принимаю славы от человеков, но знаю вас: вы не имеете в себе любви 
к Богу. Я пришел во имя Отца Моего, и не принимаете Меня; а если иной придет во имя 
свое, его примете» (Ин.5:41-44). Тот, кто приходит «во имя Отца», творит дела Отца! 
Бог дает ему их свершать! Не принимайте приходящих «во имя свое» и поэтому не 
поддерживаемых Божьей силой! Приходящие «во имя свое» не являют силы Божьей и 
поэтому привлекают людей своими громкими титулами, фактически «принимая славу от 
человеков»! Далее Иисус говорит о таких людях с громкими титулами: «Как вы можете 
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веровать, когда друг от друга принимаете славу, а славы, которая от Единого Бога, не 
ищете?» (Ин.5:44). Если служитель не «творит дел Отца», которые могли бы принести 
ему «славу от Единородного Бога», но принимает славу от людей, почитающих его и 
называющих его громкими титулами, то такой человек верным Господу не является! Если 
бы он был признан верным Господу, то Господь, послав его, дав бы ему силу изгонять бесов 
и исцеляь больных (Мтф.10:1), ведь Божий народ в этом так нуждается сегодня! Иисус 
говорил: «Дела, которые творю Я во имя Отца Моего, они свидетельствуют о Мне» 
(Ин.10:25); «если Я не творю дел Отца Моего, не верьте Мне» (Ин.10:37)! Прислушайтесь к 
словам Христа! Не верьте человеку, говорящему что его послал Иисус, пребывающий в нем 
Святым Духом, если он не говорит слов Отца и не творит дел Отца, которые творил Иисус и 
которые подробно описаны в четырех Евангелиях! 

 
Итак, одной из главных черт последнего времени является всплеск оккультизма и 

массовое появление обаятелей, обманывающих и околдовывающих людей. И, как следствие, 
дегенерация человеческого характера, падение морали и нравов в обществе и церкви, 
наличие номинального христианства, не являющего собой силы Божьей. Согласитесь, что 
все это действительно характеризует дни, в которые мы живем. 

Далее мы обратимся к самому концу Нового Завета – к Книге Откровение 22:10-12: 
И сказал мне: не запечатывай слов пророчества книги сей; ибо время близко. 
Неправедный пусть еще делает неправду; нечистый пусть еще сквернится; 
праведный да творит правду еще, и святый да освящается еще. Се, гряду 
скоро, и возмездие Мое со Мною, чтобы воздать каждому по делам его.  
Праведный пусть становится еще более праведным, еще более освящается... А нечистый 

пусть оскверняется еще больше... Другими словами, это удаление друг от друга: святые 
становятся более святыми и праведными, а не святые – все более оскверненными. Этому 
способствует климат вседозволенности, который ничего не сдерживает. Люди не 
ограничены внешним давлением общественного мнения, морали и стандартов. Каждый 
свободен делать то, что хочет. Господь как бы говорит: «Если ты хочешь быть 
неправедным, – будь! Тебе недолго осталось...» Но праведному Господь говорит: 
«Продолжай делать правду и не удовлетворяйся уровнем праведности и святости, которого 
достиг. Становись еще более праведным, еще более святым!» Мы видим, что в конце этого 
века пути расходятся. 

Теперь давайте обратимся к Книге пророка Даниила. Там мы посмотрим на еще один 
признак времени активности лжехристов и последующего прихода антихриста. Книга 
Даниила 8:23: 

...когда отступники исполнят меру беззаконий своих, восстанет царь наглый 
и искусный в коварстве...  
Исследователи Библии, в целом, соглашаются с тем, что речь здесь идет об антихристе. 

Но заметьте, что должно произойти, чтобы он восстал: «когда отступники исполнят 
меру беззаконий своих». Иными словами, человеческое бунтарство против воли своего 
Творца должно достичь максимума. И достигнув своего пика, оно откроет путь антихристу.  

Итак, в Царстве Божьем пшеница и плевелы зреют бок о бок в одном и том же климате 
вседозволенности. Беззаконие прогрессирует, что приводит к стремительному ухудшению 
человеческого характера и поведения... В отношении этого Бог однажды сказал мне: 
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«Тление имеет необратимый характер!» Как это слово «тление» точно описывает состояние 
нашей падшей человеческой природы! В КАЖДОЙ ОБЛАСТИ БЫТИЯ ТЛЕНИЕ 
НЕИЗБЕЖНО И ЯВЛЯЕТСЯ НЕОБРАТИМЫМ ПРОЦЕССОМ. Если что-то начинает 
гнить (тлеть), то никто не сможет обратить вспять этот процесс. И это истина, как в 
отношении нашей человеческой адамовой природы, так и общества в целом. Тление, 
которое действовало в мире со времен грехопадения Адама, только увеличивается. И его 
невозможно обратить! Его можно лишь замедлить, но не обратить... 

Мы уже читали отрывок из 2-го Послания к Тимофею 3:1-5, где Павел говорит: «Ибо 
люди будут...» и приводит длинный список характерных для последнего времени 
человеческих пороков. Заканчивает он этот список словами: «...имеющие вид 
благочестия, силы же его отрекшиеся. Таковых удаляйся». Речь, безусловно, идет о 
верующих, «имеющих вид благочестия». Но почему Павел призывает удаляться от них и 
не уподобляться им? Мой ответ таков: вид благочестия (внешняя религиозность) не может 
остановить тление (гниение) внутри. Поэтому, всегда помните, что недостаточно просто 
быть религиозным и посещать церковные мероприятия. НА САМОМ ДЕЛЕ РЕЛИГИЯ – 
ЭТО ВЕЛИЧАЙШИЙ БАРЬЕР НА ПУТИ ПРИНЯТИЯ ИИСУСА ХРИСТА.* 
_____________________ 

*Религия и поддерживающая ее сила обольщения – это самое опасное зло! Внешний 
облик церквианства настолько красив и невинен, что люди не видят оккультизма, 
скрывающегося за ним! Церкви обманывают людей, обещая им спасение от имени Бога, а 
люди верят в это, благодаря сложившемуся общественному мнению и авторитету церквей. 
Поэтому тяжелее всего спастись именно религиозным людям... Кто меньше всех 
остальных ищет получить спасение? – тот, кто считает, что его уже имеет! Поэтому 
Иисус говорит церкви последнего времени: «Знаю твои дела; ты ни холоден, ни горяч; о, 
если бы ты был холоден или горяч! Но как ты тепл, а не горяч и не холоден, то извергну 
тебя из уст Моих» (Отк.3:15-16). 

 
А в чем же тогда Божье решение? Божье решение – это сотворить и развивать в нас новую 

Божью нетленную святую и праведную природу, полученную нами от Бога при рождении 
свыше. БОЖЬЕ СРЕДСТВО – ЭТО НОВОЕ ТВОРЕНИЕ! БОГ НИКОГДА НЕ 
ПЫТАЕТСЯ ЗАЛАТАТЬ, УЛУЧШИТЬ ИЛИ РЕФОРМИРОВАТЬ СТАРОЕ И 
ВЕТХОЕ. Он говорит: «Долой все ветхое! Я творю все новое – то, что нетленно!» Мы уже 
говорили о деградации человечества и о том, что пути праведных и нечестивых разойдутся. 
Праведные станут более праведными, а нечестивые – более оскверненными. И когда 
«отступники исполнят меру беззаконий своих», когда человеческий бунт против Бога 
и стандартов Его праведности достигнет своего пика, – это откроет путь антихристу. 

Теперь мы опять вернемся к 1-му Посланию Иоанна 2:18-19: 
Дети! последнее время. И как вы слышали, что придет антихрист, и теперь 
появилось много антихристов, то мы и познаем из того, что последнее 
время.  
Здесь говорится об антихристе (о конкретной личности, которой надлежит еще появиться 

в истории человечества) и об антихристах во множественном числе. 
Они вышли от нас, но не были наши... 



87 
 

Когда вы исследуете это, то станет очевидным, что такое действие сатаны может 
происходить только там, где уже был проповедан Иисус как истинный Мессия. Не могут 
отвергнуть Иисуса люди, которые прежде ничего о Нем не слышали. В этом отличие духа 
антихриста от колдовства, которое присуще всему человечеству. Колдовство, как я уже 
говорил, является универсальной религией всего падшего человечества и имеет множество 
разных проявлений, форм и обрядов. Язычество (поклонение лжебогам и идолам) – это не 
отрицание того, что Иисус есть Мессия. Язычество от сатаны, но это не дух антихриста, 
который действует только там, где уже был проповедан истинный Христос.  

При искушении в пустыне в начале Своего служения Иисус сказал сатане: «Отойди от 
Меня, сатана» (Мтф.4:10). Однако эти слова можно было бы перевести и так: «Встань 
позади Меня, сатана» или «Иди позади Меня, сатана». Я верю, что это является духовной 
реальностью: где бы ни был проповедан Иисус и провозглашена благая весть Царства 
Божьего, Бог допускает сатане принести туда свое провозглашение... Человечеству 
придется выбирать между истинным Мессией и лжехристом. И Господь не лишает нас 
возможности сделать неправильный выбор – именно так Он строит отношения с нами. 
Он дал нам свободу выбирать. И сделать правильный выбор – это наша ответственность!  

Дух антихриста сейчас действует в высшей степени активно, обольщая верующих. Он 
очень хитер и коварен, он искусно маскируется под Дух Святой, выступая как бы от имени 
Всемогущего Бога... Это очень важно помнить, хоть большинство христиан об этом даже не 
подозревает. И то, что предлагается духом антихриста нам от имени Божьего, – приятно и 
желанно нашей падшей человеческой натуре, оно нам по душе... Именно поэтому 
обольщение имеет такой размах и успех. Предлагаемое дьяволом, приятно и желанно 
нашему естеству, а предлагаемые Богом праведность, чистота и святость, наоборот, 
неестественны для нас. Только усилием силы воли мы можем избирать подчинение Богу... 
Евангелие от Луки 16:16: 

Закон и пророки до Иоанна; с сего времени Царствие Божие 
благовествуется, и всякий усилием входит в него.  
Давайте прочитаем еще и 1-й стих 4-й главы 1-го Послания Иоанна: 
Возлюбленные! не всякому духу верьте, но испытывайте духов, от Бога ли 
они... 
Как важно для нас сегодня испытывать духов! Не верьте всякому пророчеству! Не 

верьте всякому откровению! Не верьте каждой книге и проповеди! Испытывайте 
Писанием, от Бога ли это? 

...потому что много лжепророков появилось в мире.  
Лжепророк – это тот, в ком есть дух заблуждения. Именно дух заблуждения направляет 

все то, что говорит лжепророк. 

 

ПРОЯВЛЕНИЯ ДУХА АНТИХРИСТА  
Далее, в 1-м Послании Иоанна 4:2-3 апостол говорит: 
Духа Божия и духа заблуждения узнавайте так: всякий дух, который 
исповедует Иисуса Христа, пришедшего во плоти*, есть от Бога; а всякий 
дух, который не исповедует Иисуса Христа, пришедшего во плоти, не есть от 
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Бога, но это дух антихриста, о котором вы слышали, что он придет и теперь 
есть уже в мире. 

_____________________ 
*Исповедовать «Христа, пришедшего во плоти», – это не просто быть согласным с тем, 

что Иисус имел тело человека... С этим согласен даже Коран! Но одно дело исповедовать 
Иисуса, как великого наставника, пророка и учителя, цитируя Его и говоря о Нем... И 
совсем другое дело осознавать, что Он принял тело человека, чтобы явить пример нам, 
имеющим такие же тела, как, живя в человеческом теле, можно быть праведным, 
послушным и верным слугой Божьим, имея общность и единство с Богом в Духе Святом! 
Иисус, приняв тело, Своей жизнью и служением явил нам, пребывающим в таких же телах, 
путь к спасению (пример), дабы мы, идя путем Иисуса, обрели Отца! 

 
Если мы соединим этот стих вместе с отрывком из 2-й главы (ст.18-19), то увидим три 

проявления антихриста. Во-первых, говорится о многих антихристах. И в течение истории 
Израиля и церкви появлялось бессчетное множество более или менее известных так 
называемых «помазанников», а на самом деле антихристов.  

Во-вторых, говорится об одном антихристе как об отдельной личности, которая появится 
при завершении человеческой истории. Это антихрист с заглавной буквы «А». Он не 
принадлежит к числу многих, а является окончательным особым воплощением духа 
антихриста в конкретном человеке. Эта финальная версия антихриста еще не была явлена в 
человеческой истории. Полагаю, что его тень уже нависла над нами, но сам он еще не 
появился на публике. Писание ясно учит, что при окончании этого века появится один 
последний, крайне нечестивый и чрезвычайно могущественный и жестокий единоличный 
правитель, который на короткое время получит господство над всем человечеством – это и 
будет тот самый антихрист. 

В-третьих, говорится о духе антихриста. Это тот дух, который действует через каждого 
человека-антихриста. Каждый человек-антихрист находится под контролем и 
управлением духа антихриста. И апостол Иоанн дал нам определенные признаки духа 
антихриста, на которые стоит обратить внимание.  

1-е Послание Иоанна 2:19: 
Они (антихристы) вышли от нас, но не были наши: ибо если бы они были наши, 
то остались бы с нами; но они вышли, и через то открылось, что не все 
наши.  
Прежде всего, действие духа антихриста первоначально проявляется в среде Божьего 

народа. Дух антихриста действует там, где уже был проповедан и явлен истинный Христос. 
Они (антихристы) происходят из народа Божьего, но в действительности не принадлежат к 
нему, что в свое время будет обязательно проявлено. Послание к Евреям говорит (Евр.12:15-
16):  

Наблюдайте, чтобы кто не лишился благодати Божией; чтобы какой горький 
корень, возникнув, не причинил вреда, и чтобы им не осквернились многие; 
чтобы не было между вами какого блудника, или нечестивца, который бы, 
как Исав, за одну снедь отказался от своего первородства.* 

_____________________ 
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*Верующий, поддавшись соблазну и давлению, может променять подобно Исаву свое право быть 
Божьим наследником на какую-то временную и материальную выгоду, «внимая духам 
обольстителям и учениям бесовским» (1Тим.4:1). Если он не будет следовать указаниям и 
водительству Божьего Духа, а пойдет путем исполнения своих стремлений и желаний, то, будучи 
направляем бесами, как блудник лишится Божьей благодати. Ему придется добиваться всего своими 
человеческими силами без Божьей сверхъестественной помощи... И Писание призывает нас 
отвращаться таких людей, поступающих по плоти и распространяющих лжеучения, 
призывающие других поступать по плоти! Именно они, «как горький корень», могут 
«осквернить многих» и причинить огромный вред Телу Христову, если вовремя не предпринять 
меры, «чтобы не было между вами какого блудника, или нечестивца», доминирующего над 
другими! 

 
Я уже приводил пример, когда в христианской церкви, где люди называют себя 

христианами, – они ничего не хотят слышать об Иисусе. Это действие духа антихриста. И я 
хочу сказать вам, что сегодня этот дух действует в подавляющем большинстве церквей, 
называющих себя христианскими. Это моя личная оценка, так как я много путешествую по 
разным странам. 

Второй признак духа антихриста – он отвергает то, что Иисус является обещанным Богом 
Мессией, Спасителем.** 1-е Послание Иоанна 2:22: 
_____________________ 

**Это, как правило, происходит не явным, прямым отрицанием: дьявол умен и хитер, он 
сосредоточивает внимание людей в церквях на необходимости спасения каким-то другим 
«возможным» способом, кроме развития личных взаимоотношений каждого со своим  
Спасителем – Иисусом Христом. 

 
Кто лжец, если не тот, кто отвергает, что Иисус есть Христос? Это – 
антихрист… 
Затем апостол Иоанн дает третий отличительный признак: 
… отвергающий Отца и Сына. 
Это очень важно. Тот, кто отвергает Сына, – тот не имеет и Отца. Видите ли, человек с 

духом антихриста не отрицает существование Бога. На самом деле он даже 
провозглашает себя представителем Бога. Но он отрицает взаимоотношения Отца и Сына 
в Троице.* И где бы вы ни повстречали отрицание отношений Отца и Сына в Духе, знайте, 
что вы столкнулись с действием духа антихриста. 
_____________________ 

*Это, опять же, не везде происходит столь явным образом, как в исламе и иудаизме. В 
христианских церквях могут замалчивать и отвлекать внимание людей от необходимости, 
идя путем Иисуса, реально в этой жизни обрести личные отношения с Отцом! Сегодня 
практически повсеместно христиан отвлекают от послушания и хождения водительством и 
силой Духа Божьего (единственного представителя Отца и Сына), сосредоточивая их 
внимание на безжизненных ритуалах и богослужениях, необходимости соблюдать 
установленные церквями нормы, жертвовать деньги и служить другим своими плотскими 
силами... 
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Четвертая отличительная черта антихриста дана в 1-м Послании Иоанна 4:2 (этот стих мы 
уже рассматривали): антихрист отвергает, что Мессия уже приходил во плоти. Он может 
поддерживать веру в то, что Мессия должен прийти, но он отрицает, что Мессия уже был 
явлен на земле.  

Итак, любой антихрист происходит из среды Божьего народа, но своими делами отрицает, 
что Иисус есть Мессия. Возможно он будет говорить это на словах, но своим отказом 
подчиняться господству Христа, он фактически отвергает Иисуса! Явно, что это не может 
быть язычество, потому что язычество даже не слышало об Иисусе. Вы понимаете? Это 
может произойти только там, где Иисус уже был провозглашен и принят. 

Далее, антихрист отрицает взаимоотношения Отца и Сына в Троице. Он не отрицает 
наличие Бога вообще, но отвергает Бога, Который открыл Себя как Отец, Сын и Дух. И 
следующее: он отрицает то, что Мессия уже приходил во плоти, однако будет учить, что 
настоящий Мессия еще только должен прийти. 

Теперь давайте рассмотрим несколько примеров. Я не имею намерения оскорбить чьи-то 
чувства и атаковать другие религии. Все, что я хочу, – это открыть истину. Но, тем не менее, 
первым и самым древним проявлением духа антихриста является иудаизм. Как правило, 
евреи рассматривают христианство как отклонение в сторону от иудаизма. Мы с женой 
очень любим еврейский народ. И все-таки я должен сказать, что только истинное 
христианство (учение Иисуса Христа и Его учеников) является настоящим продолжением 
истины Ветхого Завета. Это не все то, что называется христианством и что последовало 
потом, а именно истинное христианство – учение Иисуса Христа и Его учеников. Именно 
оно является продолжением Божьего откровения Ветхого Завета, в то время как иудаизм 
уклонился в сторону (особенно приняв учение каббалы).  

И вот вам первый признак проявления духа антихриста в иудаизме – дух антихриста берет 
начало из среды Божьего народа (евреев).  

Второй признак проявления духа антихриста в иудаизме просматривается очень явно. 
Иудаизм яростно отрицает то, что Иисус является Мессией. Он верит в грядущего Мессию, 
который еще должен прийти. Хоть я и не являюсь экспертом в иудаизме, но если вы 
проанализируете его учение, то многое в нем является скрытым отрицанием веры в Иисуса 
Христа. Большая часть учения современного иудаизма возникла как форма отрицания того, 
что говорил о Себе Иисус. Достаточно сказать, что иудаизм проклинает всякого, кто 
утверждает, что Иисус и есть Мессия, элементарно посчитав время Его прихода по 
пророчеству, записанному в Книге Даниила 9:25-26, где точно указано время прихода 
Мессии. 

Далее, иудаизм отрицает взаимоотношения Отца и Сына в Троице. Он отказывается 
признавать, что Иисус является Сыном Божьим и не принимает того факта, что у Бога есть 
Сын. И наконец, как я уже сказал, иудаизм отрицает, что Мессия уже приходил. Вы можете 
дружелюбно и непринужденно разговаривать с евреями о вопросах веры, но стоит вам 
только сказать слово «Мессия», и вы увидите, как что-то внезапно меняется в их глазах. 
Потому что это слово имеет особое значение для еврейского народа. 

В Евангелии от Матфея 27:21 мы можем увидеть первое действительно сильное 
проявление духа антихриста. Это момент, когда Иисус был поставлен перед Понтием 
Пилатом. Сам Пилат не нашел никакой вины в Иисусе, однако все еврейские религиозные 
лидеры продолжали обвинять Его и возбудили огромную толпу евреев против Него. Нам 
надо помнить, что многие из этих людей в толпе всего лишь несколько дней назад были 
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среди тех, кто приветствовал приход Иисуса в Иерусалим. Они стелили на дорогу свои 
одежды и кричали: «Благословен грядущий во имя Господне!»  

Эти события говорят о человеческом непостоянстве, и мы  должны учитывать это. Всего 
лишь за несколько дней эти люди полностью поменяли свое отношение на 
противоположное. Как это возможно? Я не верю, что это была лишь естественная 
человеческая реакция. Полагаю, что в те дни в невидимом духовном мире развернулось 
небывалое сверхъестественном сражение... И дух антихриста возобладал тогда над 
жителями Иерусалима и Иудеи.  

Понтий Пилат вывел Иисуса к народу и сказал, что жители Иерусалима имеют 
привилегию отпустить одного узника в честь пасхи. Поэтому он спросил, кого бы они 
хотели получить: Иисуса или Варавву? Мы знаем, что Варавва был политическим 
смутьяном, бунтарем, убийцей, человеком насилия. Он не сделал ничего хорошего, в то 
время как Иисус не сделал ничего плохого. Христос исцелил тысячи людей, благословил 
тысячи людей, накормил тысячи людей... Не было никакой логической причины ненавидеть 
Иисуса... Но это была не естественная ненависть, а действие сверхъестественной злой 
духовной силы. Евангелие от Матфея 27:21:  

Тогда правитель спросил их: кого из двух хотите, чтобы я отпустил вам? 
Это ключевой стих. Выбор Израиля был прообразом того, какой выбор будет 

предоставлен человечеству. Каждый человек в итоге предстанет перед этим выбором: кого 
из двух правителей он захочет получить? Хочет ли он Иисуса – Спасителя, Целителя, 
Праведника? Или он выберет Варавву – нечестивого и жестокого политического лидера и 
смутьяна?* В определенном смысле Варавва является прообразом антихриста. И давайте не 
будем показывать пальцем на евреев, а лучше сами будем очень осторожны, чтобы в тот 
момент, когда придет время делать выбор нам, – не сделать самим ту же самую ошибку. 
_____________________ 

*Избирая Иисуса, вы должны избрать зависимость от Него, послушание и верность Ему, 
чистоту, праведность, святость, бескорыстную жертвенную любовь, отделенность от 
всякого зла, греха и нечистоты... Это все неразрывно! Если вы отвергаете что-либо 
Господнее, предпочитая вместо него плотское, то вы рискуете лишиться всего! Если вы 
не хотите следовать Божьему руководству, предпочитая независимость, самостоятельность, 
этот мир и предлагаемое им наслаждение грехом, то вашим правителем будет дьявол, что 
бы вы не провозглашали и в какие бы церкви не ходили... Помните: вы не сможете 
наследовать спасение, даваемое Иисусом, если избираете что-либо из предлагаемого 
дьяволом! Отвергая что-либо из предлагаемого Господом, вы этим отвергаете часть Его 
природы, часть Его Самого! 

 
Там действовала злая духовная сила, которая охватила всю толпу, изменив людей. Они 

стали как безумные в своем гневе, ненависти и зависти без всяких на то причин. Лично я 
верю, что именно тогда дух антихриста впервые воздействовал на человечество. И с тех пор 
он стремится господствовать над еврейским народом.  

Иисус предупреждал их об этом. В тот момент, когда иудеи спорили с Ним, может ли Он 
быть Сыном Божьим, Он сказал им (Ин.5:43): 

Я пришел во имя Отца Моего, и не принимаете Меня; а если иной придет во 
имя свое, его примете. 
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Так это и случалось в дальнейшем. Еврейская энциклопедия содержит упоминание 
примерно о 40-ка ложных мессиях, которые появились с тех пор и были приняты еврейским 
народом. Наверное, одним из самых известных был Бар Кохба, который поднял восстание 
против Рима в 138 году от Рождества Христова. Затем, в V веке появился Моисей Критский, 
который убедил людей, что они с Крита должны перейти море, чтобы встретить Мессию... И 
тысячи людей утонули. Затем в 1666 году, который, как ожидалось, должен был стать годом 
чудес, Саббатай Цви объявил себя Мессией и хотел повести евреев в свою землю. Он был 
восторженно принят едва ли не половиной еврейского народа, но потом был захвачен в плен 
турками и принял ислам... 

Одно из ложных учений иудаизма (и я вовсе не говорю, что все в иудаизме – ложь) 
утверждает, что истинный Мессия – это тот, кто вернет евреям иерусалимский храм. Вы, 
наверное, знаете, что Храмовая гора, которая является священным местом для всех иудеев, 
по-прежнему занята мусульманской мечетью. Евреев не допускают туда даже несмотря на 
то, что они имеют политический контроль над всей этой территорией. Лично я уверен, что 
если поднимется политический лидер, который каким-то образом сможет изменить 
положение дел на Ближнем Востоке и даст право евреям построить свой храм вместо 
мусульманской мечети, то они будут восторженно приветствовать его как своего Мессию. А 
потом он будет принят и всем еврейским обществом по всему миру. Я думаю, что этим 
политиком как раз и будет антихрист, и это время не за горами.  

Теперь давайте посмотрим на другое проявление духа антихриста. Мы уже говорили, что 
он действует там, где был проповедан Иисус. Это, если можно так сказать, последняя 
попытка сатаны противостоять планам Божьим. И, по-моему, это самая мощная злая сила, 
действующая на земле. Живя на Ближнем Востоке, ты как бы находишься в вихре ее 
действия. Там этот дух гораздо сильнее, чем в любой другой части мира. 

Видите ли, сатана очень хорошо знаком с библейскими пророчествами и знает, что его 
век завершится у Иерусалима. Более того, он знает, что еврейский народ обратится к своему 
Богу и Спасителю. Поэтому дьявол построил самые сильные стены сопротивления вокруг 
Израиля и Иерусалима. Речь идет об исламе – религии Мухаммеда. Само слово «ислам» 
означает совершенство, завершенность и происходит от слова «салам», которое в свою 
очередь происходит от еврейского слова «шалом».  

Мухаммед появился в VII веке от рождества Христова на Аравийском полуострове. Там 
же он провозгласил себя пророком, заявив, что в пещере получил от архангела откровение о 
религии, которая затем стала называться исламом. Он провозгласил, что его религия 
является истинным исполнением Ветхого Завета, а христиане в своем Евангелии извратили 
истину, которую он восстанавливает в исламе. Мухаммед знал о приходе Иисуса, и его 
книга Коран говорит о сыне Марии... Но он утверждает, что христиане извратили послание 
Иисуса, а его религия теперь является завершением и совершенством Ветхого и Нового 
Заветов. Поэтому большинство мусульман скажут вам, что они верят Ветхому Завету.  И в 
определенном смысле книга Коран как бы происходит из Ветхого Завета. На этом и 
строился расчет с появлением ислама.  

Сначала Мухаммед верил, что поскольку он отверг идолопоклонство и учение христиан, 
то еврейский народ пойдет за ним. Однако ему пришлось разочароваться в этом. И когда 
евреи не пошли вслед за ним, – он обратился против них и стал их гонителем. По-моему, в 
настоящее время ислам является самой злой и самой мощной видимой силой, которая 
противостоит действию истины Божьей. Печально то, что многие христиане в западном 
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мире совершенно не понимают и недооценивают силу ислама. Если однажды ислам 
наберет силу, то он будет, прежде всего, подавлять евреев, а после них и христиан.  

На протяжении веков в мусульманских странах христиан и евреев считают людьми 
второго сорта. Исламу выгодно иметь небольшое количество христиан, чтобы держать их в 
униженном положении, тем самым показывая всем превосходство ислама. 

Мы с Руфью однажды проповедовали в Пакистане, население которого на 98% 
мусульмане. Вначале мы посетили христианскую общину в городе Карачи. Я до сих пор 
помню жуткую немощность, запустение, нищету и унижение, которое мы увидели там. 
Вместо канализации на их улицах были открытые сточные каналы, куда они вынуждены 
были прилюдно ходить в туалет. Вот каким образом в Пакистане представлено 
христианство. Как вы понимаете, это выгодно для ислама. Мусульмане не стремятся 
уничтожить их полностью, – они просто хотят показать полное превосходство мусульман 
над христианами. 

И Бог тогда открыл нам двери на неделю, чтобы проповедовать там большим собраниям. 
Эти собрания были большими по одной простой причине: мы объявили, что будем молиться 
за больных. Если бы мы этого не сказали, то из-за страха вряд ли пришло бы хоть немного 
людей. Но мы пообещали помощь больным, и люди приходили тысячами. Они видели 
чудеса исцеления: как открываются слепые глаза, как хромые ходят... И в конце мы 
спрашивали: «Кто из вас желает принять Иисуса Христа, Сына Божьего, как своего 
Господа? Кто желает спастись?» И тысячи мусульман вставали для этого. 

Но, тем не менее, существует бесчисленное количество примеров того, как подавляется и 
унижается немногочисленное меньшинство христиан в мусульманских странах. Например, 
мусульмане никогда не будут работать чистильщиками туалетов. Поэтому все туалеты в 
Пакистане чистятся христианами. Вот так пакистанцы, в основном, и видят христианство. 
Клятва христианина не имеет никакого веса в мусульманских судах. Показания христиан 
против мусульман не принимаются. Это правда, что ислам не виноват в таких чудовищных 
преступлениях, как Холокост (массовое истребление евреев в годы Второй мировой войны). 
Но на его плечах лежит ответственность за тринадцать веков подавления евреев и христиан.  

Для тех из вас, кто не знаком с этим, трудно осознать все то полное презрение, с каким 
мусульмане относятся к христианам. Видите ли, те качества, которые христианское 
наследие и традиция считают хорошими (такие как милосердие и прощение), для мусульман 
являются проявлением слабости. В настоящее время западные политики, которые 
вовлечены в разрешение ситуации на Ближнем Востоке, даже если они не являются 
христианами, то имеют христианскую точку зрения, исходя из своей культуры и воспитания 
в христианских ценностях и традициях. Они говорят о милости, мире, прощении... Для 
мусульман – это просто слабость, пустой звук. В мусульманском мышлении месть является 
священным долгом...  

Мне хотелось показать вам,  что за исламом стоит очень сильный злой дух, потому что 
это не всегда ясно видно. И он соответствует большинству указанных в Писании 
характерных признаков духа антихриста. Ислам берет начало из Священных Писаний 
Божьего народа и претендует на то, что является конечным откровением Божьим. Однако он 
опровергает фундаментальные истины христианской веры. Например, он отрицает 
искупительную смерть Иисуса Христа на кресте. Мухаммед учил, что Иисус не умер – 
пришел ангел и тайно похитил Его с креста, не дав Ему умереть... И поскольку нет смерти, 
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то нет и искупления. А если нет искупления, то нет и прощения. Поэтому никто из 
мусульман не знает прощения грехов... 

Во-вторых, ислам с фанатичной яростью отрицает то, что Иисус является Сыном Божьим. 
Коран фактически признает Иисуса пророком, и даже в обтекаемой форме дает понять, 
будто признает Его Мессией (он не отрицает это напрямую, но так обесценивает понятие 
Мессии, что в действительности оно лишено там всякого смысла). Поэтому вы можете 
убедить мусульманина в том, что Иисус был пророком, и он будет внимательно слушать 
вас. Но когда вы предложите ему поверить в то, что Иисус является Сыном Божьим, то 
наткнетесь на самое яростное и ожесточенное сопротивление, которое закладывалось в их 
умах столетиями.  

В знаменитой мечети «Аль-Акса», которая построена на месте, где когда-то стоял храм 
Соломона, дважды написано по-арабски: «Богу не нужен Сын»! И до тех пор, пока вы не 
начнете говорить с мусульманами об этом, вы не будете иметь представления, насколько 
рьяно они это отрицают. Почему? Это действие духа антихриста, который отрицает 
взаимоотношения Отца и Сына в Троице. И именно ислам является последним и самым 
мощным оплотом сатаны. Посмотрите на карту Ближнего Востока: все страны, окружающие 
Святую землю, – мусульманские. И в этих странах законом запрещено проповедовать 
Евангелие и обращать мусульман. Обращенный мусульманин подлежит смертной казни!  

Недавно мы встретили одного нашего брата – обращенного мусульманина, вырвавшегося 
из одной из мусульманских стран. Он сказал нам, что большинство мусульман, уверовавших 
в Иисуса в его сране, – убиты! И он не говорил это драматичным образом – он просто 
констатировал факт. Их обычно убивают их же родственники, потому что для любой 
мусульманской семьи считается бесчестьем, когда ее член обращается ко Христу. И дабы не 
нести такой позор, обычно отец или братья убивают верующего. Вот такой оплот 
сопротивления истине Божьей имеет место сегодня на Ближнем Востоке. 

Интересно, что все три монотеистических религии (иудаизм, христианство и ислам) 
произошли с Ближнего Востока. И сегодня их пытаются объединить. Для нас – верующих в 
Иисуса – невозможо увидеть их объединенными. Но я думаю, что дух антихриста достигнет 
успеха в этом. Для этого у дьявола есть лишь одно препятствие – Иисус, Который говорит: 
«Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только чрез 
Меня» (Ин.14:6). И это сегодня режет слух не только иудаистам и мусульманам, но и 
большинству христиан. 

Поэтому, если у духа антихриста получится убрать Иисуса из христианских церквей, то 
путь к новой объединенной мировой религии будет открыт. К ней могли бы присоединиться 
евреи, мусульмане и те, кто называют себя христианами. Видите ли, религия является 
огромной силой влияния на человека. Она гораздо сильнее атеизма, который сегодня 
отступает по всему миру. В бывшем Советском Союзе и на большей части Китая атеизм 
практически исчез. У него нет силы для постоянной мотивации людей. Но у религии есть 
такая сила. И антихрист не будет атеистом, – он будет использовать всемирную религию для 
манипуляций человечеством.  

Итак, дух антихриста стремится лишить христианство Иисуса.*  
_____________________ 

*Основой такого христианства может стать спасение  благодаря добрым делам , 
«блаженной деве Марии – заступнице» или что-то подобное... 
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Без Духа Господа христианство станет безжизненной системой моральных ценностей, 
законов и норм поведения, наполненной всякого рода красивыми церемониями и 
обрядами... Но в ней не будет реального общения и общности с Иисусом, не будет силы 
Божьей, освящающей и отделяющей от мира и греха. И как только Иисус будет устранен, – 
откроется путь для объединения иудаизма, ислама, христианства и других религий. Я 
считаю, что антихрист придет к власти, используя не политическую силу, а 
сверхъестественную – ложные чудеса и знамения, которые он будет совершать силой 
сатаны. И он возглавит универсальную всеобщую религию человечества, которая объединит 
иудаизм, ислам, отступническое христианство и другие религии.* 
_____________________ 

*Вполне вероятно, что евреи увидят в антихристе долгожданного Мессию, буддисты – 
воплощение Будды, мусульмане – пророка Аллаха, индусы – Кришну, а большинство 
христиан будут видеть в нем воплощение любви Христа... Это вполне возможно, т.к. будет 
сопровождаться «великими знамениями и чудесами» (Мтф.24:24). 

 
Не думаю, что мы далеки от этого момента. Только подумайте: как папа Римский, так и 

архиепископ Кентерберийский (возглавляющий Англиканскую церковь, номинальной 
главой которой считается королева Англии), проводили богослужения в церквях, куда были 
приглашены для совместной молитвы (и приветствовались, как братья) мусульманские 
муллы, индуистские жрецы и шаманы американских индейцев. Вчера это казалось 
немыслимым, но сегодня об этом пишут в газетах, где публикуются фотографии, на 
которых Иоанн Павел II открыто целует Коран, и это вовсе не шокирует окружающих. Что 
это? Это дух антихриста, цель которого устранить Иисуса с Его места Главы Церкви. 
Потому что Иисус и Его Крест являются камнем преткновения. Отодвиньте в сторону 
Иисуса и Его Крест, и христианство ничем не будет отличаться от других религий. 
Лично я полагаю, что мы уже прошли большую часть на пути к этому. Сегодня дух 
заблуждения действует массово и повсеместно. 

Более 30 лет назад в Кении я возглавлял колледж по подготовке учителей. И в 
определенном смысле я уважаю Джомо Кениатта – первого президента Кении. Но во 
времена борьбы за независимость последователи Кениатты взяли все те христианские 
гимны, которым миссионеры научили их, и заменили в них слово «Иисус» на слово 
«Джомо». Не говорю, что Джомо Кениатта был антихристом, хотя он никогда и не был 
христианином. Во многом это был хороший человек, сделавший много доброго для своего 
народа, поэтому я не хочу, чтобы меня считали его критиком. Но дух, действовавший тогда, 
– был дух антихриста. 

 

ОБОЛЬЩЕНИЕ В ДЕЙСТВИИ  
Теперь я хочу обратить ваше внимание на несколько очень важных мест Писания, чтобы 

вы не пребывали в неведении о планах сатаны. Бог сделал для нас доступным это знание. И 
возможно, это поможет вам получить определенное представление о том, насколько далеко 
он зашел в осуществлении своих планов.    

В первую очередь мы обратимся ко 2-му Посланию к Фессалоникийцам, которое является 
с одной стороны источником информации о появлении антихриста, а с другой – говорит о 
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приготовлении к возвращению Господа. И эти два события очень тесно связаны друг с 
другом, потому что последним действием сатаны перед приходом Господа будет 
установление правления  антихриста. Вот что говорит Павел (2Фес.2:8): 

...и тогда откроется беззаконник, которого Господь Иисус убьет духом уст 
Своих и истребит явлением пришествия Своего...  
Лично я не ставлю своей целью стать героем и сразиться с антихристом. Я полностью 

готов позволить Господу Иисусу разделаться с ним. Думаю, что только Он и сможет сделать 
это. Только истинный Христос, истинный Мессия сможет победить ложного во время 
Своего прихода. Думаю, что это одна из целей Его пришествия – свергнуть власть 
антихриста. 

Давайте прочитаем 2-е Послание к Фессалоникийцам 2:1-3: 
Молим вас, братия, о пришествии Господа нашего Иисуса Христа и нашем 
собрании к Нему… 
Слово «пришествие» по-гречески – это «паруссия», которое означает стремительное 

вмешательство и применяется к приходу Иисуса в силе и славе.  
… не спешить колебаться умом и смущаться… 
Не беспокойтесь и не дайте ввести себя в заблуждение!  
…ни от духа, ни от слова… 
Не дайте ввести себя в заблуждение лжепророкам, лжеучителям и сатанинским 

лживым духам, за ними стоящим! Например, недавнее пророчество, что Иисус придет 12 
сентября. Вы знаете, просто удивительно, что многие христиане в США поверили в это. 
Какое страшное и глубочайшее невежество царит среди христиан... 

Другой пример: тысячи христиан поверили тому учителю, который заявил, что Иисус 
придет на еврейский Новый год. И они не были разочарованы, когда Иисус не пришел! Они 
все еще верят своим кумирам даже после того, как выясняется, что их кумиры 
заблуждались. Удивительно, как могут продолжать считаться верующими люди, 
пребывающие в таком явном заблуждении. Теперь вам понятно, почему Павел написал эти 
слова: 

Молим вас, братия… не спешить колебаться умом и смущаться ни от духа, 
ни от слова, ни от послания, как бы нами посланного… 
Видите наглость сатаны, он смог возбудить людей написать письма от имени Павла и 

поставить его подпись, как будто бы эти письма были написаны им. Один мой хороший 
друг-служитель, имя которого известно большинству христиан, рассказал мне такую 
историю. Будучи пастором церкви, он записывал и давал в прокат кассеты со своими 
проповедями. Группа людей, приверженцев одного крайне ложного учения, взяла эти 
кассеты и на другой стороне записала свое собственное учение. Ни слова не сказав, они 
вернули эти кассеты в прокат. И после этого, когда люди из церкви начали брать в прокате 
кассеты с проповедями пастора, то вместе с проповедью получали еще и лжеучение. 
Поэтому не думайте, что сатана будет поступать честно, – он способен на безграничную 
наглость. Наглости и лжи сатаны нет предела.  

Продолжаем: 
…будто уже наступает день Христов.  
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Даже тогда были люди, которые учили, что Христос уже вернулся... 
Да не обольстит вас никто никак…  
Я бы хотел сказать каждому из вас: НЕ ДАЙТЕ ОБОЛЬСТИТЬ СЕБЯ НИКОМУ И 

НИКАК! 
…ибо день тот не придет, доколе не придет прежде отступление… 
Слово, переведенное как «отступление», по-гречески звучит «апостасия». Оно 

означает намеренное и сознательное отвержение явленной истины. И это будет не просто 
незначительное отступление, а массовое отступничество в огромных масштабах...  

Дело в том, что великим барьером, отделяющим мир от антихриста является церковь, 
которая обладает истиной. Но когда церковь отпадает от истины, то защитные барьеры 
рушатся, и явлению антихриста открывается путь. Поэтому добиться отступничества – это и 
есть стратегия сатаны. Вы помните, что сказал Иисус в Евангелии от Матфея 24:12: «И по 
причине умножения беззакония, во многих охладеет любовь». Сегодня это 
происходит с христианами повсеместно. Себялюбие, амбиции, сосредоточенность на себе, 
эгоизм практически вытеснили из церквей Божий Дух и Божью бескорыстную любовь друг 
к другу. И я считаю, что мы уже живем во времена массового отступничества. 

Что означает обладать истиной? Согласно Писанию Иисус есть истина (Ин.14:6), Слово 
Божье есть истина (Ин.17:17) и Дух Святой есть истина (1Ин.5:6). И все они всегда 
находятся в полном согласии и гармонии между собой! То, что говорит вам Своим 
Духом Иисус всегда соответствует Писанию и обязательно так или иначе подтверждается 
Духом Святым!* 
_____________________ 

*Иисус, действующий среди нас Духом Святым, никогда не противоречит записанному 
Слову Божьему! Сам Иисус – это Слово Божье! И посвящение себя Христу – это 
посвящение себя Слову! Какой смысл учить человека Слову Божьему, разъяснять ему 
библейские истины, если он твердо не решил следовать им! Оставляя за человеком право 
судить Слово, мы фактически унижаем Слово (Христа)! Всегда помните: если из стихов 
Библии вам что-то кажется нереальным и невозможным, то лучше с помощью силы 
Духа Святого поднять свои возможности до уровня Писания, чем опустить 
сверхъестественно высокие стандарты Писания до уровня своих человеческих 
возможностей его исполнить! Так же и молитва – это не средство опустить Бога на наш 
уровень, окунув Его в наши проблемы. Это общение, подымающее нас на Его уровень, над 
временным в вечное… 

 
Если дух, говорящий как Бог и даже дающий вам ощущение Божьего присутствия, 

говорит то, что не подтверждается записанным Словом и не направляет к библейскому 
Христу (библейским стандартам), то на самом деле этот дух является духом антихриста! 
Слово, полученное «от Бога», возможно соответствующее букве, но не соответствующее 
Духу священных Писаний, и поэтому не подтверждаемое Духом Святым, – не является 
истинным словом Божьим. Тот «Христос», который открывает себя не так, как библейский 
Иисус, который противоречит библейскому Христу или действует иным образом чем Он, – 
является антихристом... Надеюсь вы поняли, что я хотел вам сказать. 

Продолжим нашу тему. В Книге Откровение 12:9 сказано: 
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И низвержен был великий дракон, древний змий, называемый диаволом и 
сатаною, обольщающий всю вселенную... 
Главным оружием сатаны против верующих и против всего человечества является 

обольщение. САМОЕ ГЛАВНОЕ, ЧЕГО МЫ ДОЛЖНЫ ОПАСАТЬСЯ, – ЭТО 
ОБОЛЬЩЕНИЯ. НИ ОДИН ИЗ НАС НЕ ДОЛЖЕН ОТНОСИТЬСЯ К ЭТОМУ 
ЛЕГКОМЫСЛЕННО! На протяжении долгих лет я видел очень много мужей Божьих, у 
которых были чудесные способности, огромный успех... но которые попали в ловушку 
обольщения. Никто не застрахован от обольщения! 

24-я глава Евангелия от Матфея являет картину событий конца времен, стих 8: 
...все же это – начало болезней.  
Точнее было бы сказать не «болезней», а «родовых мук». Что же будет рождено? – 

новый век Царства Божьего, установленного на земле с главой Иисусом-Мессией. Видите 
ли, ЦАРСТВО БОЖЬЕ ПРИХОДИТ ТОЛЬКО ЧЕРЕЗ РОЖДЕНИЕ. Это относится как к 
приходу Царства Божьего в жизнь отдельно взятых людей, так и к приходу Царства Божьего 
во главе с Иисусом-Царем на землю. НИКТО НЕ МОЖЕТ ВОЙТИ В ЦАРСТВО 
БОЖЬЕ, ЕСЛИ НЕ ПЕРЕЖИВЕТ РОЖДЕНИЕ В НЕГО! Царство Божье не приходит 
через старания человека, через ритуалы и церковные служения, – оно может прийти только 
через покаяние (принятие Бога своим Господином) и рождение свыше. И родовые схватки 
нового века, о которых говорил Иисус, уже происходят. 

Представьте, что вы молодой человек, ваша жена беременна и кричит от болей при 
схватках... Что бы вы стали делать? Молиться, чтобы схваток не было или чтобы Господь 
даровал ей все перенести и быстрее? Как мы реагируем на родовые схватки рождения 
нового века, окружающие нас в этом мире? Просим, чтобы Бог остановил все эти кризисы и 
потрясения, так как они мешают нашему привычному комфортному существованию? Или 
говорим: «Слава Богу! Грядет новый век Царства Божьего!» По нашей реакции можно 
определить наше нынешнее духовное состояние. Если вы молитесь за все, к чему 
привыкли в настоящее время и не хотите расставаться с этим, – то вы не желаете 
прихода Царства Божьего! Вы, скорее всего, остановили бы роды. 

Далее, Евангелие от Матфея 24:8-13: 
...все же это – начало болезней. Тогда будут предавать вас на мучения и 
убивать вас... 
Кого это «вас»? Это нас! 
...и вы будете ненавидимы всеми народами за имя Мое.  
Сколькими народами? – всеми! 
И тогда соблазнятся многие; и друг друга будут предавать, и возненавидят 
друг друга... 
Эти «многие» кто? – христиане! 
...и многие лжепророки восстанут и прельстят многих; и, по причине 
умножения беззакония, во многих охладеет любовь... 
Будет много враждебного противостояния, которое будет толкать нас к тому, чтобы 

заставить отвернуться от нашей веры. И затем Иисус говорит: 
...претерпевший же до конца спасется.  
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В каком случае вы будете спасены? – если претерпите все до конца и выйдете 
победителем! Вы спасены сейчас? Слава Богу! Но чтобы оставаться спасенным, что вам 
нужно? – претерпеть до конца, правильно! 

Далее, в 14-м стихе говорится: 
И проповедано будет сие Евангелие Царствия по всей вселенной, во 
свидетельство всем народам; и тогда придет конец.  
Будет ли проповедовать Евангелие Царства легче? – нет, сопротивление будет 

увеличиваться. Потребуются смелые и посвященные люди. Я верю, что провозглашающие 
Евангелие Царствия Божьего в последнее время увидят такую победу, какую Церковь 
никогда не видела до этого. К Господу обратятся огромные массы людей, будут явлены 
великие чудеса и знамения, но все это будет в условиях огромного и жесткого 
сопротивления врага. И только тот, кто претерпит до конца – спасется! 

В определенном смысле Бог достигает Своих целей через дела дьявола. Бог достигает 
Своих целей через все, включая дьявола и антихриста. Возможно это для вас удивительно, 
но Бог собирается использовать их, чтобы произвести Невесту Господа Иисуса Христа. 
Писание говорит, что Невеста будет славной (наполненной Божьей славой), святой 
(отделенной для Бога), без пятна и без порока! Посмотрите на состояние сегодняшней 
церкви – в это трудно поверить. Тогда как же Бог собирается сделать это? Я думаю, что 
через гонения. И выстоят только те, кто действительно предан! 

Евангелие от Матфея 24:24: 
...восстанут лжехристы и лжепророки и дадут великие знамения и чудеса, 
чтобы прельстить, если возможно, и избранных.  
Сила обольщения в последние времена будет чрезвычайно сильной, настолько, что 

сможет обольстить даже избранных, если они не будут осторожны. Братья и сестры, мы 
должны быть очень смиренными. Сатана ищет в людях и использует то, что  всегда 
приводило к его успеху в обольщении людей – гордость и эгоизм! Основой всех наших 
проблем является наше себялюбие и наша самостоятельность (независимость от Бога) 
в своих решениях и поступках. Именно это открывает дверь для действия 
обольщения! 

И сегодня повсеместно, как в религиозной, так и в нерелигиозной среде, набирает силу 
гуманизм, который в сущности является лишь еще одной формой религии – поклонением 
человека самому себе. И хоть гуманизм и существовал с древних веков, но в последнее 
время он приобретает поистине международные масштабы, авторитет и влияние. 
ГУМАНИЗМ – ЭТО ВЕЛИЧАЙШЕЕ САТАНИНСКОЕ ОРУЖИЕ ОБОЛЬЩЕНИЯ, 
ЭТО ОБОЖЕСТВЛЕНИЕ ЧЕЛОВЕКА, ОСНОВАННОЕ НА ЕГО ЛЮБВИ К СЕБЕ И 
К УДОВЛЕТВОРЕНИЮ СВОИХ ЖЕЛАНИЙ. Именно с этим к человечеству придет 
антихрист – человек, делающий сам себя богом. Он сверхъестественно предложит людям то, 
что они хотят... И они с радостью примут его своим спасителем и богом, этим самым 
фактически обожествляя себя. 

Сущность гуманизма можно выразить высказыванием древнегреческого философа 
Гераклита: «Человек есть мерилом всего». Эта точка зрения подразумевает, что добром 
является все то, что нам приятно и приемлемо, а злом – все остальное! И это в корне 
противоположно тому, что говорит Библия. Писание свидетельствует нам: «Бог создал все, 
Его законы невозможно нарушить без вреда для себя. Бог будет судить всех... Поэтому Бог 
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является мерилом всего!» Гуманизм не выступает против каких-либо религий: вы можете 
верить, во что хотите, лишь бы не мешали другим. Но есть только одно, с чем он борется, и 
будет бороться всеми силами, – с последователями истинного Христа. Потому что именно 
они обличают людей в грехе и проповедуют о грядущем суде. Что стоит за гуманизмом? – 
дух антихриста! И нам необходимо быть очень осторожными, чтобы не дать ему места 
внутри нас самих. Потому что когда он открыто явит себя человечеству, вы не сможете ему 
противиться, если им наполнено ваше естество. 

 

ЧЕРТЫ АНТИХРИСТА 
Давайте вернемся ко 2-му Посланию к Фессалоникийцам 2:3: 
… доколе не придет прежде отступление и не откроется человек греха, сын 
погибели... 
Вот две характерные черты антихриста: 1) он является человеком греха (беззакония) – 

высшим воплощением человеческого бунта против Бога и Божьих установлений; 2) он 
является сыном погибели, который направляется в вечную погибель. Интересно, что только 
еще один человек в Новом Завете назван сыном погибели. Кто это? – Иуда Искариот. А как 
вы знаете, Иуда был апостолом – он начинал с Иисусом.  

Итак, мы снова видим, что антихрист (сын погибели) поначалу будет связан с церковью 
Христовой. С кем еще может произойти массовое отступничество? – конечно только с теми, 
кто уже обладает явленной истиной. Лично я считаю, что антихрист будет харизматом, 
суперхаризматом! Я говорю это вполне серьезно.* 
_____________________ 
*В последние десятилетия прошлого века начался набирающий обороты процесс, когда во многих 
церквях (от католических и англиканских до пятидесятнических, полноевангельских и харизматических) 
происходит то, что называют «харизматическим обновлением». На посещающих церковные 
богослужения иногда сходит дух, приводя всех в восторг, наполняя радостью, производя бурю эмоций и 
эйфорию... Люди, по свидетельству переживших это, «духовно очищаются», «переживают Божье 
освежение», «наполняются Божьей любовью», испытывают сверхъестественное ощущение «Божьего 
присутствия»... Хоть они и называют это «помазанным служением», но все это абсолютно не изменяет 
их реальную жизнь, не освобождает от грехов, не дает им практической помощи, лишь как наркотик, 
побуждает и впредь настойчиво искать само это ощущение... 
  Благодаря этому «харизматическому обновлению» повсеместно в церквях скурпулезное изучение 
Библии заменяется эмоциональным музыкальным служением «прославления», а церковные учения и 
нормы все больше уходят в сторону от приведенных в Новом Завете стандартов, ставя под сомнение 
многие библейские истины... Богослужения делаются в стиле праздника с обилием эмоциональной 
музыки,  движений руками и одобрительных возгласов, смещая акцент с проповеди Слова Божьего на 
привлекательную праздничную обстановку и особый душевный настрой, позволяющий снова пережить 
«присутствие», что фактически является уже вызыванием духа... Будьте осторожны, когда ударение 
делается не на следовании откровению записанного Слова Божьего, а на личном эмоциональном 
переживании «Божьего присутствия», и путь к «общению с Духом Святым» представляется как 
способность верующих войти в эмоциональное состояние транса, называемое еще «альфа-



101 
 

состоянием», в котором к ним и приходит дух, дающий «откровение, освежение и обновление». Будьте 
осторожны! Потому что дух, стоящий за этим, не является Духом Святым! 
  Сегодня уже многие церкви и учебные заведения практикуют и обучают «евангелистов» 
эмоциональному воздействию на массы, называемому «альфа-влиянием». Это реально ощутимое и 
эффективное воздействие, позволяющее людям реально почувствовать нечто в своей душе, что 
оставляет крепкий эмоциональный след и вызывает в них устойчивую душевную зависимость от того, 
кто может ввести их в это состояние, подобно наркотику привязывая их к служителю или пастору. 
  Вообще «альфа-состояние», иначе называемое трансом, – это такое состояние сознания, когда вы 
открыты к общению с духовным. Фактически это является гипнотическим состоянием. При 
определенном ритме голосовых, музыкальных и двигательных вибраций, воздействующих на 
подсознание, человек может войти в транс и иметь медитативную визуализацию в своем сознании от 
внешнего влияния злого духа. И во время подобных «помазанных» служений возвышенных чувств 
благодаря внешнему духовному воздействию в сознаниях людей возникает состояние гипнотического 
транса, эйфории, которое они называют «Божьим присутствием» или «встречей человека с Богом» 
(«энкаунтером»), позволяющее получать «откровения» от духа, переживать «очищение» и тому 
подобные ощущения. 
  Видите ли, искусство визуализации в сознании широко известно с древних времен и называется 
гипнозом. При гипнотическом воздействии, введя пациента в состояние гипнотического транса, 
гипнотизер имеет реальную возможность влиять на подсознание человека, вызывая в нем желаемые 
образы и манипулируя ими. При этом человек испытывает определенные эмоциональные ощущения, 
видит и переживает в своем мозгу то, что на самом деле никогда не происходило. Но благодаря влиянию 
гипнотизера и произведенной им визуализации, впоследствии человек абсолютно убежден, что все это 
произошло с ним в реальности. И, конечно же, дух, дающий способность гипнотизеру оказывать 
гипнотическое влияние на людей, не есть от Бога! 
  Сегодня альфа-влияние широко распространено как направленное воздействие одних людей на других, 
производимое в форме «служения поклонения». Но возможно также и как «духовное» переживание в 
результате личной молитвы, напоминающей медитацию. Медитация (или самогипноз) часто приводит к 
визуализации в сознании  – переживанию ощущения сверхъестественного присутствия, дающего 
откровения через слова или образы... Но правда в том, что медитируя или посещая такие «помазанные» 
служения, вы на самом деле лишь удовлетворяет свои эмоциональные желания. Вам может казаться, что 
вы «очищаетесь» и «наполняетесь», но это всего лишь приятные ощущения, получаемые как награда за 
тот духовный вред, приносимый в вашу жизнь воздействием злого духа, за этим стоящего! Понимаете, 
это «харизматическое обновление», «очищение и освежение» не изменяют реальную жизнь людей в 
лучшую сторону, а лишь делают их зависимыми, жаждущими и ищущими этого переживания опять и 
опять... Это как наркотик – попробовав однажды, все время хочешь еще и еще! Не заблуждайтесь, Бог 
всегда действует, посылая Свое слово! (Ис.55:10-11). И призывает нас верить не чувствам, а 
сказанному Им! Вера приходит от слышания слов, сказанных Господом (Рим.10:17), а не от душевного 
переживания «наполнения». Иисус совершил все необходимое для того, чтобы мы могли пребывать в 
Божьей милости и общении с Богом, слыша Его. Для этого не надо входить в состояние транса. Вы 
можете общаться со Своим Небесным Отцом, просто находясь в здравом рассудке, лишь оставив свою 
суету. Бог очищает нас просто по нашей искренней просьбе без всякого рода попыток войти в безумное 
состояние для этого. Это дьявол, обольщающий вас, предлагает вам ощущение эйфории, восторга и 
сверхъестественного присутствия вместо реального водительства Божьего, приносящего практические 
результаты в реальную жизнь… 
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  Путь в Божье присутствие описан в прообразе Скинии Моисея. Дерек Принс говорит об этом подробно 
в материале «Исследуя невидимое». Суть в следующем. Вначале через ворота, состоящие из четырех 
столбов (Исх.27:16), символизирующих четыре Евангелия Библии, мы, поверив в совершенное Иисусом 
Христом, входим во внутренний двор, окруженный забором из крученного виссона (Исх.27:9), 
символизирующего праведность, вменяющуюся верующему. И первым делом подходим к медному 
жертвеннику (Исх.27:1), говорящему о жертве Христа. На поверхности отполированной меди мы видим 
свое отражение, по которому стекает кровь жертвы, покрывающая наше отражение, что символизирует 
кровь Христа, покрывающую наши грехи. Дальнейшее продвижение в присутствие Божье возможно 
только благодаря этому! Все наши старания заслужить место в Божьем Царстве бесполезны! И 
здесь, на жертвеннике, мы должны принести себя «в жертву живую, святую, благоугодную Богу, 
для разумного служения» нашего, приняв решение «не сообразоваться с веком сим, но 
преобразоваться обновлением ума, чтобы познавать, что есть воля Божия» (Рим.12:1-2) и 
исполнять ее! Ибо «Христос за всех умер, чтобы живущие уже не для себя жили, но для 
умершего за них и воскресшего» (2Кор.5:15). На жертвеннике, мы посвящаем свою жизнь Богу, 
подчиняем себя Его власти и достижению Его целей – т.е. умераем для себя, своеволия и эгоизма, чтобы 
жить для Бога! На жертвеннике наша жизнь предается Богу в обмен на жизнь Христа! И невозможно 
продвинуться дальше, миновав жертвенник! (Мрк.8:35). 
  Далее, посвятив служению Богу всю свою оставшуюся жизнь, мы подходим к медному умывальнику 
(Исх.30:18), символизирующему освящение омытием водою слова «рема» Божьего (Ефс.5:26). Господь 
предназначил нам быть Ему «царями и священниками» (Отк.1:6; 5:10), и подобно Аарону и его 
сынам, нельзя войти в Скинию, не омывшись, – это влечет за собою смерть (Исх.30:19-21), которая в 
данном случае является не карой Божьей, а результатом неизбежного обольщения и заблуждения того, 
кто вошел в духовную реальность, но пренебрег перед этим омытием и освящением Слова! Итак, только 
омывшись и освятившись водою слова «рема» Божьего, мы через завесу из пяти столбов (Исх.26:36-37), 
символизирующую помощь пяти основных служений (апостолы, пророки, пастыри, учителя и 
евангелисты), входим в саму Скинию. Из внешнего двора с естественным светом (где мы все различаем 
при помощи естественных органов восприятия и чувств) мы входим в жизнь верой – в духовную 
реальность, где нет естественного света и что-то различать можно только благодаря свету Божьего 
откровения – сказанному нам Божьему слову «рема» (Рим.10:17). Там, внутри первого отделения 
Скинии, мы подходим к столу хлебов предложения (Исх.25:23,30), который символизирует посвящение 
Богу нашей воли – посвящения силой воли каждого аспекта нашей жизни, как отдельного хлеба, 
предлагаемого Богу в Его собственность и распоряжение! Этот процесс освещается светом стоящего 
напротив (Исх.26:35) светильника (Исх.25:31), символизирующего просвещение нашего разума светом 
(горящим елеем) Духа Святого. И только посвятив Богу свою волю, с просвещенным разумом можно 
дальше подойти к золотому жертвеннику курений (Исх.30:1-3), символизирующему наши эмоции. 
Только в результате жизни полного, реального посвящения себя Богу и преображения Его силой, 
можно быть наполненным Духом Святым, без чего невозможно возжигать курения – приносить 
Богу жертву прославления и хвалы, которые приемлемы Ему только, если направляемы Духом 
Святым! Ибо «ветхий наш человек распят с Ним, чтобы упразднено было тело греховное, 
дабы нам не быть уже рабами греху» (Рим.6:6). Бог распял наше ветхое «я», чтобы оно не грешило 
перед Ним, поэтому с момента смерти Христа хвала и прославление Бога силами нашего «ветхого 
человека» (своими стараниями, силами нашей естественной человеческой природы) Богу 
неприемлемы! И заметьте, священник брал кадильницу с углями с жертвенника курений, набирал 
горсть курений в руку и клал их на огонь, только войдя за вторую завесу в Святое Святых, чтобы 
«облако курения покрыло крышку, которая над ковчегом откровения, дабы ему не умереть» 
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в непосредственном Божьем присутствии (Лев.16:12-13). Но после смерти Христа «завеса в храме 
раздралась надвое, сверху донизу; и земля потряслась; и камни расселись; и гробы 
отверзлись; и многие тела усопших святых воскресли...» (Мтф.27:51-52). Что произошло? – Бог 
вышел из-за завесы! И теперь Его от нас отделяет только завеса нашей плоти! Распните свою плоть 
(перестаньте действовать и быть направляемы своей человеческой природой), и Дух Святой будет 
пребывать на вас и вести вас! Ибо «те, которые Христовы, распяли плоть со страстями и 
похотями» (Гал.5:24). «Если мы хотим жить Божьим Духом, то по Духу (а не по плоти) должны 
поступать!» – говорит следующий, 25-й стих. «Ибо, если живете по плоти, то умрете, а если 
духом умерщвляете дела плотские, то живы будете. Ибо (только) все, водимые Духом 
Божиим, суть сыны Божии»! (Рим.8:13-14). 

  Таков библейский путь в Божье присутствие! И всякий иной путь, не требующий 
полного посвящения, подчинения и отделения от этого падшего мира и всего нечистого, 
есть обольщение! Иисус сказал: «кто любит Меня, тот соблюдет слово («логос») Мое; и 
Отец Мой возлюбит его, и Мы придем к нему и обитель (жилище) у него сотворим» 
(Ин.14:23). Нет пути к Богу в обход Писания и минуя ежедневное подчинение себя Духу 
Святому! Не дайте себя обмануть! Иисус сказал: «Огонь пришел Я низвести на землю, и как 
желал бы, чтобы он уже возгорелся!» (Лук.12:49). Наш Бог есть любовь, Он очень 
милостивый, но Он одновременно есть Огонь поедающий, Он судит грех! Не перепутайте 
Его с лицемерным, любвеобильным духом антихриста! 

 
Продолжим дальше (2Фес.2:4): 
...противящийся и превозносящийся выше всего, называемого Богом или 
святынею, так что в храме Божием сядет он, как Бог, выдавая себя за Бога. 
Вероятно, что он построит евреям храм и сядет в нем как бог. Итак, у нас есть три разных 

имени одного и того же существа: антихрист, человек греха, сын погибели. Но мы имеем 
еще одно имя. Вот часть видения Иоанна (Отк.13:1-2): 

И стал я на песке морском и увидел выходящего из моря зверя с семью 
головами и десятью рогами: на рогах его было десять диадим, а на головах 
его имена богохульные. Зверь, которого я видел, был подобен барсу; ноги у 
него – как у медведя, а пасть у него – как пасть у льва; и дал ему дракон силу 
свою и престол свой и великую власть. 
Кто этот дракон? – сатана. Антихрист придет к власти, используя не политические 

методы, а сверхъестественную силу – ложные чудеса и знамения, которые он будет 
совершать силой сатаны. Почему сатана даст ему свою силу? – потому что это даст ему 
(зверю) способность завоевать господство над всем человечеством, чтобы либо убедить, 
либо заставить всех людей сделать то, чего сатана жаждет больше всего – поклониться ему. 
Это его цель, которую он настойчиво преследовал в течение многих веков. 

Дьявол хотел быть равным Богу, но пал с небес и проиграл... Да, он проиграл, но никогда 
не оставлял своих амбиций. Только поклонение людей позволит ему претендовать на 
равенство с Богом, потому что поклонение – это то, что должно принадлежать 
исключительно Богу. Принимая поклонение людей, дьявол как бы говорит: «Видишь, Бог, я 
все еще Твой соперник». И в наше время он очень близок к этой цели, человечество 
развращается стремительными темпами.  
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И последним его шагом на этом пути будет то, что он поставит над миром чрезвычайно 
умного, одаренного, сильного и жестокого правителя. Вы помните, что сатана предлагал 
Иисусу все царства земные и славу их, если бы Иисус поклонился ему (Лук.4:5-8). 
Истинный Христос (наш Господь) отказался от этой сделки – лжехристос примет ее. Он 
сознательно предаст себя сатане, станет поклонником сатаны для того, чтобы получить силу 
и власть над всем человечеством. 

Далее, само описание зверя говорит нам о политической федерации, которой будет 
править антихрист. Его тело – от барса. Что мы знаем о барсе из Библии? – то, что он не 
может переменить своих пятен (Иер.13:23). И есть две силы, ассоциируемые со львом и 
медведем – это Британия и Россия. Возможно, это будет европейская федерация, которая 
будет простираться от Британии на западе до России на востоке.* 
_____________________ 

*Католическая церковь неоднократно заявляла, что Европейский Союз был задуман не 
человеком, а Богом, всячески приветствуя процесс объединения народов под общим 
управлением! Во время проведения референдумов по конституции ЕС вся Европа была 
обклеена плакатами, изображающими строительство вавилонской башни с надписью: 
«Много языков – один голос!» Новое здание Европарламента в Страсбурге специально 
построено так, что выглядит, как незавершенная вавилонская башня, а у входа в здание 
Совета ЕС в Брюсселе стоит статуя, изображающая женщину верхом на звере с рогами в 
форме полумесяца… 

 
Интересно, что у большинства стран, находящихся между Британией и Россией, 

исторически есть две общие черты: практически каждая из них была империей (захватывала 
другие народы, насаждая свое владычество) и все они – католические. Не говорит ли нам 
Библия, что барс не может переменить своих пятен... Вполне возможно, что человечество 
столкнется с современной версией того, что уже было в истории – с новой Римской 
империей. Это всего лишь предположение, но достаточно обоснованное. Кстати, очень 
многие исследователи Библии прошлых веков предсказывали появление Соединенных 
Штатов Европы. Тень антихриста уже упала на человеческую историю. И теперь нам 
остается лишь узнать, насколько он сам далек от своей тени? 

Продолжим, Книга Откровение 13:3-4: 
И видел я, что одна из голов его как бы смертельно была ранена, но эта 
смертельная рана исцелила. И дивилась вся земля, следя за зверем… 
В другом переводе сказано: «...весь мир был удивлен этим чудом и последовал за 

зверем». Здесь есть притязание на воскресение из мертвых, которое на самом деле ложное. 
Не могу сказать, будет ли это политическим убийством этого лидера, но он, скорее всего, 
будет казаться мертвым, а потом «воскреснет к жизни». Представьте, что случилось бы с 
Америкой, если бы Джон Кеннеди сверхъестественно вернулся к жизни после того, как был 
застрелен? – у его ног была бы вся Америка!  

…и поклонились дракону (сатане), который дал власть зверю, и поклонились 
зверю, говоря: кто подобен зверю сему и кто может сразиться с ним? 
Итак, вот четвертое имя антихриста: зверь. Лучше сказать «дикий зверь», потому что по-

гречески это слово означает дикого хищника, такого как леопард или лев. 
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В Книге Откровение имеет место намеренное противопоставление двух существ (их 
природы). С одной стороны, это дикий зверь (по-гречески «терион»), а с другой – агнец (по-
гречески «аурнион»). Это очень похоже звучит в оригинале, не правда ли? И этот контраст 
между зверем и агнцем в Откровении Иоанна специально усилен. Миру придется выбирать: 
так установил Бог! Весь мир станет перед выбором: подчиняться Господу и следовать за 
Агнцем или для исполнения своих желаний пойти за зверем! И ЕСЛИ ВЫ НЕ ЗАХОТИТЕ 
СЛЕДОВАТЬ ЗА АГНЦЕМ, ТО ОБЯЗАТЕЛЬНО ПОЙДЕТЕ ЗА ЗВЕРЕМ!  

Мы уже говорили, что прообразом этого выбора был выбор, предоставленный евреям: 
Иисус или Варавва? Они выбрали Варавву. И это привело к тому, что девятнадцать веков их 
потомков жестоко гнали нечестивые вараввы... История повторится! Столкнувшись с 
выбором между двумя личностями, – диким зверем, являющимся сатанинским правителем, 
и Агнцем, Божьим Правителем, – подавляющее большинство человечества изберет зверя. 

И один из способов Божьего суда над людьми, который повторяется на протяжении всей 
истории, – это позволить людям иметь над собой того правителя, которого они избирают. 
Поэтому Бог и позволит этому жестокому, деспотичному и нечестивому правителю 
владычествовать над всем человечеством. 

Когда Иисус появился возле реки Иордан, Иоанн Креститель представил Его словами: 
«Вот Агнец Божий, Который берет на Себя грех мира» (Ин.1:29). Что произошло 
сразу после этого? – Святой Дух в виде голубя сошел и пребывал на Иисусе. В этом 
чудесная истина: Голубь ищет природу Агнца, он никогда не пребудет на тигре или слоне... 
СВЯТОЙ ДУХ ПРЕБЫВАЕТ ТОЛЬКО НА ПРИРОДЕ АГНЦА. КАКОВЫ ЕЕ 
ЧЕРТЫ? – ЧИСТОТА, КРОТОСТЬ И ЖИЗНЬ, ПОЛОЖЕННАЯ В ЖЕРТВУ. Если вы 
хотите быть исполненным Святого Духа, если хотите, чтобы Дух Святой вас направлял, вы 
должны взращивать в себе природу Агнца – праведную и святую природу библейского 
Иисуса. 

Сегодня все мы стоим перед этим выбором: взращивать в себе природу Агнца или 
продолжать жить своей падшей плотской природой – природой зверя. Вы будете делать или 
одно, или другое. Но если вы не взращиваете в себе природу Агнца, то когда придет 
зверь, – вы не сможете ему противостоять и обязательно последуете за ним, потому что 
наполнены той же падшей природой! Будет слишком поздно что-либо менять... 

Каин и Авель были первыми сыновьями Адама и Евы. Они вместе росли, вместе играли... 
Почему же Каин убил своего брата? Я считаю, что все дело было в религии: Авель получил 
откровение о том, какую жертву принести Богу, а Каин, не имея личного откровения, 
предложил Богу то, что Бог проклял, и поэтому его жертва была отвергнута Богом. Но 
откуда взялась ненависть?.. 

Дело в том, что все потомки Адама рождались после того, как он и Ева согрешили против 
Бога. У Адама не было детей до того, как он стал преступником. И поэтому каждый потомок 
Адама с тех дней имеет внутри себя (наследует от своего праотца Адама) природу бунтаря, 
преступника Божьих установлений, склонную к ненависти и убийству... Библия называет 
эту нашу естественную человеческую природу «ветхим человеком». И всем нам важно 
помнить, что мы не должны позволять управлять собой этой нашей плотской природе 
бунтаря, но с Божьей помощью взращивать в себе природу Агнца...  

И это один из самых важных вопросов, касающийся каждого из нас. Потому что 
сегодняшний мир так полон напряженного соперничества, люди настолько напористы 
и жестоки, что сегодня каждодневно существует опасность пойти в неправильном 
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направлении и ради сиюминутной выгоды действовать по плоти, развивая в себе 
плотскую природу (природу зверя), которая находится внутри каждого из нас, как 
потомка падшего Адама. Сегодня в нашем мире очень легко позволить природе зверя 
начать действовать и захватить господство над собой.  

Но Бог хочет, чтобы мы были подобны Его Сыну, то есть имели в себе природу Агнца. И 
я считаю, что нам всем нужно усердно молиться и уповать на благодать Божью, чтобы, 
будучи преображенными ею, являть характер Агнца в эти последние дни. Готовы ли вы 
взращивать в себе кротость посреди бушующего зла? Готовы ли вы отдать свою жизнь? Это 
все не теория – это все очень реально! Дикий зверь или Агнец? Третьего выбора нет! 

Давайте посмотрим на нечто важное, сказанное об Агнце (Отк.5:3-6): 
И никто не мог, ни на небе, ни на земле, ни под землею, раскрыть сию книгу, 
ни посмотреть в нее. И я много плакал о том, что никого не нашлось 
достойного раскрыть и читать сию книгу, и даже посмотреть в нее. И один 
из старцев сказал мне: не плачь, вот, лев от колена Иудина, корень Давидов, 
победил и может раскрыть сию книгу и снять семь печатей ее. 
Это действительно интересный момент, потому что Иоанн начал искать глазами льва... Но 

кого он увидел?  
И я взглянул, и вот, посреди престола и четырех животных и посреди 
старцев стоял Агнец как бы закланный... 
Итак, «Лев от колена Иудина» является Агнцем! Сделано сознательное 

противопоставление. Назначенный Богом Правитель не имеет природы зверя – Он имеет 
природу Агнца! Он был вознесен выше всех, потому что смирил Себя, положил Свою 
жизнь, пошел путем послушания, кротости и смирения, чтобы исполнить волю Божью... И я 
искренне верю, что Церковь наших дней должна будет явить ту же природу.  

Не думаю, что это будет легко, но скажу вам то, во что я верю, хоть это и непопулярно: 
ЦЕРКОВЬ МОЖЕТ ИДТИ ДОМОЙ ТОЛЬКО ТАКИМ ЖЕ ПУТЕМ, КАКИМ ШЕЛ 
ЕЕ ГОСПОДЬ – ПУТЕМ КРЕСТА! Это, конечно же, не значит быть распятым на древе, – 
это путь самоотречения! В одном из христианских гимнов есть такие слова: «Мы 
побеждаем, уступая!» БОЖЬЯ СИЛА ДЕЙСТВУЕТ В НАШЕЙ СЛАБОСТИ (2Кор.12:9). 
И это тот урок, который нам надлежит усвоить. 

Сегодня в Церкви звучит много учений о том, что мы можем получить и чего достичь 
благодаря вере. Но проблема в том, что очень часто наши желания получить что-то от Бога 
исходят из нашей плотской природы, из нашего эгоизма, подпитываемого нашей гордыней. 
Но мы не должны позволять себе быть движимыми нашей плотской природой, которую нам 
надлежит распять. И она должна быть распятой прежде, чем мы сможем войти в Божью 
волю для нашей жизни. 

Далее продолжим чтение 13-й главы Книги Откровение. Мы уже говорили, что весь мир 
поклонился зверю. Все будут убеждены, что со зверем бесполезно воевать. Никто не знает, 
как это будет, но представьте, что к власти придет мировой лидер, который сосредоточит в 
своих руках все ядерное оружие*, и больше никому не позволено будет его иметь... Тогда 
действительно никто не сможет сражаться с ним. И даже просто вступить с ним в 
конфронтацию будет подобно самоубийству! Я не утверждаю, что именно так все и будет, 
но лишь пытаюсь показать вам, что положение вещей, описанное здесь, технически 
осуществимо уже сегодня.  
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_____________________ 
*Или будет иметь в своем распоряжении такие средства ведения войны, которые сделают 

невозможным применение его другими. Например, систему мощных орбитальных лазерных 
орудий и армию роботов – небольших и очень быстрых летающих беспилотников... 
Возможно антихриста будут поддерживать прилетевшие на землю «инопланетяне» – 
«друзья» человечества, ведь ангелы (как Божьи, так и сатанинские) могут принимать любой 
материальный облик (Быт.6:2,4; Быт.19:1; Евр.13:2). 

 
Книга Откровение 13:6-7: 
И отверз он уста свои для хулы на Бога, чтобы хулить имя Его, и жилище 
Его, и живущих на небе. 
Он бросает открытый вызов Всемогущему Богу. Он не скрывает свою враждебность по 

отношению к Нему. И сегодня повсеместно люди очень недалеки от такого отношения 
сердца... 

И дано было ему вести войну со святыми…  
Дано кем? Полагаю, что Богом. Это пугающая мысль... А кто эти святые? Это истинные, 

не подчинившиеся антихристу последователи Иисуса Христа. Надеюсь, что ими будете и 
вы. Вы хотите быть святыми? А хотите ли вы, чтобы весь мир вел с вами войну? Готовы ли 
вы пойти против всего мира и его устоев? Каждому предстоит сделать этот выбор! 

И дано было ему вести войну со святыми и победить их...  
Осознайте наконец, что путь Христа вовсе не означает легкую победу. НАША ВЕРА 

ДОЛЖНА ВКЛЮЧАТЬ В СЕБЯ ГОТОВНОСТЬ ОТДАТЬ СВОЮ ЖИЗНЬ РАДИ 
ИСПОЛНЕНИЯ ВОЛИ БОЖЬЕЙ. ЭТО И ЕСТЬ НАША ЛИЧНАЯ ПОБЕДА! Это не 
всегда означает умереть смертью мученика. Но будут и те, кто положит свои жизни, как 
полагали их тысячи христиан ранних веков.  

В Книге Откровение 12:11 говорится: «Они (верующие) победили его (сатану) кровью 
Агнца и словом свидетельства своего, и не возлюбили души своей даже до 
смерти». Вопрос веры был вопросом жизни и смерти! Для верующих всегда было 
важнее быть верными Иисусу, чем остаться в живых! Столкновение с таким выбором – 
испытание. Видите ли, Иисус пошел домой через крест, подавляющее большинство первых 
апостолов умерли мученической смертью... Вы думаете, что для Церкви предусмотрен 
другой путь? Минуя самоотречение? Победоносная, торжествующая, несломленная... 
Церковь будет завоевывать души, но полагая свою жизнь! И это касается каждого. 

Иногда я улыбаюсь, когда слышу, как христиане заявляют или поют о том, что они 
являются солдатами армии Господа. Действительно ли они осознают, что это означает? 
Действительно ли они готовы пойти подобно солдатам на смерть? Когда я был призван в 
армию в годы Второй мировой войны, мне никто не дал гарантии, что меня не убьют… Еще 
ни одного солдата не призывали ни в одну армию с такими гарантиями. А мы действительно 
призваны быть солдатами в армии Господа, которая сегодня ведет войну против сил зла. И 
всегда лучше заранее приготовить себя к любому возможному испытанию, чем, 
столкнувшись с ним, оказаться проигравшим. 

Далее хочу сказать еще одно, о чем сегодня забывают: ИИСУС НИКОГДА НЕ 
ЗАБОТИЛСЯ О ТОМ, КАКОЕ МНЕНИЕ О НЕМ ИМЕЕТ ЭТОТ МИР. В каком виде в 
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последний раз Он предстал перед миром? – в оголенном, оплеванном и пораженном теле, 
висящим на кресте. И Он никогда не пытался исправить этот образ в глазах мира. В 
воскресшем теле Он не появлялся на глазах у людей – Он явил Себя воскресшим только 
Своим ученикам! Иисус открывал Себя только тем, кто верил в Него и поэтому следовал за 
Ним!  

Насколько сильно вас заботит то, какое мнение имеют о вас окружающие вас люди? 
Может быть для вас это является определяющим? Возможно, вы переживаете об этом 
больше, чем Иисус? Павел сказал в Послании к Галатам 6:14: 

А я не желаю хвалиться, разве только крестом Господа нашего Иисуса 
Христа, которым для меня мир распят, и я для мира. 
В английской Библии короля Иакова сказано: «Бог не позволяет иметь славу мне, 

спасенному крестом Иисуса Христа, которым для меня мир распят, а я для 
мира». 

 

ПРИХОД АНТИХРИСТА  
Пойдем дальше, Книга Откровение 13:8: 
И поклонятся ему все живущие на земле, которых имена не написаны в книге 
жизни у Агнца, закланного от создания мира. 
Это сильное утверждение: антихристу поклонится все человечество, кроме тех, кого Бог 

избрал для Себя и чьи имена записаны в книге жизни Агнца! 
Затем мы видим другую зловещую личность: второго зверя. Книга Откровение 13:11: 
И увидел я другого зверя, выходящего из земли; он имел два рога, подобные 
агнчим, и говорил как дракон. 
Я считаю, что это будет религиозная личность. Он назван лжепророком. Лжепророк 

внешне выглядит как агнец, но имеет голос дракона. Я думаю, что лжерелигия 
подстроится под лжемессию и благодаря действию духа антихриста выступит на его 
стороне, подобно тому как лютеране поддерживали Гитлера в Германии. Говорю вам, что 
это уже происходит. Например, в Китае сегодня существует официальная церковь, во главе 
которой стоит епископ Динг. Она полностью подстроилась под атеистическое 
коммунистическое правительство, одновременно с этим являясь главным гонителем 
истинных христиан. Подобное происходило и в бывшем Советском Союзе, где глава 
Русской православной церкви полностью поддерживал Сталина...  

Но этот всемирный политический лидер (антихрист) будет высоко ценить важность 
религии и наверняка объединит лжерелигии для поддержки своей власти. И помните: вся 
религия в конце века будет сверхъестественной, разница будет только в духе, который 
будет за этим стоять: Святой Дух или дьявольский. 

Далее о лжепророке сказано, Книга Откровение 13:12: 
Он действует пред ним со всею властью первого зверя и заставляет всю 
землю и живущих на ней поклоняться первому зверю, у которого смертельная 
рана исцелила... 
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Мы не будем углубляться в детали, однако обратите внимание на ложную троицу. В 
ранней церкви была поговорка, которая звучит по латыни так: «diabolos simeus Dei», что 
означает: «дьявол обезьянничает за Богом». И действительно, дьявол не способен творить. 
Все, что он может, – это делать жалкие копии уже сотворенного и придуманного Богом. И 
здесь мы видим фальшивую троицу: сатана, антихрист и лжепророк, которая 
поддерживается лжецерковью, называемой в Писании словом «блудница»*.  
_____________________ 

*Обратите внимание на то, что говорится о блуднице в Ветхом Завете, и вы увидите 
много признаков, описывающих современную лжецерковь. 

 
И мы уже говорили об отступничестве, которое, по сути является сознательным 

намеренным отвержение явленной истины. Скажу вам, что в сегодняшнем мире мы 
окружены отступничеством. Во все века в церкви были нечестивые, безнравственные и 
алчные лидеры. Но даже такие люди открыто не отвергали великие основополагающие 
истины христианской веры. На самом деле они даже старались опираться на эти истины для 
утверждения своей власти. 

Однако в ХХ веке, начиная, по-видимому, с Германии, все изменилось. Церковные 
лидеры большинства традиционных церквей сегодня официально и открыто отвергают 
большинство основных истин христианской веры. В распространяемых ими доктринах они 
старательно и нагло подменяют истину Божьего Слова ложью. Например, чего стоит одно 
утверждение о спасении благодаря заступничеству, а фактически поклонению «блаженной 
деве Марии»?.. 

Я не ставлю своей целью критиковать кого-либо, но лишь хочу указать вам на то, что все 
это является отличительной чертой времени, в которое мы живем. Раньше такого не было! В 
сегодняшней вседозволенности людям предлагаются все новые и новые религиозные 
верования и концепции... Но я советую вам опираться в своей вере только на Библию. 
Любой дух, который не говорит так, как Библия, Духом Святым не является, что бы 
он о себе не говорил! И полагаю, что описанная в Писании битва последних дней уже 
разворачивается перед нашими глазами. 

В заключение нельзя не сказать об имени антихриста. Давайте прочитаем известный 
отрывок из 13-й главы Книги Откровение (ст.16-18): 

И он сделает то, что всем – малым и великим, богатым и нищим, свободным 
и рабам – положено будет начертание на правую руку их или на чело их, и 
что никому нельзя будет ни покупать, ни продавать, кроме того, кто имеет 
это начертание, или имя зверя, или число имени его. Здесь мудрость. Кто 
имеет ум, тот сочти число зверя, ибо это число человеческое; число его 
шестьсот шестьдесят шесть.  
Здесь говорится о режиме, который установит антихрист для закрепления своего 

господства над человечеством. Сегодня уже существует много различных технологий, 
способных сделать это.* Придет время, когда для того чтобы купить еду и предметы первой 
необходимости, нужно будет иметь определенный знак. Это будет сделано для того, чтобы 
не подчинившиеся антихристу люди были повсеместно отсечены от всего, необходимого 
для жизни. 
_____________________ 



110 
 

*Например, вживление микрочипа с булавочную головку или нанесение лазером личного 
кода, информация с которых может считываться простым сканером (как в супермаркете) и 
быть одновременно и удостоверением личности, и платежной картой, и историей болезни, и 
пропуском и т.п. С вводом такой системы пропадет необходимость в наличных деньгах, что 
ликвидирует коррупцию, грабежи, неуплату налогов, торговлю наркотиками и многое 
другое. Именно под этими гуманными лозунгами и будет реализована и повсеместно 
поддержана такая система. 

 
Что это за знак? Мы ясно видим три альтернативы: начертание (образ, изображение); имя 

зверя (название); число имени (сумма цифр). И в последнем стихе говорится: 
Кто имеет ум, тот сочти число зверя, ибо это число человеческое; число его 
шестьсот шестьдесят шесть.  
Конечно многого мы не знаем. Но, по крайней мере, в трех языках (еврейском, греческом 

и арабском) у каждой буквы есть соответствующее ей число. Например, в иврите первые 
десять букв алфавита означают цифры от 1 до 10. «Алес» – 1, «без» – 2, «демо» – 3, «валид» 
– 4 и так далее. 10 – это «фьюд». Далее идут десятки: 20, 30, 40... 50 – это «нун». Далее 60, 
70, 80, 90. 100 – это «ку». После ста есть еще три буквы (всего двадцать две буквы): «рем» – 
200, «шин» – 300, «хаф» – 400. 

Если вы желаете узнать число имени человека на иврите, то напишите его вертикально, 
рядом с каждой буквой напишите ее цифровое значение и просуммируйте, – так вы 
получите число имени. То же самое можно сделать в греческом и арабском. 

Например, имя моей жены Руфь на иврите состоит из трех букв, сумма которого 
составляет: 200 + 6 + 400 = 606. В этом нет никакой тайны. Вы это можете сделать с любым 
еврейским, греческим или арабским именем. И хоть мы не знаем, какие именно буквы 
(числа) будут составлять имя антихриста, но мы знаем сумму.  

Я поначалу сомневался: то ли имеется в виду. Но затем обратился к греческому и сложил 
сумму имени Иисуса. И знаете, сколько получилось? – 888. Лично меня это убеждает, что в 
этом весь секрет.* Семь – это число совершенства. Шесть – это нехватка совершенства. 
Иисус – 888, антихрист – 666. Я думаю, что когда явится антихрист, то почти наверняка он 
будет выходцем с Ближнего Востока. И если вы сложите сумму цифр его имени – вы 
обнаружите, кто он.  
_____________________ 
*Если три греческие буквы, которыми в оригинальных манускриптах записано число 666, прочитать по-
арабски справо налево (а такие же точно знаки есть и в арабском), то первая буква означает «во имя», 
вторая означает Аллаха, а третья, подобная двум скрещенным мечам, является символом ислама, 
например, на флаге Саудовской Аравии. И именно эти знаки обычно носят на лбу те, кто собирается 
вести священную войну, «джихад»... В пояснениях к Корану говорится, что «распространенное мнение 
считать 666 числом сатаны, было как раз разумной уловкой последнего, чтобы обратить людей от 
принятия Книги Бога (Коран содержит 6666 стихов) и Его Посланника, которого Бог сделал Его 
свидетелем с числом 666». 

  Но это не отменяет толкования, данного Дереком Принсом, а наоборот, дополняет его! 
Библейские прообразы обычно многогранны. Например, на протяжении веков все 
реформаторы антихристом считали католическую церковь! И сказанное об антихристе в 
Писании подтверждало это сходство! 
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Есть теория, в которой говорится, что во времена Ноя падшие ангелы сатаны имели 
сексуальные отношения с человеческими женщинами, в результате которых рождались 
гиганты или «герои», как называет их греческая мифология. В ней как и в мифологиях 
других народов есть очень много указаний на то, что это правда. Вполне возможно, что 
сатана найдет человеческую женщину, с которой в результате сексуальных отношений 
произведет на свет антихриста. Что безусловно будет нечестивой пародией на известное 
христианам непорочное зачатие. 

Как же нам защититься от обольщения, которое сегодня повсеместно приносит дух 
антихриста? 2-е Послание к Фессалоникийцам 2:8-12: 

...и тогда откроется беззаконник, которого Господь Иисус убьет духом уст 
Своих и истребит явлением пришествия Своего, того, которого пришествие, 
по действию сатаны, будет со всякою силою и знамениями и чудесами 
ложными, и со всяким неправедным обольщением погибающих за то, что они не 
приняли любви истины для своего спасения. И за сие пошлет им Бог действие заблуждения, 
так что они будут верить лжи, да будут осуждены все не веровавшие 
истине, но возлюбившие неправду.  
ЗАЩИТА ОТ ОБОЛЬЩЕНИЯ – В ЛЮБВИ К ИСТИНЕ! ЭТО ЕДИНСТВЕННАЯ 

ГАРАНТИЯ! Книга Притчей 23:23 говорит: «Купи истину и не продавай». Если мы не 
примем от Святого Духа любовь к истине, то для нас не останется ничего другого как верить 
лжи. Единственная защита от сатанинского обольщения это истина, говоримая нам 
Господом и донесенная Святым Духом! И я снова повторю, что пред нами всего два выбора: 
верить истине или верить сатанинской лжи. Если вы отвергните истину, то для вас не 
останется другого выбора, как верить лжи, потому что Сам Бог позаботиться об этом! 

Делайте все возможное, чтобы найти Истину и быть верным Истине! Если вы не 
возлюбили Истину, если не руководствуетесь ею, тем самым отвергая ее, то Сам Бог 
пошлет вам сильное заблуждение! И это не будет случайностью! Это будет Божьим судом 
над теми, кто отказывается принять Истину, кто не подчиняется и не повинуется Истине.* 
Это крайне важно! 
_____________________ 

*Бог пошлет действие заблуждения всем тем, кто не принял любви Истины для своего 
спасения! Если бы в вас влюбился сын царя, то это было бы честью для вас! И отношения с 
ним накладывали бы отпечаток на ваше поведение. Вы не могли бы пьянствовать, 
заниматься развратом и т.п. (т.к. этим бы бесчестили своего будущего мужа и свой статус 
принцессы). А если бы несмотря на все это вы бы все-таки предавались аморальности? – то 
сын царя отверг бы вас, разве не так?! 
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4. ИСТИННАЯ ЦЕРКОВЬ И ЛЖЕЦЕРКОВЬ 
ПРОИСХОЖДЕНИЕ ЛЖЕЦЕРКВИ  

Это последняя часть нашей темы: «Враги, с которыми мы сталкиваемся». Кто это «мы»? 
Это все те, кто являются Божьим народом. В предыдущих главах мы рассмотрели, как я 
считаю, двух главных сегодняшних наших врагов: во-первых, колдовство, во-вторых, дух 
антихриста. 

Колдовству я дал такое определение – это религия всего падшего человечества, 
посредством которой люди во все времена пытались иметь связь со сверхъестественным. 
Через колдовство они вступали в контакт с ангелами сатаны, являвшимися им в различных 
образах.* Люди разными способами поклоняясь им, как богам, чтобы задобрить их и, 
возможно, с их помощью получить власть, силу и контроль над другими людьми и 
явлениями природы. 
_____________________ 

*Ангелы сатаны являлись и продолжают являться людям в том облике, в котором человек 
готов и может их воспринять. Раньше это были Гермес, Посейдон и тому подобные «боги». 
В эпоху распространения христианства к людям часто являлись «святой Лука», «Николай-
угодник» или «блаженная дева Мария заступница»... 

 
 
Дух антихриста является духовной силой, которая действует только там, где было 

провозглашено Евангелие Иисуса Христа. Мы говорили о том, что греческая приставка 
«анти» имеет два значения: «против» и «вместо». Дух антихриста действует в первую 
очередь против Иисуса, истинного Мессии, чтобы вытеснить и устранить Его там, где Он 
был проповедан. Однако на этом сатана не останавливается – вытеснив истинного 
Помазанника Божьего, дух антихриста стремится поставить на Его место лжехриста 
(другого, поддельного спасителя). И сегодня эта духовная сила действует очень широко в 
церкви.  

Также я попытался обрисовать общие черты последнего проявления духа антихриста: 
антихриста-зверя. Это будет жестокий мировой правитель, который восстанет в последние 
годы перед вторым пришествием Иисуса Христа. 

Мы уже говорили о том, что действующие в церквях колдовство и дух антихриста 
производят лжецерковь. И очень важно понимать, что наряду с истинной Церковью 
(Невестой Иисуса Христа) реально существует лжецерковь, называемая в Библии 
«блудницей». Поэтому будьте начеку, не дайте лжецеркви себя обмануть!  

Далее мы поговорим об отличии истинной Церкви* от лжецеркви для того, чтобы вы 
поняли: где сегодня духовно находитесь вы. Во 2-м Послании к Коринфянам 11:2-4 Павел 
говорит о том, как появилась лжецерковь: 
_________________________________________ 

*Под словом «церковь» следует понимать его библейское значение – сообщество или 
группу (собрание) верующих, а не здание или религиозную организацию, проводящую 
богослужения. 
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Ибо я ревную о вас ревностью Божиею, потому что я обручил вас единому 
мужу, чтобы представить Христу чистою девою.  
Если вы посмотрите, из каких людей состояла церковь в Коринфе, то это удивительное 

заявление. Павел говорит, какими людьми они были раньше: идолопоклонники, 
проститутки, гомосексуалисты, пьяницы, блудники, лихоимцы и так далее (1Кор.6:9-11). И 
все же через силу Крови Иисуса и освящающее действие Слова Божьего Павел видел 
собрание таких людей представленною Господу «чистою девою». Он, как основатель этой 
церкви, говорит: «Я обручил вас Господу Иисусу Христу чистою девою». 

В культуре тех дней к браку было два последовательных шага: во-первых, обручение, а 
затем уже, во-вторых, брачная церемония. И обручение не было просто помолвкой, как мы 
понимаем это сегодня. В нашей культуре нарушение данных друг другу при помолвке 
взаимных обязательств верности не воспринимается как серьезное преступление, и 
помолвки часто расторгаются без каких-либо трагических последствий... Но в библейском 
понимании и в культуре тех дней обручение являлось священным нерушимым 
посвящением. Оно не делало брак законченным, но было таким же священным 
посвящением, как и заключение брака в брачной церемонии. И человек, не верный данным 
обетам обручения, рассматривался как совершающий прелюбодеяние – как реально 
нарушивший обет супружеской верности. 

Итак, в заключении законного брака существовали две фазы: женщина обручалась 
мужчине и жила далее, храня ему верность, а через определенный промежуток времени 
осуществлялась брачная церемония. После чего они были уже полноценно законными 
мужем и женой. Точно так же обстоит дело и с нами. Посвящение себя Иисусу Христу – 
Спасителю и Господу – является обручением. И каждый из нас, кто сделал это 
посвящение, был обручен Христу. Но мы еще не соединены навеки, наша брачная 
церемония еще впереди. В 19-й главе Книги Откровение (ст.6-9) дана прекрасная картина 
свадьбы Иисуса Христа и Его Невесты. Но это еще предстоит, в настоящее время мы только 
обручены. 

Именно после обручения Господу все мы разделяемся на истинную Церковь и 
лжецерковь. В чем разница? ИСТИННАЯ ЦЕРКОВЬ ОСТАЕТСЯ ВЕРНОЙ БРАЧНЫМ 
ОБЕТАМ, ДАННЫМ СВОЕМУ ЖЕНИХУ, А ЛЖЕЦЕРКОВЬ – НЕВЕРНА! И поэтому 
(из-за неверности своим брачным обетам) лжецерковь называется в Писании «блудницей».  

Апостол Павел описывает нам то, как христиане могут быть духовно развращены, отойдя 
от своего первоначального посвящения в верности Христу и уклонившись в духовное 
прелюбодеяние (2Кор.11:3-4): 

Но боюсь, чтобы, как змий хитростью своею прельстил Еву, так и ваши умы 
не повредились, уклонившись от простоты (прямоты) во Христе.  
Другие версии перевода говорят: «уклонившись от искреннего и чистого 

посвящения Христу». ПРОЦЕСС, ВЕДУЩИЙ К НЕВЕРНОСТИ, – ЭТО РАСТЛЕНИЕ  
УМОВ ВЕРУЮЩИХ*. И Павел говорит: «Я желаю подчеркнуть простоту и чистоту 
Евангелия», которое в своей сущности очень просто и состоит из определенных фактов 
(1Кор.15:1-4): 
_____________________ 
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*Это достигается через проповедь искаженного евангелия и проповедь лжеучений, то есть 
через религиозное образование и посещение церквей, где Духу Святому не предоставляется 
реальное главенство. 

 
Напоминаю вам, братия, Евангелие, которое я благовествовал вам, которое 
вы и приняли, в котором и утвердились, которым и спасаетесь, если 
преподанное удерживаете так, как я благовествовал вам, если только не 
тщетно уверовали.  Ибо я первоначально преподал вам, что и сам принял, то 
есть, что Христос умер за грехи наши, по Писанию, и что Он погребен был, и 
что воскрес в третий день, по Писанию...  
ЭТО И ЕСТЬ ЕВАНГЕЛИЕ: ИИСУС ХРИСТОС, ПРИШЕДШИЙ НА ЗЕМЛЮ ВО 

ПЛОТИ, УМЕР ЗА ГРЕХИ НАШИ ПО ПИСАНИЮ, БЫЛ ПОГРЕБЕН И ВОСКРЕС В 
ТРЕТИЙ ДЕНЬ ПО ПИСАНИЮ ДЛЯ ОПРАВДАНИЯ НАШЕГО! Поверьте в это и 
полагайтесь на это, а не на свои старания... Очень опасно, когда люди все усложняют. 
Основные истины Писания так просты, что шестилетний ребенок может легко понять 
их. И часто дети понимают их лучше, чем взрослые. Будьте осторожны, когда проповедники 
используют много сложных слов, для того чтобы пояснить суть Писания и подтвердить его 
истинность. Провозглашение библейских истин не нуждается в помощи человеческой 
мудрости. Дух Святой не пользуется сложными теологическими конструкциями, 
подтверждая истинность сказанного посланниками Господа Своей силой! 

Мы все так нуждаемся в простоте и ясности, приходящих от Духа Святого, в научении и 
подтверждении от Него... Давайте прочитаем, как мы, верующие, можем быть обольщены, 
чтобы нарушить брачный обет верности, данный нашему Жениху – Иисусу Христу* 
(2Кор.11:4): 
_____________________ 
*Иисус присутствует сейчас с нами на земле Своим Святым Духом, поэтому фактической изменой Ему 
(совершением духовного прелюбодеяния) являются любые отношения с другим духом, который не есть 
Дух Святой. 

 
Ибо, если бы кто, пришед, начал проповедывать другого Иисуса, которого мы 
не проповедывали, или если бы вы получили иного Духа, которого не получили, 
или иное благовестие, которого не принимали, –  то вы были бы очень 
снисходительны к тому. 
Кто это, придя, начал бы проповедовать другого Иисуса? – другой проповедник! И всюду 

после того, как Павел представлял Евангелие в его истине и простоте, приходили другие 
учителя, которые все усложняли, пытаясь заключить доверчивых верующих в соблюдение 
разнообразных ограничений, установлений и обрядов, которые совершенно не являются 
частью Божьего Евангелия Царства.  

Далее мы видим три фазы обольщения. Все начинается с проповеди не того Иисуса.** 
Прежде проповедуется «другой Иисус», в результате чего люди получают «другой Дух», а 
затем принимают сами и продвигают другим «иное благовестие» спасения, ведомые уже 
«другим Духом», который не есть Дух Святой, но очень старается быть на Него похож...  
_____________________ 
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**Обольщение обычно происходит так: проповедники рассказывают от Иисусе, подкрепляя свои 
рассказы цитатами из Писания и подтверждением из своего личного опыта, что психологически 
вызывает доверие к рассказанному ими, учитывая, что они делают это абсолютно искренно, имеют 
большой авторитет и умело влияют на эмоции людей... И под воздействием книг, проповедей и 
церковных учений (т.е. рассказов других людей) в сознаниях верующих формируется образ 
Иисуса Христа, который вовсе не является тем Иисусом Христом, Который сидит одесную Отца 
на небесах! И в церквях сегодня фактически поклоняются бессильному идолу, созданному 
проповедниками в умах людей! Именно поэтому мы не видим в  церквях действия силы Божьей! 
Люди называют его Богом и Господом, но этот идол не может изменить их жизнь, освободить их от 
греха и давления зла, помочь им в трудную минуту, исцелить их... Даже сами поклоняющиеся не 
полагаются на обеспечение своего бога, понимая, что всего необходимо добиваться своими усилиями. 
Они не ждут сверхъестественного участия своего бога в их жизни, предпочитая действовать 
самостоятельно, решая проблемы своими силами – т.е. наверняка... 

  Божье Евангелие должно проповедоваться Божьим Святым Духом и подтверждаться Его 
силой (1Кор.2:4-5)! Не верьте ничему, что не соответствует Писанию и не 
подтверждается Божьим Святым Духом! Иисус Христос есть Слово Божье! Это Его имя! 
(Ин.1:1,14; Отк.19:13). Поэтому если ваш Иисус говорит вам то, что не соответствует 
записанному Слову Божьему, то значит он не есть Слово Божье, а значит – и вообще не 
Иисус Христос! 

 
Наш Господь сказал: «Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, 

как только через Меня» (Ин.14:6). Поэтому, ЕСЛИ ВЫ ИСКАЗИТЕ ЛИЧНОСТЬ 
ИИСУСА И НЕ БУДЕТЕ ДУХОМ БОЖЬИМ ПРЕДСТАВЛЯТЬ БИБЛЕЙСКОГО 
ХРИСТА, ТО ВЫ ПОЛУЧИТЕ ИНОЙ ДУХ И ЗАКОНЧИТЕ ИНЫМ «ЕВАНГЕЛИЕМ 
СПАСЕНИЯ».  

Некоторые верующие считают, что обольщение им не грозит, потому что они были 
крещены в Духе Святом с говорением на иных языках... Скажу вам так: если кто и был 
харизматом, то это были галаты, однако, не смотря на это, они были прельщены и 
околдованы! Поэтому не воображайте, что если вы когда-то были крещены в Духе (что само 
по себе чудесно), то это гарантирует вам, что вы не будете обольщены... Чтобы ходить 
постоянно в Духе Божьем, Ему необходимо повиноваться, Его необходимо почитать! 

Далее я попробую описать вам три современные широко распространенные версии 
«другого Иисуса», хоть это и не все его разновидности. Первая версия лжеиисуса – это 
подобие восточного учителя-гуру, что ставит Иисуса на один уровень с Буддой, Кришной, 
Мухаммедом, Моисеем и другими людьми. Послание к Колоссянам представляет Иисуса 
Христа как великого Творца, Который сотворил всю Вселенную и держит все Своей силой 
(Кол.1:16-17). Он не просто умный и добрый человек, учитель всех людей... ИИСУС 
ХРИСТОС – ЭТО БОГ, ТВОРЕЦ И СУДЬЯ ВСЕГО ЧЕЛОВЕЧЕСТВА! Если вы 
отойдете от Писания и измените характер и личность Иисуса, то всегда попадете в 
заблуждение, попадете под властью иного, лживого духа. 

Второй тип лживого представления Иисуса – это образ революционера-марксиста. И 
особенно этот лживый образ популярен в Южной Америке. Там это известно как теология 
освобождения, которая учит, что христиане должны решать проблемы бедных, требовать 
социальной справедливости, убрать от власти богатых и бороться за установление нового 
политического порядка... 
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Иисус имел большое сострадание к бедным, но Он никогда не стремился захватить власть 
и установить другой политический порядок, чтобы их накормить. Он сказал: «Царство 
Мое не от мира сего; если бы от мира сего было Царство Мое, то служители 
Мои подвизались бы за Меня, чтобы Я не был предан Иудеям; но ныне Царство 
Мое не отсюда» (Ин.18:36). И все попытки принести Царство Божье при помощи 
человеческой силы и политических методов являются отрицанием учения Иисуса 
Христа. Если вы проследите это на протяжении истории, то заметите, что революционеры 
на самом деле всегда всего лишь заменяли одного диктатора другим. 

Один из способов, которые использует сатана для смены политического режима, – это 
сделать людей недовольными. Если вы работаете достаточно тяжело, то вы действительно 
станете недовольны любой существующей системой власти. И подразумевается, что если вы 
избавитесь от этой власти, то следующая будет хорошо обращаться с вами. Но так на самом 
деле никогда не происходило! К примеру призывавший к свержению царской власти 
марксизм произвел больше нищеты и упадка, чем любой плохой царский режим, который 
был до него. 

Третью широко распространенную версию лжеиисуса я называю «рождественским дедом 
морозом». Это мягкий и приятный лжеиисус, котрый обещает всем дать все то, что они 
попросят, никого не обличает и всем все прощает, говоря приблизительно так: «Не 
волнуйтесь, все будет хорошо, Бог любит вас... вы спасены...» и так далее. Этот лжеисус все 
время говорит о любви, совершенно не упоминая о личном подчинении Божьему 
водительству и неприемлемости греха для Бога! Я думаю,что именно с таким «посланием 
любви» к человечеству придет антихрист.* 
_____________________ 
*Известная оккультистка, автор многочисленных книг по теософии Элис Бейли, которая получала свои 
откровения от духовного существа по имени Дуал Кун, говорила: «Христос не принадлежит лишь 
христианскому миру, – он трудился для всех. Поэтому чтобы принять Христа и иметь единство со 
Христом, не обязательно присоединяться к христианской церкви. Требуется лишь любить вашего 
ближнего, вести дисциплинированную жизнь, признавать божественность всех людей и всех религий, 
поступая по отношению ко всем с любовью... И недалек тот день, когда христианские церкви наряду с 
масонскими ложами будут нести массам весть о приходе вселенского Христа – Мессии – великого 
учителя эры Водолея... И через тех, кого он вдохновит, он призовет человечество к любви!.. Бесконечные 
рассуждения над Писаниями рождают только споры. Это бесполезная трата времени и сил… Просто 
любите других, будьте источником любви, живите любовью... Примите новый уровень понимания! 
Если вы цепляетесь за каждую фразу в Библии и ищите ее истолкования, то вы неправильно поняли 
весть Бога...»  

 И следует сказать, что это «послание любви» стало сегодня современным евангелием. 
«Вы должны относится ко всем с любовью... Вы не должны обличать людей, пугать их 
вечным огнем... Вы должны лишь служить им своей любовью... Любовь нас спасет!..» – это 
то, что мы слышим повсеместно! Элис Бейли говорила: «Именно на основании этого учения 
о любви пришедший Христос (т.е. антихрист) и создаст превосходную структуру 
человеческого братства для правильных человеческих взаимоотношений, которая и будет 
выражением Божьей любви...» Именно это сегодня проповедуют гумманисты и 
большинство христианских проповедников. Они превозносят человеческую любовь и 
старание любить над необходимостью наполнения Божьим Святым Духом и послушания 
Ему в следовании Его голосу и водительству. Они призывают: «Принимайте людей такими, 
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какие они есть... Просто любите их...» Это звучит как бы по-христиански, но подразумевает, 
что нельзя обличать их грех, призывать их к изменению жизни благодаря преображению 
силой Божьей, а лишь, «любя их», служить им своими человеческими силами и стараниями, 
и так заслужить свое спасение... Но это не библейская точка зрения! Иисус проповедовал 
Царство Божье, призывая всех покаяться, что значит оставить свою самостоятельность и 
своеволие, подчинившись власти Бога как Царя! Он говорил: «Если не покаетесь, все так 
же погибнете» (Лук.13:3)! И подчиниться Божьей власти (господству Иисуса Христа) вовсе 
не означает делать то, что вы считаете правильным, лишь бы это называлось любовью... 
Быть верным Иисусу Христу – это слушаться Его голоса, а не пытаться заслужить спасение! 
(Ин.10:27-28). Являть людям Божью любовь – это, подчиняясь, позволить Богу 
(Который и есть любовь) действовать чрез вас, являя Себя людям! Это не имеет 
ничего общего с нашими плотскими человеческими усилиями и человеческой 
любовью... Божья любовь – это действие Святого Духа, производящее плод любви 
(Гал.5:22), Божья любовь – это плод любви, а не ощущение любви, которое дает дух 
страсти! 

 
Понимаете, наш Господь многомилостив, но Он не умер для того, чтобы 

удовлетворять плотские желания людей, и прощает Он только тот грех, который был 
исповедан и оставлен. «Бог наш есть огнь поядающий» (Евр.10:29)! НАШ ГОСПОДЬ 
ЕСТЬ ОГОНЬ ПОЯДАЮЩИЙ, ОН СТРАШЕН И ОН СУДИТ ГРЕХ! Иоанн, который 
был так близок Иисусу, что во время последней вечери возлежал у Него на груди, «пал к 
ногам Его, как мертвый» от страха, когда увидел Его в славе (Отк.1:17). В церквях сегодня 
мало говорят о таком... 

Но в каждом случае, когда личность и образ Иисуса неверно представлены, когда 
появляется лживая версия Иисуса, не соответствующая библейскому Иисусу, там 
обязательно действует лживый дух, который не является Святым Духом (хоть за Него 
себя и выдает). Именно из-за этого появляется иное, лживое благовестие спасения, 
которое не является Евангелием Царствия Божьего Нового Завета. Наши церкви 
сегодня полны этого, разве это не так?! Это не то, что произойдет когда-то, – это окружает 
нас уже сейчас и стремительно растет. 

Писание предупреждает нас, что в последние дни при завершении этого злого века нам 
будут угрожать разные формы обольщения. 1-е Послание к Тимофею 4:1-2: 

Дух (Святой Дух) же ясно говорит, что в последние времена отступят 
некоторые от веры, внимая духам обольстителям и учениям бесовским, через 
лицемерие лжесловесников... 
Вы не можете отступить от веры, если вы не были в ней, поэтому это обращено к 

христианам. Здесь говорится о тех, кто был верным Христу, но затем был обольщен бесами 
через людей и уведен в лжеучения. Практически везде, где Новый Завет говорит о 
последнем времени, подчеркивается необходимость быть очень осторожным, чтобы не 
впасть в обольщение. И никто из нас от этого не застрахован!  

Я христианин уже более пятидесяти лет, я никогда не отрекался от Господа и служил Ему, 
как только мог. Господь открывал мне многое и многому учил меня, но я ни в коем случае 
не считаю само собой разумеющимся, что я не могу быть обольщен. Люди, которые 
полагаются на собственный опыт и свою собственную проницательность, – первые 
кандидаты для обольщения. Мы все зависим от Господа и должны взращивать и 
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укреплять свои личные отношения с Ним. В действительности есть только одна защита – 
возлюбить Истину, что значит быть очень смиренным пред Господом. Ибо «Бог 
гордым противится, а смиренным дает благодать» (Иак.4:6). ИМЕННО 
ГОРДОСТЬ, НЕЗАВИСИМОСТЬ ОТ БОГА, ОТКРЫВАЕТ ДВЕРЬ ОБОЛЬЩЕНИЮ! 
Будьте начеку, чтобы не допустить этого!  

Евангелие от Матфея 24:12-14: 
...и, по причине умножения беззакония, во многих охладеет любовь; 
претерпевший же до конца спасется. И проповедано будет сие Евангелие 
Царствия по всей вселенной, во свидетельство всем народам; и тогда придет 
конец.  
Понимаете, нам необходимо сохранить свою первую любовь к Иисусу, Который есть 

Истина (Ин.14:6). И в связи с этим придется претерпеть немало преследований, гонений, 
предательства, обольщения, беззакония... Иисус предупреждал нас, что «все, желающие 
жить благочестиво во Христе Иисусе, будут гонимы» (2Тим.3:12), и только 
«претерпевший до конца спасется». Если вы преодолеете все и сохраните свою 
верность Господу, то спасетесь! Это не значит, что вы не были спасены, но это значит, что 
вы должны претерпеть все искушения, чтобы сохранить свое спасение! Вы должны 
сохранить свою верность Господу в эти годы борьбы и испытания. Иисус говорит: «Своим 
долготерпением ты выкупишь себя!» ЦЕНА ВАШЕЙ ДУШИ – ВАШЕ ТЕРПЕНИЕ И 
ВЕРНОСТЬ ГОСПОДУ. 

И следующий же стих говорит о проповеди Евангелия Царства Божьего всем народам. 
Почему? Потому что именно для этого терпение и потребуется. Провозглашение благой 
вести Царства Божьего не будет простым делом. Давление, сопротивление и опасности 
будут только увеличиваться. Но посреди всего этого Бог собирается взрастить таких 
христиан, которые будут тверды как камень, и выполнят Его задание. 

Итак, мы увидели истоки обольщения и зарождения лжецеркви, как блудницы, которая не 
верна брачным обетам, данным своему Жениху – Иисусу Христу. С самого момента 
обручения многочисленные сатанинские злые духи пытаются растлить Божий народ, 
обманув и прельстив его чем угодно другим, затмевающим главное – своего Жениха. 
Как это происходит? 2-е Послание к Коринфянам 11:13-15: 

Ибо таковые лжеапостолы, лукавые делатели, принимают вид Апостолов 
Христовых. И не удивительно: потому что сам сатана принимает вид Ангела 
света, а потому не великое дело, если и служители его принимают вид 
служителей правды; но конец их будет по делам их. 
Будьте осторожны! Исследуйте то, что вам говорят! Всегда задавайте себе вопрос: «Какой 

дух стоит за этим проповедником или служителем?»*  
_____________________ 

*«Сущий от земли земной и есть и говорит, как сущий от земли... тот, Которого послал 
Бог, говорит слова Божии; ибо не мерою дает Бог Духа» (Ин.3:31,34). 

 
1-е Послание Иоанна 4:1: 
Возлюбленные! не всякому духу верьте, но испытывайте духов, от Бога ли 
они, потому что много лжепророков появилось в мире.  
1-е Послание к Фессалоникийцам 5:21: 



119 
 

Все испытывайте, хорошего держитесь.  
Книга Откровение 2:1-2: 
...так говорит Держащий семь звезд в деснице Своей, ходящий посреди семи 
золотых светильников: знаю дела твои, и труд твой, и терпение твое, и то, 
что ты не можешь сносить развратных, и испытал тех, которые называют 
себя Апостолами, а они не таковы, и нашел, что они лжецы... 
Видите, как это актуально! 

 

ОТЛИЧИТЕЛЬНЫЕ ЧЕРТЫ ЛЖЕЦЕРКВИ  
Теперь давайте мысленно нарисуем в сознании портрет истинной Невесты Христа и 

лжецеркви (блудницы), чтобы видеть то, что их отличает, и то, где вы находитесь сегодня. 
Это очень важно! На протяжении истории наибольшей проблемой истинных слуг Христа 
были не мирские атеисты, а религиозные люди, жестоко гнавшие учеников Иисуса во имя 
Бога. И так было во все века, начиная с того, как Каин убил Авеля за то, что Господь принял 
жертву Авеля, а жертву Каина не принял... И сегодня все точно так же! 

Первое отличие лжецеркви в том, что она использует политическую силу и влияние для 
достижения своих целей. И поэтому я всегда осторожен, когда люди говорят о 
необходимости того, чтобы христиане пришли к власти и занимали руководящие 
политические посты в государстве. Всякий раз, когда это происходило в прошлом, – это 
было трагедией для церкви. 

Самым характерным примером является то, когда в IV веке христианство было принято 
официальной религией Римской империи при императоре Константине. Гонимых до этого 
христиан перевели в роскошные дворцы. Огромное множество необращенных людей 
устремилось в церковь и стало называть себя христианами, чтобы получить ту или иную 
выгоду от империи... Епископ Рима (впоследствии ставший римским папой) был так 
возвеличен, что со временем стал уже над политической властью. И с этого момента 
христианство стало приходить в упадок небывалыми темпами. Все средние века римские 
папы имели религиозную и политическую власть одновременно – а церковь была в 
состоянии полной тьмы.  

С тех пор этот принцип не изменился: ХРИСТИАНЕ НЕ ПРИЗВАНЫ УПРАВЛЯТЬ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ СИСТЕМОЙ! Мы призваны молиться о наших лидерах, 
ходатайствовать за них... И время от времени Бог поднимал выдающихся лидеров, которые 
играли важную роль в политической системе: таких как Иосиф, Давид, Даниил и других. Но 
Церковь никогда не получала указания от Бога управлять политической системой. 

Отношения лжецеркви с политической системой описаны в 17-й главе Книги Откровение. 
Мы уже видели в 13-й главе (ст.1-2) картину зверя «с семью головами и десятью 
рогами», «на головах» которого были «имена богохульные». И мы уже говорили, что 
это – политическая федерация. Теперь давайте прочитаем 3-й стих из 17-й главы: 

И повел меня в духе в пустыню; и я увидел жену (лжецерковь), сидящую на 
звере багряном, преисполненном именами богохульными, с семью головами и 
десятью рогами.  
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Лжецерковь «сидит» на политической системе, благодаря чему она продвигается к 
доминированию и власти над людьми.  

Очень хорошим прообразом этого есть Иезавель – жена, манипулировавшая своим мужем 
– царем Ахавом. Говорится, что через свой брак с царем она ввела Израиль в поклонение 
Ваалу. Она доминировала над своим мужем, использовала его власть, чтобы гнать и убивать 
пророков Господа, а на деньги царской казны финансировала лжепророков вааловых и 
дубравных... Этот прообраз упоминает даже Иисус в Книге Откровение 2:18-23: 

 И Ангелу Фиатирской церкви напиши: так говорит Сын Божий... знаю твои 
дела, и любовь, и служение, и веру, и терпение твое... Но имею ...против тебя 
...что ты попускаешь жене Иезавели, называющей себя пророчицею, учить и 
вводить в заблуждение рабов Моих, любодействовать и есть 
идоложертвенное. Я дал ей время покаяться в любодеянии ее, но она не 
покаялась. Вот, Я повергаю ее на одр и любодействующих с нею в великую 
скорбь, если не покаются в делах своих. И детей ее поражу смертью, и 
уразумеют все церкви, что Я есмь испытующий сердца...* 

_____________________ 
*Видите, наш Господь есть Любовь, но Он также и Судья, поражающий и 

испытующий сердца! Не верьте в «любвеобильного Иисуса», который никого не обличает 
и не судит! Христос сказал: «дана Мне всякая власть на небе и на земле» (Мтф.28:18). И Он 
пользуется Своей властью! 

 
В 3-й Книге Царств (главы 17-18) описано, как Илия по слову Господню запечатал небеса, 

так что не было дождя. И на третий год засухи он собрал пред всем народом всех 
лжепророков вааловых и дубравных на горе Кармил. Их было несколько сотен и они из всех 
сил пытались доказать, что их боги действительно боги, поклоняясь им, чтобы они проявили 
себя... Но ничего сверхъестественного у них не вышло. Тогда как Господь ответил на 
короткую молитву Илии тем, что с неба сошел огонь и поглотил жертву, а затем (по молитве 
Илии) дал долгожданный дождь земле Израиля. 

В этом урок: Илия являлся Божьим ответом на Иезавель. Я думаю, что это важно помнить 
в связи с пророчеством о конце века, записанном в Книге Малахии 4:5-6: 

Вот, Я пошлю к вам Илию пророка пред наступлением дня Господня, великого 
и страшного. 
Когда на сцене истории появляется Илия, то мы знаем, в чем проблема, – это колдовство! 

Илия является, если можно так сказать, тайным Божьим оружием против доминирующего, 
захватившего власть колдовства. И обратите внимание на суть проблемы, которая описана в 
последнем стихе Ветхого Завета:  

И он обратит сердца отцов к детям и сердца детей к отцам их, чтобы Я 
пришед не поразил земли проклятием.  
Видите, появление Илии показывает, что в последние времена угроза человечеству и 

народу Божьему будет исходить от колдовства. Но кроме этого в этих стихах приводится 
тот признак, по которому это можно определить: отцы отчуждены от своих детей, а дети – 
от своих отцов.* И Бог говорит: «Если это не изменится, то это принесет проклятие на всю 
землю!» Колдовство и оккультизм – вот источник развала наших семей и наших церквей. 
Сегодня разводы в семьях и раздоры в церквях стали повсеместным массовым 
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явлением. И в очень многих случаях власть мужчины, отца и главы, заменяется 
женской властью. Это все – признак действия колдовства, как и в случае с Иезавелью.  
_____________________ 

*И речь идет не только об отчуждении физических отцов от своих детей (которых сегодня 
воспитывают не родители, а школа), но и об отчуждении духовных отцов (наставников) от 
Божьих детей, удалении их в реальной жизни от тех, о ком они призваны каждодневно 
печься. 

 
Теперь давайте поговорим о том, как Иезавель (лжецерковь) приходит в силу? Это 

происходит благодаря союзу с политической системой (помните, что блудница ехала верхом 
на звере). В 12-м стихе 17-й главы Книги Откровение говорится, что «десять рогов» зверя 
«суть десять царей», которые «примут власть со зверем, как цари». Это 
политическая федерация, ее возглавит антихрист. «Они (эти десять царей) имеют одни 
мысли и передадут силу и власть свою зверю» (ст.13). 

Как истинная Церковь является Невестой Христа, так лжецерковь является невестой 
антихриста. Причем Иисус обращается со Своей Невестой не так, как антихрист со своей. И 
в этом заключен урок! 

Я всегда говорю людям, что если вы не покоритесь Богу и не противостанете дьяволу, а 
позволите сатане обращаться с вами так, как ему хочется, то он поступит с вами, как с 
лимоном: он выжмет из вас весь сок, а затем вышвырнет на помойку! 

Много лет назад в Иерусалиме в старом городе жил один поклонник сатаны. И один 
миссионер пошел к нему проповедать Христа. Все думали, что это бесполезно, но этот 
поклонник сатаны покаялся и стал верующим в Иисуса Христа. Тогда миссионера спросили, 
как ему это удалось. Он ответил, что просто рассказал этому человеку всю историю сатаны 
от начала и до самого конца. И я часто говорю людям: «Если вы на стороне сатаны, то вы – 
проиграли, потому что он проиграл! Это факт: дьявол не победит – он проиграет, он будет 
побежден! Вам лучше перейти на другую сторону, пока у вас есть время. Вам может 
нравиться быть на стороне дьявола, и он может сейчас хорошо обращается с вами, но в 
конце концов он поступит с вами, как с лимоном. И не рассчитывайте на иное!» Именно так 
дьявол поступит с лжецерковью. Стихи 16-17: 

И десять рогов, которые ты видел на звере, сии возненавидят блудницу, и 
разорят ее, и обнажат, и плоть ее съедят, и сожгут ее в огне; потому что 
Бог положил им на сердце  исполнить волю Его, исполнить одну волю, и 
отдать царство их зверю, доколе не исполнятся слова Божии.  
Эти «десять рогов», которые есть «десять царей», подчинены антихристу. И конец 

блудницы – быть уничтоженной ими. Они разорят ее, съедят ее плоть и сожгут ее в огне.* 
Поэтому Библия настойчиво призывает нас: «Бегите из среды Вавилона и спасайте 
каждый душу свою, чтобы не погибнуть от беззакония его» (Иер.51:6). 
_____________________ 

*Вполне вероятным является то, когда единая мировая религия, обольстившая людей и в 
том числе правителей десяти регионов, на которые будет поделен мир в конце времен, 
побуждает их «во имя Господа» преследовать несогласных с нею истинных последователей 
Христа! Но Бог сверхъестественно вступается за Свой народ так, что всем людям и 
правителям становится ясно, что Бог против этой мировой религии, что она обманула их и, 
обещая поддержку Бога, фактически обратила их против Него! И тогда они обрушат свой 
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гнев на эту религиозную систему и уничтожат ее огнем! За блуд в Божьем законе побивали 
камнями, но если блудила дочь священника, то ее сжигали (Лев.21:9)! 

 
Книга Откровение 18:2-4: 
...пал, пал Вавилон, великая блудница, сделался жилищем бесов и 
пристанищем всякому нечистому духу, пристанищем всякой нечистой и 
отвратительной птице; ибо яростным вином блудодеяния своего (своим 
учением) она напоила все народы, и цари земные любодействовали с нею, и 
купцы земные разбогатели от великой роскоши ее. И услышал я иной голос с 
неба, говорящий: выйди от нее, народ Мой, чтобы не участвовать вам в 
грехах ее и не подвергнуться язвам ее (которые Бог на нее наложит)... 
То есть исторический конец лжецеркви – это уничтожение той же самой политической 

силой, которой она манипулировала и на которую опиралась. И скажу вам вот что: БОГ 
НИКОГДА НЕ МАНИПУЛИРУЕТ. ЕСЛИ ВЫ ГДЕ-ТО СТАЛКИВАЕТЕСЬ С 
МАНИПУЛЯЦИЕЙ, ТО БУДЬТЕ УВЕРЕНЫ – ЭТО ОТ ДЬЯВОЛА! 

Такой страшный суд над лжецерковью действительно производит впечатление. 
НИКОМУ НИКОГДА НЕ УДАСТСЯ ОДУРАЧИТЬ БОГА! Человеку может только 
казаться, что он может угождать себе, одновременно этим угождая Богу, но рано или 
поздно все встанет на свои места. И если вы не на той стороне, то вам лучше быстро 
перейти на правильную сторону, потому что сатана плохо обращается со своими слугами.  

Господь изливает Свою любовь, благословение и обеспечение на Свою Невесту, Он 
заботится о ней, дает ей дары. «Ибо никто никогда не имел ненависти к своей плоти, 
но питает и греет ее, как и Господь Церковь; потому что мы члены тела Его, от 
плоти Его и от костей Его» (Ефс.5:29-30). Невеста Христова будет в вечности разделять 
с Ним Его престол. А лжецерковь будет уничтожена тем, кому она служила!  

Что изберете вы? Где вы хотите находиться? Если в Церкви Иисуса Христа, то не 
дайте лжецеркви вас обмануть и затянуть в себя! И это не вопрос теологии и богословия. 
Помните, где проходит разделительная черта? Что отделяет истинную Церковь от 
лжецеркви? Истинная Церковь осталась верной Иисусу Христу, а лжецерковь – неверна! 
Это не вопрос того, в какую церковь вы ходите, хоть и это тоже очень важно. Это даже не 
вопрос: в какой форме вы приняли крещение и верите ли вы в говорение на языках... Все это 
важно, но вторично! Верность Господу Иисусу Христу – это вопрос ваших личных 
отношений с Ним.* Действительно ли Он является Господином (Повелителем) вашей 
жизни?! Полностью ли вы преданы Ему?! 
_____________________ 
*Это личные отношения любви, выраженной в послушании Его голосу и Его слову. Послушание 
означает делать то, что Господь вам говорит, и ни в коем случае не делать того, что Он не сказал вам 
делать. Церковь – это Тело Христово, это те видимые всеми человеческие сосуды, в которых Он живет и 
через кого являет Себя этому миру. Иисус – Глава Церкви, поэтому истинной Церковью являются 
те, у кого Иисус – Глава! 

 
Видите ли, лжецерковь, называя Иисуса своим Господом, фактически бесчестит Его, 

подавая Его другим в искаженном виде. Поэтому вопрос стоит так: являемся ли мы 
Его сосудом, из которого Он Сам являет Себя? Любим ли мы Его? Почитаем ли мы Его 
так, как Он этого достоин? Служим ли мы Господу Иисусу Христу или себе и своим целям? 
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Верны ли мы Ему, даже если другие неверны? Стоим ли мы за Него даже тогда, когда это 
означает гонения и преследования со стороны этого мира? Все это и определит судьбу 
каждого из нас в вечности! Это не вопрос принадлежности к той или иной церковной 
деноминации и не вопрос форм поклонения. Лично я верю, что может быть множество 
разнообразных законных форм поклонения истинному Богу.** ВОПРОС СПАСЕНИЯ 
ЗАКЛЮЧАЕТСЯ В ТОМ, ОСТАНЕШЬСЯ ЛИ ТЫ ВЕРНЫМ ИЛИ СТАНЕШЬ 
НЕВЕРНЫМ ГОСПОДСТВУ ИИСУСА ХРИСТА. Это не так сложно – это на самом деле 
просто! Все, что нужно, – просто быть послушным и полностью преданным своему 
Господину. И вам нужно принять это решение! НЕ ПОЗВОЛЬТЕ ВСЕМУ МНОЖЕСТВУ 
ВТОРОСТЕПЕННОГО ЗАСЛОНИТЬ ОТ ВАС ВАШЕГО ЖЕНИХА! 
_____________________ 

**Что такое «поклониться»? Этот термин обозначал всегда склонение перед авторитетом 
и властью… Форм поклонения может быть много, но как можно поклоняться и не 
признавать власть одновременно? Это абсурд, широко распространенный сегодня в церквях. 
Религия – это лицемерие! Люди говорят Богу: «Мы склоняемся пред Тобою, Господи», а 
потом идут и своевольно поступают... 

 
Итак, мы увидели, почему существует лжецерковь и увидели корень этой проблемы, 

который есть «иной Иисус», другой дух и проповедь другого евангелия. Когда люди 
отходят от истинного, явленного в Писании и истории, Иисуса Христа и начинают 
представлять другого, искаженного Иисуса, который нравится им, то за этим стоит 
другой дух – дух заблуждения, которым наполняются слушающие (принимая его 
ошибочно за Дух Святой), что в итоге приводит к распространению другого евангелия 
спасения (лжеучения). 

Павел дал галатам серьезнейшее предупреждение против этого. В 1-й главе Послания к 
Галатам (ст.8-9) он говорит: «Кто благовествует вам не то, что вы приняли, да 
будет анафема»! И еще раз повторяет: «Да будет анафема»! Это слово «анафема», 
которое означает «да будет проклят», очень сильное. Нет более сильного слова 
применительно к тому, что Бог осуждает и отвергает.  

Как видите, это очень важный вопрос: принимаем ли мы Евангелие Царствия Божьего 
Нового Завета, или мы оказались вовлеченными в другое «благовестие», продвигаемое 
злым духом заблуждения? Если мы не разберемся с Божьей помощью и не раскаемся, то 
попадем под Божье проклятие, изреченное Павлом.  

Это можно представить следующей картиной: для всего множества людей есть только 
один источник живой воды, и есть те, кто призван быть слугой, чтобы нести эту живую воду 
жаждущим людям. Как бы вы отреагировали на месте Господа, если бы кто-то из слуг 
умышленно или по невнимательности бросил бы в эту живую воду яд и дал пить людям? И 
то, что было предназначено нести жизнь (т.к. истинный Иисус Сам и есть жизнь, вне Его 
жизни нет!), теперь принесет болезнь и смерть... Это очень наглядная картина, она 
показывает, что значит извращать Евангелие Царства и послание Христа. 

И я не думаю, что большинство людей в наших церквях понимают, насколько это все 
серьезно. Я хочу предостеречь вас: не слушайте другое «благовестие» – это яд, это 
опасность вашей душе! Любое другое евангелие, не являющееся Евангелием Царства 
Божьего Нового Завета (а значит не подтверждаемое Духом Святым), произведет не Невесту 
Христа, а блудницу – лжецерковь. Есть только один источник жизни* – это наш Господь 
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Иисус. Поэтому настойчиво ищите Истину в Писании и просите, чтобы Дух Святой 
открывал вам и направлял вас к истинному библейскому Христу. 
_____________________ 

*Биологическая жизнь, которой мы живем, называется в Писании греческим словом 
«биос». А вечная жизнь, которую Бог дает Своим детям, названа греческим словом «зое». 
«Верующий в Меня имеет жизнь вечную»  – имеет Божью жизнь «зое»! И это не продленная 
до бесконечности «биос»... Это Божественная жизнь совершенно другой природы, другого 
наполнения и качества, другого естества. Поэтому, как бы вашу душу ни восхищали и ни 
воодушевляли те или иные проповеди и учения, если за этим нет Божьего Духа, то вечную 
жизнь (ваше новое естество) это не принесет! Христианская жизнь – это не хобби по 
воскресеньям… Это именно жизнь! Это совместное хождение в реальном, духовном 
единстве с Господом 24 часа в сутки, 7 дней в неделю, без выходных! 

 
Давайте далее посмотрим на библейскую картину лжецеркви, чтобы лучше различать ее. 

Очень много сказано о ней в Книге Откровение. В 17-й главе ангел говорит Иоанну (ст.1): 
...подойди, я покажу тебе суд над великою блудницею, сидящею на водах 
многих... 
И ниже, в 15-м стихе: 
...воды, которые ты видел, где сидит блудница, суть люди и народы, и 
племена и языки.  
Это картина духовной силы, которая держит в плену большую часть человечества: 

народы, племена и языки. И то, что она «сидит» на них, подразумевает доминирование над 
ними. В Библии слово «сидеть» часто употребляется в отношении восседания на престоле. 
И лжецерковь изображена здесь воцарившейся над огромными массами людей. Другими 
словами, РЕЛИГИЯ – ЭТО ГЛАВНЫЙ ИНСТРУМЕНТ САТАНИНСКОГО ВЛИЯНИЯ 
НА ЧЕЛОВЕЧЕСТВО НА ПРОТЯЖЕНИИ ВСЕЙ ИСТОРИИ. Религия – это вовсе не 
какая-то незначительная добавка к нашей повседневной жизни. Она задумана, чтобы 
манипулировать правителями, богатыми и влиятельными людьми, и через них – править 
народами. 

Дам вам небольшую подсказку: любая группа верующих, которая нацелена на богатых, не 
смотря на все свои благие цели, по всей видимости находится в заблуждении. Иисус сказал, 
что Евангелие проповедуется нищим! Это не означает, что мы отбрасываем богатых в 
сторону или что они не могут спастись. Но когда люди нацеливаются на богатых, 
концентрируются на деньгах... то не Дух Святой движет ими. Слава Богу, что богатые могут 
спасаться! Но если церкви охотятся за ними, оказывают им предпочтение, чтобы 
использовать их влияние и деньги в своих целях, – можно с уверенностью сказать, что это 
исходит не от Божьего Духа!  

Продолжим рассматривать портрет лжецеркви, Книга Откровение 17:2: 
...с нею блудодействовали цари земные, и вином ее блудодеяния упивались 
живущие на земле. 
Блудодеяния, о которых говорится здесь, это прежде всего блудодеяния духовные – 

отношения людей с духами сатаны и идолопоклонство в различных формах. И заметьте, что 
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первые, кто перечислен, это «цари земные» – правители. А в главе 18, стихах 2-3 
говорится: 

ибо яростным вином блудодеяния своего она напоила все народы... 
Ее лжеучения, которые навлекают гнев Божий, ведут людей к духовному блудодеянию. 
...и цари земные любодействовали с нею, и купцы земные разбогатели от 
великой роскоши ее.  
Опять же мы видим, что в первых рядах правители и богатые. Духовные блудодеяния 

(т.е. отношения с духом и поклонение духу) в лжецеркви становятся средством 
достижения финансового благосостояния.  

Интересно, какое большое ударение в Книге Откровение делается на купцах. Кажется, что 
основное богатство сосредоточено в руках купцов... Вернувшись в Европу после долгого 
отсутствия, я был удивлен, что бизнес стал самой важной частью ее жизни. И все другое 
стало второстепенным по отношению к бизнесу. То, что не может сделать политическая 
мотивация, делает финансовая. Если вы внимательно прочитаете Книгу Откровение, то 
вновь и вновь будете видеть картину купцов, которые поддерживают объединение в 
политическую федерацию, потому что она является для них источником богатства 
(возможности торговать без ограничений, таможенных барьеров и пошлин). 

Финансы и благосостояние не есть зло, оно может даваться и Богом. Но, по моим 
наблюдениям, привлечение богатства духовными и религиозными средствами всегда в 
итоге приводит к большим проблемам. Есть, к сожалению, много примеров, когда так 
называемое евангелие используют в качестве средства для обретения благосостояния. Я 
называю это «так называемым евангелием», потому что это не есть истинное Евангелие 
Нового Завета!  

Вот картина лжецеркви, живущей в роскоши и блеске, Книга Откровение 17:4:  
И жена облечена была в порфиру и багряницу, украшена золотом, 
драгоценными камнями и жемчугом, и держала золотую чашу в руке своей, 
наполненную мерзостями и нечистотою блудодейства ее... 
Золотая чаша – это учение, которым она уводит от Истины (Иисуса Христа). 

 

ДУШЕВНОЕ – НЕ ДУХОВНОЕ  
Вы уже заметили, что лжецерковь украшена золотом, драгоценными камнями, 

жемчугом... поразительным и очень показным богатством. Купцы земные разбогатели с 
помощью лжецеркви. Лжецерковь помогает разбогатеть! 

Сегодня повсеместно уже утвердилась такая система ценностей: если что-то приносит 
деньги, то это – разумно и хорошо, и этому не надо никакого оправдания. Единственное, что 
нужно и важно, – это то, что приносит деньги! И не имеет значения, это морально или нет, 
вредно это или полезно... Если что-то приносит деньги, то это уже хорошо и правильно само 
по себе. Библия говорит, что у всего этого есть духовный источник. «Корень всех зол 
есть сребролюбие, которому предавшись, некоторые уклонились от веры» 
(1Тим.6:10). Именно это прежде всего является причиной развращенности церкви. 
Лжецерковь поддерживает господствующее в мире мировоззрение и очаровывает 
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роскошью, величественными зданиями, особыми одеждами, возвышенными 
богослужениями... Но все это обращено к душе, а не к духу, все это притягательно для 
человеческой души, но не затрагивает дух. Лжецеркви дано имя «Вавилон великий, мать 
блудницам и мерзостям земным» (Отк.17:5). И когда я однажды прочитал 16-й стих 18-й 
главы: 

...горе, горе тебе, великий город, одетый в виссон и порфиру и багряницу, 
украшенный золотом и камнями драгоценными и жемчугом!  
То ко мне пришла мысль сравнить это убранство лжецеркви с одеянием первосвященника 

по закону Моисееву. В 28-й главе Книги Исход есть описание убранства первосвященника. 
Господь говорит (ст.5-6): 

Пусть они возьмут золота, голубой и пурпуровой и червленой шерсти и 
виссона, и сделают ефод из золота, из голубой, пурпуровой и червленой 
шерсти, и из крученого виссона, искусною работою.  
Было только одно в одежде первосвященника, чего не было в одежде блудницы, – 

голубой цвет. У блудницы было буквально все, кроме голубого. У нее есть виссон, пурпур и 
багряница, но только истинный священник имеет небесное – голубой. Голубой цвет всегда 
говорит нам о сфере духа. А лжецерковь действует в сфере души, в ней все обращено к 
душе человека: ораторское мастерство, эстетика, музыка, величественность, роскошь... Но 
все это не созидает человеческий дух, в этом нет ничего «голубого» – ничего от небесной 
чистоты. И Павел указывает в 1-м Послании к Коринфянам 2:13-15, что очень важно для 
Божьего народа отличать душевное от духовного:  

...что и возвещаем не от человеческой мудрости изученными словами, но 
изученными от Духа Святого, соображая духовное с духовным.  
Меня всегда настораживает, когда люди для объяснения духовных истин используют 

воздействие на душу и сложные теологические конструкции, проповедуя заумно и сложно. 
Апостол Павел говорит, что мы не пользуемся таким языком, и предупреждает нас: «Но 
боюсь, чтобы, как змей хитростью своею прельстил Еву, так и ваши умы не 
повредились, уклонившись от простоты во Христе» (2Кор.11:3). Будьте всегда 
осторожны с многосложностью! На протяжении всего Писания Бог выражал духовные 
истины ясным и простым языком, с характерной для Него краткостью. Уклонение от 
простоты ведет к обольщению! 

Продолжим читать отрывок из 1-го Послания к Коринфянам 2-й главы, стихи 14-15:  
Душевный человек не принимает того, что от Духа Божия, потому что он 
почитает это безумием; и не может разуметь, потому что о сем надобно 
судить духовно.  
Как видите, вы постоянно должны видеть различие между духом и душой, отвергая 

все душевное и этим развивая в себе дух! Ибо душевный человек не может принять 
духовной истины, потому что она принимается только духом! И под словом «душевное» 
понимается не просто нечто сентиментальное, чувственное или лирическое. В греческом 
языке слово «псюхикос», означающее «душевный», напрямую происходит от слова 
«псюхе» – «душа». Поэтому душевным является все то, что происходит из души, а не 
из духа, так как «духовный» (греч. «пневматикос») происходит напрямую от слова «дух» 
(греч. «пневма»).  
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И в этом отрывке мы видим всю важность различения духовного и душевного, потому что 
«душевный человек не принимает того, что от Духа Божия». ДУШЕВНЫЙ 
ЧЕЛОВЕК НЕ МОЖЕТ ПОНИМАТЬ И ПОЗНАВАТЬ БОГА! Обо всем «надобно 
судить духовно», духовные истины принимаются духом, а не душой.  

Но духовный судит о всем, а о нем судить никто не может.  
Это практический совет: ДЛЯ ДУХОВНОГО УСПЕХА И ЗАЩИТЫ ОТ 

ОБОЛЬЩЕНИЯ НЕОБХОДИМО В СВОЕЙ ЖИЗНИ ОБЯЗАТЕЛЬНО ОТЛИЧАТЬ 
ДУШЕВНОЕ ОТ ДУХОВНОГО. И в настоящее время, по моим наблюдениям, большая 
часть Божьего народа не различает это. Когда я слушаю проповедника, пытающегося 
затронуть эмоции людей и произвести впечатление на их души, то всегда думаю: 
«Понимают ли эти люди, под каким влиянием находятся? О, Господи! Почему Твоих людей 
так легко обмануть!» Душевное апеллирует к эмоциям, звучит красиво и возбуждающе... 
Оно может вызвать душевное стремление, например, дать пожертвование или душевный 
порыв сделать еще что-то. Но это не созидает ваш дух, то есть не совершает в вас того, что 
Бог хочет совершить! Душевных христиан очень легко обмануть. 

Будучи проповедником много лет, я очень часто видел и понимаю, что значит 
проповедовать душевно: завести людей, заставить их плакать или давать пожертвования, 
или сделать их возбужденными... Это влияет на них, но это их не изменяет! Они остаются 
такими же, как были, если вы встретитесь с ними через неделю или через год. Я скажу вам 
откровенно: в церквях очень много денег из верующих вытягивается душевным 
воздействием. И попытки специально побудить людей жертвовать являются ни чем 
иным, как манипуляцией. Я говорю это, чтобы вы знали, что лжецерковь добивается 
успеха, действуя именно в области души, все ее влияние душевно. И если вы будете 
продолжать жить в душевной сфере, то будете чрезвычайно впечатлены, это увлечет вас... и 
вы неминуемо впадете в обольщение. Но если вы можете различать между душевным и 
духовным, то вы не будете прельщены! Как важно для Божьих людей не быть 
обманутыми душевно! 

Давайте прочитаем яркий отрывок из 8-й главы Послания к Римлянам (ст.10-14), где 
говорится о разнице между духовным (тем что от Духа Святого) и душевным (плотским): 

А если Христос в вас, то тело мертво для греха, но дух жив для праведности. 
Если же Дух Того, Кто воскресил из мертвых Иисуса, живет в вас, то 
Воскресивший Христа из мертвых оживит и ваши смертные тела Духом 
Своим, живущим в вас. Итак, братия, мы не должники плоти, чтобы жить 
по плоти; ибо, если живете по плоти, то умрете, а если духом умерщвляете 
дела плотские, то живы будете. Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны 
Божии... 
Видите, Павел говорит, что мы не должники нашей душевной плотской природы, чтобы 

она управляла нами. Мы не должны жить, будучи руководимыми ею. На кресте Иисус 
покрыл все наши долги! Благодаря Божьей благодати мы сегодня реально можем жить 
праведной жизнью во славу Божью, будучи руководимыми Божьим Духом! Если же мы 
сами избираем путь потакания нашей ветхой, душевной, плотской природе, то Дух Святой 
не будет насильно навязывать нам Свое господство и водительство. При этом мы рискуем 
умереть духовно – остаться без Духа Святого и стать снова «мертвыми по 
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преступлениям и грехам нашим» (Ефс.2:1). Об этом же апостол Павел пишет и в 
Послании к Галатам 5:16-17: 

Я говорю: поступайте по духу, и вы не будете исполнять вожделений плоти... 
ЕСЛИ ВЫ БУДЕТЕ ПОСТУПАТЬ ПО ДУХУ, ТО ТОЛЬКО ЭТО СМОЖЕТ 

УБЕРЕЧЬ ВАС ОТ ТОГО, ЧТОБЫ ГРЕШИТЬ, ПОСТУПАЯ ПО ПЛОТИ. Только Дух 
Святой может сохранить нас от рабства нашим плотским похотям. 

...ибо плоть желает противного духу, а дух – противного плоти: они друг 
другу противятся, так что вы не то делаете, что хотели бы.  
Наша естественная, плотская, человеческая природа, направляющая нашу душу, всегда 

противится Святому Духу. Таким образом, внутри каждого верующего действуют две 
противоборствующие силы. Если вы рождены свыше, то внутри вас есть начаток Духа 
Божьего.* Но вы имеете и плоть – ветхую, человеческую, унаследованную от Адама 
природу, которая является вашей старой, плотской, душевной натурой. И эти две природы 
всегда противостоят друг другу! Каждый раз, потакая своей плоти, вы этим угашаете 
Святой Дух. Если же вы подчиняетесь Святому Духу, поступая по Духу, то этим 
угашаете свою плотскую натуру! Изберите поступать по Духу (как Дух Божий направляет 
нас) и отвергните водительство плоти! 
___________________________________________ 

*Тому, кто покаялся в своем бунте против Бога и принял твердое решение в сердце 
подчиняться Богу (своему Царю), дается начаток Духа Божьего, чтобы направлять человека 
и учить его. Иисус сказал: «Дух дышит, где хочет, и голос его слышишь... так бывает со 
всяким, рожденным от Духа» (Ин.3:8). 

 
Каждый раз, поступая по плоти, вы этим отталкиваете Святой Дух, как бы говоря Ему: «Я 

не против Тебя. Ты важен... Но не вмешивайся сюда и сюда, потому что мне это нравится и 
я не хочу оставлять это...» Так сегодня поступают, к сожалению, многие рожденные свыше 
христиане. Но перед тем как дать поблажку своей плоти, запомните: вы не сможете долго 
«сидеть на двух стульях» – вам придется сделать выбор! Если вы не будете почитать 
драгоценный дар Господа вам (Его Святой Дух), если вы будете угашать Его, то 
останетесь без Него! Дух Святой нежен и кроток, Он не навязывает силой Свое главенство 
и водительство. Если Его не принимают и не почитают, как своего Бога и Господина, 
как свою самую большую драгоценность, то Он уходит, навсегда оставляя вас! 

Понимаете, только Духом Святым мы можем быть связаны с Богом и всем Божьим. Он 
направляет наш возрожденный дух, являющийся богоцентричным (сосредоточенным на 
Боге). Наша душа является эгоцентричной (сосредоточенной на себе), а наше тело является 
мироцентричным (оно связано с миром и сосредоточено на нем). Очень важно видеть 
разницу между духом и душой, духовным и душевным, потому что всякий раз, когда мы 
фокусируемся на самих себе и своих собственных проблемах и нуждах, – мы отделяем 
себя от сферы духовного и возвращаемся в душевную сферу, в которой пребывали всю 
нашу жизнь до обретения спасения.  

Главной функцией нашего духа является соединение нашей личности с Богом. Дух 
является единственной частью человека, которая может быть напрямую связана с Богом. 
Павел говорит в 1-м Послании к Коринфянам 6:17: 

А соединяющийся с Господом есть один дух с Господом.  
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Заметьте, не одна душа и не одно тело, но один Дух! Нам дана великая привилегия иметь 
единство и общение с Богом в нашем духе. Поэтому наивысшим видом деятельности 
человеческого духа является поклонение – соединение с Богом и достижение единства с 
Ним в Духе Святом, чтобы принимать от Него и наполняться Им.  

Человеческую душу можно условно разделить на три части: волю, интеллект и эмоции. И 
согласно первоначальному Божьему замыслу человеческий дух должен был направлять 
душу, а душа должна была направлять тело. Но человек ослушался Бога и наш дух был 
отрезан от общения с Духом Божьим. Лидерство в нас захватила душа, которая, будучи 
подвержена сатанинскому влиянию, руководя нашим телом, всегда влекла нас к греху – 
неподчинению своему Творцу. Это заложено в самом нашем естестве, в нашей падшей, 
адамовой, плотской, человеческой природе, которой мы не можем противиться. 

И таковыми мы были до нашего личного искупления. Но после рождения свыше, когда 
Бог вдохнул в нас Свой Святой Дух, возродив этим к жизни наш дух, мы опять можем жить 
главенством своего духа (направляемого Духом Святым), если смирим свою душу под его 
главенство. Но может произойти и обратное: несмотря на то что человек был искуплен и 
возрожден, его душа снова берет управление под свой контроль и поворачивает назад от 
Бога к этому миру, соответственно, опять возвращаясь под влияние сатаны. Это происходит 
тогда, когда наша душа выходит из подчинения нашему духу и начинает действовать 
самостоятельно (своевольно), угождая себе. Контакт с Богом при этом теряется. Такое 
состояние человека и называется в Библии словом «душевный», то есть «движимый 
душой». Мы можем быть либо «духовными», либо «душевными» – нас может направлять 
либо наш дух, ведомый Духом Святым, либо наша душа, ведомая нашей падшей, плотской, 
человеческой природой. 

Библия очень много говорит о душевном человеке, но там нет ни одного хорошего слова 
о нем. Все душевное является заменителем или подделкой всего настоящего, приходящего 
от Божьего Духа. Я приведу вам несколько примеров, чтобы вы задумались. Моя цель 
состоит не в том, чтобы говорить вам, как вы должны верить, а в том, чтобы побудить вас 
думать. Интересный факт, Реформация началась тогда, когда Мартин Лютер прибил свои 
девяносто тезисов на дверях церкви. Этим он побудил людей не верить священникам, а 
начать думать самим... И если бы церковь сегодня вышла из спячки и начала задумываться 
над происходящим, то мы смогли бы увидеть ошеломляющие результаты.  

 

ДУШЕВНЫЕ ПОДДЕЛКИ  
Итак, давайте вкратце рассмотрим то, что по-настоящему духовно, и его душевную 

подделку.  
Функцией духа является получение откровения. Наш дух может получать прямое 

откровение от Бога. А душа человека, направляемая его духом, должна была бы 
исполнять открытое Господом, живя и действуя телом в соответствии с тем, что сказал 
Бог (а это и значит жить верой)! Но часто мы начинаем действовать, будучи ведомы 
вместо откровения в духе убеждениями в сфере души. Мы называем их доктринами или 
верованиями, но они являются не верой, приходящей от слышания, а интеллектуальной 
убежденностью. Также часто верующие вместо слова или откровения в духе могут быть 
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направляемы чувственным ощущением в теле, ошибочно воспринимая его за водительство 
Божье... 

Итак, в нашем духе мы можем иметь слово или откровение,* в душе – убежденность, в 
теле – чувственное ощущение. Что из этого направляет сегодня вас?!  
___________________________________________ 

*Не забывайте, что дьявол также может давать слово или откровение (но не в наш дух, а в 
наш разум). И отличить духовное Божье от душевного дьявольского можно только по 
Писанию! Никак иначе, никакими ощущениями вы это отличить не сможете, а, начав судить 
по ощущениям, однозначно будете обмануты! Наш Бог никогда не говорит то, что не 
соответствует Духу и букве Писаний! Иисус сказал: «Отвергающий Меня и не 
принимающий слов («рема») Моих имеет судью себе: слово («логос»), которое Я говорил, 
оно будет судить его в последний день» (Ин.12:48)! Слова «рема», которые говорит нам 
Иисус, всегда являются Божьим словом «логос»! 

 
Далее, в духе мы имеем радость, потому что радость напрямую приходит от Бога. Бог 

никогда не изменяется, поэтому вы всегда можете иметь радость в Господе, независимо от 
ваших внешних обстоятельств, если вы поддерживаете духовный контакт с Ним. В сфере 
души – это счастье. Но мы не можем быть счастливы постоянно. Наше счастье напрямую 
зависит от всего того, что нас окружает. И поэтому часто, вместо стремления к Богу, чтобы 
обрести радость в духе с Господом, верующие всеми силами стремятся улучшить свои 
обстоятельства, дабы испытывать душевное счастье, которое они ошибочно называют 
радостью (понимая под словом «радость» не переживание Божьего триумфа, а приятное 
ощущение восторга в душе). В сфере нашего тела этому соответствует удовольствие. То 
есть мы можем иметь радость в духе, счастье в душе и удовольствие в теле. Но никогда не 
следует руководствоваться стремлением иметь счастье и удовольствие, минуя радость с 
Господом в духе, потому что пойдя по такому пути, вы рискуете все потерять! 

Далее, поклонение как соединение с Богом, принятие от Бога, слышание Бога – это 
духовно. А поклонение как пение песен чтобы получить определенный настрой и 
воодушевление – это душевная подделка. И сегодня большинство из того, что в 
харизматическом движении называется поклонением, на самом деле является душевным 
развлечением. И разница между первым и вторым огромна. Поклонение сфокусировано на 
Боге и является единением с Ним в Духе Святом. Пение же песен возбуждает души людей, 
позволяет им получить хороший душевный настрой (воодушевиться) для последующей 
проповеди. Фактически стало модным входить в так называемое «поклонение» для того, 
чтобы почувствовать себя хорошо и «духовно». Но не это является настоящим 
поклонением. Поклонение – это склонение себя перед присутствующим Господом в 
благоговении, соединение с Ним, чтобы слышать Его, принимать от Него.*  
___________________________________________ 

*Когда царь входил в зал, где были собраны его подданные, все склоняли головы... Царь 
всегда шел со своим мечом на поясе. И склонение головы символически означало, что их 
жизнь принадлежит ему (ведь царь мог бы достать меч и отрубить любую склоненную 
голову)! Этим подданные выражали почтение своему царю, показывая, что готовы принять 
любую его волю, исполнить любое повеление, которое он скажет. И заметьте, все склоняли 
головы тогда, когда царь появлялся в зале, в почтении к его присутствию, а не для 
того, чтобы вызвать его туда! Царя невозможно вызвать, им невозможно управлять, 



131 
 

потому что он – царь. Он приходит только туда, куда считает нужным, и тогда, когда 
считает нужным! 

 
Далее, есть духовное различение добра и зла (различение того, что исходит от Бога, и 

того, что исходит от дьявола), даваемое Духом Святым. А есть производимый душой 
критицизм, с которым знаком каждый из нас... Еще есть обличение в грехе от Духа Святого 
и есть душевная подделка этого – чувство вины, приходящее в наши души от дьявола. 
Обличение всегда конкретно. Бог открывает вам: «Ты сделал то-то и то-то. Это – грех! 
Покайся! И вот что тебе необходимо сделать для исправления этого...» И после того, как вы 
сделали это, – инцидент исчерпан и забыт! В то же время чувство вины не имеет 
конкретики: «Может, я согрешил в этом?.. А может быть, в том?.. Я, наверное, был неправ в 
этом случае?.. А может в этом?..» И я осознал на своем опыте, что начинаю чувствовать себя 
виноватым, потому что оказываюсь под определенного рода душевным давлением или от 
самого себя, или от других людей. И это давление – не от Бога! 

Далее, духовным (происходящим от Духа) является сострадание, а его душевной 
подделкой – сочувствие или жалость. Это два разных понятия, хоть мы и не всегда осознаем 
разницу между ними. Видите ли, сострадание изменяет вещи. Сострадание говорит: 
«Поднимайся и иди!» Сочувствие же, наоборот, фактически призывает человека оставаться 
в исходном положении, говоря: «Бедный ты, бедный... Как мне тебя жалко...» Оно приводит 
людей к тому, что они в итоге свыкаются со своим положением и начинают чувствовать, что 
сочувствие – это именно то, что им нужно и чего они хотят.* 
___________________________________________ 
*Дух Божий помогает страждущим и нуждающимся так, чтобы их жизнь реально изменилась. Иисус 
Своим служением всегда давал людям шанс начать новую жизнь, избавляя их от прежней, в которой они 
были одержимы бесами, немощами и болезнями... А дух жалости, наоборот, побуждает 
сочувствовать и помогать нуждающимся для того, чтобы они привыкли получать участие и 
облегчение не от Бога, а от помощи других людей. При этом помогающий чувствует гордость за то, 
что он – «настоящий христианин», и утверждается в этой мысли, несмотря на то, что не имеет близкого 
общения и единства с Господом. А те, кому помогают, привыкают к помощи людей и уже не ищут 
Бога... Вместо Него они ищут сочувствия людей! Регулярно получающие помощь и служение от людей 
фактически начинают полагаться вместо Бога (Который изменил бы их положение) на духа жалости, 
дающего им облегчение в их положении через сочувствие и помощь других людей! 

  Сегодня служители от имени Господа часто призывают христиан помогать неимущим, 
поддерживать больных, служить окружающим... И поэтому помимо мирской работы многие 
христиане настолько заняты служением, что остановиться и поразмышлять, искать слышать 
Господа и исследовать Слово Божье времени им уже не хватает! Служить другим конечно 
хорошо, но как говорит Библия, всему есть свое время! Не забывайте, что регулярно служа 
нуждающимся, вы делаете их зависимыми от себя, становитесь для них нужным и 
незаменимым... Лучше бы вы реально помогли нуждающимся лично обрести 
отношения со Всемогущим Богом, Который мог бы с легкостью помочь им в их 
нуждах, чем вы служите им вместо Него! Служить людям – это помагать им найти 
Бога, а не решать вместо Него их проблемы! Ведь если вы ориентируете людей вместо 
Бога на себя, то этим только затмеваете для них Господа… Люди должны, идя путем 
Иисуса, обрести Отца, найти Его обеспечение, помощь и участие в своей жизни. Они 
должны быть сосредоточены на Боге! И если вы имеете побуждение кому-то помочь, то 
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лучше помогите тайно, чем потом получать похвалу и благодарность за свое служение... 
Потому что принятие хвалы от людей – как опасный наркотик, к почитанию тебя людьми 
быстро привыкаешь… Но это путь к превозношению и последующей погибели! 

 
Я уже говорил, что «эго» человека – это его тюрьма, и каждый раз, снисходя к «эго» 

человека, вы лишь укрепляете стены его тюрьмы! Задумайтесь над этим! 
Далее, духовным является то свидетельство, когда Бог Своим Святым Духом проявляет 

Себя, говоря или делая что-то через человека, тем самым Сам свидетельствуя о Себе 
(Ин.15:26; Дн.2:4-8; Ин.5:36; 1Кор.1:6-7, 1Кор.2:1,4; Отк.19:10). Душевное – это когда 
человек сам «свидетельствует», рассказывая другим о Боге, а фактически излагает свои 
верования... 

Далее, говоря о духовном и душевном, необходимо также упомянуть и о разнице между 
откровением и манипуляцией. Бог направляет человека через слово или откровение. 
Если же другие люди пытаются управлять и руководить верующими, то они делают это при 
помощи манипуляции. Я бывал на собраниях, где проповедник говорил: «Бог показал мне, 
что здесь есть десять человек, каждый из которых пожертвует на наше служение по тысяче 
долларов...» Что это? – манипуляция! Сразу же после такого заявления каждый человек, у 
которого есть эта тысяча, начинает чувствовать вину, думая: «А вдруг это я? Наверное, если 
я не дам, то согрешу перед Господом?..» Понимаете?! 

Часто манипулирование производится через пророчество. Служитель говорит вам: «Так 
говорит Господь…» И вы, не имея личного слова или откровения на этот счет, фактически 
боитесь не исполнить сказанного вам человеком. Стимулом для вас поступить в 
соответствии с пророчеством является авторитет Бога, хоть слово реально подкреплено 
лишь авторитетом служителя! В этом и заключена манипуляция. Писание призывает нас 
исследовать всякое пророчество на предмет, от Бога ли оно (1Фес.5:19-21)?! 

Еще одним распространенным видом манипуляции в церквях является желание 
служителя сделать верующих зависимыми от его мнения в своем следовании за Господом. 
Этим он укрепляет свой авторитет, вызывая в людях желание получить его одобрение и 
боязнь что-либо сделать без его на то воли... Помните, что «всякому мужу глава 
Христос» (1Кор.11:3)! Не позволяйте, чтобы между вами и Богом кто-то стоял! Слава 
Богу за хороших служителей, но их место не над стадом, а под ним! Они призваны быть 
слугами, призваны поддерживать слабых и направлять верующих к Господу, а не 
главенствовать вместо Него. Иисус категорически запретил апостолам властвовать Его 
овцами и главенствовать над ними (Мтф.20:25-27, Мрк.10:42-44). 

Итак, мы вкратце рассмотрели тему о том, что является духовным (приходящим от Духа 
Божьего), а что душевным (дьявольской подделкой духовного, происходящей из души). А 
теперь я хочу дать вам несколько очень простых советов о том, как быть духовным, а не 
душевным.  

Во-первых, сделайте Иисуса Главой в каждой сфере своей жизни. Понимаете, когда вы 
делаете Иисуса Главой, то это восстанавливает вертикальные взаимоотношения с Богом и 
дает вам возможность слышать приходящее свыше.  

То, что Иисус является Главой, помимо всего прочего означает, что только Ему должна 
принадлежать всякая инициатива в нашей жизни. Мы ни в коем случае не должны 
выхватывать инициативу из рук Господа и брать ее в свои руки. Любая инициатива всегда 
должна исходить только от Иисуса. Если вы изучите Его взаимоотношения с Отцом, то 
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увидите, что Иисус никогда не брал инициативу на Себя. Он говорил: «Я ничего не делаю от 
Себя, Я не говорю от Себя Свои собственные слова и не делаю Свои собственные дела. Я 
говорю лишь слова Отца и творю дела Отца! Отец Мой дает Мне слова и Он же творит 
дела!» (Ин.5:19; 12:49; 14:10). Я верю, что это образец для всех нас!  

Итак, мы не должны выхватывать у Бога инициативу и направлять себя сами, но всегда 
ожидать водительства от Господа. Это значит всегда слушать Бога и жить сказанным Им. В 
Евангелии от Матфея 4:4 записаны такие слова Иисуса: «Не хлебом одним будет жить 
человек, но всяким словом, исходящим из уст Божиих». Божья жизнь приходит в нас с 
каждым словом («рема»), сказанным лично нам Господом! Именно этим мы можем быть 
духовно живы!  

Вы можете упорно читать Библию (и это правильно!), но если вы не слышите Господа 
через нее, то это не добавит вам Божьей жизни. Не доверяйте своим чувствам, не 
доверяйте своим желаниям, не полагайтесь на свое понимание, свою теологию... 
Стремитесь слышать голос Господа! Стремитесь слышать Его через Библию, ищите Его 
откровения... И всегда поступайте по сказанному вам Господом*, позвольте Ему учить вас. 
Всегда желайте и стремитесь слышать Господа, уделяйте этому должное время! Пусть это 
станет самым важным для вас, а все остальное отойдет на второй план. 
ДИСЦИПЛИНИРУЙТЕ СЕБЯ НЕ БЫТЬ НАПРАВЛЯЕМЫМ НИЧЕМ И НИКЕМ 
ИНЫМ, КРОМЕ САМОГО БОГА!  
___________________________________________ 

*Но не забывайте: то, что говорит наш Господь, всегда соответствует Писанию и 
подтверждается Его Святым Духом! Если вы услышали что-то, что не соответствует 
Писанию или не имеет подтверждения от Духа Божьего (внутри вас или через 
обстоятельства), то значит, вы слышали не нашего Бога, а нашего врага! 

 
Еще один совет в отношении того, как быть духовным, а не душевным, – взращивайте 

смирение! Лучше всего это достигается тогда, когда вы действительно служите другим. 
Поэтому просите Господа дать вам такую возможность и не пренебрегайте ей, когда Он вам 
ее даст. Апостол Павел сказал в Послании к Галатам 5:13: 

 ...любовью служите друг другу.  
Апостол Петр уточняет это в 5-й главе своего 1-го Послания, призывая всех христиан 

принять облик рабов. 1-е Послание Петра 5:5:  
Также и младшие, повинуйтесь пастырям (в оригинале пресвитерам – т.е. 
старцам или старейшинам)... 
Но на этом утверждение не заканчивается, старшим необходимо помнить следующее: 
...все же (т.е. старшие и младшие), подчиняясь друг другу, облекитесь 
смиренномудрием (буквально: «наденьте одежду раба»), потому что Бог 
гордым противится, а смиренным дает благодать.  
Это очень наглядная картина, и мы уже говорили, что на языке оригинала здесь 

упоминается особый фартук, который носили только рабы. Эта одежда говорила всем, что 
носящий ее человек является рабом. Апостол Петр призывает нас вести себя так, чтобы 
всякий видел, что мы являемся слугами! Вы понимаете?! 

Итак, вот три совета, как быть духовным, а не душевным: 
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1. Сделайте Иисуса Главой в каждой сфере вашей жизни. Это значит, что любая 
инициатива всегда должна принадлежать только Ему. 

2. Живите услышанным от Бога, а не своими планами, чувствами, идеями или 
желаниями. 

3. Взращивайте смирение, примите образ раба. 
И позвольте сказать вам, что смирение – это решение, а не чувство. Не пытайтесь 

почувствовать себя смиренным – просто примите решение быть им, быть рабом Господу, 
что значит, ничего не делать без Его на то воли и команды! Не молитесь так: «Боже, сделай 
меня смиренным». Потому что Бог говорит: «Смири себя сам». На самом деле Бог не может 
сделать вас смиренным, потому что дал вам право самому выбирать путь в своей жизни. Он 
может создавать условия для того, чтобы вы смирили себя (и Он будет делать это), но 
только вы сами можете смирить себя! 

Все сказанное мною, скорее всего, вызовет у вас в уме множество вопросов, но если вы 
задаете их Господу и будете усердно с молитвой искать ответы в Писании, то Бог даст вам 
ответы.* Иисус обещал нам, что тот, «кто хочет творить волю Его, тот узнает о сем 
учении, от Бога ли оно» (Ин.7:17). Бог обещал давать понимание и ответы тем, кто хочет 
творить Его волю! 
_____________________ 

*Наполняйтесь Словом Божьим, размышляйте над Словом Божьим, живите Словом 
Божьим. Если ваши намерения искренни, если вы ищете истину, чтобы жить по ней, то 
тогда Бог будет учить вас и говорить прямо в ваш дух. И вы получите те ответы, которых 
жаждали! 

 
Но вернемся к теме лжецеркви. Я надеюсь, что у меня получилось подчеркнуть, что 

лжецерковь действует в области души, влияя на вашу волю через эмоции и интеллект. 
Она может использовать прекрасный язык, цитировать стихи из Библии, иметь 
притягательную, захватывающую музыку... В чём сатана уж точно разбирается, так это в 
музыке и религии. И когда под его влиянием музыка и религия соединяются воедино, – они 
приобретают огромную обольстительную силу. Лжецерковь делает ставку на это, она будет 
иметь музыку на своём вооружении.** Там будет все душевное и ничего духовного! В то 
время как истинная Церковь может быть проще и, например, петь один припев пятьдесят 
раз, на что эстетически мотивированный человек скажет, что это – ненормально. 
___________________________________________ 
**В музыке есть невероятная сила, она способна вызывать сильный поток эмоций и образов, мгновенно 
осуществляя мощнейшие перемены в эмоциональном состоянии человека! Ни одно другое искусство не 
способно так влиять на сознание людей, как музыка! И эту способность музыки влиять на сознание 
активно используют окультисты. «Музыка гипнотизирует людей, под ее воздействием им можно 
заложить в сознание все что угодно» – говорил один из них, известный музыкант Джимми Хендрикс... 
Влияние музыки на людей создает эмоционально заряженную атмосферу, привлекая духов, 
воздействующих на эмоции. И это воздействие на душу выдается сегодня в церквях за помазание Божье! 
Там говорят, что музыка «помазана» и низводит «присутствие Божье» на собрание, приближая «в 
поклонении» людей к Богу... Но это есть «иное благовестие», это ложь, захлестнувшая сегодня 
практически все христианство! 

 Адам и Ева скрылись от Божьего присутствия из-за греха, наша греховная человеческая 
природа не может выносить Божьего присутствия! Музыка не вводит нас в Божье 
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присутствие. Наоборот, пение небесной музыки является результатом нашего 
наполнения присутствием Божьего Духа! Иисус сказал: «Кто любит Меня, тот 
соблюдет слово Мое; и Отец Мой возлюбит его, и Мы придем к нему и обитель у него 
сотворим» (Ин.14:23)! Божье присутствие в нашей жизни и собрании зависит не от 
душевного пения песен, а от любви к Господу и соблюдения Его Слова! Оно зависит от 
нашей верности Христу и нашей наполненности Его святой природой (Духом Святым)! Это 
в комментарии к Корану сказано, что «первая сура в Коране – это хвала! Эта сура – дар Бога 
нам для установления контакта с Ним!» Люди, проповедующие вхождение в Божье 
присутствие через музыку и состояние транса предлагают вам другой, оккультный путь к 
сверхъестественному – Вавилон (слово «Вавилон» происходит от древнего «баб Эль», 
означающего «другие ворота к Богу» или «другой путь к Богу»)! Петь определенные слова 
определенным образом, чтобы испытать присутствие духа – это КОЛДОВСТВО! Этот 
принцип является основой медитации в йоге. Наш Господь являет Себя нам Своим 
Святым Духом исключительно благодаря совершенному Христом, не требуя от нас 
плотских усилий для этого. Это дьявол требует вначале поклониться ему, чтобы потом 
от него что-то получить! (Мтф.4:9). Люди, посещавшие подобные «помазанные» собрания, 
становились зависимыми от этого ощущения «присутствия». В результате они бегают, 
стараясь посетить все возможные служения, энкаунтеры и конференции, где только можно 
было бы испытать это состояние «помазания» или «присутствия»... И многие из них 
впоследствии имеют душевные расстройства, потому что им не удается поддерживать это 
состояние «присутствия» постоянно! Но Иисус не говорил нам бегать по служениям и 
конференциям, Он сказал: «не придет Царствие Божие приметным образом, и не скажут: 
вот, оно здесь, или: вот, там. Ибо вот, Царствие Божие внутрь вас есть» (Лук.17:20-21). 
Царство Божье приходит Духом Святым внутрь нас, если мы берем свой крест, 
отвергаемся себя и следуем голосу Иисуса, доверившись Ему! 

 
Однажды мы с Руфью были на собрании, посвященном исцелению больных, там было 

такое мощное присутствие Духа Божьего... И посреди собрания кто-то запел: «Эта Кровь, 
эта Кровь, эта Кровь освобождает меня!» Мы пели этот припев снова и снова, раз 
пятьдесят... И знаете, что происходило? – Кровь освобождала, люди получали освобождение 
и исцеление! Видите, это не душевно, это не профессиональное исполнение хорошей 
христианской музыки. Я не говорю, что у Божьего народа не может быть чудесной музыки и 
что истина не может быть выражена утонченным языком... Но если именно воздействие на 
душу служит средством влияния на людей и их привлечения – то это не от Бога!  

Продолжим рисовать портрет лжецеркви. Следующее утверждение находится в 17-й главе 
Книги Откровение, стих 5: 

...на челе ее написано имя: тайна, Вавилон великий, мать блудницам и 
мерзостям земным.  
Духовно лжецерковь приравнивается к Вавилону. Каковы же отличительные черты 

Вавилона? Прежде всего он преследовал народ Божий, а также разрушил Иудейское 
царство. Но двумя его главными чертами были идолопоклонство и оккультизм. Книга 
пророка Исаии 47:12-14 говорит о дочери Вавилона: 

Оставайся же с твоими волшебствами и со множеством чародейств твоих, 
которыми ты занималась от юности твоей; может быть, пособишь себе, 
может быть, устоишь.  
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Волшебство, чародейство, оккультизм... 
Ты утомлена множеством советов твоих; пусть же выступят наблюдатели 
небес и звездочеты и предвещатели по новолуниям, и спасут тебя от того, 
что должно приключиться тебе.  
Астрология, предсказания, гороскопы... Именно на этом специализируется Вавилон.  
Вот они, как солома; огонь сожег их; не избавили души своей от пламени... 
Это неизбежный результат оккультизма!  
Далее, Книга пророка Иеремии 50:2,38:  
...возвестите и разгласите между народами, и поднимите знамя, объявите, 
не скрывайте, говорите: «Вавилон взят, Вил посрамлен, Меродах сокрушен, 
истуканы его посрамлены, идолы его сокрушены».  
...засуха на воды его, и они иссякнут; ибо это земля истуканов, и они 
обезумеют от идольских страшилищ.  
Вавилон был столицей оккультизма и идолопоклонства своего времени. И лжецеркви 

дано имя «духовный Вавилон». Почему? Потому что она наполнена оккультизмом и 
идолопоклонством, искусно маскирующимся за невинным христианским фасадом. И очень 
жаль, что большинство христиан в силу невежественности в Слове Божьем не видит 
различия в том, чему учит та или иная церковь, а чему учит Библия. Всем нам крайне 
необходимо сверять свою жизнь с библейской истиной, ибо только Слово Божье 
позволяет отделять душевное от духовного, несущее смерть от несущего жизнь 
(Евр.4:12). 

Далее, географически «духовный Вавилон» в Книге Откровение особым образом 
ассоциируется с Римом. Книга Откровение 17:9: 

Здесь ум, имеющий мудрость. Семь голов суть семь гор, на которых сидит 
жена... 
Исторически во всей классической литературе Рим всегда был известен как «город на 

семи холмах». И далее, в 18-м стихе говорится: 
Жена же, которую ты видел, есть великий город, царствующий над земными 
царями.   
Перенеситесь мысленно в те времена, когда эти слова были написаны. В эпоху апостола 

Иоанна только один город подходил под описание «города на семи холмах», «царствующего 
над земными царями», – это был Рим. В Книге Откровение много такого, что сложно для 
понимания. Но это несложно, и было бы глупо это не учитывать. 

Далее, Книга Откровение 18:1-2: 
После сего я увидел иного Ангела, сходящего с неба и имеющего власть 
великую; земля осветилась от славы его. И воскликнул он сильно, громким 
голосом говоря: пал, пал Вавилон, великая блудница, сделался жилищем бесов 
и пристанищем всякому нечистому духу... 
Вы видите, насколько важно отличать духовное от душевного, истинное от ложного, 

чтобы не быть под влиянием нечистых духов. Божий народ настойчиво и многократно 
предупреждается в Писании, чтобы он отделился от всего нечистого, от всякого зла, в том 
числе и от всякой лживой религиозной системы, Книга Откровение 18:4: 
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И услышал я иной голос с неба, говорящий: выйди от нее, народ Мой, чтобы 
не участвовать вам в грехах ее и не подвергнуться язвам ее...  
Очень важно отличать духовное от душевного, истинное от ложного! Помните, что ваша 

окончательная проверка – это ваша личная верность своему Жениху! Мы призваны любить 
Его, как Жениха, и служить Ему как Царю, подчиняясь во всем Его господству. 

 

ЧЕРТЫ ИСТИННОЙ ЦЕРКВИ  
Далее мы посмотрим на черты истинной Церкви, чтобы видеть разницу между нею и 

лжецерковью. В конце 5-й главы Послания к Ефесянам мы читаем фрагмент учения о 
взаимоотношениях мужей и жен, что также относится и к взаимоотношениям Христа и 
Церкви, стихи 22-24: 

Жены, повинуйтесь своим мужьям, как Господу, потому что муж есть глава 
жены, как и Христос глава Церкви, и Он же Спаситель тела; но как Церковь 
повинуется Христу, так и жены своим мужьям во всем.  
Иисус Христос – Глава Церкви! И ответственность Церкви – быть верной Христу, 

подчиняться Ему и относиться, как хорошая жена должна относиться к своему мужу. Это 
включает в себя верность, любовь, почтение, подчинение, преданность, зависимость от Него 
и служение Ему. Вы видите, что граница, отделяющая истинную Церковь от лжецеркви, 
– это реальные личные отношения с Господом, любовь, личная преданность и личная 
верность Ему. Церковь подчиняется и повинуется Христу! Мы должны быть всегда 
зависимы от Господа!  

И далее, в 5-й главе Послания к Ефесянам Павел описывает, какой станет Церковь в 
результате развития личных отношений любви с Иисусом Христом, стихи 25-27: 

...Христос возлюбил Церковь и предал Себя за нее, чтобы освятить ее, 
очистив банею водною посредством слова; чтобы представить ее Себе 
славною Церковью, не имеющею пятна, или порока, или чего-либо подобного, 
но дабы она была свята и непорочна.  
Какова же истинная Церковь? Прежде всего это «славная Церковь без пятна и без 

порока». И слово «славная» (греческое «докса») обозначает присутствие Божьей славы в 
явной, видимой всеми форме. ИСТИННАЯ ЦЕРКОВЬ БУДЕТ НАПОЛНЕНА БОЖЬЕЙ 
СЛАВОЙ, ОНА БУДЕТ НАПОЛНЕНА ВИДИМЫМ ВСЕМИ БОЖЬИМ 
ПРИСУТСТВИЕМ. Она будет свята и непорочна! У нее не будет ни пятна, ни порока (под 
пятном я понимаю не исповеданный и не оставленный грех, а под пороком – любое 
искажение истины).  

Сколько проповедей вы сегодня слышите о святости? Довольно много проповедуют об 
успехе, благополучии, процветании, браке, исцелении, силе... И все это может быть хорошо, 
но Библия говорит, что БЕЗ СВЯТОСТИ НИКТО НЕ УВИДИТ ГОСПОДА! (Евр.12:14). 
А это означает, что если вы достигли успеха, совершенного здоровья и благополучия, но у 
вас нет святости*, – то все это тщетно. И я верю, что вышеприведенный отрывок 
показывает, как Бог произведет святость в Церкви – «освятит ее, очистив банею 
водною посредством слова». То есть святость в Божьем народе производится 
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очищением Божьим словом «рема», отделением с его помощью от всего нечистого и 
оскверненного грехом.  
_____________________ 

*Святой – это «отделенный для Бога». Быть святым – значит отделиться от всякой 
нечистоты, греха и беззакония, посвятив и предав себя Богу, чтобы внутри вас мог обитать 
Сам Бог Своим Святым Духом, Который не будет пребывать в нечистом, оскверненном 
грехом сосуде. Человек свят тогда, когда внутри него живет святой Бог! Сам Бог, 
живущий в нас, и есть наша святость! Причем это Божье святое присутствие в человеке 
люди могут реально различать и ощущать своими органами чувств. 

 
Вы, наверное, знаете, что в Библии русским словом «слово» переводятся два греческих 

слова: «логос» и «рема». «Логос» по-гречески – это Божья мудрость, разум, весь совет 
Божий... Если вы посмотрите в словарь, то увидите, что примерно полстраницы мелким 
шрифтом автор пытается объяснить нам, что означает слово «логос». Но слово, стоящее в 
этом стихе, – это не «логос», а «рема». Оно означает произнесенное слово – слово, 
сказанное Богом лично вам. «Рема» – это та часть «логос», которую Бог направляется 
(говорит) конкретному человеку в определенный момент времени, в определенной 
конкретной ситуации. ИМЕННО СКАЗАННОЕ БОГОМ ЛИЧНО ВАМ СЛОВО 
(«РЕМА») И ПРОИЗВОДИТ В ВАС ВЕРУ (Рим.10:17). 

Итак, что очистит и освятит Церковь? – направляемое и приносимое Святым Духом 
слово и учение. Кому оно дается? – алчущим и жаждущим. Это не для тех, кто все время 
занят чем-то земным, сиюминутным и второстепенным. Помните: вы не можете сделать 
людей алчущими. Если люди не жаждут, то тратить много сил на их обучение – пустая 
трата времени! Но во многих частях мира люди действительно жаждут слова Божьего. Я, 
например, был в Гане (Африка). Когда ты проповедуешь там три часа и останавливаешься, 
то люди спрашивают: «Почему ты остановился?» В Китае, когда приезжает помазанный 
Божьим Духом проповедник, христиане прячут его вещи, чтобы он не мог уехать. И когда 
он проповедует 11-12 часов, – его укладывают в постель и говорят: «Завтра мы встаем в 
пять утра на молитвенное собрание...»  

Мы с Руфью посетили одну церковь в Венгрии, которая выросла на наших кассетах. Мы 
посетили ее в то время, когда она еще боролась с коммунистическим режимом за свое 
существование. Они сидели в очень маленькой комнате, наглухо закрытой, чтобы ни один 
звук не прошел к соседям. Они сидели на узких скамейках без спинок, не шире моей 
Библии. И в помещении стояла удушливая жара, потому что нельзя было открывать окна. 
Первый час они просто поклонялись Господу.  

Я смотрел на одну молодую женщину, которая за все время ни разу не открыла своих 
глаз. Я подумал: «Бедняжка, она, наверное, слепая». Но она просто поклонялась Богу с 
закрытыми глазами в течение часа! И затем, когда она открыла их, оказалось, что у нее 
отличное зрение. У тех людей действительно была жажда по Богу. Я мог проповедовать им 
три часа, после чего они спрашивали, почему я остановился... 

Что случилось с церковью сегодня? Куда подевалась вся жажда и любовь к Господу и Его 
Слову? Мы ударились в плотской материализм, хоть на самом деле очень нуждаемся не в 
материальном, а в освящении и очищающем служении Духа Святого.  

Я много путешествовал и видел, что у разных групп верующих, в самых разных церквях и 
деноминациях существует разница в поклонении. Харизматы обычно очень свободны в 
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поклонении, но часто их свобода очень плотская, наигранная, в ней очень мало от Божьего 
Духа. Но там, где люди искренние, посвященные Богу и движимые Божьим Духом, – 
поклонение действительно происходит в присутствии Божьем. И в большинстве 
случаев, как я заметил, общины, в которых именно такое поклонение, очень много времени 
проводят в изучении Слова Божьего. Евангелие от Иоанна 14:15,21,23-24,31: 

Если любите Меня, соблюдите Мои заповеди... Кто имеет заповеди Мои и 
соблюдает их, тот любит Меня; а кто любит Меня, тот возлюблен будет 
Отцом Моим, и Я возлюблю его и явлюсь ему Сам. ...кто любит Меня, тот 
соблюдет слово Мое; и Отец Мой возлюбит его, и Мы придем к нему и 
обитель у него сотворим. Нелюбящий Меня не соблюдает слов Моих... Я 
люблю Отца и, как заповедал Мне Отец, так и творю...  
Господь помазывает Своим Святым Духом тех, кто любит Его и поэтому стремится 

к Нему, следуя Его указаниям. И именно это омывает и очищает Его народ, делает его 
святым, отделенным для Бога. ИМЕННО СЛЫШАНИЕ  БОЖЬЕГО ГОЛОСА И 
СЛЕДОВАНИЕ ЕГО УКАЗАНИЯМ ЯВЛЯЕТСЯ ОТЛИЧИТЕЛЬНОЙ ЧЕРТОЙ 
ИСТИННЫХ ПОСЛЕДОВАТЕЛЕЙ ИИСУСА ХРИСТА, ИЗ КОТОРЫХ И СОСТОИТ 
ЕГО ИСТИННАЯ ЦЕРКОВЬ. 

Давайте посмотрим на 7-й и 8-й стихи 19-й главы Книги Откровение. Это картина 
Церкви, готовой к браку: 

Возрадуемся и возвеселимся и воздадим Ему славу; ибо наступил брак Агнца, и 
жена Его приготовила себя. 
Заметьте, все небеса радуются! И я думаю, что в настоящий момент небеса радуются 

гораздо больше о предстоящей свадьбе, чем сама Невеста. По аналогии с сегодняшними 
свадьбами это подобно тому, как все родственники и гости на свадьбе радуются, в то время 
как сама невеста – безразлична. 

И дано было ей облечься в виссон чистый и светлый; виссон же есть 
праведность святых. 
Видите ли, когда мы принимаем Иисуса Христа как своего Господа и Спасителя, то Его 

праведность вменяется нам. Но здесь говорится не о вмененной праведности. Это 
выраженная, явленная в повседневной жизни праведность – праведные дела святых, 
ставшие выражением их водительства Святым Духом. Наши брачные одежды будут 
сотканы из многих нитей, каждая из которых является нашим праведным деянием... Но 
хватит ли нам материала, чтобы иметь подобающую брачную одежду? Из-за пренебрежения 
водительством Духа Святого многие из нас сегодня еще весьма обнажены.* 
_____________________ 

*Но без подобающей брачной одежды на брак попасть будет невозможно. Об этом  ясно 
говорит Иисус в соответствующей притче (Мтф.22:11-14). 

 
Еще одной явной отличительной чертой истинной Церкви является то, что ИСТИННАЯ 

ЦЕРКОВЬ, КАК НЕВЕСТА ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА, ОБИЛЬНО УКРАШЕНА 
ГОСПОДОМ ЕГО ДРАГОЦЕННОСТЯМИ, КОТОРЫЕ ЕСТЬ ДАРЫ ДУХА 
СВЯТОГО. Послушайте, что говорит Павел в 1-м Послании к Коринфянам 1:4-7: 
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Непрестанно благодарю Бога моего за вас, ради благодати Божией, 
дарованной вам во Христе Иисусе, потому что в Нем вы обогатились всем, 
всяким словом и всяким познанием, – ибо свидетельство Христово 
утвердилось в вас, – так что вы не имеете недостатка ни в каком даровании, 
ожидая явления Господа нашего Иисуса Христа...  
Церковь Христова обильно украшена дарами: «вы не имеете недостатка ни в каком 

даровании», «свидетельство Христово утвердилось в вас», «в Нем вы обогатились 
всем». Церковь Христова украшена всеми дарами Святого Духа! Даже в нашей 
культуре, если молодой человек влюбляется в девушку и делает ей предложение, то 
обязательно дарит ей кольцо, являющееся свидетельством серьезности его намерений. 
Принятие и ношение кольца девушкой говорит о состоявшейся помолвке и верности своему 
жениху. Поэтому я не верю, что церковь, не имеющая духовных даров Господа Иисуса 
Христа, когда-нибудь станет Его возлюбленной невестой. ОТВЕРГАЯ СВЯТОЙ ДУХ, 
ЦЕРКОВЬ ОТВЕРГАЕТ САМОГО ХРИСТА! 

Сколько в истории человечества было людских попыток построить Царство Божье на 
земле своими силами... Но все они провалились, потому что наша падшая, унаследованныя 
от Адама, человеческая природа никогда не даст нам это сделать! Нам нужен Дух Святой! 
Нам нужно облечься во все Его дары (жить Его проявлениями), чтобы быть полностью 
снаряженными! Господь хочет, чтобы мы были украшены. Вот что говорит пророк Исаия в 
10-м стихе 61-й главы: 

Радостью буду радоваться о Господе, возвеселится душа моя о Боге моем; 
ибо Он облек меня в ризы спасения, одеждою правды одел меня... 
Многие христиане, одев ризы спасения, не надевают одежду правды (праведности). Когда 

вы спасаетесь, вам вменяется праведность Иисуса, и далее Он облекает вас в одежду 
праведности. Если вы не радуетесь этому, если вы не хотите ходить в праведности, а 
желаете и дальше жить в грехе и нечистоте, то с вами что-то не так!* 
_____________________ 

*«В Нем вы и обрезаны обрезанием нерукотворным, совлечением греховного тела плоти, 
обрезанием Христовым; быв погребены с Ним в крещении» (Кол.2:11). Господь обрезает 
нас, удаляя «греховное тело плоти» – нашу ветхую падшую адамову природу, являющуюся 
опорой греха в нас. Он заменяет ее Своей святой природой – Своим Святым Духом! Но если 
вам это не нравится и вы хотите жить «по плоти» дальше, то Он не будет вас заставлять 
против вашей воли. Отвергая святость и праведность, производимые Господом в нас 
через «освящение очищением банею водною посредством слова» (Ефс.5:26), вы 
фактически отвергаете Самого Господа и всякую возможность быть с Ним! Наш 
Господь свят и праведен! Не любя святость и праведность, вы этим фактически не любите 
Его! 

 
...как на жениха возложил венец и, как невесту, украсил убранством.  
И от невесты ожидается, что она примет это убранство. В 24-й главе Книги Бытие есть 

прекрасное повествование о том, как Авраам находит невесту своему сыну Исааку. Авраам 
(прообраз Бога-Отца) посылает своего слугу (прообраз Святого Духа) найти невесту 
(прообраз Церкви) своему сыну Исааку (прообраз Иисуса Христа). Не Отец и не Сын нашли 
Невесту – это сделал Святой Дух. И когда он (слуга Авраама) приехал за невестой – у него 
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было десять верблюдов, нагруженных дарами. Я жил в стране, где используют верблюдов, 
они носят очень большие грузы. Отец не был скупым! 

Далее, слуга загадал, что та, за кем он приехал (если это она?!), начерпает воды и для его 
верблюдов, когда он попросит у нее пить. Братья и сестры, это дела веры! Один верблюд 
выпивает около ста литров воды за раз, – Ревекке нужно было начерпать для десяти 
верблюдов более тонны! И когда она сделала это, слуга взял и надел на нее первую 
драгоценность. Этим он выделил ее как избранную невесту. С этого момента она была уже 
отмечена! 

Ревекку спросили: пойдет ли она за этим человеком (слугой)? Она ответила: «Да!» И 
после этого уже слуга отвечал за то, чтобы привести ее к жениху. Она, жена веры, 
отправилась в долгое путешествие, чтобы соединиться союзом (заветом) с мужчиной, 
которого никогда не видела. И все, что она знала о том человеке, за которого ей предстояло 
выйти замуж, и о его отце, исходило из одного источника – от слуги. Такова роль Святого 
Духа в жизни Церкви! 

Далее мы взглянем еще на одну черту истинной Церкви. Послание к Евреям 9:28: 
...так и Христос, однажды принеся Себя в жертву, чтобы подъять грехи 
многих, во второй раз явится не для очищения греха, а для ожидающих Его во 
спасение.  
За кем придет Иисус? – за ожидающими Его! Можете ли вы представить себе невесту 

активно занятой чем-то второстепенным, если она знает, что жених уже идет за ней? 
Можете ли вы представить себе невесту не радостно ждущей, а зевающей на лавочке в 
церкви и подпирающей голову рукой? Насколько вы любите и ожидаете своего Жениха? Вы 
всегда Его ждете или предпочитаете жить, решая все самостоятельно, без Его 
водительства?! Ожидание своего Господа – это неотъемлемая черта истинной Церкви. 

Есть еще одно место в Послании к Титу 2:11-14, где говорится о том же: 
Ибо явилась благодать Божия, спасительная для всех человеков, научающая 
нас, чтобы мы, отвергнув нечестие и мирские похоти, целомудренно, 
праведно и благочестиво жили в нынешнем веке, ожидая блаженного 
упования и явления славы великого Бога и Спасителя нашего Иисуса Христа, 
Который дал Себя за нас, чтобы избавить нас от всякого беззакония и 
очистить Себе народ особенный, ревностный к добрым делам.  
А сейчас просто задайте себе два вопроса: имею ли я черты истинной Церкви и являюсь 

ли я частью Тела Иисуса Христа, подчиненного Ему, как своему Главе?! 
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5. ПОБЕДА ЦЕРКВИ 

ПОБЕДИТЕЛИ  
Теперь мы поговорим о победе Церкви. Ранее я описал наших главных врагов, чтобы 

показать вам, с кем мы должны вести сражение и как мы, подчинившись Богу, можем 
победить этих врагов с помощью предусмотренных Богом средств. 

В первую очередь нам необходимо понять, что все обетования, которые содержит 
откровение Иисуса Христа (Новый Завет), все эти обещания действительны только для тех, 
кто побеждает зло! Для тех, кто пойдет на компромисс (молчаливое согласие) со злом и 
будет побежден злом, Бог не обещает ничего хорошего. Все унаследуют побеждающие, а 
сдавшимся и потерпевшим поражение не достанется ничего! Для них обетований нет! 
Писание предупреждает нас: «Не будь побежден злом (которое обязательно восстанет 
против нас), но побеждай зло добром» (Рим.12:21). В конечном итоге у нас есть только 
два варианта: мы или победим зло, или будем побеждены злом – третье невозможно! И 
для тех, кто позволяет себе терпеть поражение, нет абсолютно никаких хороших 
перспектив. Иисус завоевал для нас победу, поэтому Бог ожидает, что мы разделим ее с 
Ним! Отождествившись со Христом,  мы должны являть Его победу! 

Во 2-й и 3-й главах Книги Откровение записаны послания Иисуса семи церквям. Каждое 
из этих посланий заканчивается обетованием для побеждающих. ДЛЯ ТЕХ, КТО НЕ 
ПОБЕЖДАЕТ, У БОГА ОБЕТОВАНИЙ НЕТ! Мы либо побеждаем силы зла, либо будем 
побеждены ими! – альтернатива только в этом. Отнеситесь к этому очень серьезно! Бог 
предусмотрел нам путь победы, и Он ожидает, что мы будем побеждать, Он ожидает от нас, 
что мы явим миру Его победу.  

Все это подытожено в одном стихе в конце Книги Откровение (Отк.21:7): 
...побеждающий наследует все, и буду ему Богом, и он будет Мне сыном... 
ТОЛЬКО ПОБЕЖДАЮЩИЙ НАСЛЕДУЕТ ВСЕ! Таким образом, победитель получит 

все, а не победивший не получит ничего. Или одно, или другое! И я думаю, что одна из 
самых смертоносных видов лжи, которую сатана навязывает Церкви Христовой, – это 
ложь о том, что где-то между добром и злом, между подчинением Богу и противлением 
Ему есть середина. Обманутый таким образом христианин считает так: «Хоть меня и 
нельзя назвать действительно побеждающим... Но, тем не менее, я не согласен и с тем 
фактом, что побежден!» В Новом Завете нет и намека на такую середину! 

Сразу же хочу предостеречь вас от всех тех, кто утверждает, что правы именно они. 
Время от времени то здесь, то там появляются группы, которые провозглашают, что именно 
они правы, что именно они являются настоящими христианами, истинными учениками и 
последователями Иисуса Христа. За время моего хождения с Господом, а оно продолжается 
уже более пятидесяти лет, я был свидетелем появления многих таких групп. Хочу 
предупредить вас, что если вы встретите группу людей, которые говорят: «Если хочешь 
быть настоящим христианином, то тебе необходимо присоединиться к нам!» – будьте 
уверены в одном: если вы присоединитесь к ним, то совершите ошибку! Никто не имеет 
этой монополии на правоту и победу! Быть победителем – это не вопрос правильного 
вероучения, доктрины или церковной принадлежности. БЫТЬ ПОБЕДИТЕЛЕМ – ЭТО 
ХОДИТЬ С БОГОМ В ПОСТОЯННОЙ ЛИЧНОЙ ПОБЕДЕ НАД ЗЛОМ! 
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И прежде всего, чтобы стать победителем, мы должны быть убеждены на основании 
своей веры в Писание и Господа Иисуса, что победить можно! Нам необходимо знать, что 
ИИСУС ЧЕРЕЗ СВОЮ СМЕРТЬ И ВОСКРЕСЕНИЕ УЖЕ НАНЕС САТАНЕ 
ПОЛНОЕ, ОКОНЧАТЕЛЬНОЕ И НЕОБРАТИМОЕ ПОРАЖЕНИЕ. ИМЕННО ЕГО 
ПОБЕДУ В ЕДИНСТВЕ С НИМ МЫ И ДОЛЖНЫ ПРОЯВИТЬ! Завоеванная Иисусом 
победа – это фундамент! Если вы не станете на него, то у вас нет основания для вашей 
личной победы. Позвольте мне повторить эти слова: Иисус нанес сатане полное, 
окончательное и необратимое поражение. И сатана не сможет сделать ничего, что могло бы 
изменить этот факт. Умирая на кресте, Иисус сказал: «Свершилось!» Смысл Его слов такой: 
«Это доведено до конца, совершено, завершено и сделано совершенно!» К тому, что Иисус 
сделал, невозможно ничего добавить, как и нельзя ничего отнять! 

Послание к Колоссянам 2:13-15: 
...и вас, которые были мертвы во грехах и в необрезании плоти вашей, 
оживил… 
Кто это сделал? – Бог-Отец! 
…оживил вместе с Ним… 
С Кем? – с Иисусом Христом, Сыном. 
…простив нам все грехи, истребив учением бывшее о нас рукописание, 
которое было против нас, и Он взял его от среды и пригвоздил ко кресту; 
отняв силы у начальств и властей, властно подверг их позору, 
восторжествовав над ними Собою. 
Давайте начнем с последнего стиха. Упомянутые здесь начальства и власти – это те же 

самые сатанинские силы, о которых говорится в Послании к Ефесянам 6:12: 
...наша брань не против крови и плоти, но против начальств, против 
властей, против мироправителей тьмы века сего, против духов злобы 
поднебесных.  
Это разные уровни начальств и властей сатанинского царства. Вот против кого мы 

сражаемся. И нам необходимо знать, что ИИСУС УЖЕ ОДЕРЖАЛ ПОЛНУЮ И 
ОКОНЧАТЕЛЬНУЮ ПОБЕДУ НАД ВСЕМИ СИЛАМИ ЗЛА, «восторжествовав 
над ними Собою». Использованное здесь слово «восторжествовав» говорит о полном 
триумфе над силами врага.  

Триумф в культуре Римской империи означал демонстрацию победы, праздничное 
шествие, парад в честь победителей. Когда римский генерал добивался выдающихся побед 
на войне, то по его возвращении в Рим сенат устраивал ему триумф. Он въезжал в Рим на 
колеснице, запряженной белыми лошадьми, и все жители столицы империи приветствовали 
его криками и аплодисментами. За ним следовали свидетельства его побед: шли закованные 
в цепи правители, военачальники, которых он победил. За ними вели большое количество 
плененных врагов и даже невиданных ранее диких животных с захваченных территорий. 
Итак, вот что такое триумф. Триумф – это не завоевание победы, а демонстрация уже 
одержанной победы. 

И Павел, используя именно это слово, говорит, что Иисус благодаря Своей смерти и 
воскресению был явлен всему невидимому миру в колеснице триумфа, и позади Него в 
цепях были проведены все сатанинские силы зла. Это полная и необратимая победа! 
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Одержав эту победу, Иисус сделал для нас две вещи. Первое, что Он сделал для нас, 
относится к прошлому – Он дал нам возможность быть прощенными за все наши прошлые 
грехи, ибо величайшим орудием сатаны против нас является обвинение, чувство вины. Пока 
он может навязать нам вину и держать нас под осуждением – мы не представляем угрозы 
для него. Однако жертва Иисуса на кресте дала нам полное прощение, избавив от всей 
нашей вины! Все наши прошлые грехи были прощены благодаря Его заместительной 
смерти. В Послании к Колоссянам 2:13 сказано: «простив нам все грехи». Маленькое 
слово «все» очень важно. Нам нужно верить, что всякий грех, который мы совершили, был 
прощен. Если вы имеете хоть один непрощенный грех, то это будет пробоиной, которую 
сатана будет использовать против нас, он будет стараться потопить вас, смутив осуждением 
и лишив таким образом веры в Божью поддержку. 

Второе, что Иисус сделал для нас, относится к настоящему. Он упразднил соблюдение 
закона как средства для достижения праведности перед Богом. Закон Моисеев не был 
упразднен как часть Слова Божьего или как часть истории Израиля. Не потеряла своего 
значения суть закона Моисеева и все уроки, которые мы извлекаем из него. Однако ИИСУС 
ОТМЕНИЛ СОБЛЮДЕНИЕ ЗАКОНА КАК ТРЕБОВАНИЕ ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ 
ПРАВЕДНОСТИ ПЕРЕД БОГОМ. Если бы соблюдение всех норм и всех установлений 
закона оставалось бы требованием для признания нас праведными, то каждый раз, когда бы 
мы претендовали на праведность, чтобы иметь отношения с Богом, сатана мог бы указать 
нам на те заповеди, нормы и установления, которые мы преступили. Он мог бы сказать: 
«Посмотрите на это и на то... Вы не имеете праведности и права быть с Богом».  

Но когда Иисус умер на кресте, – Он пригвоздил к нему закон как обязательное 
требование для достижения праведности. Библия говорит очень ясно: «рукописание, 
которое было против нас, Он взял его от среды и пригвоздил ко кресту». Поэтому, 
когда мы принимаем и применяем Крест к себе (распинаем свое «эго», свои плотские 
желания и планы, подчинив дальнейшую жизнь господству Христа), то мы уже не 
находимся под законом, регулирующим нормы поведения для нашего «эго»! Наше 
ветхое «я» («наш ветхий человек») было казнено Богом (Рим.6:6). Нашему «эго» нет 
места в Царстве Божьем! Мы с вами не можем изменить этот факт – мы можем только это 
принять! И если мы принимаем эту смерть, если мы умираем для своевольной, 
направляемой собою жизни (в которой закон господствует над нами), то закон уже не 
властен! Отождествившись со Христом в смерти и погребении своего «эго», отказав своему 
ветхому душевному «я» в управлении собой, мы можем дальше жить и быть направляемы 
Богом – жить жизнью воскресения в подчинении Ему, единстве с Ним и, автоматически, в 
Его победе над силами зла!  

И в этой новой жизни воскресения наша праведность уже не зависит от исполнения нами 
закона заповедей, – она зависит от нашей веры в Господа и упования на Него. МЫ 
ОПРАВДАНЫ И СДЕЛАНЫ ПРАВЕДНЫМИ ЧЕРЕЗ ВЕРУ, ВЫРАЖЕННУЮ В 
УПОВАНИИ НА БОГА. 

Послание к Галатам 2:19-21: 
...я умер для закона, чтобы жить для Бога. Я сораспялся Христу, и уже не я 
живу, но живет во мне Христос. А что ныне живу во плоти, то живу верою в 
Сына Божия, возлюбившего меня и предавшего Себя за меня. Не отвергаю 
благодати Божией. А если законом оправдание, то Христос напрасно умер.  
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Оправдание по вере всегда так наглядно для меня, когда я вспоминаю слова Иисуса к 
Петру во время последней вечери. Иисус сказал, что Петр отречется от Него до рассвета, 
потому что Петр утверждал, что готов с Ним идти на смерть. И вот что говорит Иисус 
(Лук.22:31-32): 

...Симон! Симон! се, сатана просил, чтобы сеять вас как пшеницу, но Я 
молился о тебе, чтобы не оскудела вера твоя... 
Иисус не молился о том, чтобы Петр не отрекся от Него, – в той обстановке и при том 

давлении это было невозможно. Иисус молился, чтобы вера Петра не оскудела. Не 
удивительно ли это?! Как бы ни было трудно и как бы вы ни пали, – если вы сможете 
сохранить свою веру в Господа (в то, что Он не оставит вас, раз отдал за вас Своего 
Сына), то Бог обязательно вытащит вас, если конечно вы сами не будете ему 
противиться, поступая в соответствии с каким-то лжеучением! Поэтому никогда не 
оставляйте своей веры в Господа! Пусть ни ваши ошибки, ни обвинения врага не лишат вас 
веры в то, что Бог верен вам, ведь Иисус умер за вас, понес вашу вину и ваши грехи. 
Поэтому Бог все еще предлагает вам одежду Своей незапятнанной праведности. Признайте 
свои ошибки и грехи, обратитесь от них и следуйте за Христом, несмотря ни на что!  

Знаете, что означает «быть оправданным»? Это юридический термин. Представьте, что вы 
сидите на скамье подсудимых за то, что действительно совершили. Вам грозит смертная 
казнь... Однако ваше дело было рассмотрено высшим Небесным судом, и этот суд выносит 
приговор: «НЕ ВИНОВЕН!» Как это чудесно! Не виновен! «Сатана, ты можешь говорить 
все, что хочешь, можешь показывать на все мои грехи, падения и недостатки – и я признаю 
их. Возможно, во мне есть то, чего я даже не знаю! Но Бог сказал, что я НЕВИНОВЕН! 
Меня сочли праведным, сделали праведным, оправдали, как будто бы я никогда не грешил».  

Греческий корень этого слова означает «сделать праведным». Но смысл самого слова еще 
шире. Вам зачитывается праведность, но не ваша собственная, а праведность Иисуса 
Христа! Стойте на этом, стойте в той победе, которую Иисус уже завоевал. Если вы начнете 
с любого другого основания, то никогда не достигнете личной победы. Единственным 
основанием вашей победы является жертва Иисуса на кресте. Конечно, вам необходимо 
исповедовать совершенные грехи, оставить их с помощью Божьей благодати и пребывать в 
послушании Богу и Его Слову. Но единственным основанием для вашей праведности и 
победы является жертва Иисуса на кресте!  

Затем, лишив сатану его оружия, которое он использовал против нас (вины), Иисус 
показывает нам оружие победы над сатаной. 2-е Послание к Коринфянам 10:3-5: 

Ибо мы, ходя во плоти, не по плоти воинствуем. Оружия воинствования 
нашего не плотские, но сильные Богом на разрушение твердынь: ими 
ниспровергаем замыслы и всякое превозношение, восстающее против познания 
Божия, и пленяем всякое помышление в послушание Христу... 
Как видите, наше оружие не плотское. А какое? – духовное, «сильное Богом». Другими 

словами, мы не используем плотские человеческие методы и человеческие средства, 
потому что мы воюем не против личностей с телами. В нашей войне с сатанинскими 
бестелесными силами такое оружие бесполезно. Вместо всего этого мы используем 
духовное («сильное Богом») оружие, которым мы ниспровергаем твердыни (крепости). 
Чьи твердыни? – сатанинские.    
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Обратите внимание, 4-й и 5-й стихи говорят о замыслах, превозношениях, помышлениях. 
Есть много вариантов перевода этих стихов, но все они указывают на то, что местом битвы 
является разум. И очень важно это знать. Многие ли из вас осознают то, что большинство 
ваших проблем имеют свои корни в отсутствии трезвого и ясного мышления? Именно 
наш разум и является полем битвы! И нам дано оружие победы, мы можем сокрушать 
твердыни сатаны в нашем разуме. Наш враг, сатана, возводит твердыни в разуме мужчин и 
женщин, чтобы воспрепятствовать им принять истину Евангелия. Поэтому одной из наших 
задач является использование данного Богом оружия. Духовным оружием мы, разрушая 
твердыни дьявола в сознаниях людей, открываем путь для принятия ими Слова Божьего 
(Иисуса Христа), которое спасает и изменяет их. И разрушить эти твердыни необходимо 
прежде, чем проповедовать им. 

Например, в предыдущей главе мы говорили о двух антихристианских силах: иудаизме и 
исламе. Каждая из них имеет свои особые твердыни, которые необходимо разрушить, чтобы 
человек принял Христа своим Спасителем. Одна из твердынь еврейского мышления звучит 
так: «Если я поверю в Иисуса, то я больше не буду евреем». Вы можете не знать об этой 
твердыне, однако она является самым мощным барьером для принятия истины об Иисусе 
Христе. 

У мусульман другая твердыня: «Богу не нужен Сын! У Бога нет Сына!» И для того, чтобы 
достигнуть евреев или мусульман, вам придется использовать духовное оружие, дабы 
разрушить эти твердыни. Потому что только тогда вы сможете действительно повлиять на 
этих людей. 

Итак, мы имеем оружие для победы. Обратите внимание, что конечная цель состоит в 
том, чтобы «пленить всякое помышление в послушание Христу». Это серьезная 
задача. Во-первых, мы должны освободить мышление людей от плена сатанинской лжи, а 
потом привести их мышление в послушание Господу Иисусу Христу. Это возможно только 
сверхъестественно, не так ли? И нам было дано оружие для того, чтобы сделать это. Оно 
перечислено в Послании к Ефесянам 6:13-18, его мы разберем немного дальше. 

 

ЕДИНСТВО И ПОЛНОТА  
Сейчас я хотел бы рассмотреть основные требования, которым должна соответствовать 

Церковь, если она хочет быть победоносной. Я обнаружил семь таких требований, и мы 
вкратце разберем каждое из них. Для начала обратимся к словам Иисуса, которые 
чрезвычайно важны для понимания духовной войны. Меня пугает то, как часто христиане 
игнорируют их.  

Евангелие от Матфея 12:25: 
...всякое царство, разделившееся само в себе, опустеет; и всякий город или 
дом, разделившийся сам в себе, не устоит. 
Мы говорили о победе Царства Божьего, завоеванной Христом. Но если царство 

разделится и будет бороться само с собой, то оно не сможет победить. Поэтому сатана в 
первую очередь стремится разделить нас, верующих. Насколько он преуспел в этом? Как это 
ни печально, но приходится признать, что он добился больших успехов, сея раздоры.  

Мы должны всячески противостоять разделению в Теле Христовом! Это совсем не 
означает, что нужно автоматически принимать все, что называется христианским, 
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объединяться со всеми... Это означает, что тех, кто являются истинными верующими в 
Иисуса Христа (те, у кого Он – Глава, кто посвятил свою жизнь тому, чтобы любить Бога, 
слышать и исполнять Его волю), мы должны признавать за наших братьев и сестер. Иисус 
сказал: «Братья Мои суть слушающие слово Божие и исполняющие его» (Лук.8:21). 
И мы не должны допускать, чтобы между нами возникали какие-либо религиозные или 
деноминационные преграды.  

Нам вместе с Руфью приходилось сотрудничать с бессчетным количеством разных 
служений, миссий и людей по всему миру. Могу сказать, что, как правило, у нас не было 
никаких проблем в общении с теми, кто, как и мы, посвятили себя исполнению воли 
Божьей! Иисус сказал в Евангелии от Матфея 24:14: 

И проповедано будет сие Евангелие Царствия по всей вселенной, во 
свидетельство всем народам; и тогда придет конец. 
Мы верим, что на нас лежит ответственность за подготовку пути Господу через 

провозглашение Евангелия Царства всем народам. И где бы мы ни встречали людей, для 
которых это также стало первейшей целью, уже через несколько минут знакомства с ними 
мы чувствовали себя, как будто знали их всю жизнь. Поэтому давайте не фокусироваться на 
отрицательном, давайте сосредоточимся на положительном. И вы обнаружите, что там, где 
люди действительно посвящены Богу, молитве, ходатайству и продвижению 
Евангелия, – барьеры рушатся! А там, где все усилия вращаются вокруг церковной 
структуры и церковных программ, – там, как правило, и зреют разногласия и разделения. 

Итак, первое, что нам необходимо делать, это противостоять разделениям в Теле 
Христовом, в том, что действительно является Телом Христовым, подчиненным Главе, 
Иисусу Христу. И это нелегко. Однако я думаю, что если мы будем послушны Господу, 
стремясь к единству в Нем, то добьемся этого.* 
_____________________ 

*Человек может создать организацию, но Тело Христово – это не организация, а 
организм, состоящий из отдельных членов (людей), каждый из которых лично 
подчинен Главе, Христу! Поэтому объединение верующих в организационные структуры 
(церкви и деноминации) единство дать не может. Единство возможно только в Духе Святом! 
Только водительство Духа Святого может объединить верующих и сделать эффективным их 
взаимодействие! Не может быть разделения у тех, кто ходит в подчинении Иисусу, 
направляющему нас Своим Святым Духом. И наоборот – то, что мы не ведомы Духом 
Божьим, то, что мы плотские, и производит разделения (см.1Кор.1:10-13; 3:3-6). 

 
Второе, что нам крайне необходимо делать, – НАМ ОЧЕНЬ ВАЖНО ЗНАТЬ И 

ПРОВОЗГЛАШАТЬ ВСЕ СЛОВО БОЖЬЕ  В ПОЛНОТЕ. Давайте еще раз обратимся ко 
2-му Посланию к Тимофею. Начиная с первого стиха вся 3-я глава повествует о том, что 
характеризует последние дни. Это общее развращение человеческого характера и поведения 
по мере того, как век сей приближается к своему концу. Апостол Павел перечисляет 
восемнадцать главных моральных пороков, которые будут характеризовать человечество 
при кончине века. И настоящим корнем всех их является эгоизм, о чем мы уже говорили. Я 
не знаю слов, которые лучше бы описали нашу современную культуру, чем: любовь к себе, 
любовь к деньгам и любовь к удовольствиям. Все остальное проистекает из этого.  

Нашим величайшим врагом является эгоизм! Всегда необходимо помнить об этом. 
Потому что тот факт, что мы называем себя христианами, посещаем церкви, не употребляем 



148 
 

наркотики, алкоголь и не замешаны в сексуальной нечистоте, – еще не выделяет нас в 
Божьих глазах от этого мира. ТО, ЧТО ОТЛИЧАЕТ ИСТИННЫХ ПОСЛЕДОВАТЕЛЕЙ 
ХРИСТА ОТ ЛЮДЕЙ ЭТОГО МИРА, – ЭТО ИХ НЕЭГОИСТИЧНОСТЬ, ИХ 
БЕСКОРЫСТИЕ, БОЖЬЯ ЖЕРТВЕННАЯ ЛЮБОВЬ И ПРИРОДА В НИХ! И сегодня 
огромное количество морально устойчивых и добропорядочных прихожан церквей в своей 
сути являются себялюбивыми эгоистами. Мы должны понимать, что не посещение церкви 
отличает нас от мирских людей. Нашей отличительной чертой должно являться 
бескорыстие через посвящение себя Богу и другим людям, чтобы служить и быть слугой!  

Затем Павел продолжает и указывает на другие признаки и симптомы кончины века. Он 
очень ясно описывает колоссальный всплеск оккультизма, что опять-таки характерно для 
нашего времени. А в конце 3-й главы Павел подходит к тому, что, как я верю, является 
Божьим ответом на все это. 2-е Послание к Тимофею 3:16-17: 

Все Писание богодухновенно… 
Какая часть Писания? – все Писание! Вы уверены в этом? Множество людей сегодня 

больше не верят в это. Есть много проповедников, которые считают, что их работой 
является «выравнивание» Слова Божьего, выявление того, что надо в нем изменить, что 
«уже устарело»... Хочу сказать вам, что я считаю это большой ошибкой! У меня нет такого 
отношения. ВСЕ ПИСАНИЕ БЫЛО ДАНО ПО ВДОХНОВЕНИЮ ОТ БОГА И 
АКТУАЛЬНО ПО СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ! 

Все Писание богодухновенно и полезно для научения, для обличения, для 
исправления, для наставления в праведности, да будет совершен Божий 
человек, ко всякому доброму делу приготовлен. 
Я понимаю это так: для того чтобы Божий народ был полностью вооружен и 

подготовлен, ему должна быть представлена вся Божья истина, содержащаяся в 
Библии, а не просто набор каких-то отрывков. Вы должны знать, о чем говорится в 
Книге пророка Ездры, быть знакомы с пророчествами Амоса, понимать Послание к 
Филимону... Вам необходимы все книги Писания! Если вы хотите быть победителем в это 
трудное время, то вам следует проводить время не перед экраном телевизора, а с Господом 
и Его Словом. Быть последователем Иисуса Христа означает быть Его учеником! И это 
работа «на полную ставку»! Иисус сказал (Лук.14:33): 

...всякий из вас, кто не отрешится от всего, что имеет, не может быть 
Моим учеником. 
Это серьезное предупреждение, не так ли?! 
Затем, вы помните, что разделение Посланий на главы делал не Павел. Вот что он 

продолжает в 1-м и 2-м стихах следующей, 4-й главы: 
Итак, заклинаю тебя… 
Почему здесь стоит это «итак»? Когда вы находите в Писании слова «итак» или 

«посему» (поэтому), то вам надо узнать, почему там стоит это слово, ведь оно подводит 
итог. Здесь слово «итак» связывает наставление, которое дается дальше, со всем тем, что 
было сказано о последнем времени в 3-й главе. И это необычайно серьезные слова, вы 
только вслушайтесь в них:  
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Итак заклинаю тебя пред Богом и Господом нашим Иисусом Христом, 
Который будет судить живых и мертвых в явление Его и Царствие Его… 
Разве можно сказать более серьезно! Как будто бы это говорится в присутствии Божьем, в 

свете того факта, что всем нам придется держать ответ перед Иисусом, Который, 
вернувшись на землю, воссядет на Свой судный престол. Итак, что же нам делать в свете 
этого?  

...проповедуй слово, настой во время и не во время, обличай, запрещай, 
увещевай со всяким долготерпением и назиданием.  
Бог решительно требует от Своих слуг проповедовать Слово Божье, настаивать на 

Слове Божьем всегда и во всем, обличать, запрещать, увещевать по Слову! Речь вовсе 
не идет о ласкающих душу любвеобильных проповедях...* 
_____________________ 

*Сегодня пасторов и проповедников учат так: «Если вы хотите, чтобы люди тратили свое 
время и деньги на вас и вашу церковь, то ваша проповедь должна быть настроена на 
удовлетворение нужд ваших слушателей... Каждый человек имеет нужду в своей высокой 
самооценке, в чувстве безопасности и уверенности в завтрашнем дне... И если вы сможете 
удовлетворить эти нужды людей, то вашу церковь наполнят тысячи... Для этого нельзя 
говорить людям, что они – грешки, нельзя обличать их... Им, наоборот, следует говорить о 
любви Божьей к ним, о том, что они избранны, предопределены, спасены, праведны, 
святы… Это дает их душе ощущение уверенности и комфорта…» Но это есть ни что иное, 
как обольщение! Отсутствие обличения от Духа Святого уводит верующих в сторону от 
Господа к удовлетворению их нужд в любви, принятии и обеспечении из другого 
источника! И фактически ласкающие душу проповеди – это потакание эгоизму людей! 
Сегодня многие проповедники, стремясь наполнить церкви, настроены на потакание 
душевным нуждам слушателей, давая им вместо веры эмоциональное удовлетворение и 
интеллектуальную убежденность… Вспомните притчу о фарисее и мытаре (Лук.18:9-14). 
Фарисей символизирует в ней тех, кто «уверены были о себе, что они праведны, и 
уничижали других». Почему они были так уверены? Бог что, дал им какое-то реально 
видимое отличие? Нет, они ничем не отличались от других, но верили в это благодаря 
многолетнему слушанию ласкающих душу проповедей! И сегодня таковых полным полно! 
Иисус заканчивает притчу словами: «всякий, возвышающий сам себя, унижен будет, а 
унижающий себя возвысится». Не возвышайте себя сами! Не давайте другим людям 
возвышать вас! Ибо возвышающего себя Бог вообще не считает верующим (верным Себе)! 
«Как вы можете веровать, когда друг от друга принимаете славу, а славы, которая от 
Единого Бога, не ищете?» (Ин.5:44). Не дайте себя обмануть ласкающими душу словами! 

 
Павел говорит: «Проповедуй слово, обличай, запрещай, увещевай»! Позвольте задать 

вам вопрос. Готовы ли вы получить обличение или запрещение от служителя? Некоторые из 
вас никогда больше не вернулись бы в церковь, если бы с вами там так «возмутительно» 
поступали. Но если служитель верно исполняет свой труд, то именно это и должно` делать.  

Следующие два стиха настолько точно описывают время, в которое мы живем (2Тим.4:3-
4): 
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Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, но по своим 
прихотям будут избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; и от 
истины отвратят слух и обратятся к басням. 
Думаю, что это хорошо заметно в церквях. Сегодня появилось так много христиан, 

которые ищут новые переживания, новые учения, что-то новенькое, что щекотало бы нервы 
и возбуждало бы их эмоции... Но не это нам нужно! Нам нужно слышать Божье Слово, 
чтобы жить Словом, будучи водимыми Божьим Духом! В этом развращенном мире, так 
важно, чтобы пасторы и служители заботились о нашей духовной чистоте, чтобы нас 
обличали, запрещали, увещевали...  

И вот какой итог всему этому подводит Павел, 2-е Послание к Тимофею 4:5: 
Но ты будь бдителен во всем, переноси скорби, совершай дело благовестника, 
исполняй служение твое. 
Думаю, что сейчас, как никогда раньше, всем нам важно крепко держаться за абсолютную 

истину, явленную в Писании. Божье Слово атакуют и стараются подорвать даже те, от кого 
мы этого никак не ожидали. Целые движения, церкви и группы, которые мы считали 
здравыми в вере, отошли от основных истин Писания в течение последних нескольких 
десятилетий. 

Позвольте мне процитировать для вас слова апостола Павла из Книги Деяния 20:27: 
...я не упускал (точнее «не уклонялся») возвещать вам всю волю (намерения, 
постановления) Божию. 
На меня производят впечатление эти слова: «я не уклонялся», потому что они 

обнаруживают, что с разных сторон приходит давление. Зло через общественное мнение 
давит на нас и старается заставить нас не провозглашать и не жить Божьими 
установлениями. Мы постоянно подвержены общественному давлению, финансовому 
давлению, деноминационному давлению... Если вы хотите быть популярным, то самый 
быстрый путь к этому – не провозглашать Божью истину в полноте. Но запомните: вам 
придется отвечать за это перед Богом! Апостол Павел сказал в Книге Деяния 20:26-27: 

...чист я от крови всех, ибо я не упускал возвещать вам всю волю Божию. 
Думаю, он оценивал свое служение согласно Божьему слову к пророку Иезекиилю (3:18-

21), где Господь говорит примерно так: «Я поставил тебя стражем народу твоему. Если ты 
не будешь вразумлять людей от беззаконных путей их, то они умрут за свои грехи, но кровь 
их Я взыщу от рук твоих. Но если ты вразумлял их, но они не обратились от беззакония 
своего, то они умрут за это, а ты спас душу твою». Полагаю, что именно поэтому Павел 
сказал, что он чист от крови всех. Кровь ни одного человека не взыщется с него, потому что 
он, возвещая людям всю истину Божью, не уклонялся в сторону и не упустил ничего. 

Задумайтесь над следующими словами из 3-й главы Книги пророка Иезекииля, стихи 20-
21: 

И если праведник отступит от правды своей и поступит беззаконно, когда 
Я (Бог) положу пред ним преткновение, и он умрет: то, если ты не вразумлял 
его, он умрет за грех свой, и не припомнятся ему праведные дела его, какие 
делал он; и Я взыщу кровь его от рук твоих. Если же ты будешь вразумлять 
праведника, чтобы праведник не согрешил, и он не согрешит: то и он жив 
будет, потому что был вразумлен, и ты спас душу твою.  
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Это действительно заставляет задуматься, ведь наш Господь не изменяется! 

 

СМИРЕНИЕ И ВСЕОРУЖИЕ  
Далее третье требование, чтобы быть победителем, как я думаю, также очень важно. Оно 

определено в уже ранее упомянутом мною отрывке из 1-го Послания Петра 5:5-6: 
Также и младшие, повинуйтесь пастырям… 
И я могу сказать сердечное «аминь» на эти слова! Но это еще не все, далее следует 

важное продолжение: 
...все же (это касается всех возрастов, старейшин и пастырей в том числе), 
подчиняясь друг другу, облекитесь смиренномудрием…  
В последнее время в церквях очень много говорят только о подчинении пастырям. Но 

Библия говорит о необходимости подчиняться друг другу.* И в действительности все дело 
заключается в покорности и смирении. Вы можете подчиняться, не будучи покорным и 
смиренным, и наоборот – быть покорным и смиренным, не подчиняясь, если люди, 
имеющие власть, предлагают вам поступать не так, как говорит Слово Божье. Покорность, 
выраженная в подчинении, – это отношение, а не правило поведения. Потому что на 
самом деле суть не в подчинении, а в смирении. И это касается всех: как тех, кто должен 
был бы подчиняться, так и тех, кому следовало бы подчиняться. Все мы обязаны оставаться 
в смиренном состоянии, подчиняясь друг другу. Это говорит о внутреннем отношении всех 
без исключения христиан, а не о том, кто кому должен подчиняться в церквях. 
_____________________ 

*Каждый из нас призван лично подчиняться Иисусу Христу ибо «всякому мужу глава 
Христос» (1Кор.11:3)! И наш Господь может выражать Себя и говорить Своим Духом через 
каждого верующего. Поэтому мы призваны подчиняться друг другу, подчиняясь Иисусу, 
когда Он говорит к вам лично или ко всему собранию через брата! Не верьте, что есть 
специальные люди, назначенные Иисусом руководить в Его Теле якобы от Его имени (т.е. 
вместо Него)! Это ложь! Всякий, поставленный Иисусом, призван не руководить и 
вести за собой, а служить и поддерживать других! «Князья народов господствуют над 
ними, и вельможи властвуют ими; но между вами да не будет так: а кто хочет между 
вами быть большим, да будет вам слугою; и кто хочет между вами быть первым, да 
будет вам рабом» (Мтф.20:25-27)! 

 
Апостол Петр говорит в этом отрывке, что всем нам надо одеться в смирение, или 

«облечься смиренномудрием». Здесь использована метафора, очень понятная всем 
жителям тех дней. Дословно сказано, что всем нам необходимо «надеть передник смирения» 
– тот передник, который в те годы носили только рабы. Мы уже упоминали это. И если вы 
надевали такой передник, то все вокруг знали, что вы – раб. Итак, Петр говорит, что нам 
необходимо надеть этот передник раба, облечься в отношение смирения, которое 
показывает, что мы готовы служить. Почему? 

...потому что Бог гордым противится, а смиренным дает благодать. Итак, 
смиритесь под крепкую руку Божию, да вознесет вас в свое время... 
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Мне постоянно приходится говорить людям, что Бог не будет за вас делать вас 
смиренными. Бог никогда не говорил: «Я сделаю тебя смиренным». Бог всегда говорит нам: 
«Смирись под Мою волю!» Мы должны принять это решение и сами смирить себя, чтобы в 
нашей жизни исполнялась Божья воля, а не наша!  

И в Книге пророка Ездры есть примечательное место об одном особом способе смирения. 
Ездра с еврейскими переселенцами возвращался из Вавилона в Иерусалим. Им предстояло 
предпринять очень опасное путешествие, которое продолжалось примерно четыре месяца. 
Они везли с собой все драгоценные сосуды храма Божьего... С ними ехали их жены и дети... 
Однако Ездра отказался от сопровождения воинами, сказав: «Мы полагаемся на Бога!» Он 
вынужден был сделать это, потому что свидетельствовал царю, что Бог силен защитить тех, 
кто Ему служит. И как видно из этого случая, ОДНИМ ИЗ БЛАГОСЛОВЕНИЙ 
СВИДЕТЕЛЬСТВА ЯВЛЯЕТСЯ ТО, ЧТО КОГДА ТЫ СТАНОВИШЬСЯ 
СВИДЕТЕЛЕМ, ТЕБЕ САМОМУ НАДО ЖИТЬ СОГЛАСНО ТВОЕМУ 
СВИДЕТЕЛЬСТВУ.  

Книга пророка Ездры 8:21-23: 
И провозгласил я там пост у реки Агавы, чтобы смириться нам пред лицем 
Бога нашего, просить у Него благополучного пути для себя и для детей наших 
и для всего имущества нашего, так как мне стыдно было просить у царя 
войска и всадников для охранения нашего от врага на пути; ибо мы, говоря с 
царем, сказали: рука Бога нашего для всех прибегающих к Нему есть 
благодеющая, а на всех, оставляющих Его – могущество Его и гнев Его! Итак 
мы постились и просили Бога нашего о сем; и Он услышал нас. 
 Это библейский подход. Мы не будем на этом останавливаться, но одним из способов 

смирения является пост.* Давид говорит в Псалме 34:13: 
_____________________ 

*Это верно, но не путайте пост с голодовкой! Сегодня в нас идет борьба между Божьим и 
дьявольским, духом и душой, духовным и плотским... Поэтому пост – это прежде всего 
воздержание от «сеяния в плоть» (Гал.6:8), воздержание от всего того, что не созидает ваш 
дух, не приближает, а удаляет вас от Господа! Чтобы быть ведомыми Духом Святым, мы 
должны смирить свое «я» (свое «эго») перед Богом, что значит следовать исполнению Его 
воли, а не своей, Его планам, а не своим, Его командам и водительству, а не своим 
решениям! И помочь нам в этом может то, что мы не «сеем в плоть», а взращиваем и 
укрепляем свой дух, чтобы быть чувствительными к водительству Духа Святого! 
Прочитайте слова Господа о посте, записанные в Книге Исаии 58:2-11, и вы поймете, что 
пост – это вовсе не голодовка! Пост может быть воздержанием от пищи в духовных целях, 
но никогда не может быть голодовкой ради того, чтобы повлиять на Бога и получить что-то 
от Него! 

 
Я ...изнурял (смирял) постом душу мою… 
Почему нам необходимо смирять свою душу? Потому что внутри нас находится 

самонадеянное, гордое, эгоистичное «я», которое говорит: «Я хочу!.. Я считаю!.. Я 
чувствую!.. Обратите внимание на меня!.. Я – важный!» И это наше падшее эгоистичное «я» 
нам необходимо смирить перед Богом, чтобы следовать в жизни осуществлению Его воли, а 
не своей! 
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Всякий раз, когда я говорю об этом, я вспоминаю об одном юристе из Вашингтона. Он 
был христианином и  услышал мою проповедь о посте. Подумав, он решил, что будет 
поститься и откажется от пищи на один день. День поста прошел очень тяжело для него. 
Каждый раз, когда он проходил мимо ресторана или кафе, его рот наполнялся слюной, а его 
желудок начинало сводить судорогой. Ему страшно хотелось зайти внутрь этого заведения. 
Тем не менее, он продержался до конца дня. А вечером он сделал выговор своему желудку: 
«Желудок, ты был очень недисциплинированным сегодня и причинил мне много проблем. Я 
накажу тебя за это и попощусь еще и завтра». Вот так мы должны поступать с нашим «я», 
которое требует своего. Мы должны силой воли привести наше «я» в послушание Богу и 
Его Слову. 

Я действительно верю, что те христиане, которые не научатся по-библейски практиковать 
пост, не будут способны осуществить полную победу Божью. В конце концов, даже Иисус 
постился. Он одержал победу над дьяволом, будучи искушаем в пустыне, постясь. Он начал 
Свое служение с сорокадневного поста. Может, вы думаете, что вы духовно крепче Иисуса 
и вам поэтому поститься не надо?..  

Иисус не говорил Своим ученикам: «если вы будете поститься…», но «когда вы 
поститесь…» Говоря о посте в 6-й главе Евангелия от Матфея, Он использует те же самые 
слова, что и говоря о молитве: «когда вы молитесь…» Если Иисус ожидал, что мы будем 
молиться, то Он ожидает, что мы будем и поститься! Вы должны решить это для себя, но 
также вам необходимо принять от Святого Духа то, как это делать. 

Могу сказать, что мы с Руфью не смогли бы двигаться дальше в служении, в котором 
сейчас находимся, если бы не практиковали регулярный пост. Нам приходится бороться 
практически со всеми силами сатаны, которые действуют сегодня в мире. Мы бросаем им 
прямой вызов и поэтому нуждаемся во всякой поддержке и помощи, которую предусмотрел 
для нас Бог. И одна из них – это пост.  

Но продолжим нашу тему о победоносной Церкви. Следующее, что мы должны сделать, – 
это облечься во всеоружие Божье. В 6-й главе Послания к Ефесянам, сразу после 12-го 
стиха, который говорит о царстве сатаны в небесных сферах, Павел употребляет слово 
«поэтому» (в каноническом переводе – «для сего»), Послание к Ефесянам 6:13: 

Для сего приимите всеоружие Божие, дабы вы могли противостать в день 
злый и, все преодолев, устоять.  
Обратите внимание, что нам нужно его принять. Оно не растет на нас. Бог не навешивает 

его на нас насильно! Мы должны взять его сами и пользоваться им. Павел писал 
христианам, таким как вы и я. Он возложил на нас обязанность взять оружие. И вот список 
этого оружия (ст.14-17): 

- пояс истины; 
- броня праведности; 
- обувь готовности благовествовать; 
- шит веры; 
- шлем спасения;  
- меч духовный, который есть Слово Божье. 
Если вы проанализируете это вооружение, то увидите, что оно защищает вас полностью: 

от макушки головы до подошвы ваших ног. И единственная часть, которая остается 
незащищенной, – это спина. Если вы поворачиваетесь к врагу спиной, то у вас нет 
защиты! Важно помнить об этом. Однако это еще не полный перечень. Здесь перечислено 
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только шесть предметов вооружения, а полный библейский комплект, как правило, 
составляют семь пунктов. Следующее в списке настолько же важно, как любое из 
предыдущего, стих 18: 

 ...всякою молитвою и прошением молитесь во всякое время духом... 
Насколько я помню, Чарльз Уэсли учил об оружии «всякой молитвы». И 

действительно, молитва является оружием, которое достигает небес и атакует сатанинское 
царство там, где оно базируется. Другие виды оружия в большей мере служат для защиты, в 
то время как молитва является своего рода баллистической ракетой. Она может достичь 
любой цели в любом месте, если мы правильно осуществим наводку... 

Итак, приняв всеоружие Божие, только будучи покрытыми Кровью Иисуса Христа в 
подчинении Богу, мы можем сражаться мечом Духа Святого (оружием Слова) и властью в 
имени Иисуса! И существует четыре основных способа приведения в действие этого нашего 
духовного оружия: молитва, провозглашение, прославление и, наконец, личное 
свидетельство. И сегодня эти духовные способы ведения войны не потеряли свою силу. И 
нам следует быть исполненными Духом Святым, чтобы служить ими! 

Когда мы входим в сферу духовной брани, нам будут противостоять очень сильные 
духовные существа – ангелы сатаны, которые гораздо сильнее, хитрее и умнее, чем мы. И 
если мы хотим выжить и добиться успеха в битве, то должны научиться правилам ведения 
духовной войны, научиться метко и мощно наносить удары. Мы не можем себе позволить 
быть подобными Дон-Кихоту, сражающемуся с ветряными мельницами. Сегодня очень 
много верующих напоминают донкихотов. Они смелы, но сражаются с мельницами… И 
результатов от этого нет никаких! 

Итак, обращу ваше внимание на некоторые правила ведения духовной войны. Первое, вы 
должны находиться под Божьей властью! Вы не можете быть независимым от Бога воином!  

В Евангелии от Луки 7:8 приведены слова римского сотника, который, по словам Иисуса, 
имел веры больше, чем любой иудей того времени. Он сказал Иисусу, что Ему 
необязательно было приходить в его дом, чтобы исцелить слугу, – достаточно было просто 
сказать слово (т.е. дать приказ)! Он говорит: «Ибо я и подвластный человек, но, имея у 
себя в подчинении воинов, говорю одному: «пойди», и идет; и другому: «приди», и 
приходит; и слуге моему: «сделай то», и делает». Этот сотник признал Божью власть 
и авторитет Иисуса, потому что сам имел власть в армии. И обратите внимание на то, что он 
говорит: «Я имею власть, потому что я – подвластный человек»!* Это очень важный 
принцип: если вы хотите действовать с Божьей властью, то должны и сами находиться 
под Божьей властью!  
_____________________ 

*Солдаты исполняют приказы офицера только в том случае, если он сам исполняет 
приказы генерала. Если офицер отказывается подчиняться генералу, то его выгоняют из 
армии, и солдаты уже не будут подчиняться ему! 

 
Не пытайтесь вести духовную брань до тех пор, пока вы не убедитесь, что действительно 

находитесь под властью Иисуса Христа! Перед тем как вы замахнетесь на то, чтобы 
отвоевать что-то у дьявола, убедитесь, что Иисус реально является вашим личным Главой. 
Слышите ли вы Его? Зависимы ли вы от Его благодати или действуете своими 
собственными человеческими силами? Если Иисус не является вашим Главой (вашим 
Командиром), если вы действуете на естественном уровне, самостоятельно и по своей 
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инициативе, то вы не сможете приносить Его победу в те или иные обстоятельства 
жизни! Вы должны четко отдавать себе отчет в том, находитесь ли вы под Божьей властью, 
или нет?! Божья власть реальна, ее проявлениям нужно реально подчиняться, а не просто 
абстрактно в нее верить…  

1-е Послание к Коринфянам 12:18:  
Бог расположил члены, каждый в составе тела, как Ему было угодно.  
Приняв Иисуса своим Главой, вы являетесь частью Тела Христа. Войну ведет все Тело! 

Поэтому чтобы иметь успех над силами зла, вы должны найти свое место в Теле Христовом 
– место, определенное вам вашим Главой (не то, которое вы выбираете сами, а указанное 
вам Иисусом)! Иначе вы не сможете функционировать победоносно и разделить победу 
Тела!  

Сегодня люди стали слишком большими индивидуалистами. Но христианство не есть 
дело индивидуалистов! В церкви Христовой нет места реализации своей 
индивидуальности… Церковь является Телом – цельным организмом, члены которого 
гармонично взаимодействуют так, как угодно Главе – Христу! ТЕЛО ХРИСТОВО – НЕ 
ОРГАНИЗАЦИЯ, А ОРГАНИЗМ! И каждый член Тела должен находиться в правильном 
месте и делать определенное ему Главою дело, будучи при этом лично направляемым 
Главой!  

Итак, второе: находитесь ли вы в правильном положении и на своем месте в Теле Христа? 
Апостол Павел говорит, что Бог «все покорил под ноги Его, и поставил Его выше 
всего, главою Церкви, которая есть Тело Его, полнота Наполняющего все во 
всем» (Ефс.1:22-23). ТЕЛО ХРИСТОВО ИМЕЕТ ТОЛЬКО ОДНОГО ГЛАВУ! 
ГЛАВОЙ ТЕЛА ХРИСТОВА ЯВЛЯЕТСЯ САМ ИИСУС ЛИЧНО! ТОЛЬКО ОН 
ИМЕЕТ ПРАВО ПРИНИМАТЬ РЕШЕНИЯ, ДАВАТЬ КОМАНДЫ И НАЧИНАТЬ 
КАКИЕ-ЛИБО ДЕЙСТВИЯ! Именно так функционирует любое тело: все решает голова, а 
все остальные члены ей подчинены. Иисус, являясь Главой, принимает решения и 
начинает их осуществлять силой Своего Святого Духа через те Свои сосуды, которые 
для этого Сам избирает! А мы, как часть Тела (организма), не строим планы и не 
принимаем свои своевольные решения! Мы узнаем (слышим) решения, которые принял 
Иисус, и делаем только то, что Он определил нам делать! Именно так должно 
функционировать Тело Христово!  

Мы никогда не должны выхватывать инициативу из рук Иисуса и самим своевольно что-
то планировать и осуществлять... Это есть один из величайших грехов современного 
христианства, потому что в церквях люди практически не оставляют места господству 
Христа. Они сами все решают и планируют, а затем лишь просят Господа это 
благословить… Но Бог благословляет только то, что Сам задумал и начал! Если не 
Господь принял решение начать что-то, то Он это и не благословит, потому что Он не 
благословляет своеволие! 

Итак, чтобы духовно побеждать, прежде всего встаньте под власть Христа! Ожидайте 
откровений о Его планах, а не стройте собственные! У вас все равно не хватит мудрости и 
силы самостоятельно одержать победу над силами зла! Без поддержки Господа вы станете 
лишь их легкой добычей...  

Далее следует еще раз сделать акцент на том, что вы никогда и ни в чем не сможете 
одержать победу в духовной войне без Духа Святого! Это невозможно! Вам может 
казаться иначе, если вы все еще во тьме, но это истина! Очень и очень многие верующие, 
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которые были рождены Духом Святым и даже крещены Им, сегодня реально не ведомы 
Духом Святым... Но успешным будет только то, что направляется Духом Святым! Все 
остальное – обречено на неудачу! И это особенно относится к нашим молитвам. Апостол 
Павел говорит (Рим.8:26):  

Дух подкрепляет нас в немощах наших; ибо мы не знаем, о чем молиться, как 
должно.  
Мы не знаем, о чем молиться, но даже если нам это и будет открыто, то необходимо еще 

знать, как молиться! Эффективность наших молитв полностью зависит от Духа 
Святого! Ходатайственная молитва эффективна только тогда, когда она направляется 
Духом Святым! Только Он может вознести наши слова сквозь противоборствующее 
сатанинское царство к престолу Божьему! Очень многие молитвы христиан сегодня не 
подымаются выше потолка церкви, потому что они не направляемы Духом Святым. Именно 
Дух Святой совершает ходатайство через нас. Если ваша ходатайственная молитва не 
направляема Духом Святым, то она не будет иметь никаких последствий и плодов! 

В 18-20 стихах 18-й главы Евангелия от Матфея Иисус дает нам еще один принцип 
молитвы: 

Истинно говорю вам: что вы свяжете на земле, то будет связано на небе; и 
что разрешите на земле, то будет разрешено на небе. Истинно также 
говорю вам, что если двое из вас согласятся на земле просить о всяком деле, 
то, чего бы ни попросили, будет им от Отца Моего Небесного. Ибо, где двое 
или трое собраны во имя Мое, там Я посреди них. 
Для эффективной молитвы верующие должны быть собраны Духом Святым, 

ходатайствуя в гармонии (как сказано в греческом оригинале)! Как достигается эта 
гармония? – только водительством Духа Святого! И учтите, что Бог Сам решает, кого и с 
кем, когда и где собрать! Это Его Тело! Он – его Глава!  

И если говорить о согласии (гармонии), то лучшим примером этого принципа является 
оркестр, где музыканты только в полном согласии и слаженности могут играть хорошую 
музыку! Для этого они нуждаются в нотах (знании того, что играть) и в дирижере (его 
командах, когда начинать играть)! Именно подчинение командам дирижера дает 
возможность музыкантам играть в гармонии друг с другом!  

В наших молитвах нотами является открытая нам в Писании воля Божья, а дирижером – 
Дух Святой! Только Он может привести нас в гармонию с «нотами» и друг с другом. А без 
этой гармонии в Духе наши молитвы не эффективны, и думаю, что вы уже заметили это! 
Гармонии с Богом очень сложно достичь, но это стоит того, чтобы к этому стремиться! 
Помехой является наша плоть – плотская человеческая натура. Распните свою плоть и вы 
будете в гармонии с Господом! Это нелегко, но альтернативы все равно нет, ибо «те, 
которые Христовы, распяли плоть со страстями и похотями» (Гал.5:24). 

Лучшим примером двух людей, которые призваны достичь гармонии с Богом и друг с 
другом, являются муж и жена в христианском браке. Хотя сегодня, как вы повсеместно 
видите, отношения в христианских браках все дальше и дальше от этого эталона. Что же 
мешает нам в достижении гармонии? – гордость, самолюбие, эгоизм, корысть, 
превозношение... 

Четвертое, не забывайте, что нам следует всегда развивать в себе смирение и зависимость 
от Бога. Мы уже читали, что «Бог гордым противится, а смиренным дает 
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благодать» (1Пет.5:5). Если Бог будет противиться вашим молитвам, то скажу вам, что у 
вас нет никаких шансов! 

Далее апостол Петр продолжает (ст.6-7): 
Итак смиритесь под крепкую руку Божию, да вознесет вас в свое время; все 
заботы ваши возложите на Него, ибо Он печется о вас. 
Не забывайте, что смирение не является чувством! Вам не нужно почувствовать себя 

смиренным – вам нужно решением воли смирить себя под Божье главенство для исполнения 
Его воли, а не своей! И слова «да вознесет вас в свое время» говорят об отказе от 
всякого самовозвышения, а фраза «все заботы ваши возложите на Него» говорит об 
обязательном уповании на Господа во всем! 

Итак, мы кратко поговорили о том, что очень важно в духовной войне. А завершить это я 
хочу, вернувшись к отрывку из 12-й главы Книги Откровение, стих 11: 

...они победили его кровию Агнца и словом свидетельства своего, и не 
возлюбили души своей даже до смерти. 
Только Кровь Иисуса имеет силу дать нам победу! Все наши религиозные старания – 

бесполезны! Лишь с полной преданностью Господу («не возлюбив души своей даже до 
смерти») вы сможете воинствовать против сил зла! Дьявол не боится полу-посвященных 
христиан, он все время давит на них в тех областях их жизни, которые не подчинены 
Иисусу, и таким образом изнуряет их... 

2-е Послание к Коринфянам 10:4-6: 
...оружия воинствования нашего не плотские, но сильные Богом на 
разрушение твердынь: ими ниспровергаем замыслы и всякое превозношение, 
восстающее против познания Божия, и пленяем всякое помышление в 
послушание Христу, и готовы наказать всякое непослушание, когда ваше 
послушание исполнится. 
Бог дал нам духовное оружие, которое может «ниспровергать замыслы и всякое 

превозношение, восстающее против познания Божия». Именно для этого оружие и 
дано! Им мы разрушаем всякое духовное и религиозное превозношение над людьми, 
мешающее им лично познавать Христа!* Наша цель – чтобы каждый лично знал Господа, 
имел близкие личные отношения со своим Богом и Отцом! И это достойная цель, ради этого 
стоит сражаться! Да благословит Господь всех нас в этой духовной битве! 
_____________________ 

*Обратите внимание: духовное оружие дается нам для того, чтобы им ликвидировать 
«всякое превозношение» одних людей над другими, которое реально «восстает против 
познания Божия», мешая верующим лично познавать Господа по тому, что Бог им говорит и 
что в их жизни делает! Всякий религиозный деятель, который хочет, чтобы верующие 
следовали за ним, а не лично напрямую за Господом, является врагом, потому что 
фактически заслоняет от верующих Бога, указывая вместо Него, что им делать и как 
поступать! Апостол Павел говорил: «Только каждый поступай так, как Бог ему определил, 
и каждый, как Господь призвал. Так я повелеваю по всем церквам» (1Кор.7:17). Он 
призывал: «подражайте мне, как я Христу» (1Кор.4:16), но это вовсе не намек на 
следование за ним (см.1Кор.1:12-13; 3:4-7), а лишь увещевание идти к личной близости с 
Господом тем путем, которым успешно шел сам Павел! 



158 
 

 
Помните, что молитва не является прерогативой нескольких старушек… Это огромная 

честь говорить перед Всемогущим Богом и Судьей всей вселенной! К молитве призваны все 
мы. Наш удел быть «царями и священниками» Господу! (Отк.1:6, 5:10, 20:6). И у вас не 
выйдет царствовать в этой жизни и вечности, не исполняя предопределенной Богом 
священнической функции – ходатайствовать за других по воле Божьей!   

 

СИЛА БОЖЬЯ  
Далее, нам необходимо осознать свою нужду в сверхъестественной силе Божьей. 

Христианство по своей природе сверхъестественно! Однажды я просматривал Книгу 
Деяния, размышляя над тем, что было бы, если бы из нее удалить все сверхъестественное. И 
не просто внутренние сверхъестественные переживания (такие как покаяние, рождение 
свыше и т.д., что вне всякого сомнения сверхъестественно и чудесно), но реально видимые 
чудеса и другие сверхъестественные действия Духа Святого. Книга Деяния состоит из 28 
глав, и в конце моего небольшого исследования я пришел к выводу, что ни одна из этих глав 
не осталась бы прежней, если из них изъять видимые сверхъестественные проявления Духа 
Божьего. А Книга Деяния является описанием того, как должна жить и функционировать 
Церковь. 

Мы не можем эффективно действовать и исполнить волю Божью своими 
собственными плотскими силами и способностями. Нам необходимы 
сверхъестественные способности Духа Святого. И одним из главных атрибутов снаряжения 
верующих на служение являются сверхъестественные дары Святого Духа, которые 
перечислены в 12-й главе 1-го Послания к Коринфянам. Мы не будем углубляться в это, 
давайте взглянем только на утверждение Павла, которое я считаю очень важным. Оно 
подводит итог всему тому, о чем мы говорили. 1-е Послание к Коринфянам 4:20: 

...ибо Царство Божие не в слове, а в силе. 
Дело не в богословии и не в теологии. Царство Божье заключается не в доктринах, 

доказательствах, спорах и интеллектуальных доводах. Как и любое царство, Царство Божье 
опирается на силу – сверхъестественную силу Царя. Иисус сказал, что именно сила Духа 
Божьего, изгоняющая зло, является свидетельством того, что Царство Божье достигло 
того или иного места (Мтф.12:28): 

Если же Я Духом Божиим изгоняю бесов, то конечно достигло до вас 
Царствие Божие.  
Концовку можно перевести проще: «..значит Царство Бога пришло к вам».  
Мы уже обращались к словам Павла в 1-м Послании к Коринфянам 2:1-5: 
И когда я приходил к вам, братия, приходил возвещать вам свидетельство 
Божие не в превосходстве слова или мудрости, ибо я рассудил быть у вас 
незнающим ничего, кроме Иисуса Христа, и притом распятого… 
Вы помните то, о чем мы говорили? Что именно заслоняет колдовство, когда проникает в 

Церковь? – Иисуса Христа распятого, потому что это ключ к Божьей силе и победе над 
силами зла! По словам Павла, он рассудил оставить все свои теологические знания. Его 
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интересовал только Иисус Христос, распятый за нас. Это весьма не характерно для евреев 
вообще (они очень ценят знания) и для высокообразованного Павла, в частности. Но Павел 
не проповедовал и не хотел знать ничего, кроме Иисуса Христа распятого. Почему? Вот как 
это объясняет он сам (ст.3-5): 

...и был я у вас в немощи и в страхе и в великом трепете (Павла никак нельзя 
было назвать ярким проповедником и хорошим оратором). И слово мое и проповедь 
моя не в убедительных словах человеческой мудрости, но в явлении Духа и 
силы, чтобы вера ваша утверждалась не на мудрости человеческой, но на 
силе Божией. 
В этом и весь секрет! Почему Дух Святой мощно поддерживал служение Павла Своей 

силой? Потому что Павел был избран Им, послан Им и сфокусирован Им на распятом 
Иисусе Христе! Можно произносить разного рода красивые и ласкающие слух проповеди, 
излагать доктрины и богословские теории, но Дух Святой будет лишь огорчаться от этого. 
Но когда вы начинаете превозносить распятого за нас Иисуса Христа, тогда Дух Святой 
говорит: «Я поддержу это, для этого Я и был послан!» Иисус сказал: «Он прославит 
Меня» (Ин.16:14). И я верю, что следование водительству Духа Святого в силе Божьей 
является первостепенной нуждой сегодняшней церкви, и особенно в западном мире.  

Мы с вами говорили о твердынях в умах евреев и мусульман. Осознаете ли вы, что 
сегодня в развитых странах на западе мы просто окружены евреями и мусульманами. 
Миллионы их живут рядом с нами. И достичь их сознания можно только через 
демонстрацию сверхъестественной силы Божьей. Мы имеем прекрасную возможность: 
вместо того чтобы нам ехать к ним – они приехали к нам. Мы не смогли бы открыто поехать 
в мусульманские страны, чтобы проповедовать Евангелие, потому что там нас бы посадили 
в тюрьму или убили. Но Бог устроил все так, что они приехали сюда, к нам. Настало время 
Церкви встать и сказать: «Мы явим людям, что Иисус жив и что Он есть Бог!» И 
согласитесь, это невозможно сделать никак иначе, как только явив им Его в силе и славе! 
Для этого вовсе не требуется собирать большие пожертвования и организовывать 
служения... Необходимо просто ходить в Духе Святом! 

Давайте еще раз обратимся ко 2-му Посланию к Тимофею. Вы помните, что вся 3-я глава 
посвящена последним дням. Стихи 8-9: 

Как Ианний и Иамврий противились Моисею, так и сии противятся истине, 
люди, развращенные умом, невежды в вере. Но они немного успеют; ибо их 
безумие обнаружится перед всеми, как и с теми случилось. 
Ианний и Иамврий были египетскими волхвами, которые противостояли Моисею. И 

Павел говорит, что то противостояние, которое имело место между Моисеем и волхвами во 
дворце фараона, повторится в наши дни между служителями Иисуса Христа и 
оккультистами. Это не будут споры на уровне теологии, – это будет схватка на уровне силы: 
чья сила больше! И помните о том, что египетские волхвы имели достаточно много силы. 
Они смогли повторить три первых чуда, которые совершил Моисей: они смогли обратить 
свои жезлы в змей, воду – в кровь и вызвать жаб из реки. Это было сверхъестественным! 
Однако когда Моисей пошел дальше, – они вынуждены были  признать, что это перст 
Божий, потому что исчерпали свои возможности (Исх.8:19). 

Вы помните, как Моисей и волхвы бросили свои жезлы и змея Моисея съела змей 
волхвов? Именно так все и будет в последнее время! Будет лишь один выбор: ЧЬЯ СИЛА 



160 
 

БОЛЬШЕ – ТОТ И ПОБЕДИТ! Порой, когда люди начинают спорить со мной, я говорю: 
«Давайте не будем спорить, давайте бросим наши жезлы...» Все дело именно в том, с кем 
Бог, а не в доводах и аргументах. НЕВОЗМОЖНО ПОБЕЖДАТЬ 
СВЕРХЪЕСТЕСТВЕННОЕ ЗЛО, НЕ ХОДЯ В СИЛЕ СВЯТОГО ДУХА!  

И говоря о дарах Духа, стоит сказать, что мы сегодня очень остро нуждаемся во всех их, 
но особенно в трех дарах откровения: в слове мудрости, слове знания и различении духов. 
Слово знания раскрывает нам действия сатаны в сверхъестественной реальности. Слово 
мудрости показывает, как нам следует противостоять его действиям и нанести ему 
поражение. Различение духов помогает нам, когда мы встречаемся с демонической силой. 
Как остро мы нуждаемся в этом сегодня! Мы призваны служить дарами Духа, а не 
своими человеческими силами и стараниями! 

 

МОЛИТВА, ХВАЛА И ПРОВОЗГЛАШЕНИЕ  
Следующее требование, которому должна соответствовать Церковь, если она хочет быть 

победоносной, – она должна применять силу торжествующей хвалы и дерзновенного 
провозглашения. Есть одно место Писания, которое касается восстановления Израиля в эти 
последние дни, Книга пророка Иеремии 31:7: 

Ибо так говорит Господь: радостно пойте об Иакове и восклицайте пред 
главою народов: провозглашайте, славьте и говорите: «спаси, Господи, народ 
твой, остаток Израиля!» 
Здесь говорится о трех действиях, ключевую роль которых мы должны осознать: это 

хвала, провозглашение и молитва. Молитва – это когда мы просим: «Спаси, Господи, 
народ Твой, остаток Израиля!» Господь провозгласил, что Он собирается спасти 
остаток Израиля (Рим.9:27), и поэтому мы должны за это молиться.  

Вы можете сказать, что Бог может это сделать и без нашей молитвы... Но Господь 
установил иной порядок. Молитва является нашим вкладом в исполнение Божьих 
целей на земле. Кто-то однажды заметил, что Бог пожелал нуждаться в нас. Он мог бы 
сделать все и без нас, но Он так не поступает. И молитва – это не монолог, чтобы сказать 
Богу о том, что нам нужно и чего бы нам хотелось... ХОДАТАЙСТВЕННАЯ МОЛИТВА – 
ЭТО ОТКОВЕНИЕ ЯВЛЕННОЙ В ПИСАНИИ ВОЛИ БОЖЬЕЙ, ЕГО ЦЕЛЕЙ, И 
МОЛЕНИЕ ОБ ИСПОЛНЕНИИ ЭТОГО. Примером могут служить слова девы Марии, 
когда ангел передал ей обетование о рождении Мессии. Она сказала (Лук.1:38): 

...да будет Мне по слову твоему. 
Это самая простая и сильная молитва, которой только можно помолиться. Апостол Павел 

написал в Послании к Ефесянам 3:20: 
...(Бог) действующею в нас силою может сделать несравненно больше всего, 
чего мы просим, или о чем помышляем... 
Как? – исполняя сказанное Собою! То, что Бог обещал в Своем Слове, намного больше 

всего того, о чем наш природный ум может попросить или помыслить! Не устану повторять, 
что молитва – это не приход к Богу со своим списком пожеланий. Молиться – это не 
перечислять Богу свои нужды. Молиться – это значит сообразовывать себя и 
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отождествляться с откровением воли Божьей в Писании... И для этого необходимы 
откровение и водительство Духа Святого, настойчивость и терпение.  

Есть вещи, о которых мы с Руфью молимся уже десять лет, однако они еще не 
исполнились. Когда такое происходит, становится ясно: молитесь вы в вере или в неверии. 
Потому что если вы молитесь в неверии, то скажете: «Я молюсь об этом уже десять лет, и 
ничего не происходит!» Но если Господь сказал вам, что это произойдет, если вы молитесь в 
вере, то говорите: «За десять лет ответ на мою молитву стал ближе, чем тогда, когда я начал 
об этом молиться». Иисус говорил о настойчивости в молитве: «должно всегда молиться 
и не унывать» (Лук.18:1). Думаю, что мы с Руфью узнали на собственном опыте, что 
настойчивость в молитве является одним из величайших испытаний христианского 
характера, она как ничто другое оттачивает его. Нам необходимо находить волю Божью 
и просить Бога сделать то, о чем Он сказал, что сделает. 

Следующее необходимое условие для победы – это хвала. В 101-м Псалме записано 
пророчество о восстановлении Сиона (Божьего народа) в конце века сего. И после этого 
пророчества там есть такие слова, Псалом 101:19: 

Напишется о сем для рода последующего, и поколение грядущее восхвалит 
Господа... 
Я верю, что это относится к нынешнему времени – времени восстановления Сиона. Для 

чего, прежде всего, Бог сотворил людей? – для Себя и для Своей славы! Мы сотворены для 
общения с Богом и поклонения Ему, хождения в Его славе и воздаяния Ему собой той 
славы, которой Он достоин! И сегодня Бог как бы говорит: «Мой народ на протяжении 
стольких веков так мало воздавал Мне славы, что Я собираюсь создать особый народ, 
который прославит Меня должным образом». Думаю, что харизматическое движение 
являлось началом этого процесса. В нем было много слабостей и ошибок, но несомненно 
был сделан шаг на новую ступень хвалы и прославления. Мы как бы увидели краем глаза то, 
какой может быть хвала и насколько важно славить Бога.  

Давид говорит в Псалме 8:3: 
Из уст младенцев и грудных детей Ты устроил силу (как сказано в языке оригинала), 
ради врагов Твоих, дабы сделать безмолвным врага и мстителя. 
Когда Иисус цитировал эти слова фарисеям (Мтф.21:16), то Он изменил их и сказал так:  
...из уст младенцев и грудных детей Ты устроил хвалу... 
Итак, что может быть силой Божьего народа? – хвала! Что она делает? Она делает 

безмолвным нашего врага и мстителя, обвинителя братьев наших, обвиняющего нас пред 
Богом нашим день и ночь (Отк.12:10). Почему нам необходимо сделать безмолвным сатану? 
Потому что он обвиняет нас. Вы спросите: «А почему Бог не заставит сатану молчать, когда 
тот обвиняет нас?» В ответ Бог говорит: «Я делаю это, устраивая хвалу устами Моего 
народа!» Сказано: «Ты (Бог) устроил хвалу»! Искреннюю хвалу, воздаваемую Богу Его 
благодарным народом, дьявол ненавидит и вынести не может! 

Несколько лет назад я проповедовал в Лозанне с переводчиком, который переводил мою 
проповедь на французский язык. Я понимаю этот язык, и на меня произвело большое 
впечатление то, как эта фраза звучит по-французски: «Хвала налагает молчание на врага и 
мстителя». Какое чудесное откровение: искренне хваля Господа, мы фактически налагаем 
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молчание на обвинения сатаны! Разве это может быть неважно?! И как же нам сделать это? 
– направляемой Духом Святым хвалой, воздаваемой Господу!  

Если бы только Божий народ уделял время водительству Духа Святого и научился 
хвалить Своего Господа, проводя часы в восхвалении Его... Тогда бы вся атмосфера вокруг 
нас изменилась бы, наши сердца открылись бы к Господу, а темные тучи вины, которые 
связывали мужчин и женщин, были бы потрясены и изгнаны. Говорю вам, что мы лишь 
подошли к краю того мощного океана, которым является сила хвалы. Если Дух Святой 
будет давать вам откровения о величии Господа, если вы будете видеть Его величие в своей 
жизни, то сможете Духом Святым искренне и от чистого сердца превозносить Господа так, 
как Он этого достоин! 

Теперь давайте вкратце коснемся темы провозглашения. Господь с новой силой начал 
открывать это для нас с Руфью в течение последних лет. Как вы знаете, провозглашение 
издревле было работой глашатаев. Слово, которым Новый Завет называет проповедника, в 
действительности означает «глашатай». Павел говорит, что Бог сделал его учителем, 
апостолом и глашатаем – провозгласителем (1Тим.2:7). И с тех пор как я начал свое радио-
служение, я все больше и больше вижу, чего можно достичь простым провозглашением 
истины Слова Божьего. 

Одной из самых сильных сторон ислама является то, что на протяжении более тринадцати 
веков его существования каждодневно пять раз в день из всех мечетей по всей земле 
делается провозглашение об Аллахе и Мухаммеде. И это нагнало такую тьму на 
мусульманские народы, о силе которой вы не имеете ни малейшего представления, если 
непосредственно с этим не сталкивались. И нам необходимо преодолеть это силой 
провозглашения Слова Божьего. Нам необходимо провозглашать истину и тогда «наша змея 
победит змей волхвов»! 

У нас с Руфью есть на вооружении много мест Писания, данных нам Духом Святым, 
которые мы используем для провозглашения. Многие из них мы провозглашаем по 
несколько раз в день. Приведу вам просто пример. Когда мы провозглашаем истины 
Писания, то делаем их личными, изменяя «вы» на «мы», «вас» на «нас» и т.д. Книга 
Второзаконие 33:25-27, мы провозглашаем это так: 

Железо и медь – запоры наши; как дни наши, будет умножаться богатство 
наше. Нет подобного Богу Израилеву, Который по небесам принесся на 
помощь нам, и во славе Своей на облаках. Прибежище наше – Бог древний, и 
мы под мышцами вечными. Он прогонит врагов от лица нашего, и скажет: 
«истребляй!» 
Вот еще один стих из Библии, который является основанием нашей веры в финансовое 

восполнение Богом нужд нашего служения. Мы снова меняем «вы» на «мы», 2-е Послание к 
Коринфянам 9:8: 

Бог же силен обогатить нас всякою благодатью, чтобы мы, всегда и во всем 
имея всякое довольство, были богаты на всякое доброе дело. 
Если вы будете исповедовать это каждый день, то уверенность в этом станет частью вас. 

Это поможет вам полагаться на Господа и не бояться любой нужды. И обратите внимание, 
то, что Бог предлагает нам для обеспечения нашего «всякого довольства», – это Его 
благодать. Вам не нужно пытаться заслужить ее – вам необходимо просто довериться 
Господу и принимать ее. 
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КРОВЬ ИИСУСА ХРИСТА  
Наконец мы подошли к последнему, седьмому требованию к Церкви, чтобы она была 

победоносной. Книга Откровение 12:11: 
...они победили его… 
Кто эти «они»? – верующие на земле. Победили кого? – сатану. По контексту все 

предельно понятно: они победили его в прямом противостоянии с ним и его слугами. Это и 
есть личная победа каждого.  

...они победили его кровию Агнца и словом свидетельства своего, и не 
возлюбили души своей даже до смерти. 
Это еще один пример силы и важности провозглашения. Мы побеждаем сатану, когда 

лично свидетельствуем о том, что, согласно Слову Божьему, Кровь Иисуса делает для 
нас.  

Израиль (народ Божий) был искуплен из Египта (мира) кровью агнца. Бог сказал, что 
отцы семейств (именно отцы!) должны были нанести собранную в сосуде кровь 
жертвенного агнца пучком иссопа на косяки и перекладину дверей своего дома. Затем Бог 
потребовал выполнения еще одного условия: после того как они нанесут кровь на дверь, им 
необходимо было оставаться внутри дома! Им нельзя было выходить на улицу, потому что, 
как только они вышли бы наружу, кровь уже не защищала бы их.* Ангел-губитель проходил 
мимо тех, на чьих дверях была кровь. Кровь спасала от гибели, но только в том случае, 
если никто не выходил из дома.  
_____________________ 

*Египет – это прообраз системы нечестивого мира, который весь лежит во зле (1Ин.5:19). 
После того, как евреи были отделены от этого мира для Бога через кровь агнца, им было 
категорически запрещено выходить обратно в этот мир. Они ели пасху и с поспешностью 
рано утром покинули Египет навсегда. Этим прообразом Бог говорит нам, что тех, кто 
после искупления кровью Агнца возвращается обратно в этот нечестивый мир, кровь 
Христа уже не защищает! Если вы остаетесь частью этого падшего мира, уповаете на него 
в обеспечении своих нужд, продолжая жить его нормами, правилами и устоями, то этим 
лишаете себя покрытия кровью Иисуса! Никто кроме Бога не вездесущ! Ангел-губитель 
явно двигался очень быстро, но не мог пребывать везде одновременно! Что бы было, если 
бы кто-нибудь все-таки вышел на улицу? Если бы ангел проходил мимо его дома в этот 
момент, то человек бы умер. А если бы человек вышел после того, как ангел уже прошел 
мимо? – он не умер бы, но, находясь на улице, не был бы под защитой крови! Так и 
христиане, оставаясь частью этого мира, вынуждены придерживаться его правил, норм и 
устоев, чтобы получать от мира то, что они хотят. Они не умирают от этого, но Бог 
настойчиво зовет всех Своих детей «выйти» из рабства этому миру, «отделиться» от тьмы 
и беззакония, в нем царящих (2Кор.6:14-18), что и является освящением, потому что кровь 
Христа не покрывает тех, кто ищет обеспечения своих нужд не у Бога, а своими 
усилиями и стараниями в этом падшем мире! Учтите, когда придет антихрист, вы уже не 
сможете продавать и покупать (т.е. быть частью этого мира). Вы либо будете полагаться на 
Бога, иметь отношения с Ним и сверхъестественно обеспечиваться от Него (подобно евреям 
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в пустыне), либо примете начертание зверя к своей погибели! Начните в обеспечении своих 
нужд зависеть от Бога и полагаться на Бога уже сейчас, чтобы потом не было поздно! 
Оставьте свою зависимость от этого падшего мира, став во всем зависимым от Бога! 

 
Давайте прочитаем приветствие Петра из его 1-го Послания, глава 1, стихи 1-2: 
Петр, Апостол Иисуса Христа, пришельцам, рассеянным в Понте, Галатии, 
Каппадокии, Асии и Вифинии, избранным по предведению Бога Отца, при 
освящении от Духа, к послушанию и окроплению Кровию Иисуса Христа.. 
Обратите внимание на то, что предшествует окроплению: окроплению кровью 

Христовой предшествует послушание! КРОВЬ ХРИСТА НЕ ОКРОПЛЯЕТ 
НЕПОСЛУШНЫХ ГОСПОДУ! Она не помогла бы никому из тех израильтян, кто решил 
бы переступить через кровь, выйдя из дома. Поэтому всегда помните, что хоть Кровь 
Иисуса Христа защищает нас полностью, но она только для послушных Господу! 

Итак, кровь Христа уже пролита. Применительно к прообразу с кровью пасхального агнца 
можно сказать, что она собрана в сосуде. Но в сосуде она не спасает. Пучком иссопа (травы, 
которая растет там повсеместно) кровь необходимо было нанести на косяки дверей своего 
дома. В этом и была заключена безопасность! Апостол Павел говорит в 1-м Послании к 
Коринфянам 5:7, что «Пасха наша, Христос, заклан за нас». То есть Христос, как 
жертвенный Агнец, уже был заклан за нас, можно образно сказать, что Его кровь – в сосуде. 
Но в сосуде она никого не защищает. Мы в таком же положении, как и Израиль: нам нужно 
перенести Кровь из сосуда в нашу жизнь. Как же нам это сделать? Что является этим 
иссопом? 

...они победили его кровию Агнца и словом свидетельства своего... 
Чем мы наносим Кровь Христову на свою жизнь? – словом своего свидетельства! 

Быть свидетелем означает своей жизнью являть то, что Кровь Христа делает в нашей 
жизни в соответствии с Писанием. И прежде всего это необходимо исповедовать. 
Исповедовать – это просто и доступно как иссоп, но это спасает нас. Послание к Римлянам 
10:9-10: 

Ибо, если устами твоими будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем 
твоим веровать, что Бог воскресил Его из мертвых, то спасешься; потому 
что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко спасению.  
Невозможно переоценить важность нашего исповедания и свидетельства. Вы помните, 

что не все мы призваны быть проповедниками или пастырями, но все мы должны 
быть Иисусу свидетелями – живым свидетельством Его славы.*  
_____________________ 

*«Вы – свидетели Мои, говорит Господь, что Я Бог» (Ис.43:12). «Этот народ Я 
образовал для Себя; он будет возвещать славу Мою» (Ис.43:21). «Когда же приидет 
Утешитель, Которого Я пошлю вам от Отца, Дух истины, Который от Отца исходит, 
Он будет свидетельствовать о Мне» (Ин.15:26). «А мне благо приближаться к Богу! На 
Господа Бога я возложил упование мое, чтобы возвещать все дела Твои» (Псл.72:28)! 

 
Но начинается все с исповедания нашей веры. Автор Послания к Евреям называет Иисуса 

Первосвященником нашего исповедания (Евр.3:1). Слово «исповедовать» дословно 
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означает «говорить то же самое, что и...» кто-то другой. Поэтому для нас, верующих в 
Иисуса, «исповедовать» означает говорить то же самое, что Бог сказал в Своем Слове.  

Братья и сестры, если у вас нет исповедания, то у вас нет и Первосвященника! Он 
только тогда может ходатайствовать за вас, когда вы совершаете правильное исповедание 
своей веры. Поэтому, называете ли вы это исповеданием или провозглашением – оно 
совершенно незаменимо! И если вы хотите принять спасение Божье, то всегда помните, что 
сказал Иисус (Матф.12:37): 

...от слов своих оправдаешься, и от слов своих осудишься.  
Вы решаете свою судьбу теми словами, которые говорите! Помните, из двенадцати 

соглядатаев, ходивших осматривать обетованную землю, десять сказали, что евреи не 
смогут ею завладеть, и только двое сказали, что смогут! Народ поверил этим десятерым и 
заявил: «О, если бы мы умерли в земле Египетской, или умерли бы в пустыне сей!» 
(Чис.14:2). И что произошло? Те, кто так сказали, – умерли в пустыне! И только Иисус 
Навин и Халев, говорившие: «Пойдем и завладеем ею, потому что мы можем одолеть ее» 
(Чис.13:31), – вошли в обетованную землю!  

Иаков сказал, что язык – как руль корабля (Иак.3:4-5). Это небольшая деталь, но именно 
он определяет направление, куда пойдет корабль. В 8-м стихе 10-й главы Послания к 
Римлянам, прямо перед тем отрывком о спасении, который я привел выше, говорится: 

Но что говорит Писание? Близко к тебе слово, в устах твоих и в сердце 
твоем, то есть слово веры... 
Как нам сделать близким слово веры? Как его сделать близким нашим устам и нашему 

сердцу? – через исповедание его, правильно! 
Итак, как же нам исповедовать то, что Кровь Иисуса сделала для нас? В этой книге я не 

привожу вам всего обоснования, что сделано мною отдельно в другой книге. Я лишь 
приведу вам само исповедание: 

Кровью Иисуса Христа я был искуплен из рук дьявола! 
Кровью Иисуса Христа я омыт, оправдан, сделан праведным, как будто я никогда не 

согрешал! 
Кровь Иисуса Христа постоянно очищает меня от всякого греха, если я хожу во 

свете! 
Кровью Иисуса Христа я освящен, отделен от греха, посвящен Богу, сделан святым 

святостью Самого Бога! 
В Крови Иисуса Христа я принимаю жизнь Самого Бога – вечную, Божественную, 

бесконечную жизнь! 
Кровь Иисуса Христа постоянно взывает к Богу о милости ко мне, даже когда я 

немощен и не молюсь! 
Кровь Иисуса Христа дает мне доступ в Святое Святых – славное присутствие 

Божье!  
Исповедуйте это громко сейчас и делайте это каждый день! И не забывайте благодарить 

Бога за все это. 
Итак, Кровь Христа спасает нас... Но для того, чтобы вы были в вечности с Господом, ВЫ 

ДОЛЖНЫ СТАТЬ ВЕРНЫМ ХРИСТУ ЧЕЛОВЕКОМ! В вышеприведенном стихе о 
победе над сатаной из Книги Откровение говорится, что победившие верующие «не 
возлюбили души своей даже до смерти». Что это означает? Это означает, что для 
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верующих важнее было исполнить волю Божью, чем остаться в живых. Что это такое? 
– это посвящение. Именно такое посвящение и дает победу! Важнее всего в жизни – это 
исполнить волю Божью! Почему? 1-е Послание Иоанна 2:17: 

И мир проходит, и похоть его, а исполняющий волю Божию пребывает вовек.  
Когда вы подчиняете свою волю воле Божьей посредством своего полного 

посвящения Господу (отказа от своеволия), то вы становитесь непобедимы! Вы будете 
непобедимы, как сама воля Божья, если вы отождествите себя с ней! Жить вам или 
умереть – это второстепенно! Поверьте,  сатана не боится непосвященных, неверных 
Господу христиан, он сможет подавить их сопротивление. Однако те, кто готовы скорее 
положить свою жизнь, чем отречься от Господа и исполнения Его воли, – это и есть 
победители! Аминь! 

Понимаете, библейское посвящение себя Иисусу Христу требует отождествления себя с 
Ним, через принятие и несение Креста Христова. Мы должны выйти «к Нему за стан», 
выйти из мира к месту нашего распятия. Послание к Евреям 13:13-14: 

Итак, выйдем к Нему за стан, нося Его поругание; ибо не имеем здесь 
постоянного града, но ищем будущего.  
Мы должны сораспяться Господу, чтобы следовать за Ним! «Те, которые Христовы, 

распяли плоть со страстями и похотями» (Гал.5:24). Распять (сделать бездейственной) 
свою плотскую природу и означает «принять Крест Христов» или «сораспяться Христу». 
Почему это так важно? Потому что принятие Креста Христова устраняет из нашей жизни то, 
что отдаляет нас от Бога: во-первых, самоугодничество, и во-вторых, желание угождать 
этому падшему миру и, следовательно, его богу – дьяволу.  

Вначале кратко поговорим о самоугодничестве (эгоизме). Новый Завет решительно 
выступает против этого. Я процитирую вам слова апостола Павла из 3-й главы Послания к 
Филиппийцам, стихи 17-20: 

Подражайте, братия, мне и смотрите на тех, которые поступают по 
образу, какой имеете в нас. Ибо многие, о которых я часто говорил вам, а 
теперь даже со слезами говорю, поступают как враги креста Христова. Их 
конец –погибель, их бог – чрево, и слава их – в сраме: они мыслят о земном. 
Наше же жительство –на небесах, откуда мы ожидаем и Спасителя, 
Господа нашего Иисуса Христа... 
Совершенно ясно, что Павел говорил о тех людях, которые называли себя верующими. 

Они назывались верующими, но в их жизни чего-то не хватало... Они называли себя 
последователями Христа, но были врагами Креста Христова. Они были эгоистами, мыслили 
о земном... Они не были против Христа, на словах они были за Христа, но на деле они были 
против, потому что не хотели нести Его Крест! Принцип смерти своего «я» (своего «эго») не 
нашел места в их жизни. Они не сораспялись Христу, и Павел говорит, чтобы мы не 
подражали этим людям, ибо «их конец – погибель», потому что «их бог – чрево»! 

И сегодня в церквях есть множество людей, которые претендуют на то, чтобы называться 
христианами (последователями Христа), но являются врагами Креста Христова. 

В 17-й главе Евангелия от Луки Иисус сравнивает состояние конца века с днями Ноя и 
Лота. И вот что Он говорит в стихах 26-30: 
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И как было во дни Ноя, так будет и во дни Сына Человеческого: ели, пили, 
женились, выходили замуж, до того дня, как вошел Ной в ковчег, и пришел 
потоп и погубил всех. Так же как было и во дни Лота: ели, пили, покупали, 
продавали, садили, строили; но в день, в который Лот вышел из Содома, 
пролился с неба дождь огненный и серный и истребил всех: так будет и в 
тот день, когда Сын Человеческий явится.  
В чем была проблема этих людей? – они были привязаны к временному, они прилепились 

к земному и забыли о вечном! Иисус говорит, что они ели, пили, женились, выходили 
замуж, покупали, продавали, садили, строили... Заметьте, что все это грехом не является. 
Грех не в том, что люди это делали. Их грех был в том, что они прилепились к этому и 
забыли о вечном. У них были неправильные приоритеты – они думали о земном как о 
главном!  

В Евангелии от Луки 21:34-36 Иисус предостерегает нас от этого: 
Смотрите же за собою, чтобы сердца ваши не отягчались объядением и 
пьянством и заботами житейскими, и чтобы день тот не постиг вас 
внезапно: ибо он, как сеть, найдет на всех живущих по всему лицу земному; 
итак бодрствуйте на всякое время и молитесь, да сподобитесь избежать 
всех сих будущих бедствий и предстать пред Сына Человеческого.  
Не прилепляйтесь к временному! Не позвольте ему заслонить от вас Иисуса! 

Сосредоточьтесь на небесном! Не позвольте земному лишить вас вечного! Не позвольте 
заботам житейским лишить вас вашего наследия! «Ищите же прежде Царства 
Божия и правды (праведности) Его, и это все (все материальное) приложится вам» 
(Мтф.6:33). 

Второе, от чего освобождает нас отождествление с Крестом Господа Иисуса, – это 
угождение этому нечестивому миру, ибо «весь мир лежит во зле» (1Ин.5:19). 
Послушайте слова апостола Иакова из 4-й главы его Послания (ст.4): 

Прелюбодеи и прелюбодейцы! не знаете ли, что дружба с миром есть вражда 
против Бога! Итак, кто хочет быть другом миру, тот становится врагом 
Богу.  
Очень ясно сказано, не правда ли? Иаков, как и Павел, адресует свои слова верующим. Но 

почему он называет их прелюбодейцами? Наше духовное посвящение Иисусу Христу 
делает нас частью Его Невесты. А Невеста Христова должна быть верной своему Жениху! И 
если это духовное посвящение (обет верности) нарушается, если к нему примешивается 
любовь к этому миру (т.е. к духу этого мира), то тогда мы становимся духовными 
прелюбодеями, так как неверны своему Жениху – Иисусу Христу. Поэтому если мы станем 
друзьями этому миру, то фактически будем врагами Богу! 

Приведу вам еще слова Иисуса из 15-й главы Евангелия от Иоанна, стихи 18-19: 
Если мир вас ненавидит, знайте, что Меня прежде вас возненавидел. Если бы 
вы были от мира, то мир любил бы свое; а как вы не от мира, но Я избрал вас 
от мира, потому ненавидит вас мир.  
ЕСЛИ МИР ЛЮБИТ НАС, ТО ЭТО ОПАСНЫЙ ЗНАК ТОГО, ЧТО МЫ УЖЕ НЕ 

ПРИНАДЛЕЖИМ ИИСУСУ!* Мы избраны от мира, мы не должны быть частью мира, и 
тогда мир будет ненавидеть нас! 1-е Послание Иоанна 2:15-17: 
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_____________________ 
*Сегодня очень многие призывают христиан помогать больным и обездоленным людям 

этого мира, собирать для них деньги, заботиться о них... Это подается как эталон 
христианского служения! И мир, конечно же, любит тех, кто ему помогает! Но Иисус 
призывал Своих посланников: «проповедуйте, что приблизилось Царство Небесное; 
больных исцеляйте, прокаженных очищайте, мертвых воскрешайте, бесов изгоняйте» 
(Мтф.10:7-8). Он говорил: «Меня (мир) ненавидит, потому что Я свидетельствую о нем, 
что дела его злы» (Ин.7:7). И если бы христиане как Иисус «свидетельствовали» Духом 
Святым этому миру, что «дела его злы» в Божьих глазах, если бы обличали людей в грехе и 
непослушании Творцу, говоря им о грядущем суде и вечных муках в аду, то все 
возненавидели бы нас! А так, вместо того, чтобы быть непримиримыми ко греху, мы несем 
людям сладкое евангелие о всеобщем прощении, абсолютно не мешая им жить в грехе и 
дальше, вместо изгнания бесов и исцеления больных, мы служим им (людям и бесам, ими 
управляющим)... За что же им нас ненавидеть?! 

 
Не любите мира, ни того, что в мире: кто любит мир, в том нет любви 
Отчей; ибо все, что в мире: похоть плоти, похоть очей и гордость 
житейская, не есть от Отца, но от мира сего. И мир проходит, и похоть 
его, а исполняющий волю Божию пребывает вовек.  
Только исполняющий волю Божью пребудет вовек! Всем необходимо к этому 

прислушаться! 
В заключение приведу вам еще один пример, иллюстрирующий, как нам сражаться и 

одерживать победу над демоническими силами. В 1-й главе Книги Второзаконие говорится, 
что Господь повелел Своему народу пойти и взять во владение обетованную землю, но они 
испугались рассказа разведчиков о том, что народы живущие в той земле весьма сильны... 
Моисей говорил им (Втор.1:29-31): 

Не страшитесь и не бойтесь их; Господь, Бог ваш, идет перед вами; Он 
будет сражаться за вас, как Он сделал с вами в Египте, пред глазами вашими, 
и в пустыне сей, где, как ты видел, Господь, Бог твой, носил тебя, как человек 
носит сына своего, на всем пути, которым вы проходили, до пришествия 
вашего на сие место.  
Но они не поверили в Господа, стали роптать, и Господь, разгневавшись на них, поклялся, 

что никто из них не войдет в обетованную землю. Он повелел им развернуться и следовать 
обратно в пустыню. 

После того, как Моисей сказал это им, они собирались изменить свое решение... Вот что 
говорит Моисей в стихах с 41-го по 45-й 1-й главы Книги Второзаконие:  

И вы отвечали тогда и сказали мне: согрешили мы пред Господом, пойдем и 
сразимся, как повелел нам Господь, Бог наш. И препоясались вы, каждый 
ратным оружием своим, и безрассудно решились взойти на гору (чтобы силой 
выгнать аморреев). Но Господь сказал мне: скажи им: не всходите и не 
сражайтесь, потому что нет Меня среди вас, чтобы не поразили вас враги 
ваши. И я говорил вам, но вы не послушали и воспротивились повелению 
Господню, и по упорству своему взошли на гору. И выступил против вас 
Аморрей, живший на горе той, и преследовали вас так, как делают пчелы, и 



169 
 

поражали вас на Сеире до самой Хормы. И возвратились вы и плакали пред 
Господом; но Господь не услышал вопля вашего и не внял вам.  
 Вывод из этого следующий: ЧТОБЫ ПОБЕДИТЬ ЗЛО, МЫ ДОЛЖНЫ ХОДИТЬ С 

ГОСПОДОМ, БЫТЬ ВСЕГДА ЗАВИСИМЫМИ ОТ НЕГО И ПОСЛУШНЫМИ ЕМУ! 
БЕЗ ЕГО РЕАЛЬНОГО ПРЕБЫВАНИЯ С НАМИ НЕВОЗМОЖНО ОДЕРЖАТЬ 
ПОБЕДУ В ПОЕДИНКЕ СО ЗЛОМ!  

И да благословит нас всех Господь в этом! Давайте помолимся, помолимся за Церковь, 
включая нас самих.  
Боже, мы благодарим Тебя, что Твое Слово прояснило для нас победу, одержанную 
Иисусом на кресте. Твое Слово ясно раскрывает нам условия для достижения победы, а 
также славные возможности для ее осуществления. Мы хотим исповедать Тебе, 
Господь, как наш грех, что много раз мы не верили в Тебя и не были послушны Тебе, мы не 
уповали на Тебя и действовали самовольно... Мы сожалеем об этом и просим Твоего 
прощения для себя лично и от имени всей Церкви Иисуса Христа. Мы молим Тебя, 
Господь, чтобы Твоей благодатью и силой Твоего Святого Духа Ты сделал нас 
способными исполнять Твою волю и стать победителями для Твоей славы, дабы нам не 
быть побежденными злом!  
Во имя Иисуса Христа! 
 Аминь! 
 
 


